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интервью с Ольгой Жаковой. Большая часть интервью посвящена благотворительной 
деятельности депутата. 



 5

Олег Петренко, 
«Байкальские вести» (Иркутск), № 32, 02.09.2013 
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культуры и отдыха в Рязани. Организовали пробег Рязанский благотворительный фонд 
помощи детям-инвалидам «Наши дети» и московский благотворительный фонд помощи 
детям с синдромом Дауна «Даунсайд Ап». 
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научить их писать завещания, а с подарками. Визит был приурочен к началу учебного года 
и прошел в рамках благотворительной акции «Шаг в будущее». 
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Международная программа чтения «Расул Гамзатов – певец добра и человечности», 
проводимая Хасавюртовской центральной городской библиотекой им. Расула Гамзатова 
при поддержке Фонда «Русский мир», включила в свою орбиту более ста библиотек из 
разных стран. Прекрасный подарок наиболее активным популяризаторам творчества 
Расула Гамзатова сделал Благотворительный фонд содействия развитию культурных, 
образовательных и социальных проектов «Пери», пригласивший библиотекарей из десяти 
стран в недельный этнотур по Дагестану. 

«Дагестанская правда» (Махачкала), № 279-280, 03.09.2013 
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90% - такой процент своей заработной платы тратит на благотворительность президент 
Уругвая Хосе Мухика. 

«Столица плюс» (Грозный), № 89, 03.09.2013 
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теракта. Письма с соболезнованиями, адресованные жителям Беслана, пострадавшим в 
трагедии 2004 года, поступают в эти дни из разных уголков страны и мира. Президент 
Благотворительной ассоциации Aiutateci a Salvare i Bambini Onlus (Роверето, Италия), 
почетный гражданин Беслана Эннио Бордато: «Вот еще один год прошел, но память о 
нечеловеческом страдании народа Беслана не ослабевает». 

«Владикавказ» (Владикавказ), № 155, 03.09.2013 
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В Буденновске при поддержке городского благотворительного фонда прошла акция для 
первоклассников «Дорога в школу». Детей пригласили в Дом культуры на красочное 
представление, где новоиспеченные первоклашки вместе со сказочными героями пели 
песни, танцевали, разгадывали загадки и участвовали в веселых состязаниях. 



 6

Т. Варданян, 
«Ставропольская правда» (Ставрополь), № 241, 03.09.2013 
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детской музыкальной школы им. Максимова, вместе с другими стипендиатами 
Благотворительного фонда Владимира Спивакова побывал на гастролях во Вьетнаме. 
Анна Петрова, 
«Чебоксарские новости» (Чебоксары), № 97, 03.09.2013 
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В конце августа в комплексном центре социального обслуживания населения Трусовского 
района при поддержке депутатов Думы Астраханской области, трудовых коллективов 
района, а также сотрудников государственной инспекции безопасности дорожного 
движения УМВД России по г. Астрахани прошла благотворительная акция «Портфель - 
первокласснику!». 
Д. Сергеева, 
«Волга» (Астрахань), № 127, 03.09.2013 
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В православных храмах республики прошел сбор добровольных пожертвований для 
жителей Дальневосточного федерального округа, пострадавших от наводнения. Как 
отметили в пресс-службе епархии, сбор средств будет продолжаться всю неделю. 

«Известия Калмыкии» (Элиста), № 151, 03.09.2013 
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В минувшую субботу на суд калмыцкой публики был представлен спектакль «Интимная 
жизнь» в постановке Санкт-Петербургского Государственного театра «Бенефис». 
Спектакль получил приз на международном фестивале «Зимний Авиньон», но многие 
зрители шли именно «на Боярского», сыгравшего главную роль в постановке. В интервью 
артист рассказал, в том числе, о своих благотворительных выступлениях. 
Гиляна Урусова, 
«Известия Калмыкии» (Элиста), № 151, 03.09.2013 
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Подлинным уроком патриотизма стала торжественная церемония открытия памятника 
воинам-землякам в селе Ольшанка Уваровского района, которая состоялась в канун нового 
учебного года. Свою благотворительную лепту в возведение мемориала внесли местные 
предприниматели Н. Шлыгина, Н. Иванкова, О. Немтинова, А. Кострыкина и многие 
другие. 
Валерий Марков, 
«Тамбовская жизнь» (Тамбов), № 125, 03.09.2013 
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Владимир Секреков - известный в республике бизнесмен - один из тех, кто находился у 
истоков зарождения бизнеса в Кабардино-Балкарии. Был депутатом высшего 
законодательного органа КБР. Владимир Хусейнович всегда уделяет большое внимание 
меценатству, благотворительности - практически никогда не отказывает в помощи 
спортсменам, деятелям культуры, ветеранам труда и просто страждущим. 

«Кабардино-Балкарская правда» (Нальчик), № 171, 03.09.2013 

О ПОДГОТОВКЕ К ЗИМЕ, РЕМОНТЕ ДОРОГ И НОВЫХ ПРЕДПРИЯТИЯХ ............... 66 

В минувший четверг состоялась традиционная телепрограмма «Час с губернатором». Глава 
региона Владимир Якушев ответил на актуальные вопросы, касающиеся дорожного 
строительства, подготовки к зиме, а также проблем с недобросовестными подрядчиками. 
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Особое внимание губернатор уделил развитию экономики. Затронули в разговоре и тему 
помощи Дальнему Востоку. 
Константин Елисеев, Маргарита Шаманенко, 
«Тюменская область сегодня» (Тюмень), 04.09.2013 

ДЕТИ ЖДУТ ВАШЕЙ БЫСТРОЙ ПОМОЩИ ......................................................................... 71 

Хабаровское краевое отделение Российского детского фонда, ОАО «ВымпелКом» (бренд 
«Билайн»), «Платежный мир RURU», ОАО «Мегафон», ОАО «МТС» объявляют о старте 
благотворительной акции по сбору денежных средств для оказания адресной помощи 
детям и семьям с детьми, пострадавшим от наводнения на реке Амур. 

«Тихоокеанская звезда» (Хабаровск), 04.09.2013 

В ДОБРЫЙ ПУТЬ, ПЕРВОКЛАШКИ! ....................................................................................... 72 

В канун нового учебного года в Лазаревском районе прошла традиционная 
благотворительная акция. Первый день в школе – незабываемое событие для любого 
малыша. Сделать этот праздник ярким, по-настоящему счастливым для мальчишек или 
девчонок, садящихся за парты, – главная цель акции, организатором которой является 
сочинская общественная организация “Лига женщин “Мост добра”. 

«Новости Сочи» (Сочи), 04.09.2013 

СИРОТАМ ПРЕДЛОЖИЛИ ПУТЕШЕСТВИЕ ........................................................................ 72 

«Дать удочку, а не рыбу» — под таким девизом 1 сентября фонд помощи детям «Время 
помогать» и «Музей варежки» запустили благотворительный образовательный проект 
«Кругосветное путешествие для сироты». Дислексия, дисграфия и другие психологические 
особенности, корректировать которые в отсутствии семьи попросту некогда и некому, 
создают огромные трудности для детей-сирот в школе, лишают серьезных перспектив в 
будущем. 
Наталья Белая, 
«Новости Петербурга» (Санкт-Петербург), № 35, 04.09.2013 

АФИША ............................................................................................................................................. 73 

Библиотечно-информационный и культурный центр искусства и музыки ЦГПБ имени 
Маяковского с 7 сентября представляет Международный благотворительный фотопроект 
«Особая грань реальности». 

«Новости Петербурга» (Санкт-Петербург), № 35, 04.09.2013 

ИНФОРМАЦИОННЫЕ АГЕНТСТВА ............................................................................................. 74 

АНДРЕЙ МАКАРЕВИЧ ПРЕЗЕНТУЕТ СВОЙ ПЕРВЫЙ АЛЬБОМ НА ИДИШЕ В 
ИУДЕЙСКИЙ НОВЫЙ ГОД ......................................................................................................... 74 

Андрей Макаревич презентует свой первый альбом на идише в иудейский Новый год. 
Известный российский музыкант, бессменный лидер рок-группы «Машина времени» 
Андрей Макаревич станет главным героем торжественного вечера, посвященного 
наступлению нового, 5774 года по иудейскому календарю. Альбом «Идиш Джаз» – это не 
коммерческий, а благотворительный проект. 

«Татар-информ» (Казань), 03.09.2013 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ФОНД ХАЙРУЛЛИНА НАГРАДИЛ ЮНЫХ РАБОТНИКОВ 
АГРОХОЛДИНГА «КРАСНЫЙ ВОСТОК» ............................................................................... 75 

Благотворительный фонд Хайруллина наградил юных работников агрохолдинга «Красный 
восток». За хорошо проделанную работу для ребят был организован поход в кинотеатр, 
кафе и аквапарк. 

«Татар-информ» (Казань), 03.09.2013 
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ПО ПРЕДЛОЖЕНИЯМ МОСКВИЧЕЙ В СТОЛИЦЕ СОЗДАНО 46 "НАРОДНЫХ 
ПАРКОВ" .......................................................................................................................................... 75 

В текущем году по предложениям москвичей в столице было создано 46 "народных 
парков". В отношении еще пяти парков работы будут завершены ко Дню города. Об этом 
на заседании правительства во вторник заявил и.о. главы департамента ЖКХ и 
благоустройства Андрей Цыбин. 

«РосБалт» (Санкт-Петербург), 03.09.2013 

К ДНЮ ГОРОДА В МОСКВЕ БУДЕТ ОБУСТРОЕНО 52 НАРОДНЫХ ПАРКА ............. 76 

Как напомнил врио мэра Москвы Сергей Собянин, власти города получили более 200 
предложений, из которых было отобрано порядка 50 мест для обустройства народных 
парков. "Большая часть проектов реализуется на привлечённые деньги - деньги 
инвесторов, благотворительные пожертвования", - уточнил Собянин. 

«REGNUM» (Москва), 03.09.2013 

ЖИТЕЛЯМ ПРИАНГАРЬЯ ПРЕДЛАГАЮТ ПОУЧАСТВОВАТЬ В 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОМ ЭКОЛОГИЧЕСКОМ КОНКУРСЕ ............................................. 77 

В Приангарье объявили открытым конкурс «Национальная экологическая премия имени 
Вернадского». Проект проводится на благотворительной основе и не предусматривает 
вступительного и организационного взносов. 

«Телеинформ» (Иркутск), 03.09.2013 

БЕЛОРУССИЯ МОГЛА БЫ ПОЛУЧИТЬ ОБЪЯСНЕНИЯ ОТ КЕРИМОВА БЕЗ 
НЕНУЖНОЙ ШУМИХИ, СЧИТАЮТ В СФ ............................................................................. 77 

Вице-спикер Совета Федерации Ильяс Умаханов, представляющий в палате Дагестан, 
считает, что белорусские правоохранительные органы при необходимости могли получить 
объяснения по делу "Уралкалия" от сенатора Сулеймана Керимова "не раздувая ненужной 
шумихи". С текущего года он передал в благотворительный фонд и бенефициарные права 
на управление бизнес-активами, добавил он. 

«РИА "Новости"» (Москва), 03.09.2013 

ДАГЕСТАН СРЕДИ ЛИДЕРОВ ПО КОЛИЧЕСТВУ НОМИНАНТОВ НА 
КАВКАЗСКУЮ ИНТЕРНЕТ-ПРЕМИЮ «ПРОМЕТЕЙ-2013» .............................................. 78 

Продолжается прием заявок на третью ежегодную кавказскую интернет-премию 
«Прометей». В этом году в главном конкурсе кавказского сегмента сети Интернет введены 
новые номинации: «Лучший культурно-просветительский проект Северного Кавказа», 
«Лучшая кавказская группа в социальных сетях», «Лучший Instagram-аккаунт Северного 
Кавказа». Кроме того, учреждена специальная номинация за лучшую благотворительную 
акцию в память о трагически погибшем блогере из Дагестана Рамазане Новрузалиеве. 

«РИА ДАГЕСТАН. Республиканское информационное агентство» (Махачкала), 
03.09.2013 

РОСПОТРЕБНАДЗОР ДАЕТ РЕКОМЕНДАЦИИ ПАЛОМНИКАМ, ГОТОВЯЩИМСЯ 
СОВЕРШИТЬ ХАДЖ...................................................................................................................... 78 

Роспотребнадзор по Башкортостану опубликовал рекомендации Всемирной организации 
здравоохранения для паломников, которые собираются совершить хадж в Королевство 
Саудовская Аравия нынешней осенью. В организации хаджа в текущем году на территории 
республики примут участие Благотворительный Хадж-фонд, ООО «Идель Хадж» и 
Духовное управление мусульман Республики Татарстан ООО «ТДМ». 
Арина Рахимкулова, 
«БАШИНФОРМ» (Уфа), 03.09.2013 

ПРИМОРСКИЕ МЕДИКИ ПОМОГАЮТ ДАЛЬНЕВОСТОЧНИКАМ, 
ПОСТРАДАВШИМ ОТ ПАВОДКОВ .......................................................................................... 79 
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Приморцы продолжают оказывать помощь жителям Дальнего Востока, пострадавшим от 
наводнения. Вчера на благотворительный счет было переведено около 90 тысяч рублей - от 
коллектива роддома № 3. Как сообщила главврач КГБУЗ "Владивостокский клинический 
родильный дом № 3" Светлана Сагайдачная, каждый сотрудник учреждения сам принимал 
решение о сумме пожертвования. 

«REGNUM» (Москва), 03.09.2013 

ВО ВЛАДИМИРЕ ОТКРОЕТСЯ ПЕРВЫЙ МЕЖДУНАРОДНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ 
СЕМЕЙНЫХ И ДЕТСКИХ ФИЛЬМОВ ..................................................................................... 80 

Первый презентационный Международный кинофестиваль семейных и детских фильмов 
"Владимирская вишня" пройдет во Владимире 3 - 5 сентября. Вести торжественную 
церемонию открытия кинофестиваля будет телеведущая, диктор центрального телевидения 
Татьяна Судец. Гости и участники фестиваля проведут ряд благотворительных акций в 
детских домах и домах для пожилых людей и ветеранов Владимира. 

«REGNUM» (Москва), 03.09.2013 

ПРОКУРАТУРА УЛИЧИЛА СВЕРДЛОВСКОГО КАНДИДАТА В ПОДКУПЕ 
ИЗБИРАТЕЛЕЙ ............................................................................................................................... 80 

Сысертская межрайонная прокуратура Свердловской области выявила нарушения 
законодательства о выборах при агитации за одного из кандидатов на пост главы 
Сысертского городского округа. В отношении двух лиц возбуждены дела об 
административных правонарушениях, предусмотренных ст. 5.16 КоАП РФ (подкуп 
избирателей либо осуществление в период избирательной кампании благотворительной 
деятельности с нарушением законодательства о выборах). 

«REGNUM» (Москва), 03.09.2013 

КАЖДЫЙ 11-Й ЭСТОНЕЦ ВЫНУЖДЕН ПИТАТЬСЯ НА ОДИН ЕВРО В ДЕНЬ .......... 81 

232 тысячи человек в Эстонии, то есть каждый шестой ее житель, живет в бедности, а 
каждый одиннадцатый - в нищете, расходуя на питание один евро в день. В Раквере 
каждую неделю за своим пайком в местное представительство благотворительного 
Прдуктового банка (Toidupank) приходят около 50 бедствующих семей с детьми и около 
сотни людей, которые просто не в состоянии прожить на мизерную пенсию или пособие по 
инвалидности. 

«REGNUM» (Москва), 03.09.2013 

АРКАДИЙ ЕЛФИМОВ ПРЕЗЕНТОВАЛ ТРЕХТОМНИК «СИБИРЯКИ В БИТВЕ ЗА 
СТАЛИНГРАД» ............................................................................................................................... 81 

Трехтомник «Сибиряки в битве за Сталинград» презентовал председатель общественного 
благотворительного фонда «Возрождение Тобольска» Аркадий Елфимов тюменской 
общественности. В феврале 2014 года общественный благотворительный фонд 
«Возрождение Тобольска» отметит 20-летие. 
Наталья Плотникова, 
«T-l.ru» (Тюмень), 03.09.2013 

BAYER ОБЪЯВЛЯЕТ О НАЧАЛЕ СОТРУДНИЧЕСТВА С ФОНДОМ «ПОДАРИ 
ЖИЗНЬ» ............................................................................................................................................. 83 

Компания Bayer в рамках празднования 150-летнего юбилея объявила о начале 
сотрудничества с благотворительным фондом «Подари жизнь». Подопечные фонда 
помощи детям с онкогематологическими и иными тяжелыми заболеваниями «Подари 
жизнь» стали первыми посетителями интерактивной юбилейной выставки, которая прошла 
в рамках мирового турне в ТРК «Афимолл Сити». 

«АМИ - Российское агентство медико-социальной информации» (Москва), 03.09.2013 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ФОНД СОБРАЛ БОЛЕЕ 2 МЛН РУБ НА ОПЕРАЦИЮ 
ОНКОБОЛЬНОМУ РЕБЕНКУ С АЛТАЯ ................................................................................. 84 
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Фонд "Благотворительный марафон" собрал за две недели более 2 миллионов рублей на 
операцию по трансплантации костного мозга больному тяжелой формой рака 10-летнему 
Виталику Попову из Горно-Алтайска. Осенью 2011 года у ребенка обнаружили опухоль 
крестца, в начале ноября в Барнауле в краевой детской больнице ему сделали операцию и 
удалили часть копчика и липому. 
Елена Козлова, 
«РИА "Новости"» (Москва), 03.09.2013 

ФОНД ПОМОЩИ «МИЛОСЕРДИЕ» ОПЛАТИЛ ЛЕЧЕНИЕ ЧЕТЫРЕМ БРЯНСКИМ 
ДЕТЯМ ............................................................................................................................................... 85 

Благотворительная программа «Адресная помощь» Брянского областного фонда помощи 
детям «Милосердие» стартовала с 15 августа. В крупнейших торгово-развлекательных 
центрах города Брянска и других объектах розничной сети будут установлены более 30 
ящиков для пожертвований. Первые два из них уже разместились в «БУМ Сити» на первом 
и четвертом этажах. 

«Nashbryansk.ru» (Брянск), 03.09.2013 

ВОЛГОГРАДСКИМ ДЕТЯМ ИЗ МНОГОДЕТНЫХ СЕМЕЙ ПОДАРИЛИ НАБОРЫ К 
ШКОЛЕ .............................................................................................................................................. 85 

В Новоаннинском районе подвели итоги благотворительной акции «Из добрых рук с 
любовью». ГКУ СО «Новоаннинский комплексный центр социального обслуживания 
населения» совместно с Администрацией сельского поселения Галушкинское посетили 
многодетные семьи и семьи, находящиеся в трудной жизненной ситуации. 

«Vlg-media.ru» (Волгоград), 03.09.2013 

В ИГЛИНСКОМ РАЙОНЕ ОТКРЫВАЕТСЯ НОВЫЙ СПОРТЗАЛ ................................... 86 

Сегодня в селе Чуваш-Кубово Иглинского района состоится торжественное открытие 
нового спортивного зала, в котором несомненно будут тренироваться будущие чемпионы 
по вольной борьбе! Заказчиком объекта выступил Благотворительный фонд «Иглинский». 
Здание возводило одно из ведущих предприятий республики ООО «Строительное 
управление-10». 

«Sterlegrad.ru» (Стерлитамак), 03.09.2013 

МУФТИЙ ТАТАРСТАНА В МЕЧЕТИ ЯРДЭМ ПРОВЕЛ РЯД ВСТРЕЧ ........................... 87 

Муфтий Татарстана, председатель ДУМ РТ Камиль хазрат Самигуллин посетил казанскую 
мечеть Ярдэм, где ознакомился с готовностью мусульманского учебно-реабилитационного 
центра для незрячих мусульман принять на очередные курсы инвалидов по зрению. С 
работой центра его ознакомили заместитель муфтия, имам-хатыб мечети Илдар хазрат 
Баязитов и президент национального исламского благотворительного фонда «Ярдэм» 
Ильгам Исмагилов. 

«Татар-информ» (Казань), 03.09.2013 

ВЕЧЕРНЯЯ КАЗАНЬ 03/09: ПРЕЖДЕ ЧЕМ НАМАЗАТЬ СВОЙ БУТЕРБРОД ............... 87 

15 - 20 постоянных ДДД-активистов (плюс эпизодические) за год собрали в помощь 
больным ДЦП и сиротам 5 - 6 млн рублей в денежном эквиваленте. Прошлой осенью семья 
Хрисановых - Николай, Нина и двое их детей - осталась без дома. Частный дом загорелся, 
как водится, ночью, было не до спасения барахла, но кое-что Нина вытащить успела: 
Никины ботиночки. Обувь, которая нужна ее дочке, очень дорогая потому, что 
специальная: Ника больна детским церебральным параличом. 
Марина Юдкевич, 
«Татар-информ» (Казань), 03.09.2013 

ПОЧЕТНЫЕ ВЫМПЕЛЫ ГЛАВЫ АДМИНИСТРАЦИИ НИЖНЕГО НОВГОРОДА 
БЫЛИ ВРУЧЕНЫ ОЛЕГОМ КОНДРАШОВЫМ ЛУЧШИМ ПРЕДПРИЯТИЯМ И 
УЧРЕЖДЕНИЯМ ГОРОДА........................................................................................................... 88 
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Почетные вымпелы главы администрации Нижнего Новгорода "За высокие результаты и 
достижения лучших коллективов и предприятий, учреждений и организаций 2013 году" 
были вручены Олегом Кондрашовым лучшим предприятиям и учреждениям города 3 
сентября. За большой вклад в общественно-политическую жизнь города был награжден 
коллектив Нижегородской региональной благотворительной общественной организации 
инвалидов "Забота". 
Ирина Серкова, 
«Niann.ru» (Нижний Новгород), 03.09.2013 

ДЕТСКАЯ БИБЛИОТЕКА ЧЕЧНИ ПОЛУЧИЛА В ДАР КНИГИ ОТ РОССИЙСКОГО 
ФОНДА КУЛЬТУРЫ ...................................................................................................................... 90 

Ярким детским праздником стала благотворительная акция, организованная Российским 
Фондом культуры в Республиканской детской библиотеке им. С.В. Михалкова. 
Благотворительная акция по пополнению фондов детской библиотеки состоялась в рамках 
литературного проекта «Сегодня – дети, завтра – народ». 

«Grozny-inform.ru» (Грозный), 03.09.2013 

РЕПОРТАЖ - КОРОЛЕВСКИЙ КУБОК ПО "СЛОНОВЬЕМУ ПОЛО" РАЗЫГРАН В 
ТАИЛАНДЕ ....................................................................................................................................... 91 

Двенадцатый ежегодный чемпионат на Королевский кубок по поло на слонах прошел в 
первые дни сентября в Таиланде. "Этот чемпионат - одновременно и спорт, и 
благотворительное мероприятие в пользу таиландских слонов. С тех пор как в стране 
полностью запрещена вырубка лесов, рабочие слоны остались без своей основной работы", 
- рассказывает главный организатор чемпионата Уильям Хейнеке. 
Евгений Беленький, 
«РИА "Новости"» (Москва), 03.09.2013 

КОМПАНИЯ BAYER НАЧАЛА СОТРУДНИЧЕСТВО С ФОНДОМ "ПОДАРИ 
ЖИЗНЬ" ............................................................................................................................................ 93 

Компания Bayer в рамках празднования 150-летнего юбилея объявила о начале 
сотрудничества с Благотворительным фондом помощи детям с онкологическими, 
гематологическими и иными тяжелыми заболеваниями "Подари жизнь!" 

«Агентство социальной информации» (Москва), 03.09.2013 

ФОНД ПОТАНИНА ПОДДЕРЖИТ ТАЛАНТЛИВЫХ МАГИСТРАНТОВ И 
ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ В РАМКАХ ОБНОВЛЕННОЙ СТИПЕНДИАЛЬНОЙ 
ПРОГРАММЫ .................................................................................................................................. 93 

Благотворительный фонд Владимира Потанина объявил о запуске обновленной 
стипендиальной программы. Ее цель – поддержать одаренных студентов магистратуры и 
перспективных преподавателей, выявить и развить их лидерские качества, расширить 
возможности для профессионального и личностного роста и тем самым содействовать 
повышению качества российского высшего образования. 

«Агентство социальной информации» (Москва), 03.09.2013 

КАК ПОМОЧЬ ПОСТРАДАВШИМ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ .......................................... 94 

Приамурье все еще находится в режиме чрезвычайного положения. Критической 
продолжает оставаться ситуация в Хабаровске и Комсомольске-на-Амуре. Как помочь 
пострадавшим на Дальнем Востоке? 

«Агентство социальной информации» (Москва), 03.09.2013 

ОТКРЫТА РЕГИСТРАЦИЯ УЧАСТНИКОВ НА ГРАЖДАНСКИЙ ФОРУМ .................. 97 

Открыта регистрация участников на Гражданский форум, который пройдет в Москве 23 
ноября. К участию приглашаются все организации вне политических предпочтений – 
правозащитные, экологические, волонтерские, просветительские, благотворительные и 
любые другие, готовые к обмену опытом и выработке совместных позиций. 
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«Агентство социальной информации» (Москва), 03.09.2013 

В АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ НАЧИНАЕТСЯ СБОР СРЕДСТВ ДЛЯ ПОМОЩИ ДЕТЯМ98 

Амурское отделение Российского детского фонда начинает благотворительную программу 
"Экстренная помощь детям, пострадавшим от наводнения". 

«Агентство социальной информации» (Москва), 03.09.2013 

В МАХАЧКАЛЕ ПОСЛЕ РЕМОНТА ТОРЖЕСТВЕННО ОТКРЫЛИ ЗДАНИЕ 
БИОЛОГИЧЕСКОГО КОРПУСА ДГМА ................................................................................... 98 

Во вторник, 3 сентября, в Махачкале прошла церемония торжественного открытия 
биологического корпуса Дагестанской государственной медицинской академии после 
ремонта. «Работы были поручены благотворительному фонду «Пери», и команда во главе с 
сестрой Зиявудина Магомедова, доктором медицинских наук Наидой Магомедовой взялась 
за дело. А результат этой работы каждый может увидеть сам», – заключил ректор ДГМА. 

«РИА ДАГЕСТАН. Республиканское информационное агентство» (Махачкала), 
03.09.2013 

К 90-ЛЕТИЮ РАСУЛА ГАМЗАТОВА В МАХАЧКАЛЕ ОТКРЫЛАСЬ 
ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ВЫСТАВКА «ЗАВЕЩАНИЕ» .......................................................... 100 

В Дагестанском музее изобразительных искусств им. П.С. Гамзатовой при поддержке 
благотворительного фонда «ПЕРИ» Зиявудина Магомедова открылась выставка 
«Завещание», посвященная 90-летию со дня рождения Расула Гамзатова. 

«РИА ДАГЕСТАН. Республиканское информационное агентство» (Махачкала), 
03.09.2013 

ЕВРЕЙСКАЯ ОБЩИНА ЛАТВИИ НАСТАИВАЕТ НА ВОЗВРАТЕ СВОЕЙ 
ДОВОЕННОЙ СОБСТВЕННОСТИ .......................................................................................... 101 

Председатель Совета еврейских общин Латвии Аркадий Сухаренко заявил, что 
государству, так или иначе, придется решать вопрос возврата еврейской собственности, 
утерянной во время войны. Речь идет о зданиях, в которых сейчас размещаются больницы, 
школы, благотворительные, религиозные и похоронные общества, а также дома культуры. 

«REGNUM» (Москва), 03.09.2013 

ХАНТЫ-МАНСИЙСКИЙ БАНК ОКАЗАЛ ПОДДЕРЖКУ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОЙ 
АКЦИИ В ЕКАТЕРИНБУРГЕ .................................................................................................... 102 

В парке "Зеленая роща" города Екатеринбурга прошла благотворительная акция "Спорт во 
благо". Организатором мероприятия выступила Свердловская областная общественная 
организация "Солнечные дети". По окончании благотворительной акции "Спорт во благо" 
всем юным ее участникам были вручены подарки от Ханты-Мансийского банка. 

«Nakanune.ru» (Екатеринбург), 03.09.2013 

ВИЦЕ-ПРЕМЬЕР ШУВАЛОВ ПОЖЕРТВОВАЛ НА ХОСПИС В КАЗАНИ 100 ТЫСЯЧ 
РУБЛЕЙ ........................................................................................................................................... 102 

Во время пребывания в Казани 2 сентября первый вице-премьер России Игорь Шувалов 
пожертвовал местному Фонду имени А. Вавиловой 100 тысяч рублей - для строительства 
первого детского хосписа в Татарстане. Об этом акте благотворительности вчера сообщило 
официальное агентство "Татар-информ". 

«REGNUM» (Москва), 03.09.2013 

ПЕТЕРБУРГСКАЯ ПРОКУРАТУРА НЕ НАШЛА НАРУШЕНИЙ В РАБОТЕ ФОНДА 
"АДВИТА" ...................................................................................................................................... 102 

Прокурорская проверка не нашла нарушений в деятельности петербургского фонда 
"АдВита" ("Ради жизни"), который помогает онкобольным детям и взрослым. Об этом на 
своей страничке в соцсети сообщила вчера координатор программ фонда Елена Грачева. 

«REGNUM» (Москва), 03.09.2013 
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ЛЮБОВЬ К СЛАДКОМУ ПОДТОЛКНУЛА ШАРАПОВУ СОЗДАТЬ КОНФЕТНЫЙ 
БИЗНЕС ........................................................................................................................................... 104 

Известная российская теннисистка Мария Шарапова заявила, что создала собственную 
компанию по производству конфет не только из коммерческих побуждений. Помимо 
собственных дел Шарапову также волнуют люди, нуждающимся в помощи. Поддержка 
жителей районов, наиболее сильно пострадавших от последствий взрыва на 
Чернобыльской АЭС, является для нее особенно важной. 

«РИА "Новости"» (Москва), 03.09.2013 

В САУДОВСКОЙ АРАВИИ НАЧНУТ ЗАЩИЩАТЬ ЖЕНЩИН? .................................... 105 

Саудовская Аравия приняла закон, который предусматривает уголовное наказание за 
насилие в семье, от которого, rак правило, страдают женщины и дети. Это решение властей 
приветствовали активисты-правозащитники. Закон, одобренный на заседании кабинета 
министров 26 августа, пришел все чтения в парламенте спустя несколько месяцев. Все же 
началось с того, что местная благотворительная организация начала общенациональную 
кампанию по борьбе с насилием в отношении женщин. 

«MIGnews» (Москва), 03.09.2013 

КОНЦЕРТ ПАМЯТИ ПОГИБШИХ ЖУРНАЛИСТОВ ПРОЙДЁТ В КОНСЕРВАТОРИИ
 ............................................................................................................................................................ 105 

8 сентября 2013 года в Большом зале Московской Государственной Консерватории имени 
П.И. Чайковского состоится благотворительный концерт памяти погибших журналистов. 
Влад Листьев, Юрий Щекочихин, Анна Политковская - эти люди, не поступившиеся 
принципами в своей профессии, отстаивавшие гражданские права нашего общества и 
отдавшие жизнь за свои убеждения, стали для многих нравственным ориентиром. 

«РИА "ОРЕАНДА"» (Москва), 03.09.2013 

ПЕТЕРБУРГСКАЯ ПРОКУРАТУРА НЕ НАШЛА НАРУШЕНИЙ В РАБОТЕ ФОНДА 
"АДВИТА" ...................................................................................................................................... 106 

Прокурорская проверка не нашла нарушений в деятельности петербургского фонда 
"АдВита" ("Ради жизни"), который помогает онкобольным детям и взрослым. Об этом на 
своей страничке в соцсети сообщила координатор программ фонда Елена Грачева. 

«СеверИнформ» (Вологда), 03.09.2013 

ПОТАНИНСКИЙ ФОНД ОПЯТЬ ГОТОВ ПОТРАТИТЬСЯ НА СТУДЕНЧЕСКИЕ 
СТИПЕНДИИ ................................................................................................................................. 107 

Накануне Благотворительный фонд В. Потанина объявил о запуске обновленной 
Стипендиальной программы, сообщили Накануне.RU в пресс-службе фонда. Цель – 
поддержать одаренных студентов магистратуры и перспективных преподавателей, выявить 
и развить их лидерские качества, расширить возможности для профессионального и 
личностного роста, и тем самым содействовать повышению качества российского высшего 
образования. 

«Nakanune.ru» (Екатеринбург), 03.09.2013 

РОССИЙСКИМ АСТРОФИЗИКАМ ПРИСУЖДЕНА ПРЕСТИЖНАЯ ПРЕМИЯ 
ГРУБЕРА ......................................................................................................................................... 108 

Российские астрофизики Вячеслав Муханов и Алексей Старобинский стали лауреатами 
главной международной награды в области космологии – премии Грубера. Этой награды 
наши соотечественники удостоены за вклад в развитие теории об ускорении расширения 
Вселенной. Благотворительный фонд Грубера является американской некоммерческой 
организацией. 

«Тихоокеанское Информационное Агентство "Острова"» (Южно-Сахалинск), 
04.09.2013 
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ПРЕСТИЖНАЯ ПРЕМИЯ ГРУБЕРА В ОБЛАСТИ АСТРОФИЗИКИ ВРУЧЕНА 
РОССИЙСКИМ УЧЕНЫМ ......................................................................................................... 108 

Российские астрофизики Вячеслав Муханов и Алексей Старобинский стали лауреатами 
главной международной награды в области космологии – премии Грубера. Этой награды 
наши соотечественники удостоены за вклад в развитие теории об ускорении расширения 
Вселенной. Благотворительный фонд Грубера является американской некоммерческой 
организацией. 

«Балтийское информационное агентство» (Санкт-Петербург), 04.09.2013 

В ЛЕНОБЛАСТИ ПОЯВИТСЯ ГОСУДАРСТВЕННОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ ПО 
РАЗВИТИЮ ХОККЕЯ .................................................................................................................. 109 

В Ленобласти появится государственное учреждение по развитию хоккея. Представители 
областной Федерации хоккея в присутствии главы региона провели презентацию проекта 
«Ленхоккей», программы благотворительного фонда «Ладога» «Добрый лед». Они 
объявили также о старте конкурса проектов по поддержке развития детского хоккея, 
который проводят НОУ «Академия Хоккея» и благотворительный фонд Елены и Геннадия 
Тимченко «Ладога». 

«Балтийское информационное агентство» (Санкт-Петербург), 04.09.2013 

В БЛАГОВЕЩЕНСК НА ГАСТРОЛИ ВПЕРВЫЕ ПРИЕДЕТ ВОРОНЕЖСКИЙ 
КУКОЛЬНЫЙ ТЕАТР .................................................................................................................. 110 

Артисты Воронежского театра «Шут» приедут в Благовещенск. Они дадут 5 спектаклей на 
сцене Амурского театра кукол. Благовещенские артисты в это время поедут на гастроли по 
области. В Зейском и Свободненском районах они дадут благотворительные спектакли. В 
Воронеже амурчане собираются гастролировать в следующем году. 

«Амур.инфо» (Благовещенск), 04.09.2013 

МУЗЫКАЛЬНЫЙ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ ПРОЙДЕТ В ПРИМОРЬЕ
 ............................................................................................................................................................ 110 

Главы муниципальных образований Приморского края готовы оказать поддержку в 
организации первого благотворительного фестиваля "Приморский ключ". Таков итог 
селекторного совещания с главами муниципальных районов, которое состоялось под 
председательством сенатора Совета Федерации Татьяны Заболотной. 

«REGNUM» (Москва), 04.09.2013 

ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ КОМИ ОКАЖУТ ПОМОЩЬ ПОСТРАДАВШИМ ДАЛЬНЕГО 
ВОСТОКА ....................................................................................................................................... 111 

Правительство Коми призывает предпринимателей подключиться к сбору гуманитарной 
помощи для пострадавших от паводка регионов Дальнего Востока. Как сообщили в пресс-
службе администрации сбор средств, объявленный в Коми более двух недель назад, 
продолжается. Администрация республики призывает на помощь всех кому не безразлична 
судьба пострадавших людей. 

«REGNUM» (Москва), 04.09.2013 

ФУТБОЛЬНЫЙ КЛУБ "ЛУТЭК-ЭНЕРГИЯ" ОРГАНИЗОВАЛ СПОРТИВНЫЙ 
ПРАЗДНИК ДЛЯ СВЕТЛОГОРСКОГО ДЕТСКОГО ДОМА .............................................. 111 

В День знаний лучегорский футбольный клуб «ЛуТЭК-Энергия» во главе с главным 
тренером команды Павлом Палатиным приехал в Светлогорской детский дом. Целью 
благотворительной акции стало привлечение внимания к проблемам сиротства, оказанию 
всемерной поддержки подрастающему поколению, развитию массового физкультурно-
оздоровительного движения. 

«Восток-Медиа» (Владивосток), 04.09.2013 

ПАМЯТНИК ХУДОЖНИКУ ПОСТАВЯТ НА КАМЧАТКЕ ............................................... 113 
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Друзья камчатского художника Вадима Санакоева собирают деньги на памятник 
живописцу. С этой целью 13 сентября в 18 часов в ДК «Пограничник» состоится 
благотворительный концерт. 

«Восток-Медиа» (Владивосток), 04.09.2013 

ИНТЕРНЕТ-РЕСУРСЫ .................................................................................................................... 113 

ГУМАНИТАРНУЮ ПОМОЩЬ ИЗ ТЮМЕНИ НА ДАЛЬНИЙ ВОСТОК ДОСТАВИТ 
БОРТ ИЛ-76 .................................................................................................................................... 114 

Гуманитарную помощь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке доставил вчера 
из Тюмени борт МЧС Ил-76. Общий вес груза, собранного тюменцами, составил 1 147, 5 
килограммов. 

«NewsProm.Ru» (Тюмень), 03.09.2013 

«МЕГАФОН» И ДЕНЬ ЗНАНИЙ: СО СПЕЦИАЛЬНЫМИ КНИЖКАМИ В 
ОСОБЕННЫЙ ДЕТСКИЙ САД ................................................................................................. 114 

Специальные детские книжки, предназначенные для развития детей с нарушениями 
зрения, выпускает благотворительный фонд «Иллюстрированные книжки для маленьких 
слепых детей». Книжки, в которых выпуклые рельефные рисунки сделаны так, чтобы дети 
могли их воспринимать максимально четко, выпускаются ограниченным тиражом, и 
представители компании «МегаФон» сделали закупку в размере 130 книг напрямую у 
поставщика. 

«SpbIT.ru» (Санкт-Петербург), 03.09.2013 

ИЗ ЯКУТИИ НА РЕАБИЛИТАЦИЮ, НА БЕРЕГ ЧЕРНОГО МОРЯ................................ 116 

На днях благодаря благотворительному фонду «Праздник жизни» на реабилитацию на 
берег Черного моря, в летний лагерь «Огонек» вылетели дети с онкологическими 
заболеваниями. Организованный на грант «Фонда поддержки детей, находящихся в 
трудной жизненной ситуации» (на базе летнего лагеря «Нива» в Геленджике) 
реабилитационный лагерь «Огонек» уже не первый раз принимает детей из Якутии. 
Наталия Григорьева, 
«1sn.ru» (Якутск), 03.09.2013 

3 СЕНТЯБРЯ В МОСКВЕ СТАРТОВАЛ IV ВСЕРОССИЙСКИЙ КОНКУРС «СВЯЗЬ 
ПОКОЛЕНИЙ» .............................................................................................................................. 118 

В Москве в четвертый раз стартовал ежегодный социальный проект – Всероссийский 
Конкурс «Связь Поколений», который пропагандирует семейные ценности и идеи помощи 
старикам среди молодого поколения и в обществе в целом. В этом году Конкурс в 
очередной раз объединит вокруг себя всех неравнодушных к судьбам пожилых людей. 

«Adbusiness.ru» (Москва), 03.09.2013 

ПРОКУРАТУРА УЛИЧИЛА ОДНОГО ИЗ КАНДИДАТОВ В МЭРЫ СЫСЕРТИ В 
ПОДКУПЕ ИЗБИРАТЕЛЕЙ ........................................................................................................ 119 

Прокуратура уличила одного из кандидатов в мэры Сысерти в подкупе избирателей. По 
итогам проверки в отношении двух лиц были возбуждены дела об административных 
правонарушениях по статье «Подкуп избирателей либо осуществление в период 
избирательной кампании благотворительной деятельности с нарушением законодательства 
о выборах». 

«Uralpolit.ru» (Екатеринбург), 03.09.2013 

ТОМСКИЕ МУЗЫКАНТЫ ДАДУТ КОНЦЕРТ В ПОМОЩЬ ЖИТЕЛЯМ ДАЛЬНЕГО 
ВОСТОКА ....................................................................................................................................... 119 

Сегодня в Органном зале Томской филармонии пройдет концерт, сборы от которого будут 
направлены пострадавшим от наводнения жителям Дальнего Востока. Совместное 
выступление томских музыкантов — органистов и ансамбля народных инструментов 
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«Лукоморье», которое состоится 4 сентября в 19 часов в Органном зале, станет 
благотворительным. 

«70rus.org» (Томск), 03.09.2013 

НАТАЛЬЯ ВОДЯНОВА ПОСТРОИЛА В НИЖНЕМ ДЕТСКИЙ ПАРК .......................... 120 

Мировая супермодель нижегородка Наталья Водянова вместе с тремя детьми погостила в 
родном городе. В крупнейшем парке города «Швейцарии» она открыла большой детский 
городок, который был построен за счет его благотворительного фонда «Обнаженные 
сердца». 

«Province.ru/nn» (Нижний Новгород), 03.09.2013 

В ТОЛЬЯТТИ СОСТОЯЛСЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ФУТБОЛЬНЫЙ ТУРНИР .. 120 

31 августа 2013 года на футбольном поле школы №93 в благотворительном турнире по 
мини-футболу сошлись 5 команд. 5 городских предприятий выставили своих спортсменов, 
чтобы померяться силами и собрать средства на лечение больных детишек и помощь 
бездомным животным. 

«Tlttimes.ru» (Тольятти), 03.09.2013 

ЭКС-ГОНЩИК «ФОРМУЛЫ-1» ПЕТРОВ ПОДДЕРЖИТ АВТОСПОРТ ФУТБОЛОМ
 ............................................................................................................................................................ 120 

Бывший российский гонщик "Формулы-1" "Выборгская ракета" Виталий Петров сыграет в 
футбол перед Гран-при Италии. Благотворительный матч состоится сегодня в Монце в 
преддверии Гран-при Италии. На своей странице в социальных сетях Виталий Петров 
пригласил всех поддержать сборную. 

«Allnw.ru» (Санкт-Петербург), 03.09.2013 

ПАМЯТНИК ОРЕНБУРГСКОМУ ЛОМОНОСОВУ ОТКРЫТ! ......................................... 121 

2 сентября в сквере перед третьим учебным корпусом ОГУ состоялось торжественное 
открытие памятника П.И. Рычкову. Открытие бронзовой скульптуры в ОГУ приурочено к 
270-летию Оренбурга. Почетными гостями мероприятия стали заместитель главы 
администрации Оренбурга по социальным вопросам В.В. Снатенкова; ректор ОГУ В.П. 
Ковалевский; спонсор проекта учредитель благотворительного фонда «Фонд Зеленцова» 
А.И. Зеленцов; автор скульптуры Заслуженный художник России Н.Г. Петина; 
председатель регионального отделения Русского географического общества А.А. Чибилев 
и другие. 

«Events.orenburg-cci.ru» (Оренбург), 03.09.2013 

АРТ-АРКА НА СОВЕТСКОЙ ..................................................................................................... 122 

30 августа преобразился облик Оренбургского туристско-информационного центра. На 
радость посетителей «Сувениров Оренбурга» и, что немаловажно, жителей дома №27 по 
улице Советской, арка обрела новое асфальтовое покрытие. В благоустройстве арки и 
прилегающей дворовой территории Оренбургскому благотворительному фонду «Евразия». 

«Events.orenburg-cci.ru» (Оренбург), 03.09.2013 

МУРТАЗА РАХИМОВ: «У ВЛАСТИ В БАШКИРИИ СЕЙЧАС КАКИЕ-ТО 
ИНОПЛАНЕТЯНЕ» ...................................................................................................................... 122 

Муртаза Рахимов: «У власти в Башкирии сейчас какие-то инопланетяне». Бывший 
президент соседней республики утверждает, что его преемник попал в капкан неумения 
управлять. В интервью он рассказал, в том числе, о деятельности благотворительного 
фонда «Урал». 
Игорь Суханов, 
«Business-gazeta.ru» (Казань), 03.09.2013 

МЕЖДУНАРОДНЫЙ КИНОФЕСТИВАЛЬ СЕМЕЙНЫХ ФИЛЬМОВ 
«ВЛАДИМИРСКАЯ ВИШНЯ» СТАРТУЕТ ВО ВЛАДИМИРЕ .......................................... 127 
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Первый Международный кинофестиваль семейных и детских фильмов «Владимирская 
вишня» стартует сегодня во Владимире. Все показы для владимирских зрителей пройдут 
бесплатно. Кроме того, гости фестиваля проведут ряд благотворительных акций в детских 
домах и домах для пожилых людей и ветеранов. 

«Vladnovosti.ru» (Владимир), 03.09.2013 

ВЛАСТИ МОСКВЫ ОБУСТРОЯТ 52 НАРОДНЫХ ПАРКА КО ДНЮ ГОРОДА .......... 127 

Программа обустройства 52 народных парков в Москве будет завершена ко Дню города. 
«Большая часть проектов реализуется на привлеченные деньги — деньги инвесторов, 
благотворительные пожертвования», — уточнил врио мэра Москвы Сергей Собянин. 

«Mossovetinfo.ru» (Москва), 03.09.2013 

НА КНИЖНОМ ОБМЕННИКЕ ОРГАНИЗУЮТ СБОР МАКУЛАТУРЫ ........................ 128 

Тюменский Книжный обменник закроет восьмой сезон 7 сентября. Посетители смогут не 
только обменяться книгами, но и сдать макулатуру. Книжный обменник – это совместный 
проект еженедельника «Вслух о главном» и Благотворительного фонда развития города 
Тюмени, лауреат Всероссийского фестиваля добрых дел, работает с 2006 года: в 
последнюю субботу апреля, первые субботы июля и сентября. 

«Vsluh.ru» (Тюмень), 03.09.2013 

ЭКС-ГЛАВА ПРЕСС-СЛУЖБЫ ОМСКОГО ГУБЕРНАТОРА ВОЗГЛАВИЛ 
ОРГКОМИТЕТ ПО СТРОИТЕЛЬСТВУ СЕРАФИМО-ВЫРИЦКОЙ ОБИТЕЛИ .......... 128 

Оргкомитет по строительству Серафимо-Вырицкой обители под Омском возглавил Андрей 
Ткачук. С молитвы и вопроса «Что такое обитель милосердия?» начал первое заседание 
оргкомитета митрополит Омский и Таврический Владимир. Владыко подчеркнул, что 
будущая Серафимо-Вырицкая обитель не должна повторить судьбу Большекулачинского 
монастыря, в котором на благотворительных началах каждую зиму живут до полутора 
сотен насельников. 

«Regions.ru» (Москва), 03.09.2013 

ЖУРНАЛ «ОТДОХНИ!» СТАЛ ИНФОРМАЦИОННЫМ ПАРТНЕРОМ 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО ЗАБЕГА ........................................................................................ 129 

Благотворительный забег 5275 состоится 22 сентября 2013 года в Центральном парке 
культуры и отдыха им. Горького. Журнал «Отдохни!» стал информационным партнером 
благотворительного забега 5275, организованного Благотворительным фондом спасения 
тяжелобольных детей «Линия жизни», Благотворительным фондом «Дорога вместе» и 
Благотворительным фондом «Навстречу переменам». 

«Media Guide» (Москва), 03.09.2013 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ ПРОГРАММА «ВМЕСТЕ ПРОТИВ РАКА ГРУДИ» 
МАРШИРУЕТ ПО РОССИИ ...................................................................................................... 130 

Благотворительная Программа Avon «Вместе против рака груди» переходит на новый 
уровень и расширяет географические рамки своей деятельности. В этом году, вместо 
ставшего уже традиционным весеннего Благотворительного Марша в Москве, Avon 
совместно с Фондом профилактики рака проведет в четырех российских городах 
благотворительную акцию «Розовая ленточка в твоем городе». 

«Remedium.ru» (Москва), 03.09.2013 

НЕДЕЛЯ МОЛИТВ О МИРЕ В СИРИИ НАЧАЛАСЬ В 17 СТРАНАХ ............................. 131 

Неделя молитв о мире в Сирии началась в 17 странах по инициативе католического 
благотворительного фонда «Помощь Церкви в беде». Первоначально молитвенная акция 
была запланирована на октябрь, однако события последних дней побудили инициаторов 
начать акцию немедленно, добавив к молитве о мире еще и молитву о предотвращении 
вооруженного вмешательства других стран. 

«Ruskline.ru» (Москва), 03.09.2013 



 18

ЭКС-ГОНЩИК «ФОРМУЛЫ-1» ПЕТРОВ ПОДДЕРЖИТ АВТОСПОРТ ФУТБОЛОМ
 ............................................................................................................................................................ 132 

Бывший российский гонщик "Формулы-1" "Выборгская ракета" Виталий Петров сыграет в 
футбол перед Гран-при Италии. Благотворительный матч состоится сегодня в Монце в 
преддверии Гран-при Италии. На своей странице в социальных сетях Виталий Петров 
пригласил всех поддержать сборную. 

«47news.ru» (Санкт-Петербург), 03.09.2013 

"СВЯЗЬ ПОКОЛЕНИЙ" ОБЪЕДИНЯЕТ НЕРАВНОДУШНЫХ ....................................... 132 

"Связь поколений" - так называется ежегодный социальный проект - всероссийский 
конкурс, который пропагандирует семейные ценности и идеи помощи старикам среди 
молодого поколения и в обществе в целом. Ожидается, что конкурс в очередной раз 
объединит вокруг себя всех неравнодушных к судьбам пожилых людей. 

«3vozrast.ru» (Москва), 03.09.2013 

«МЕГАФОН» ДАРИТ ТАКТИЛЬНЫЕ КНИЖКИ КО ДНЮ ЗНАНИЙ ............................ 133 

В День знаний компания «МегаФон» подарила ученикам Нижегородской областной 
специальной школы-интерната специальные рельефные книжки для незрячих и 
слабовидящих детей. Красочные издания продуманы до мелочей: иллюстрации можно 
исследовать не только глазами, но и пальчиками. А еще эти книжки могут «говорить». 
Издания выпущены благотворительным фондом «Иллюстрированные книжки для 
маленьких слепых детей». 

«Newnn.ru» (Нижний Новгород), 03.09.2013 

ЕВРЕЙСКАЯ ОБЩИНА ЛАТВИИ НАСТАИВАЕТ НА ВОЗВРАТЕ СВОЕЙ 
ДОВОЕННОЙ СОБСТВЕННОСТИ .......................................................................................... 134 

Еврейская община Латвии настаивает на возврате своей довоенной собственности. Речь 
идет о зданиях, в которых сейчас размещаются больницы, школы, благотворительные, 
религиозные и похоронные общества, а также дома культуры. 

«Newspb.ru» (Санкт-Петербург), 03.09.2013 

ОЛИМПИЙСКИЕ ХОККЕИСТЫ СМЕНИЛИ ЛЕД И КЛЮШКИ НА «КАМЕРА! 
МОТОР!» ......................................................................................................................................... 135 

Форварды сборной России Илья Ковальчук и Евгений Малкин снялись в фильме «12 
месяцев». Они сыграли Сентябрь и Октябрь соответственно. Российская премьера ленты 5 
сентября. Часть гонораров за съемки хоккеисты отдали на благотворительность. 

«Sohi-today.ru» (Сочи), 03.09.2013 

КАЖДЫЙ 11-Й ЭСТОНЕЦ ВЫНУЖДЕН ПИТАТЬСЯ НА ОДИН ЕВРО В ДЕНЬ ........ 135 

232 тысячи человек в Эстонии, то есть каждый шестой ее житель, живет в бедности, а 
каждый одиннадцатый - в нищете, расходуя на питание один евро в день. В Раквере 
каждую неделю за своим пайком в местное представительство благотворительного 
Прдуктового банка (Toidupank) приходят около 50 бедствующих семей с детьми и около 
сотни людей, которые просто не в состоянии прожить на мизерную пенсию или пособие по 
инвалидности. 

«Newspb.ru» (Санкт-Петербург), 03.09.2013 

В КРАСНОДАРЕ НА ТЕРРИТОРИИ ДЕТСКОЙ КРАЕВОЙ БОЛЬНИЦЫ ПРОЙДЕТ 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ ..................................................................................... 136 

Сегодня в 17.00 перед пациентами онкологического отделения больницы и их родителями 
выступит симфонический оркестр Музыкального театра ТО «Премьера» им. Л.Г. Гатова. 
Инициаторами благотворительной акции выступили Музыкальный театр, Детская краевая 
клиническая больница и волонтерская некоммерческая организация «Синяя птица». 

«Yugopolis.ru» (Краснодар), 03.09.2013 
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14 СИМФОНИЧЕСКИХ, КАМЕРНЫХ И СОЛЬНЫХ КОНЦЕРТОВ СОСТОЯТСЯ НА 
ФЕСТИВАЛЕ «ЗВЕЗДЫ НА БАЙКАЛЕ» ................................................................................ 136 

3 сентября в Иркутске открылся уже восьмой по счету международный фестиваль 
академической музыки «Звезды на Байкале». Денис Мацуев исполнит три фортепианных 
концерта: Прокофьева, Рахманинова и Гершвина, представит свой новый диск, а также 
примет участие в концерте «Музыка, которая лечит», благотворительном аукционе «Нота 
До», концерте стипендиатов фонда «Новые имена». 

«Baikal24.ru» (Иркутск), 03.09.2013 

СТАРТОВАЛ КОНКУРС ПО ПРЕДОСТАВЛЕНИЮ СУБСИДИЙ СОЦИАЛЬНО 
ОРИЕНТИРОВАННЫМ НКО ПСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ НА РЕАЛИЗАЦИЮ 
СОЦПРОЕКТОВ ............................................................................................................................ 137 

Стартовал конкурс по предоставлению субсидий социально ориентированным НКО 
Псковской области на реализацию соцпроектов. 

«Governors.ru» (Москва), 03.09.2013 

ИНФОРМАЦИЯ О СБОРЕ СРЕДСТВ НА ЛИКВИДАЦИЮ ПОСЛЕДСТВИЙ 
НАВОДНЕНИЙ В АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ ............................................................................ 139 

В целях ликвидации последствий чрезвычайной ситуации на территории Амурской 
области открыт счет для сбора пожертвований. 

«Novgorod.ru» (Великий Новгород), 03.09.2013 

ОТКРЫЛАСЬ СОЦСЕТЬ ДЛЯ БОРЦОВ С НАРКОМАНАМИ И ПЕДОФИЛАМИ...... 139 

В интернете заработала социальная сеть для борцов с педофилами и наркоманами под 
названием «Кибердружина». Сообщение об этом опубликовано на сайте Лиги безопасного 
интернета. Некоммерческая организация «Лига безопасного интернета» была создана при 
поддержке Минкосвязи РФ в 2011 году. Учредителем организации выступил 
Благотворительный фонд Святителя Василия Великого. 

«Tumix.ru» (Тюмень), 03.09.2013 

ГУБЕРНАТОР ВИКТОР НАЗАРОВ ПОДПИСАЛ СОГЛАШЕНИЕ О 
СОТРУДНИЧЕСТВЕ С ЛИГОЙ БЕЗОПАСНОГО ИНТЕРНЕТА ...................................... 140 

Губернатор Омской области Виктор Назаров подписал Соглашение о сотрудничестве с 
Лигой безопасного Интернета. Стороны договорились совместными усилиями объединить 
профессиональное сообщество и участников Интернет - рынка для выработки механизмов 
защиты от распространения опасного контента. 

«Governors.ru» (Москва), 03.09.2013 

В ШКОЛУ С МЕДАЛЯМИ .......................................................................................................... 141 

С отличным настроением пошли в школу 2 сентября воспитанники РСДЮСШОР 
"Динамо", которые в преддверии Дня знаний вернулись с Международного турнира по 
регби. Следует отметить прекрасную организацию Международного турнира, который 
проводила КДЮСШ по игровым видам спорта Калининградской области при содействии 
Агентства по спорту и туризму Калининградской области и Национального 
благотворительного фонда развития детского регби. 
Павел Калашкин, 
«Vlast16.ru» (Казань), 03.09.2013 

«МЕГАФОН» ДАРИТ ТАКТИЛЬНЫЕ КНИЖКИ КО ДНЮ ЗНАНИЙ ............................ 142 

В День знаний компания «МегаФон» подарила ученикам Нижегородской областной 
специальной школы-интерната специальные рельефные книжки для незрячих и 
слабовидящих детей. Издания, выпущенные благотворительным фондом 
«Иллюстрированные книжки для маленьких слепых детей», способствуют развитию 
остаточного зрения и осязания, мелкой моторики и внимания. 

«R52.ru» (Нижний Новгород), 03.09.2013 
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ПО ИНИЦИАТИВЕ ДЕПУТАТА ОЗС, ГЕНДИРЕКТОРА ТПП НО ДМИТРИЯ 
КРАСНОВА ПЕРВОКЛАССНИКИ ИЗ МНОГОДЕТНЫХ СЕМЕЙ ВЫКСЫ 
ПОЛУЧИЛИ ПОДАРКИ КО ДНЮ ЗНАНИЙ ......................................................................... 143 

30 августа 2013 года по инициативе депутата ОЗС, генерального директора ТПП НО 
Дмитрия Краснова совместно с Благотворительным фондом «Грааль» в городском округе 
город Выкса состоялось благотворительное мероприятие, приуроченное к празднованию 
Дня знаний. Об этом сообщает пресс-служба ТПП НО. 

«R52.ru» (Нижний Новгород), 03.09.2013 

ТРЕХТОМНИК «СИБИРЯКИ В БИТВЕ ЗА СТАЛИНГРАД» ПРЕЗЕНТОВАЛИ В 
ТЮМЕНИ ........................................................................................................................................ 143 

Трехтомник «Сибиряки в битве за Сталинград» презентовал председатель общественного 
благотворительного фонда «Возрождение Тобольска» Аркадий Елфимов тюменской 
общественности. 

«NewsProm.Ru» (Тюмень), 03.09.2013 

В ОТНОШЕНИЯХ ПЕТЕРБУРГА И ГАМБУРГА НАЧИНАЕТСЯ НОВЫЙ ЭТАП ...... 144 

Председатель ЗС Вячеслав Макаров и полномочный представитель ЗС по международным 
связям Татьяна Захаренкова встретились в Мариинском дворце с делегацией Вольного и 
Ганзейского города Гамбурга. Епископ Кирстен Ферс высказалась за установление прямых 
контактов между петербургскими и гамбургскими социальными и благотворительными 
организациями. 

«Spbdnevnik.ru» (Санкт-Петербург), 03.09.2013 

В МОСКВЕ ВОЗОБНОВЯТ РЕАЛИЗАЦИЮ ПРОЕКТА "НАРОДНЫЙ ПАРК" ........... 145 

В рамках запланированных мероприятий будут реорганизованы пустыри и бесхозные 
территории, бывшие промзоны. Из 200 предложений, полученных от москвичей, были 
отобраны 50 первоочередных зон, общей площадью более 110 гектаров. Большая часть 
парков благоустраивается на привлеченные деньги, деньги инвесторов и 
благотворительные пожертвования. 

«Newsinfo.ru» (Москва), 03.09.2013 

ДАЛЬНЕВОСТОЧНИКИ ПОБЛАГОДАРИЛИ ЛИПЧАН ЗА ОКАЗАННУЮ ПОМОЩЬ
 ............................................................................................................................................................ 145 

Представители пострадавшей от паводка Амурской области выразили признательность 
липчанам, оказавшим финансовую помощь людям, оставшимся без крова из-за разгула 
стихии. Благодарственное письмо за подписью секретаря Амурского регионального 
отделения партии «Единая Россия» Николая Савельева пришло на имя главы Липецка 
Михаила Гулевского. 

«Lrnews.ru» (Липецк), 03.09.2013 

ТЮМЕНЬ - НАКАНУНЕ НОВОГО УЧЕБНОГО ГОДА 56 ТЮМЕНСКИХ 
ПЕРВОКЛАССНИКОВ ПОЛУЧИЛИ НОВЫЕ ПОРТФЕЛИ .............................................. 146 

Накануне нового учебного года 56 тюменских первоклассников получили новые портфели. 
Вручение портфелей первоклассникам в рамках благотворительной акции "Портфель 
первокласснику" от Тюменского регионального отделения ООФ "Российский детский 
фонд" состоялось 30 августа в департаменте образования администрации города Тюмени. 

«Mngz.ru» (Ханты-Мансийск), 03.09.2013 

МУРТАЗА РАХИМОВ ВОССТАЛ ПРОТИВ МЕДВЕДЕВСКОГО ИНОПЛАНЕТЯНИНА 
ХАМИТОВА .................................................................................................................................... 146 

Бывший глава Башкирии поддержал на выборах племянницу из "Справедливой России". 
Интервью Муртазы Рахимова вчера опубликовала бесплатная газета "Бонус", которая 
занимает критическую позицию по отношению к региональной власти и, по 
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неофициальным данным, получает финансовую поддержку благотворительного фонда 
"Урал", которым руководит экс-глава региона. 
Наталья Павлова, Ирина Нагорных, 
«Rospres.com» (Москва), 03.09.2013 

РЖД СДЕЛАЛА МИЛЛИОНЕРАМИ ЕЩЕ ДВУХ ПАССАЖИРОВ ................................. 148 

РЖД сделала миллионерами еще двух пассажиров. Сразу два счастливчика определены в 
35 тираже «Лотереи железных дорог». 10 рублей с каждого проданного билета передаются 
на благотворительность. Партнер лотереи – Благотворительный Фонд «Расправь Крылья!». 

«Logistic.ru» (Москва), 03.09.2013 

В ТЮМЕНИ ПОДШЕФНАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ "РОСНЕФТИ" ПРОВЕЛА 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНУЮ АКЦИЮ ........................................................................................ 149 

Молодые специалисты из Тюменского нефтяного научного центра организовали сбор 
средств, игрушек и вещей для детей, которые нуждаются в помощи. Первым подопечным 
стал двухлетний малыш, ожидающий начала дорогостоящего лечения в Германии. Было 
собрано порядка 40000 рублей, которые в дальнейшем были переданы родителям 
мальчика. 

«Federacia.ru» (Москва), 03.09.2013 

СПОРТ ВО БЛАГО ОБЪЕДИНИЛ НЕРАВНОДУШНЫХ РЯЗАНЦЕВ ............................ 149 

Весёлым и добрым стал последний день ушедшего лета для участников и гостей 
легкоатлетического пробега «Спорт во благо», который состоялся в Центральном парке 
культуры и отдыха Рязани. Организовали пробег Рязанский благотворительный фонд 
помощи детям-инвалидам «Наши дети» и московский благотворительный фонд помощи 
детям с синдромом Дауна «Даунсайд Ап». 

«Mediaryazan.ru» (Рязань), 03.09.2013 

ЛИПЕЦКАЯ ОБЛАСТЬ ПРИНЯЛА НА УЧЕБУ И ОТДЫХ 90 ДЕТЕЙ ИЗ ПРИАМУРЬЯ
 ............................................................................................................................................................ 150 

Группа детей из Амурской области начала новый учебный год за тысячи километров от 
родных мест – в оздоровительно-реабилитационном центре «Лесная сказка» в Липецкой 
области. Одновременно в регионе развернут сбор гуманитарной помощи и денежных 
средств для пострадавших, был организован благотворительный марафон, ряд предприятий 
и организаций перечислили однодневный заработок. 
Мария Сергеева,, 
«48.ru» (Липецк), 03.09.2013 

И.ШУВАЛОВ ПОЖЕРТВОВАЛ ФОНДУ ИМ.ВАВИЛОВОЙ 100 ТЫС. РУБЛЕЙ НА 
СТРОИТЕЛЬСТВО ХОСПИСА В РТ ....................................................................................... 150 

Первый вице-премьер является лидером по доходам в правительстве РФ: в декларации за 
2012 год он указал сумму в 226 млн рублей. Первый заместитель председателя 
правительства России Игорь Шувалов пожертвовал Фонду им. А.Вавиловой 100 тыс. 
рублей на строительство первого в Татарстане детского хосписа, сообщает «Татар-
информ» со ссылкой на Владимира Вавилова. 
Гульнара Абдуллина, 
«Деловой квартал» (Казань), 03.09.2013 

«РАНЬШЕ НАС ФИНАНСИРОВАЛИ МЕЖДУНАРОДНЫЕ ОРГАНИЗАЦИИ, НО 
ПОТОМ ПУТИН СКАЗАЛ ИМ ДО СВИДАНИЯ» ................................................................. 151 

В здании правительства РТ были озвучены данные о так называемых социально 
ориентированных некоммерческих общественных организациях – их в республике 350, при 
том как общее число НКО составляет 6 тысяч. В 2013 году социально ориентированным 
НКО выделят по различным грантам около 90 млн. рублей. Прием заявок на конкурсный 
отбор для предоставления субсидий начнется 10 сентября. 
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Елена Колебакина, Ильдар Нигматуллин, 
«Business-gazeta.ru» (Казань), 03.09.2013 

ИЗ АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ В ЛИПЕЦК ПРИШЛО ПИСЬМО С БЛАГОДАРНОСТЬЮ 
ЗА ОКАЗАННУЮ ПОМОЩЬ ..................................................................................................... 154 

Благодарственное письмо за подписью секретаря Амурского регионального отделения 
партии «Единая Россия» Николая Савельева пришло главе Липецка, руководителю 
областного отделения партии Михаилу Гулевскому. В письме, как сообщает пресс-служба 
администрации Липецка, представители региона, пострадавшего от паводка, выражают 
признательность за оказание финансовой поддержки людям, оставшимся без крова из-за 
разгула стихии. 

«Gorod48.ru» (Липецк), 03.09.2013 

НИНЕ КАРСАКОВОЙ СНОВА НУЖНА НАША ПОМОЩЬ .............................................. 154 

«Фонтанка» дважды рассказывала о молодой маме – Нине Карсаковой, которая после 
рождения второго ребёнка оказалась в реанимации в критическом состоянии. Благодаря 
помощи наших читателей и других неравнодушных людей, Нина осталась жива и смогла 
длительное время принимать необходимый ей препарат «Траклир». Но, к сожалению, это 
подаренное Нине время, когда она могла не бояться за свою жизнь, истекло, а поддержка 
молодой мамы государством по-прежнему под большим вопросом. И сейчас Нина снова 
нуждается в помощи. 

«Fontanka.ru» (Санкт-Петербург), 03.09.2013 

ПРОКУРАТУРА ОБНАРУЖИЛА ПОДКУП ИЗБИРАТЕЛЕЙ ПРИ АГИТАЦИИ ЗА 
КАНДИДАТА НА ПОСТ МЭРА СЫСЕРТИ ........................................................................... 156 

Прокуратура обнаружила подкуп избирателей при агитации за кандидата на пост мэра 
Сысерти. Избирателей агитировали голосовать за Серебрянникова. Против двух лиц 
возбуждены дела об административных правонарушениях, предусмотренных ст. 5.16 
КоАП РФ "подкуп избирателей либо осуществление в период избирательной кампании 
благотворительной деятельности с нарушением законодательства о выборах". 

«Regions.ru» (Москва), 03.09.2013 

В ХАБАРОВСКЕ АКТИВИСТЫ ТРЕБУЮТ УВОЛЬНЕНИЯ УЧИТЕЛЯ ГЕОГРАФИИ 
ИЗ-ЗА ЕГО ГОМОСЕКСУАЛЬНОСТИ.................................................................................... 157 

В оказавшемся в центре наводнения Хабаровске активисты, выступающие против геев, 
требуют увольнения учителя географии местной школы из-за его сексуальной ориентации. 
Посмотрев новости, горожане удивились, обнаружив в городе не только геев, но и 
фашистов, говорит учитель. Сразу же резкие заявления против геев сделали 
уполномоченный по правам человека в Хабаровском крае Юрий Березуцкий и директор 
общественной благотворительной организации «Зеленый дом» Сергей Плешаков. 
Омбудсмен обвинил геев в пиаре, а благотворитель заявил о «позиции ниже пояса». 
Анастасия Берсенева, 
«Gazeta.ru» (Москва), 03.09.2013 

ПЕТЕРБУРГСКАЯ ПРОКУРАТУРА НЕ НАШЛА НАРУШЕНИЙ В РАБОТЕ ФОНДА 
"АДВИТА" ...................................................................................................................................... 158 

Прокурорская проверка не нашла нарушений в деятельности петербургского фонда 
"АдВита" ("Ради жизни"), который помогает онкобольным детям и взрослым. Об этом на 
своей страничке в соцсети сообщила координатор программ фонда Елена Грачева. 

«Newspb.ru» (Санкт-Петербург), 03.09.2013 

ОРГАНЫ СОЦИАЛЬНОЙ ЗАЩИТЫ НАСЕЛЕНИЯ ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ В АКЦИЯХ 
ПО ПОДГОТОВКЕ ДЕТЕЙ К ШКОЛЕ .................................................................................... 160 
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Органы социальной защиты населения приняли участие в акциях по подготовке детей к 
школе. Кроме того, органы социальной защиты населения активно используют 
возможности благотворительности и спонсорской помощи для поддержки школьников. 

«Governors.ru» (Москва), 03.09.2013 

В ЛЕЧЕБНЫХ УЧРЕЖДЕНИЯХ УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ ОРГАНИЗОВАН СБОР 
СРЕДСТВ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ ОТ НАВОДНЕНИЙ СУБЪЕКТОВ РФ ................... 160 

В лечебных учреждениях Ульяновской области организован сбор средств для 
пострадавших от наводнений субъектов РФ. По поручению Губернатора Сергея Морозова 
помощь будет оказана жителям Амурской области и Хабаровского края. 

«Governors.ru» (Москва), 03.09.2013 

ВЕДУЩИЕ СПЕЦИАЛИСТЫ СОЦСФЕРЫ РОСИИ ПРЕДСТАВЯТ В САНКТ-
ПЕТЕРБУРГЕ ИТОГИ ТРЕХЛЕТНЕЙ РАБОТЫ, НАПРАВЛЕННЫЕ НА ПОДДЕРЖКУ 
СЕМЕЙ И СОКРАЩЕНИЕ СОЦИАЛЬНОГО СИРОТСТВА ............................................. 161 

Ведущие специалисты соцсферы России представят в Санкт-Петербурге итоги трехлетней 
работы, направленные на поддержку семей и сокращение социального сиротства. Впервые 
в России на II Международной научно-практической конференции «Действуем вместе в 
интересах детей» будет представлен один из последних ключевых международных 
документов - «Реализация руководящих указаний ООН по альтернативному уходу за 
детьми». 

«Governors.ru» (Москва), 03.09.2013 

В ГРОЗНОМ РЕСПУБЛИКАНСКОЙ ДЕТСКОЙ БИБЛИОТЕКЕ ПЕРЕДАНЫ В ДАР 
КНИГИ ОТ РОССИЙСКОГО ФОНДА КУЛЬТУРЫ ............................................................ 162 

В Грозном Республиканской детской библиотеке переданы в дар книги от Российского 
фонда культуры. Благотворительная акция по пополнению фондов детской библиотеки 
состоялась в рамках проекта «Сегодня – дети, завтра – народ». 

«Governors.ru» (Москва), 03.09.2013 

КОМАНДА ФИАБАНКА ОДЕРЖАЛА ПОБЕДУ В БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОМ 
ФУТБОЛЬНОМ МАТЧЕ ............................................................................................................. 162 

В субботу, 31 августа, в рамках городского благотворительного фестиваля "Добрый 
Тольятти", инициированного "Фондом Тольятти", состоялся турнир по футболу. В играх 
приняли участие команды Автовазбанка, Эл банка, ФиаБанка, КуйбышевАзота и СИБУРа. 
В напряженной борьбе достойных соперников победителем турнира стала футбольная 
команда ФиаБанка. 

«Tltnews.ru» (Тольятти), 03.09.2013 

ВОСЬМОЙ МУЗЫКАЛЬНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ "ЗВЕЗДЫ НА БАЙКАЛЕ" ОТКРЫЛСЯ В 
ИРКУТСКЕ ..................................................................................................................................... 163 

В Иркутске прошла церемония открытия восьмого международного фестиваля 
академической музыки "Звезды на Байкале", который по традиции организует на своей 
родине народный артист России, пианист Денис Мацуев. В его программе заявлены 14 
симфонических, камерных и сольных концертов, мастер-классы и акции 
благотворительного фонда "Новые имена". 

«Newsinfo.ru» (Москва), 03.09.2013 

ИЗ АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ В ЛИПЕЦК ПРИШЛО ПИСЬМО С БЛАГОДАРНОСТЬЮ 
ЗА ОКАЗАННУЮ ПОМОЩЬ ..................................................................................................... 163 

Из Амурской области в Липецк пришло письмо с благодарностью за оказанную помощь. 
Жители областного центра собрали более 2 миллионов рублей в качестве помощи 
пострадавшим регионам. 

«LipetskMedia.ru» (Липецк), 03.09.2013 
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АНДРЕЙ КАРАУЛОВ РАССКАЗАЛ, ЗАЧЕМ РОЙЗМАНУ «ГОРОД БЕЗ 
НАРКОТИКОВ» ............................................................................................................................. 164 

Андрей Караулов в программе «Момент истины» заявил, что интерес Евгения Ройзмана к 
миру наркотиков был связан с его желанием не уничтожить их в Екатеринбурге, а взять 
под контроль эту сферу. Автор программы уверяет, что якобы благотворительная 
деятельность «Города без наркотиков» необходима, чтобы прикрыть основное направление 
работы – получение контроля над наркооборотом. 

«Eanews.ru» (Екатеринбург), 03.09.2013 

В БАЛАШОВЕ ПРОХОДИТ «МЕСЯЦ ДОБРА И УВАЖЕНИЯ» ....................................... 165 

1 сентября в Балашовском районе стартовала благотворительная акция «Месяц добра и 
уважения», которая продлится до конца месяца. Вчера в администрации района состоялось 
расширенное заседание штаба акции. 

«Balashov64.ru» (Балашов), 03.09.2013 

ВО ВЛАДИМИРЕ НАЧИНАЕТСЯ КИНОФЕСТИВАЛЬ «ВЛАДИМИРСКАЯ ВИШНЯ»
 ............................................................................................................................................................ 165 

С 3 по 5 сентября во Владимире пройдет Первый презентационный Международный 
кинофестиваль семейных и детских фильмов «Владимирская вишня». Гости и участники 
фестиваля проведут благотворительные акции в детских домах и домах для пожилых 
людей и ветеранов Владимира. 

«Vladimironline.ru» (Владимир), 03.09.2013 

ОТКРЫТА РЕГИСТРАЦИЯ ДЛЯ УЧАСТИЯ В ОБЩЕРОССИЙСКОМ 
ГРАЖДАНСКОМ ФОРУМЕ ....................................................................................................... 166 

Комитет гражданских инициатив объявил о начале регистрации участников 
Общероссийского гражданского форума, который состоится 23 ноября. Приглашаются к 
участию все общественные организации вне политических предпочтений – 
правозащитные, экологические, волонтерские, просветительские, благотворительные и 
любые другие, готовые к обмену опытом и выработке совместных позиций. 

«Tversocium.ru» (Тверь), 03.09.2013 

ЖИТЕЛИ ПЕНЗЕНСКОЙ ОБЛАСТИ МОГУТ ОКАЗАТЬ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНУЮ 
ПОМОЩЬ ПОСТРАДАВШИМ ОТ НАВОДНЕНИЯ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ ........... 166 

Жители Пензенской области могут оказать посильную благотворительную помощь 
пострадавшим от наводнения жителям Хабаровского края, Амурской области и Еврейской 
автономной области. 

«Vestnik58.ru» (Пенза), 03.09.2013 

В САУДОВСКОЙ АРАВИИ НАЧНУТ ЗАЩИЩАТЬ ЖЕНЩИН? .................................... 168 

Саудовская Аравия приняла закон, который предусматривает уголовное наказание за 
насилие в семье, от которого, rак правило, страдают женщины и дети. Закон, одобренный 
на заседании кабинета министров 26 августа, пришел все чтения в парламенте спустя 
несколько месяцев. Все же началось с того, что местная благотворительная организация 
начала общенациональную кампанию по борьбе с насилием в отношении женщин. 

«MIGnews.com» (Москва), 03.09.2013 

ИНТЕЛЛЕКТFEST-2013 - БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ БИЗНЕС-
ОБРАЗОВАНИЯ ДЛЯ ДЕТЕЙ-СИРОТ ..................................................................................... 168 

27 сентября 2013 года стартует ИнтеллектFest-2013 - благотворительный фестиваль бизнес-
образования для детей-сирот. «ИнтеллектФест» — это серия из 20 мастер-классов для 
бизнеса, которые пройдут одновременно в 7 конференц-залах одного из лучших конгресс-
отелей Екатеринбурга. 

«Mir96.ru» (Екатеринбург), 03.09.2013 



 25

ФОНД «МИЛОСЕРДИЕ» СОБИРАЕТ СРЕДСТВА НА ЛЕЧЕНИЕ ДВОИХ ТЯЖЕЛО 
БОЛЬНЫХ БРЯНСКИХ ДЕТЕЙ ................................................................................................ 169 

Сбор средств для лечения двоих тяжело больных детей открыт в рамках 
благотворительной программы «Адресная помощь» Брянского областного фонда помощи 
детям «Милосердие». 

«Gorodbryansk.info» (Брянск), 03.09.2013 

НА БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОМ КОНЦЕРТЕ В ТОМСКЕ СОБЕРУТ ПОМОЩЬ ДЛЯ 
ЖИТЕЛЕЙ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА.......................................................................................... 169 

Сегодня в 19 часов в органном зале Томской филармонии (пр. Ленина, 75) начнется 
благотворительный концерт в помощь семьям, пострадавшим от паводка на Дальнем 
Востоке. Об этом сообщает пресс-служба администрации Томской области. 

«Novo.tomsk.ru» (Томск), 04.09.2013 

БИОЛОГИЧЕСКИЙ КОРПУС ДАГЕСТАНСКОЙ МЕДАКАДЕМИИ ВОССТАНОВЛЕН 
ПОСЛЕ ПОЖАРА ......................................................................................................................... 170 

В Махачкале в Международный день знаний прошла церемония торжественного открытия 
Биологического корпуса Дагестанской государственной медицинской академии после 
масштабной реконструкции. Работы по восстановлению корпуса академии проводились 
при поддержке Благотворительного фонда «ПЕРИ» Зиявудина Магомедова. 

«Gosnews.ru» (Москва), 04.09.2013 

РОССИЙСКИМ АСТРОФИЗИКАМ ПРИСУЖДЕНА ПРЕСТИЖНАЯ ПРЕМИЯ 
ГРУБЕРА ......................................................................................................................................... 170 

Российские астрофизики Вячеслав Муханов и Алексей Старобинский стали лауреатами 
главной международной награды в области космологии – премии Грубера. Этой награды 
наши соотечественники удостоены за вклад в развитие теории об ускорении расширения 
Вселенной. Благотворительный фонд Грубера является американской некоммерческой 
организацией. 

«News.mail.ru» (Москва), 04.09.2013 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ФОНД ХАЙРУЛЛИНА НАГРАДИЛ ЮНЫХ РАБОТНИКОВ 
АГРОХОЛДИНГА «КРАСНЫЙ ВОСТОК» ............................................................................. 171 

Благотворительный фонд Хайруллина наградил юных работников агрохолдинга «Красный 
восток». Программа развлекательной поездки была насыщенной. Сначала ребята посетили 
один из кинотеатров города, где посмотрели фильм в 3D-формате. Затем они пообедали в 
кафе, а уже потом отправились в аквапарк «Ривьера», где в течение 3 часов купались и 
катались с экстремальных горок. 

«Dairynews.ru» (Москва), 04.09.2013 

ФОНД "ЗОЛОТОЕ ДЕТСТВО" ВНОВЬ ДАЕТ ПОДАРКИ ЗА "ПЯТЕРКИ" .................. 172 

Тюменский Благотворительный Фонд "Золотое Детство", поздравляет с началом учебного 
года. А это значит, что у тюменских школьников опять появилась возможность 
участвовать в розыгрыше призов "Меняем подарки на Пятерки!". Поскольку этот год у 
Фонда юбилейный, а также Олимпийский для всей страны, призы победителям за первое 
полугодие, будут самые яркие и весомые за все время существования этого конкурса! 

«Tumix.ru» (Тюмень), 04.09.2013 

ТЕЛЕРАДИОМОНИТОРИНГ ......................................................................................................... 172 

ПОЛИТЕХНИКИ НАЧАЛИ СБОР СРЕДСТВ ПОСТРАДАВШИМ ОТ НАВОДНЕНИЯ 
НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ ........................................................................................................... 172 
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Политехники начали сбор средств пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. 
Ректор ТПУ Петр Чубик обратился к политехникам с просьбой помочь населению 
дальневосточных регионов России, страдающему природного катаклизма. 

«ТВ2» (Томск), 03.09.2013 

ТОМСКИЕ МУЗЫКАНТЫ ПОМОГУТ ПОСТРАДАВШИМ ОТ НАВОДНЕНИЯ НА 
ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ .................................................................................................................. 173 

Томские музыканты помогут пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. Сегодня в 
Органном зале томской филармонии состоится благотворительный концерт. 

«ТВ2» (Томск), 03.09.2013 

ВЕРА В СЕБЯ И ЛЮДЕЙ ВОКРУГ ПОМОГЛА СБЫТЬСЯ ЕЩЁ ОДНОЙ МЕЧТЕ .... 173 

Вера в себя и людей вокруг помогла сбыться ещё одной мечте. Обычной школьницы из 
Подмосковья, которая от своих сверстников отличается только тем, что ей приходится 
каждый день бороться с тяжелым недугом. В этом году на нашей акции "Стань Первым!" 
Даше подарили путевку в Парижский Диснейленд. 

«Первый канал» (Москва), 03.09.2013 

ПОГРУЗИТЬСЯ В МИР СКАЗОК - ТАКУЮ ВОЗМОЖНОСТЬ ПОЛУЧИЛА 
ШКОЛЬНИЦА ИЗ ПОДМОСКОВЬЯ ....................................................................................... 174 

Она мечтала об этом c самого детства. Когда увидела по телевизору диснеевские мультики. 
Эту сказку Даше подарил Первый канал. В день защиты детей, во время проведения 
традиционной благотворительной акции "Стань первым" девочке вручили долгожданную 
путевку в ответ на ее трогательное письмо. 
Наталия Юрьева, 
«Первый канал» (Москва), 03.09.2013 

ТОМИЧ О НАВОДНЕНИИ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ: ТАКОЕ НЕ МОГЛО И В 
СТРАШНОМ СНЕ ПРИСНИТЬСЯ ........................................................................................... 175 

Томич Сергей Козинец побывал на Дальнем Востоке и своими глазами увидел то, как 
регионы спасаются от наводнения. Сегодня в Органном зале томской филармонии 
состоится благотворительный концерт. Средства будут направлены на помощь 
пострадавшим жителям Дальнего Востока. Ректор Томского политехнического 
университета попросил сотрудников пожертвовать свой однодневный заработок 
постадавшим от наводнения. 

«ТВ2» (Томск), 03.09.2013 

НЕМЕЦКИЙ ГИТАРИСТ И ЕГО ДРУЗЬЯ ДАЛИ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ 
В ЧЕЛЯБИНСКЕ ........................................................................................................................... 176 

Музыка для жизни. Челябинский гитарист, ныне живущий в Германии, вернулся на 
родину, чтобы организовать благотворительный вечер. Альфред Генгер собрал на одной 
сцене своих друзей в концерте "Дарите любовь". Все собранные средства пошли на 
помощь маленьким детям. 
Елена Рогозина, Михаил Тимофеев, 
«Челябинская ГТРК» (Челябинск), 03.09.2013 

РОССИЙСКИМ АСТРОФИЗИКАМ ПРИСУЖДЕНА ПРЕСТИЖНАЯ ПРЕМИЯ 
ГРУБЕРА ......................................................................................................................................... 177 

Российские астрофизики Вячеслав Муханов и Алексей Старобинский стали лауреатами 
главной международной награды в области космологии – премии Грубера. Этой награды 
наши соотечественники удостоены за вклад в развитие теории об ускорении расширения 
Вселенной. Благотворительный фонд Грубера является американской некоммерческой 
организацией. 

«Россия» (Москва), 04.09.2013 
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КОРПОРАТИВНАЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ И 
СПОНСОРСТВО ............................................................................ 177 

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ПРЕССА ............................................................................................................... 177 

СОБЫТИЯ. НОВОСТИ КОМПАНИЙ ...................................................................................... 177 

Крупнейший российский оператор цифрового телевидения «Триколор ТВ» возобновляет 
федеральную благотворительную программу по установке оборудования в социальных 
учреждениях. Акция «Мастер добрых дел» стартует 6 августа 2013 года в 
Калининградской области при поддержке Администрации региона. 

«Телеспутник» (Санкт-Петербург), № 9, 01.09.2013, c. 24, 26 

КОМПАНИЯ ГОДА ...................................................................................................................... 178 

Едва ли найдётся в нашей стране человек, который не знает, что "Эвалар" - здоровья дар. У 
компании звание "Марка N1 в России", она была трижды удостоена национальной премии 
"Идея здоровья" и заслужила множество других наград и премий. Благотворительные 
акции компании чаще всего тоже направлены на юных - сирот и детей, оказавшихся в 
сложной жизненной ситуации. 

«Аргументы и факты» (Москва), № 36, 04.09.2013, c. 30 

БИЗНЕС КАК СОЦИАЛЬНАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ........................................................ 181 

У термина " корпоративная социальная ответственность (КСО) бизнеса" есть более 200 
определений. Каждое из них верно. К примеру, в странах Европейского Союза это 
добровольное согласие компаний участвовать в улучшении жизни общества и защите 
окружающей среды. В Китае бизнес уделяет больше внимания здоровью и безопасности 
рабочих. В России говорят о вкладе компаний в экономическую и экологическую сферы. 
Артем Петров, 
«Российская газета» (Москва), № 196, 04.09.2013, c. 14 

РЕГИОНАЛЬНАЯ ПРЕССА ............................................................................................................ 182 

"ПЕРВОКЛАССНЫЕ" ПОДАРКИ ОТ "ТАТТЕЛЕКОМА" ............................................... 182 

В преддверии Дня знаний в Татарстане завершается очередная акция "Помоги собраться в 
школу". Ежегодно в ней принимает активное участие компания "Таттелеком". Нынче она 
подготовила первоклассникам более 500 портфелей с необходимыми школьными 
принадлежностями. 
Николаев Александр, 
«Республика Татарстан» (Казань), № 131, 30.08.2013 

АЧИНСКИЙ НПЗ ТОРОПИТ ВРЕМЯ ...................................................................................... 183 

По итогам первого полугодия 2013 года, а также результатам 2012-го Ачинский НПЗ был 
признан наиболее эффективным нефтеперерабатывающим заводом компании "Роснефть". 
Значительные средства завод выделяет на благотворительность: с участием НПЗ была 
проведена реконструкция стадиона "Олимп", ведутся работы на других спортивных 
объектах города. Оказывается помощь школам и детсадам. 

«Наш Красноярский край» (Красноярск), № 62, 30.08.2013 

БУДУЩЕЕ, СОШЕДШЕЕ С КАРТЫ ....................................................................................... 184 

Всё великое начинается с малого. Но не все малое перерастает в великое. Главное в этих 
правилах — не ошибаться и быть преданным тому, что делаешь. Так считает геодезист-
маркшейдер Валерий Молостов, один из немногих ветеранов Восточно-Сибирской 
нефтегазовой компании, кто был очевидцем начала освоения Юрубчено-Тохомского 
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месторождения в Эвенкийском районе. В интервью он рассказал, в том числе, о 
благотворительной деятельности ВСНК. 
Надежда Май, 
«Эвенкийская жизнь» (Тура), № 33, 30.08.2013 

НА БУДУЩЕМ ХРАМЕ УСТАНОВИЛИ КУПОЛ ................................................................ 186 

На центральный большой барабан строящегося в Ухте храма-памятника Новомучеников и 
исповедников Российских, в земле Коми просиявших, на прошлой неделе установили 
купол. Для установки уникальной конструкции «Газпром трансгаз Ухта» на 
благотворительных началах выделил кран грузоподъемностью 150 тонн. Монтажом 
руководил прораб ООО «Бетиз» Петр Василашко. 
Ирина Самар, 
«Республика» (Сыктывкар), № 147, 31.08.2013 

ПОДАРОЧНЫЙ РАНЕЦ ПОЛУЧАТ 852 РЕБЕНКА ............................................................. 187 

Как приятно получить перед началом учебного года новые школьные принадлежности. 
Такую радость предоставляет детям Калмыкии третий год подряд ЗАО "Каспийский 
трубопроводный консорциум - р". На протяжении многих лет КТК проводит 
благотворительные программы на территории Калмыкии. 
Кермен Джиргалова, 
«Хальмг Унн» (Элиста), № 151, 31.08.2013 

В БАШКИРИИ ОТКРЫТ ЕЩЁ ОДИН ЛЕДОВЫЙ ДВОРЕЦ ............................................. 188 

В Туймазах завершилось строительство универсального спортивного ледового комплекса, 
на церемонию торжественного открытия которого сегодня прибыли президент Республики 
Башкортостан Рустэм Хамитов, представители правительства республики и АНК 
«Башнефть». Стоимость объекта, финансирование которого взял на себя 
благотворительный фонд АНК «Башнефть», составила 275 миллионов рублей. 
Алексей Шильников, 
«Республика Башкортостан» (Уфа), 03.09.2013 

ИНФОРМАЦИОННЫЕ АГЕНТСТВА ........................................................................................... 188 

"РОСНЕФТЬ" ОПУБЛИКОВАЛА ОТЧЕТ ПО УСТОЙЧИВОМУ РАЗВИТИЮ 
КОМПАНИИ ЗА 2012 ГОД С ВЫСШИМ УРОВНЕМ ПРИМЕНЕНИЯ GRI "А+" ......... 188 

"Роснефть" опубликовала отчет по устойчивому развитию компании за 2012 год с высшим 
уровнем применения GRI "А+". Документ раскрывает такие аспекты деятельности 
компании, как охрана труда, экологическая и промышленная безопасность, социально-
экономическое развитие дочерних обществ, их влияние на территории присутствия, 
социальная политика и развитие персонала, взаимодействие с органами государственной 
власти и другими заинтересованными сторонами, благотворительность и социальная 
деятельность Компании в регионах присутствия. 

«ФК-новости ИА» (Москва), 03.09.2013 

ИА «АМУР.ИНФО» И «АЛЬФА-КАНАЛ» ОТПРАВИЛИ МАШИНУ С 
ГУМАНИТАРНОЙ ПОМОЩЬЮ В АРХАРИНСКИЙ РАЙОН .......................................... 189 

Из Благовещенска в Архаринский район отправился КамАЗ с вещами, собранными во 
время благотворительной акции. Это уже второй грузовик, отправленный «Амур.инфо» и 
«Альфа-каналом» в Архаринский район. Первый доставил жителям района пять тонн 
питьевой воды. 

«Амур.инфо» (Благовещенск), 03.09.2013 

ПРЕЗИДЕНТ БАШКОРТОСТАНА ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ В ОТКРЫТИИ ЛЕДОВОГО 
КОМПЛЕКСА «ТУЙМАЗЫ-АРЕНА» ....................................................................................... 190 
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Президент Башкортостана Рустэм Хамитов в ходе рабочей поездки по Туймазинскому 
району принял участие в торжественном открытии универсального спортивного ледового 
комплекса «Туймазы-Арена». Стоимость объекта составляет 302 млн рублей. 
Финансирование осуществлялось при участии Фонда социально-целевых программ 
Башкортостана и благотворительного фонда ОАО АНК «Башнефть». 
Людмила Терновая, Арина Рахимкулова, 
«БАШИНФОРМ» (Уфа), 03.09.2013 

КУЗБАССОВЦЫ МОГУТ ПОДАРИТЬ ПОДПИСКУ НУЖДАЮЩИМСЯ ..................... 190 

В рамках подписной кампании на I полугодие 2014 года в Кузбассе вновь стартовала 
областная благотворительная акция «Подари подписку тем, кому нужна забота». Она 
проводится Кемеровским филиалом ФГУП «Почта России» уже на протяжении 5 лет и 
всегда находит положительный отклик у кузбассовцев. 

«City-n.ru» (Новокузнецк), 03.09.2013 

РЖД НАЧАЛИ СБОР ЗАЯВОК НА БЕСПЛАТНЫЕ ПЕРЕВОЗКИ ГРУЗОВ ПОМОЩИ 
В ЗОНУ ЗАТОПЛЕНИЯ В ДФО ................................................................................................. 191 

РЖД и Дальневосточное территориальное управление Росжелдора начали сбор заявок на 
бесплатные железнодорожные перевозки угля, продуктов и стройматериалов в 
пострадавшие от наводнения районы Дальнего Востока. Рабочая группа Минтранса по ж/д 
транспорту должна, в частности, обеспечить взаимодействие с компаниями-операторами 
по предоставлению на благотворительной основе подвижного состава для перевозок грузов 
в районы, пострадавшие от паводка. 

«РИА "Новости"» (Москва), 03.09.2013 

РЖД НАЧАЛИ СБОР ЗАЯВОК НА БЕСПЛАТНЫЕ ПЕРЕВОЗКИ ГРУЗОВ ПОМОЩИ 
В ЗОНУ ЗАТОПЛЕНИЯ В ДФО ................................................................................................. 192 

РЖД и Дальневосточное территориальное управление Росжелдора начали сбор заявок на 
бесплатные железнодорожные перевозки угля, продуктов и стройматериалов в 
пострадавшие от наводнения районы Дальнего Востока, сообщил Минтранс. 

«ПРАЙМ» (Москва), 03.09.2013 

СБЕРБАНК: 130 ЛЕТ РАБОТЫ ДЛЯ ВОЛГОГРАДЦЕВ ..................................................... 192 

Сбербанк: 130 лет работы для волгоградцев. Региональное отделение крупнейшего банка 
отмечает юбилей. Помимо этого, Сбербанк выполняет высокую социальную миссию, 
участвуя в благотворительных и социальных проектах в сфере здравоохранения, спорта, 
культуры. В числе значимых - передача мультимедийного оборудования для виртуальной 
школы в Волгограде, автобус для Волжского детского дома, современные реанимобили в 
больницы. 

«Vlg-media.ru» (Волгоград), 03.09.2013 

«БАШНЕФТЬ» ПРОФИНАНСИРОВАЛА СТРОИТЕЛЬСТВО ЛЕДОВОЙ АРЕНЫ В Г. 
ТУЙМАЗЫ ...................................................................................................................................... 194 

В городе Туймазы (Республика Башкортостан) состоялось торжественное открытие 
ледового дворца «Туймазы-Арена», построенного за счет благотворительных средств ОАО 
АНК «Башнефть». Финансирование строительства комплекса на сумму 302 млн. рублей 
велось через Благотворительный фонд «Система». 

«Sterlegrad.ru» (Стерлитамак), 03.09.2013 

ШАНТАЖ ПОД ВЫБОРЫ? БЫВШИЕ ШАХТЕРЫ ВНОВЬ ЗАЯВИЛИ О ГОЛОДОВКЕ
 ............................................................................................................................................................ 194 

Вчера в Черногорске (Хакасия) 10 бывших работников угольных шахт «Енисейская», 
«Абаканская» и «Хакасская» заявили о начале бессрочной голодовки. Это 
беспрецедентный случай для России. Проблемный вопрос начал решаться с 2011 года с 
помощью благотворительной финансовой поддержки руководства компаний «СУЭК» и 
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Русский уголь». Более того, из бюджета республики были выделены средства в размере 3,5 
млн для оказания помощи людям, оказавшимся в трудной жизненной ситуации. 

«Хакасия» (Абакан), 03.09.2013 

ИНТЕРНЕТ-РЕСУРСЫ .................................................................................................................... 196 

«АЭРОФЛОТ» ПОТРАТИТ $15 МЛН НА РЕКЛАМУ ЗА РУБЕЖОМ .............................. 196 

«Аэрофлот» потратит $15 млн на рекламу за рубежом. Кроме мероприятий по 
продвижению, авиакомпания планирует «активировать» спортивные спонсорства. Речь 
идет не о новом спонсорстве, а о тех командах, с которыми договоренность уже есть. «В 
первую очередь речь идет о Manchester United», — пояснил источник в «Аэрофлоте». 
Мария Киселева, 
«Rzd-partner.ru» (Москва), 03.09.2013 

ГИДРОЭНЕРГЕТИКИ «РУСГИДРО» ПОДДЕРЖИВАЮТ ЖИТЕЛЕЙ 
ПОСТРАДАВШИХ РЕГИОНОВ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА ................................................... 198 

Компания «РусГидро» направила в пострадавшие от наводнения регионы Дальнего 
Востока продукты питания и товары на 2,2 миллиона рублей. Гидроэнергетики 
перечисляют свои однодневные заработки – сумма добровольных пожертвований для 
поддержки пострадавших от наводнения составила 6,7 миллиона рублей. 

«File-rf.ru» (Москва), 03.09.2013 

«РОДИНУ» ОДЕНУТ КИТАЙЦЫ ............................................................................................. 199 

Сегодня хоккейный клуб «Родина» и компания «Anta» подпишут долгосрочный контракт о 
техническом спонсорстве. Под такой формулировкой скрывается предоставление формы 
кировской команде. Причем речь не идет об основной экипировке. Китайский 
производитель пока не освоил производство хоккейной формы. «Родине» передадут 
тренировочные костюмы и обувь. 

«Kirovnet.ru» (Киров), 03.09.2013 

ОКОЛО 3,5 ТЫС. КУБАНСКИХ ПЕРВОКЛАССНИКОВ ПОЛУЧИЛИ РАНЦЫ ОТ 
КТК ................................................................................................................................................... 199 

В Краснодарском крае почти 3,5 тыс. первоклассников к началу учебного года получили в 
подарок ранцы и канцелярские принадлежности в рамках благотворительной программы 
ЗАО "Каспийский трубопроводный консорциум-Р" (КТК). 

«Yuga.ru» (Краснодар), 03.09.2013 

ЗАПСИБКОМБАНК ПОДАРИЛ КОПЕЙСКУ ЕЩЕ ОДИН ДЕТСКИЙ ГОРОДОК ...... 200 

Новый детский городок, второй по счету, появился в Копейске. Городок построил 
Запсибкомбанк, который реализует благотворительную программу по строительству 
детских игровых площадок с 2005 года. 

«Fedpress.ru» (Москва), 03.09.2013 

ДЕНЕЖНЫЕ ПЕРЕВОДЫ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ ОТ НАВОДНЕНИЙ НА ДАЛЬНЕМ 
ВОСТОКЕ МОЖНО ОТПРАВЛЯТЬ ПО ПОЧТЕ БЕЗ ТАРИФНОГО СБОРА ............... 200 

Денежные переводы для пострадавших от наводнений на Дальнем Востоке можно 
отправлять по почте без тарифного сбора. Руководство Почты России приняло решение об 
отмене с 30 августа тарифного сбора за почтовые переводы, которые направляются для 
помощи пострадавшим от наводнений на Дальнем Востоке. 

«Governors.ru» (Москва), 03.09.2013 

РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ КРУПНЕЙШЕГО БАНКА ОТМЕЧАЕТ ЮБИЛЕЙ . 201 

Нет, пожалуй, ни одного волгоградца, который хотя бы раз не побывал в отделении 
Сбербанка. Региональное отделение крупнейшего банка отмечает юбилей. Помимо 
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прочего, Сбербанк выполняет высокую социальную миссию, участвуя в 
благотворительных и социальных проектах в сфере здравоохранения, спорта, культуры. 

«Volgograd.ru» (Волгоград), 03.09.2013 

ЗАПСИБКОМБАНК ПОДАРИЛ КОПЕЙСКУ ЕЩЕ ОДИН ДЕТСКИЙ ГОРОДОК ...... 202 

Новый детский городок, второй по счету, появился в Копейске. Городок построил 
Запсибкомбанк, который реализует благотворительную программу по строительству 
детских игровых площадок с 2005 года. 

«Uralpolit.ru» (Екатеринбург), 03.09.2013 

"СИБИРСКИЙ ЦЕМЕНТ" НАПРАВЛЯЕТ МИЛЛИОН РУБЛЕЙ НА 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНУЮ ПОМОЩЬ КАБАНСКОМУ РАЙОНУ РЕСПУБЛИКИ 
БУРЯТИЯ ........................................................................................................................................ 202 

Между ОАО "ХК "Сибцем" и муниципальным образованием "Кабанский район" 
(Республика Бурятия) заключен договор об оказании благотворительной помощи. 
"Сибирский цемент" перечислит 1 миллион рублей на адресную поддержку учреждений 
Каменского городского поселения, где находится дочернее общество холдинга ООО 
"ТимлюйЦемент". 

«Advis.ru» (Санкт-Петербург), 03.09.2013 

"СОТЕКС" ПРАЗДНУЕТ 14-ЛЕТИЕ ........................................................................................ 203 

В августе 2013 г. "Сотекс" отметил свое 14-летие. Традиционно большое внимание 
руководство "Сотекса" уделяет многочисленным социальным и благотворительным 
программам, среди которых - шефство над детским приютом "Надежда" в Сергиево-
Посадском районе. Доброй традицией стало проведение праздников, организация 
ремонтных работ, благоустройство территории приюта и другие благотворительные 
проекты. 

«Advis.ru» (Санкт-Петербург), 03.09.2013 

СБЕРБАНК В ВОЛГОГРАДЕ ОТМЕЧАЕТ 130 ЛЕТНИЙ ЮБИЛЕЙ ............................... 204 

В этом году Волгоградское отделение Сбербанка празднует свое 130 - летие. Сбербанк 
выполняет высокую социальную миссию, участвуя в благотворительных и социальных 
проектах в сфере здравоохранения, спорта, культуры. В числе значимых – передача 
мультимедийного оборудования для виртуальной школы в Волгограде, автобус для 
Волжского детского дома, современные реанимобили в больницы. А в этом году Сбербанк 
подарит школьный автобус Тормосиновской школе-интернату. 

«Volpromex.ru» (Волгоград), 03.09.2013 

ДМИТРИЙ МЕДВЕДЕВ ОБСУДИЛ С ВЛАДИМИРСКИМИ ПЕДАГОГАМИ 
ПРОБЛЕМЫ ОБРАЗОВАНИЯ ................................................................................................... 205 

Дмитрий Медведев обсудил с владимирскими педагогами проблемы образования. Первой 
точкой визита высоких гостей стала средняя общеобразовательная школа №14 г. 
Владимира с приоритетным спортивно-оздоровительным направлением деятельности. 
Медведеву продемонстрировали проект "Виртуальная школа", который начинает 
реализовываться в этом году. "Виртуальная школа" – социальный благотворительный 
проект Сбербанка России, предполагающий оборудование в учебных заведениях 
мобильных компьютерных классов. 

«Regions.ru» (Москва), 03.09.2013 

ВТБ В АСТРАХАНИ ПОМОГ СОБРАТЬ ДЕТЕЙ К ШКОЛЕ ............................................ 207 

Банк ВТБ в Астрахани принял активное участие в благотворительной акции 
«Первоклассник», организатором которой выступил «Центр поддержки населения 
Кировского района города Астрахани». В рамках акции была оказана помощь детям из 
многодетных, малообеспеченных и опекаемых семей в подготовке их к началу учебного 
года. 
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«Southru.info» (Ростов-на-Дону), 03.09.2013 

TOMMY HILFIGER ПРЕДСТАВИЛ АРОМАТ В РАМКАХ КАМПАНИИ ПРОТИВ 
РАКА ГРУДИ .................................................................................................................................. 207 

Tommy Hilfiger выпустил новый аромат Hilfiger Woman Cheerfully Pink - очередной 
фланкер аромата 2010 года Hilfiger Woman. Этот запуск - часть программы "Красная 
ленточка" (Breast Cancer Awareness), поэтому данный фланкер имеет в названии слово 
"pink" (розовый). Часть денег с продаж аромата будет передана в благотворительные 
фонды, занимающиеся раком груди. 

«Advis.ru» (Санкт-Петербург), 03.09.2013 

ЯНОС ОКАЗАЛ ПОМОЩЬ ДЕТСКИМ САДАМ И ШКОЛАМ В ПРЕДДВЕРИИ 
НОВОГО УЧЕБНОГО ГОДА ...................................................................................................... 207 

ОАО «Славнефть-ЯНОС» в рамках благотворительной программы направило финансовую 
помощь детским садам и школам Нефтестроя на подготовку к новому учебному году. 
Более полумиллиона рублей выделено на проведение ремонтных работ и укрепление 
материально-технической базы детских образовательных учреждений. 

«76.ru» (Ярославль), 03.09.2013 

«ПОДАРИ ПОДПИСКУ ТЕМ, КОМУ НУЖНА ЗАБОТА» .................................................. 208 

«Подари подписку тем, кому нужна забота». Традиционная благотворительная акция 
стартовала в Кузбассе. 

«Chastnik-m.ru» (Междуреченск), 03.09.2013 

КОЛЬСКАЯ АЭС: ИТОГИ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОЙ АКЦИИ «ДОБРОЕ 1 
СЕНТЯБРЯ» ................................................................................................................................... 209 

Накануне Дня знаний в информационном центре Кольской АЭС состоялась ежегодная 
благотворительная акция по сбору школьных письменных принадлежностей для детей из 
многодетных и малообеспеченных семей. Инициаторами данного мероприятия выступили 
сотрудники Центра общественной информации КАЭС и Полярнозоринского комплексного 
центра социального обслуживания населения. 

«Vmurmanske.ru» (Мурманск), 03.09.2013 

КОЛЬСКАЯ АЭС: ИТОГИ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОЙ АКЦИИ «ДОБРОЕ 1 
СЕНТЯБРЯ» ................................................................................................................................... 209 

Накануне Дня знаний в информационном центре Кольской АЭС состоялась ежегодная 
благотворительная акция по сбору школьных письменных принадлежностей для детей из 
многодетных и малообеспеченных семей. Инициаторами этого мероприятия выступили 
сотрудники Центра общественной информации КАЭС и Полярнозоринского комплексного 
центра социального обслуживания населения. 

«B-port.com» (Мурманск), 03.09.2013 

В ТУЙМАЗАХ ОТКРЫЛСЯ НОВЫЙ СПОРТКОМПЛЕКС ЗА 302 МИЛЛИОНА ........ 210 

Рустэм Хамитов открыл в Туймазах новый ледовый комплекс «Туймазы-Арена». 
Финансирование осуществлялось при участии Фонда социально-целевых программ 
Башкортостана и благотворительного фонда ОАО АНК «Башнефть». 
Александр Балаев, 
«Fedpress.ru» (Москва), 04.09.2013 

СПЕШИТЕ ДЕЛАТЬ ДОБРО ..................................................................................................... 210 

Ханты-Мансийский банк оказал поддержку благотворительной акции «Спорт во благо», 
прошедшей в парке «Зеленая роща» Екатеринбурга. Организатором мероприятия 
выступила Свердловская областная общественная организация «Солнечные дети». 

«Mngz.ru» (Ханты-Мансийск), 04.09.2013 
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ТЕЛЕРАДИОМОНИТОРИНГ ......................................................................................................... 210 

СОБЫТИЯ 11:30 ............................................................................................................................ 211 

По Амуру идет огромная волна паводка, из пригородов Комсомольска-на-Амуре экстренно 
эвакуируют население. К организации сбора помощи пострадавшим от наводнения на 
Дальнем Востоке подключилась "Почта России". Теперь денежные переводы, 
предназначенные для благотворительных целей, можно отправлять бесплатно в любом 
почтовом отделении страны. 
Аверина Анна, 
«ТВЦ» (Москва), 03.09.2013 

СЛУШАТЕЛИ «РУССКОГО РАДИО В САМАРЕ» ПОМОГЛИ СЛАБОВИДЯЩИМ 
ДЕТЯМ ............................................................................................................................................. 212 

Завершился благотворительный марафон по сбору средств для слепых и слабовидящих 
детей, приуроченный к 15-летию «Русского Радио в Самаре». За 2 месяца неравнодушные 
радиослушатели сделали необходимый вклад в поддержку воспитанников спецшколы-
интерната № 17. Собрано около 200 тысяч рублей. 

«ТЕРРА» (Самара), 03.09.2013 

ПОЧТА РОССИИ ОТКАЗЫВАЕТСЯ ОТ СВОИХ ДОХОДОВ В АДРЕС 
ПОСТРАДАВШИХ ОТ НАВОДНЕНИЯ В ПРИАМУРЬЕ .................................................... 212 

Воронежцы могут помочь бесплатно – отправить пожертвования пострадавшим от 
наводнения на Дальнем Востоке. С сегодняшнего дня тарифные сборы за почтовые 
переводы в адрес Российского Красного Креста на почте отменили. 

«Воронежская ГТРК» (Воронеж), 03.09.2013 

НА ПОМОЩЬ ОБМАНУТЫМ ДОЛЬЩИКАМ ПРИДЕТ ОБЩЕСТВО ВЗАИМНОГО 
СТРАХОВАНИЯ ............................................................................................................................ 213 

В Общественной палате говорили о социальной ответственности бизнеса, в частности, в 
строительном секторе. Крупнейшие застройщики чаще обращают внимание на то, чтобы 
предоставлять покупателям жилья не только квартиры, но и целую социальную 
инфраструктуру в районах застройки со школами, детскими садами и поликлиниками. 

«Россия» (Москва), 03.09.2013 

РОСТОВСКАЯ АТОМНАЯ СТАНЦИЯ ПРОДОЛЖАЕТ РЕАЛИЗОВЫВАТЬ 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЕ ПРОЕКТЫ НА ТЕРРИТОРИИ РЕГИОНА ............................ 213 

Буквально вчера стартовал новый учебный год для миллионов школьников по всей стране. 
К сожалению, не всем родителям под силу самим подготовить к школе своих детей, речь в 
первую очередь идет о многодетных семьях. Именно поэтому за несколько дней до старта 
образовательного года Ростовская атомная станция отправилась к ним в гости, чтобы 
подарить подарки, столь необходимые в это время. 

«Телекомпания ВТВ» (Волгодонск), 03.09.2013 

ДОБРОВОЛЬНИЧЕСТВО ............................................................. 214 

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ПРЕССА ............................................................................................................... 214 

ВОДА И МИР .................................................................................................................................. 214 

На фоне наводнения становится понятно: люди в пойме Амура тотально не доверяют 
власти и стесняются помогать друг другу. Но пережить эту зиму можно будет только всем 
миром... 
Зинаида Бурская, 
«Новая газета» (Москва), № 98, 04.09.2013, c. 17, 18 
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ГОРОД ПРОВЕДЕТ СВОЙ "СЕЛИГЕР" НА НОВЫХ ТЕРРИТОРИЯХ .......................... 218 

Столичный департамент культуры в октябре организует для молодежи образовательный 
лагерь "Волонтеры и гражданские активисты". Об этом "Известиям" рассказали в пресс-
службе департамента, который возглавляет Сергей Капков. По данным представителей 
ведомства, лагерь будет расположен на базе отдыха на территории "новой Москвы" или в 
ближайшем Подмосковье. 
Анастасия Мальцева, 
«Известия (московский выпуск)» (Москва), № 164, 04.09.2013, c. 8 

РЕГИОНАЛЬНАЯ ПРЕССА ............................................................................................................ 220 

ГОША КУЦЕНКО И АРТЁМ ТКАЧЕНКО ОТДОХНУЛИ НА БАЛТИЙСКОМ МОРЕ
 ............................................................................................................................................................ 220 

Звезды кино и продюсеры стали гостями первого международного фестиваля 
короткометражек "Короче". Главной звездой стал Гоша Куценко, причем приехал он 
скорее не как артист, а как певец. «Сейчас я участвую в благотворительном проекте: 
вместе с другими известными людьми пытаюсь помочь волонтерам, которые работают над 
ликвидацией последствий наводнения на Дальнем Востоке. Надеюсь, кто-то откликнется, и 
мы все сможем помочь людям в беде», - поделился актер. 
Оксана Сазонова, 
«Страна Калининград» (Калининград), № 35, 29.08.2013 

СОКОЛОВКА. В СЕЛЕ МУРМИНО РЯЗАНСКОГО РАЙОНА СОСТОЯЛОСЬ 
ЗАСЕДАНИЕ КЛУБА МОЛОДОГО ИЗБИРАТЕЛЯ, ПОСВЯЩЕННОЕ ТЕМЕ 
«МОЛОДЕЖЬ И ВЫБОРЫ» ....................................................................................................... 221 

В селе Мурмино Рязанского района состоялось заседание клуба молодого избирателя, 
посвященное теме «Молодежь и выборы». С будущими избирателями состоялся разговор о 
перспективах развития Рязанского района. Заседание было организовано районным 
отделом по делам молодежи, физической культуре и спорту совместно с Центром 
добровольчества. 

«Рязанские ведомости» (Рязань), № 162, 03.09.2013 

ИНТЕРНЕТ-РЕСУРСЫ .................................................................................................................... 221 

СЕГОДНЯ НАЧИНАЕТ СВОЮ РАБОТУ ГОРЯЧАЯ ТЕЛЕФОННАЯ ЛИНИЯ ПО 
ВОПРОСАМ ДОБРОВОЛЬЧЕСТВА В КРАСНОЯРСКЕ ..................................................... 221 

Начала свою работу горячая телефонная линия по вопросам добровольчества в 
Красноярске. Кто такие волонтёры, как войти в команду волонтёрского сопровождения 
крупных городских и федеральных событий и многие другие вопросы можно будет задать 
по телефону 211-95-01. 

«Yarsk.ru» (Красноярск), 03.09.2013 

ЛИПЕЦКИЕ ВОЛОНТЕРЫ ИЩУТ УЧАСТНИКОВ КОНЦЕРТА ДЛЯ ОДИНОКИХ 
СТАРИКОВ ..................................................................................................................................... 222 

Липецкие волонтеры ищут участников концерта для одиноких стариков. Активисты 
группы «Старость в радость» в Липецке ищут желающих поучаствовать в 
благотворительном концерте, посвященному Дню пожилого человека, который пройдет 1 
октября в реабилитационном центре "Сосновый бор". 

«LipetskMedia.ru» (Липецк), 03.09.2013 
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БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ 

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ПРЕССА 

ПРОГУЛКА ПО МЕРИДИАНУ 

На территории Главной (Пулковской) астрономической обсерватории Российской 
академии наук после реставрации открылась знаменитая Меридианная дорожка. 
В 2001 году она была включена в федеральный перечень объектов историко-

культурного наследия, но лишь в наши дни восстановлена в рамках соглашения 
между обсерваторией и Благотворительным фондом воссоздания памятников 

христианской культуры. 

Аркадий Соснов, 

«Поиск» (Москва), № 35, 30.08.2013, c. 16 

Воссоздан уникальный астрономический символ. 
На территории Главной (Пулковской) астрономической обсерватории Российской академии 
наук после реставрации открылась знаменитая Меридианная дорожка. 
Другое ее название - Пулковский меридиан. Дорожка была проложена еще в 1834-1838 годах 
для обозначения национального нулевого меридиана, который использовался в качестве линии 
отсчета географических долгот на картах Российской империи, а затем и молодой Советской 
республики. Общая ее длина 300 метров, перепад высот 40 метров. В годы Великой 
Отечественной войны Меридианная дорожка сильно пострадала от бомбежек и обстрелов. В 
2001 году она была включена в федеральный перечень объектов историко-культурного 
наследия, но лишь в наши дни восстановлена в рамках соглашения между обсерваторией и 
Благотворительным фондом воссоздания памятников христианской культуры. 
В соответствии с обнаруженным в архивах послевоенным проектом, сделано асфальтовое 
покрытие, воссозданы переходные площадки и лестничные пролеты. Важная деталь - девять 
ступенек самого нижнего пролета сохранились до наших дней и были отреставрированы. Вдоль 
дорожки высажены яблони редкого сорта, цветущие, как сакура, облагорожена часть 
прилегающей парковой территории. 
Выступая на церемонии открытия, директор Пулковской обсерватории, член-корреспондент 
РАН Александр Степанов отметил, что "Меридианная дорожка - не только астрономический 
символ, но и символ культурный". Его поддержала первый заместитель председателя Комитета 
по науке и высшей школе правительства Санкт-Петербурга Ирина Ганус: "Это дорожка из 
науки в культуру, из культуры в образование и обратно". 
Говорить о прикладном значении Пулковского меридиана сегодня не приходится, но, как 
сказала "Поиску" ученый секретарь ГАО РАН кандидат физико-математических наук Татьяна 
Борисевич, это уникальный памятник истории науки и, кроме того, прекрасное место для 
прогулок и экскурсий. 
Воссоздание и открытие дорожки - хороший подарок к 175-летию обсерватории, которое будет 
отмечаться в следующем году. 

МУЗЫКА НАС СВЯЗАЛА 

С 1 по 8 сентября на главной площади страны традиционно проходит 
Международный военно-музыкальный фестиваль «Спасская башня». 

Организаторы фестиваля не остались в стороне и от помощи пострадавшим от 
наводнения на Дальнем Востоке. Часть средств от продажи билетов будет 
перечислена на специальные счета. Важно, что «Спасская башня» с самого 
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начала своего существования учитывала социальные аспекты в проведении 
фестиваля: часть билетов всегда отдаётся в благотворительных целях. 

Ирина Павлюткина,  

«Красная звезда» (Москва), № 159, 04.09.2013, c. 3 

С 1 по 8 сентября на главной площади страны традиционно проходит Международный военно-
музыкальный фестиваль «Спасская башня», который проводится с 2007 года в соответствии с 
поручением Президента Российской Федерации. С 2010 года фестиваль входит в 
Международную ассоциацию организаторов военно-музыкальных фестивалей (IATO). 
Практически сразу после появления этого нового музыкального милитари-шоу на культурной 
карте мира он занял ведущие позиции. Его профессиональный, креативный уровень 
единодушно признаётся организаторами самых престижных праздников музыки, как, например, 
Military Tattoo в Эдинбурге, берущий своё начало в 1950 году. Отметим, что военные 
музыканты из России на нём всегда желанные гости. 
В этом году участниками 6-го Международного военно-музыкального фестиваля «Спасская 
башня» стали более полутора тысяч лучших военных музыкантов и военнослужащих 
подразделений почётных караулов из 13 стран мира. Кроме России, Великобритании, Китая, 
Швейцарии и Франции, в нём впервые покажут своё искусство Австрия, Белоруссия, 
Нидерланды, Словения, Объединённые Арабские Эмираты, Финляндия, Южная Корея и 
Япония. В заключительные дни фестиваля планируются выступления знаменитой французской 
исполнительницы и неизменной участницы фестиваля «Спасская башня» Мирей Матье. 
Интересно, что в этом году собравшиеся могут любоваться высокотехнологичным 3D шоу – 
красочными проекциями на храм Василия Блаженного, фейерверком. Всех зрителей в конце 
программы ждёт сюрприз на фоне величественных стен Кремля. 
В этом году участникам «Спасской башни» и её музыкальному руководителю начальнику 
военно-оркестровой службы ВС РФ – главному военному дирижёру генерал-лейтенанту 
Валерию Халилову, как и зрителям, пришлось нелегко. Дождливая, ветреная погода внесла 
досадный диссонанс в ход фестиваля, но омрачить этот праздник музыки оказалось не под силу 
даже водной стихии. 
Надо подчеркнуть, что организаторы фестиваля не остались в стороне и от помощи 
пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. Часть средств от продажи билетов будет 
перечислена на специальные счета. Важно, что «Спасская башня» с самого начала своего 
существования учитывала социальные аспекты в проведении фестиваля: часть билетов всегда 
отдаётся в благотворительных целях. В нынешнем году важной частью музыкального 
праздника стал социально значимый проект «Спасская башня» – детям». В течение 9 дней 
(включая день генеральной репетиции) гости при желании побывают на мастер-классах по 
уходу за лошадьми и фланкировке (искусство владения шашкой), примут участие в эстафетах и 
шахматных турнирах, самостоятельно снимут телерепортаж, научатся делать интересные 
поделки, примут участие в мастер-классе по рисованию… В рамках проекта на отдельной сцене 
выступят несколько детских музыкальных оркестров, все желающие смогут посетить конный 
манеж Кремлёвской школы верховой езды, расположенный прямо на Красной площади, увидят 
выступление совместной команды по военно-прикладным видам конного спорта, 
Кавалерийского почётного эскорта Президентского полка. 
…За эти дни зрителями фестиваля станут более 7 тысяч человек, в целом – около 60 тысяч. А с 
учётом Интернета и телевизионной аудитории – более 100 миллионов! И все они могут 
воспользоваться уникальной возможностью ознакомиться с национальным колоритом культур, 
приобщиться к музыкальным истокам стран-участниц. И понять их. Ведь музыка – это 
универсальный язык общения. 
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ЕВГЕНИЙ БУНИМОВИЧ: «БОЛЬШЕ ВСЕГО РАЗДРАЖАЕТ 
САМОУВЕРЕННАЯ АГРЕССИВНАЯ ТУПОСТЬ» 

Евгений Бунимович: «Больше всего раздражает самоуверенная агрессивная 
тупость». На вопросы анкеты «Новой» сегодня отвечает известный поэт и 

уважаемый общественный деятель. 

«Новая газета» (Москва), № 98, 04.09.2013, c. 20 

На вопросы анкеты «Новой» сегодня отвечает известный поэт и уважаемый общественный 
деятель. 
Перед вами анкета, которую мы просили заполнить 70 лет назад друзей редакции — заметных 
политиков, деятелей культуры. В год своего 20-летия «Новая» выбрала ряд выдающихся, на 
наш взгляд, современников, чтобы повторить этот опрос. Он составлен так, чтобы ответить на 
большую часть вопросов адресат мог только лично, без помощи референтов. 
1. Что может вас оттолкнуть от человека при первом знакомстве? 
Переизбыток улыбок и рук. 
2. О чем вас бесполезно просить? Забить. Не париться. 
3. О каком не совершённом поступке вы сожалеете? 
Ни о чем не жалею. 
4. Какую книгу вы бы не позволили прочесть своим детям? 
Лучший пиар для книги — не позволить детям ее читать. Если уж запрещать, то «Капитанскую 
дочку». Чтобы прочли наверняка. 
5. Что для вас труднее: выслушивать слова благодарности или извинения? 
Одинаково неловко, если это дольше и больше, чем «извините» или «спасибо». 
6. Что вы могли бы делать своими руками на продажу? 
Решать варианты ЕГЭ. Впрочем, на этом рынке и без меня умельцев хватает. 
7. Какое свойство юности вы мечтаете себе вернуть? 
Безмятежный сон. Особенно на рассвете. 
8. Сумма наличных денег при себе, без которой вы чувствуете себя некомфортно? 
Становится совсем некомфортно, когда понимаешь, что дело не в наличных. 
9. На что ежедневно не хватает времени? 
На — остановиться. На — почувствовать. На — осмыслить. 
10. Элемент комфорта, без которого труднее всего обойтись? 
Без зубной пасты и мозговых извилин. 
11. Есть ли реалии советской эпохи, по которым вы скучаете? 
На этот вопрос ответил лет 20 назад: 
Да, да — спивались трудовые коллективы, и в директивы привносились коррективы, и 
ограниченные наши контингенты, внимая просьбам, занимали континенты, и верным нюхом 
чуять мыслящих инако умела каждая служебная собака, и как ни стыдно, сын мой, как ни 
странно — мы были молоды, и жизнь была желанна... 
12. Назовите три, на ваш взгляд, определяющие приметы современной России. 
Нефть. Газ. Шансон. 
13. Сколько дней отпуска вы можете себе позволить за один раз? 
Две недели. 
14. Если бы у вас была возможность позвонить в прошлое, кому и для чего вы позвонили бы? 
Не надо тревожить прошлое дурацкими звонками. 
15. На какой вид благотворительности вы с желанием тратили бы деньги? 
На любой, где веришь. 
16. Что в людях раздражает вас больше всего? 
Самоуверенная агрессивная тупость. 
17. Какой из смертных грехов (гордыня, зависть, алчность, чревоугодие, похоть, уныние, гнев) 
кажется вам не таким уж и смертным? 
Почти все кажутся не такими уж смертными. Хотел было предложить свой, альтернативный 
список, но ведь это и есть гордыня, которая смертный грех. 
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18. Какая новая черта нынешней молодежи вызывает у вас зависть или восхищение? 
Легко выносимая легкость бытия. 
19. Идеал женщины? 
20. Идеал мужчины? 
Слово «идеал» не из моего лексикона. 
21. Самое сильное впечатление детства? 
Смерть. Смерть бабушки. Непостижимость смерти. 
22. Слово или выражение, от которого коробит? 
Почему-то коробит от слова «сфоткаться». Хотя умом понимаю, что при нынешних скоростях 
за время произнесения слова «сфотографироваться» можно успеть сфоткаться на фоне 
Московского Кремля, римского Колизея, египетских пирамид и запустить рассылку себя 
многочисленным френдам. 
23. Ваша любимая семейная легенда? 
Как мама заприметила отца, вернувшегося с фронта, на лестнице Московского университета. 
Участь его была решена. 
24. Чего вы боитесь сильнее, чем смерти? 
Похоже, уже ничего. 
25. За что вы готовы переплачивать без сожаления? 
И на этот вопрос однажды уже отвечал: 
Вот он я — анекдот бородатый, ну откуда валютная прыть? Что нам новая жизнь с переплатой, 
если с этой не знаешь, как быть ? 
26. Назовите проблемы, которые в России надо решать незамедлительно. 
Ожесточение. Беспамятство. Вранье. 
27. Самый далекий (по времени) родственник, чье имя-отчество вы знаете? 
Прадед Абрам. Отчества у него не было. 
28. Вспомните ваш самый счастливый день в XXI веке, то есть за последние 13 лет. 
Помню даже два — дни рождения внучек. 

ОБЪЕКТ: УРНЫ 

Раздельный сбор отходов практикуется почти во всех развитых странах. В 
специальные контейнеры также можно сдавать старую одежду, обувь и игрушки. 
В зависимости от состояния они попадают либо в благотворительные фонды, 
либо идут на переработку. Подобные ящики не чисто английская специфика, они 

есть и в других странах, скажем, в Голландии. 

«Московские новости» (Москва), № 149, 04.09.2013, c. 7 

Посмотреть биржевые котировки на мусорном баке и помочь сборщикам бутылок. 
Урны и мусорные баки — одни из самых распространенных элементов уличной городской 
мебели. Можно ли придумать для них что-нибудь необычное? Оказывается, можно. 
БОМБОУСТОЙЧИВЫЕ МУСОРНЫЕ КОНТЕЙНЕРЫ С WI-FI 
В преддверии Олимпиады 2012 года власти Лондона разместили в финансовом квартале Сити 
100 самых современных контейнеров фирмы Renew для раздельного сбора мусора. В стенки 
бомбоустойчивого аппарата, похожего на что угодно, только не на мусорный бак, 
вмонтированы жидкокристаллические дисплеи, транслирующие рекламу, текущие котировки 
ценных бумаг и информацию о загруженности дорог. На случай терактов и других 
чрезвычайных ситуаций вся сеть контейнеров оснащена средствами мгновенного обмена 
сообщениями, которыми могут воспользоваться власти. Компоненты контейнеров сделаны из 
экологически чистых материалов. Изготовление и установка каждого такого аппарата обошлись 
городу в 30 тыс. фунтов стерлингов. В августе 2013-го в Лондоне разгорелся скандал — было 
доказано, что некоторые бачки оказались оснащенными устройствами, позволяющими 
перехватывать и отслеживать звонки с мобильных телефонов прохожих. Городские власти 
были вынуждены попросить Renew отказаться от использования трекинговой технологии. 
УРНЫ С НАСАДКОЙ ДЛЯ БАНОК И БУТЫЛОК 
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В Германии, как и во многих европейских странах, сдав банку или бутылку, можно получить 
обратно ее залоговую стоимость. Однако мест, где это можно сделать, не так много, да и 
залоговая стоимость довольно низкая, так что большинству горожан проще их выкидывать. 
Однако есть люди, нуждающиеся в дополнительном заработке, которые собирают бутылки и 
сдают их. Заботясь о них, студент-дизайнер из Кельна Пауль Кетц придумал для урн ячеистую 
насадку, в которую и предлагается вставлять использованные банки и бутылки. Ничего не 
бьется, не пачкается, легко собирать и сдавать. Сейчас студент занят сбором средств, чтобы 
запустить проект в промышленное производство. 
ЯЩИКИ ДЛЯ СТАРОЙ ОДЕЖДЫ 
Раздельный сбор отходов практикуется почти во всех развитых странах. К примеру, в столице 
Великобритании существует три типа мусорных баков — зеленые (для органических и 
пищевых отходов), синие (любой перерабатываемый мусор), а в черные баки или мешки 
отправляются отходы, которые пока нельзя переработать. В специальные контейнеры также 
можно сдавать старую одежду, обувь и игрушки. В зависимости от состояния они попадают 
либо в благотворительные фонды, либо идут на переработку. Подобные ящики не чисто 
английская специфика, они есть и в других странах, скажем, в Голландии. 

ВОПРОС - ОТВЕТ 

По данным агентства Bloomberg, 15 российских олигархов за последние 3 года 
потратили на благотворительные проекты 1,64 млрд долл. (примерно 1% от 

капитала). Самый щедрый - как раз Роман Абрамович: 310 млн долл. за 3 года (на 
свой футбольный проект - Фонд «Национальная академия футбола» - он тратил, 

по оценке, 30 млн долл. в год). Далее следуют Алишер Усманов (247 млн) и 
Виктор Вексельберг (160 млн). 

«Аргументы и факты» (Москва), № 36, 04.09.2013, c. 79 

ДЕНЬГИ 
Благотворительность или яхта 
Слышал, что Абрамович решил больше не спонсировать наш футбол. Мол, и без того полно 
благотворительных проектов в России. И много ли денег олигархи дают на подобные цели? 
А. Кириллов, Пермь 
По данным агентства Bloomberg, 15 российских олигархов за последние 3 года потратили на 
благотворительные проекты 1,64 млрд долл. (примерно 1% от капитала). Самый щедрый - как 
раз Роман Абрамович: 310 млн долл. за 3 года (на свой футбольный проект - Фонд 
«Национальная академия футбола» - он тратил, по оценке, 30 млн долл. в год). Далее следуют 
Алишер Усманов (247 млн) и Виктор Вексельберг (160 млн). 
При этом один только фонд американцев Гейтса и Баффетта пожертвовал на 
благотворительность за этот период вдвое больше, чем все 15 наших богачей! «Наши мало 
тратят на благотворительность, так как предпочитают вкладывать деньги в яхты, - считает 
политолог Виктор МИЛИТАРЁВ. 
- Многих из тех, что разбогатели в 90-е, не смущает вопиющее социальное неравенство в 
стране. Они, не стесняясь, утверждают, что заработали честно и никому ничего не должны. И 
пример западных миллионеров-благотворителей им не указ». 
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НОВОСТИ КУЛЬТУРЫ 

В Доме-музее Чайковского в Клину состоялась церемония посвящения в 
студенты первокурсников Академического музыкального колледжа при 

Московской консерватории. Кульминацией праздника стал благотворительный 
концерт Государственного симфонического оркестра имени Евгения Светланова. 

Евгения Панькина, 

«Ежедневные новости-Подмосковье» (Москва), № 163, 04.09.2013, c. 14 

Для первокурсников в Клину сыграл оркестр имени Светланова 
В Доме-музее Чайковского в Клину состоялась церемония посвящения в студенты 
первокурсников Академического музыкального колледжа при Московской консерватории. 
Кульминацией праздника стал благотворительный концерт Государственного 
симфонического оркестра имени Евгения Светланова. 
 

РЕГИОНАЛЬНАЯ ПРЕССА 

И СТРАЙКИ ВЫБИВАЛИ 

Пенсионеры из всех районов города сошлись в особенном боулинг-турнире. 
Граждане почтенного возраста активно отмечают День пенсионера. 

Торжественной датой определено последнее воскресенье августа. Но 
праздничный период для пожилых людей продлится в течение пяти недель, до 1 
октября. Предприятия потребительского рынка предоставят скидки и проведут 

благотворительные акции. 

Анна Коснырева, 

«Вечерний Екатеринбург» (Екатеринбург), № 159, 28.08.2013 

Пенсионеры из всех районов города сошлись в особенном боулинг-турнире. 
Граждане почтенного возраста активно отмечают День пенсионера. Так, вчера, 27 августа, 
пенсионеры из всех 7 районов нашего города сыграли в боулинг. Это был необычный турнир - 
без победителей и проигравших. Боулеры вышли на дорожки, энергично приступив к игре. А в 
небольших перерывах между бросками успевали общаться и знакомили со своими командами 
всех присутствовавших на празднике. 
- Это сплочённая команда благодаря отделению социальной защиты пенсионеров, - рассказал 
нам участник команды "Мяч" ОРДЖОНИКИДЗЕВСКОГО РАЙОНА Сергей КЛОЧКОВ. - 
Играем вместе с друзьями. Этих людей я проверил во время участия в разных мероприятиях. 
Но наша основная задача - единение. Чтобы мы знали кировчан, "октябрят", ленинцев, 
чкаловцев и всех, кто здесь. 
Сергей Николаевич тренируется не так давно, но у него отлично получилось точными бросками 
шаров сбивать кегли. Другие участники не уступали. Даже на этой дружеской встрече игроки 
были настроены на достижение победных результатов. 
Боулинг - игра популярная у всех. Вот и представители старшего поколения нашего города не 
отстают от молодёжи, успешно тренируются и выступают в турнирах по этому современному и 
увлекательному виду спорта. В боулинге важны точность, мастерство, тренированность игрока 
- но только не возраст. В этом мы убедились, когда вчера в развлекательном боулинг-клубе 
одного из торговых центров города (ул. Малышева, 5) выступили команды пенсионеров. 
В состав коллективов вошли игроки опытные. Готовились ответственно. У всех наготове 
оказались названия и девизы. Игроки из ВЕРХ-ИСЕТСКОГО РАЙОНА выбрали себе имя 
"Виктория", их дружная кричалка: "Только вперёд, ни шагу назад. Только вперёд все вместе". 
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- Сегодня наш девиз: "Дружба победит", а вообще, отвечаем обычно: "Динамит" победит", - 
рассказал представитель команды ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО РАЙОНА Вячеслав 
БОНДАРЕНКО. - Тренируемся раз в неделю уже больше двух лет. 
Достойно выступила и команда "Позитив", представлявшая КИРОВСКИЙ РАЙОН. 
Поддерживать отличное настроение помогали близкие и родные. Поболеть за Татьяну ШТЕПО 
пришла её дочь Юлия с мужем. 
- Очень рада, что пришли, так помогает их присутствие, - радуется Татьяна Павловна. - Сразу 
страйк выбила, как только они появились рядом. 
- Конечно, мы поддерживаем спортивное увлечение мамы, - говорит Юлия Штепо. - Это 
здорово, ведь чем больше будет организовано таких мероприятий, тем значительнее стимул у 
наших родителей куда-то выходить, чем-то заниматься, а не сидеть дома. Бывает, что и мы все 
вместе, большой дружной семьей играем в боулинг. 
Итак, 1,5 часа на игру, 7 команд по 6 игроков. За 10 сетов каждый игрок выполнил по 20 
бросков. Кто-то успел быстрее, другие играли размеренно. Но главная цель была достигнута: 
турнир подарил радость и яркие впечатления пенсионерам нашего города. Призы получили все: 
дипломы участников и чайные сервизы - как раз на 6 персон. 
Наша справка. 
День пенсионера - новый праздник в Свердловской области. Такое событие появилось 
благодаря решению губернатора Свердловской области Евгения КУЙВАШЕВА и инициативе 
вице-губернатора - руководителя администрации губернатора Свердловской области Якова 
СИЛИНА. 
Торжественной датой определено последнее воскресенье августа. Но праздничный период для 
пожилых людей продлится в течение пяти недель, до 1 октября. Будут концерты, дни открытых 
дверей в различных социальных учреждениях, бесплатные консультации юристов и медиков. 
Предприятия потребительского рынка предоставят скидки и проведут благотворительные 
акции. 

У ДЕТСКОГО ФОНДА ПОЯВИЛСЯ СВОЙ ДОМ 

27 августа в отремонтированном здании на Кирова, 17 торжественно открылось 
Калужское областное отделение Российского Детского Фонда. В уютном дворике, 

который чуть позже будет превращён в игровую площадку, председатель 
регионального отделения Лариса Русских поблагодарила губернатора, 

строителей и всех благотворителей за помощь в ремонте и предоставлении 
столь удобного для большинства калужан, имеющих детей, помещения. 

Павел Родионов, 

«Калужская неделя» (Калуга), № 34, 29.08.2013, c. 3 

27 августа в отремонтированном здании на Кирова, 17 торжественно открылось Калужское 
областное отделение Российского Детского Фонда. 
В уютном дворике, который чуть позже будет превращён в игровую площадку, председатель 
регионального отделения Лариса РУССКИХ поблагодарила губернатора, строителей и всех 
благотворителей за помощь в ремонте и предоставлении столь удобного для большинства 
калужан, имеющих детей, помещения. Фонд реализует 35 различных благотворительных 
программ, которыми теперь в полной мере смогут воспользоваться и наши земляки. 
Слова поздравления в адрес новосёлов высказали министр по делам семьи, социальной и 
демографической политике Светлана МЕДНИКОВА и вице-президент Детского Фонда России 
Жанна ЗГИБНЕВА. Заместитель Городского Головы Владимир МИХАЙЛОВ зачитал 
новосёлам приветственный адрес от Николая ПОЛЕЖАЕВА и вручил подарок. 
Многие в этот день пришли на новоселье не с пустыми руками. Так, начальник управления 
социальной защиты населения Зоя АРТАМОНОВА вручила своим давним друзьям настенные 
часы, о которых они давно мечтали. 
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ПОМОГЛИ СОБРАТЬСЯ В ШКОЛУ 

В торжественной обстановке члены политического совета Магаданского 
местного отделения партии "Единая Россия" вручили детям наборы к школе, 
укомплектованные всеми необходимыми принадлежностями. По многолетней 

традиции акция проходит в преддверии нового учебного года и призвана помочь 
в подготовке к школе детям из семей, находящихся в трудной жизненной 

ситуации, в том числе из многодетных и неполных семей. 

«Вечерний Магадан» (Магадан), № 35, 29.08.2013 

В торжественной обстановке члены политического совета Магаданского местного отделения 
партии "Единая Россия" вручили детям наборы к школе, укомплектованные всеми 
необходимыми принадлежностями. 
По многолетней традиции акция проходит в преддверии нового учебного года и призвана 
помочь в подготовке к школе детям из семей, находящихся в трудной жизненной ситуации, в 
том числе из многодетных и неполных семей. 
Члены политического совета во главе с Секретарем Магаданского местного отделения партии 
"Единая Россия", депутатом регионального парламента Эдуардом Козловым в четверг, 22 
августа, приняли участие в благотворительной акции "Собери ребенка в школу", которая 
проходила в красном зале областного молодежного центра. В торжественной обстановке члены 
регионального политсовета Галина Паньшина, Денис Павлик и члены городского политсовета 
Елена Гоголева, Альберт Мальцев, Екатерина Грицай. 
Александр Трифонов, Светлана- Сенюшкина вручили детям школьные принадлежности, 
канцелярские товары, которые так необходимы на протяжении всего учебного года. Школьные 
наборы получили многодетные семьи Бухониных, Храмовых Федоровых, Науменко. Софиных 
и других. Ребята остались довольны врученными подарками, а родители, в свою очередь, 
высказывали в адрес партийцев слова благодарности за помощь и заботу. 
"Это очень красивая и значимая акция, в глубине которой громадная непрерывная работа.-
прокомментировал мероприятие Секретарь Магаданского местного отделения партии Эдуард 
Козлов - В Магаданской области она проходит уже 12 год, охватывая Магадан и все районы 
области. Она включает в себя оказание адресной помощи семьям, которые находятся в трудной 
жизненной ситуации, многодетным семьям в приобретении необходимых канцелярских 
принадлежностей одежды к новому учебному году. 

ВЫИГРАЙТЕ ЭЛЕКТРОННУЮ КНИГУ ОТ "СК"! 

Газета «Страна Калининград» в день своего рождения устроила конкурс. Также в 
рамках праздника можно было принять участие в благотворительной акции - 
помочь собраться в школу детям из многодетных семей. Приносите любые 

канцтовары! 

Оксана Сазонова, 

«Страна Калининград» (Калининград), № 35, 29.08.2013 

Сделай из нашей газеты что-то неожиданное - и получи приз! 
Приходите на День рождения нашей газеты и участвуйте в конкурсе. 
1 сентября газета "Страна Калининград" вместе с читателями отметит свое 14-летие, и мы 
приготовили для вас специальный конкурс "Моя любимая Страна". Станьте его участником и 
выиграйте электронные книги! 
Кто может участвовать в конкурсе: дети и взрослые, семьи. 
Что нужно сделать: принести на праздник готовые поделки из нашей газеты - это могут быть 
корзины, коллажи, одежда и т. п. Проявите фантазию! 
Какие призы: электронные книги. Победителей жюри выберет прямо на празднике. 
Конкурс пройдет на главной сцене. Кроме того, всех гостей ждут концерт, мастер-класс для 
детей от студии фитодизайна "Очарование" и ставшая традиционной "Ярмарка нужных вещей 
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для детей". На ней вы сможете подарить, обменять или продать за символическую плату 
детские игрушки или вещи, из которых ваши чада выросли. Обязательное условие - они 
должны быть в хорошем состоянии. Также вы сможете поучаствовать в благотворительной 
акции - помочь собраться в школу детям из многодетных семей. Приносите любые канцтовары! 
Партнер праздника "СК" - Калининградский филиал компании "Ростелеком". 
Праздник газеты "Страна Калининград" станет частью большого красочного события, которое в 
День знаний пройдет в парке "Юность" - "Семейный weekend". В течение всего дня, с 12.00 до 
23.00, гостей weekend''а ждет множество развлечений: конкурс для будущих мам "Мама +", 
забег на шпильках, акция "Больница для плюшевых друзей", скоростное поедание пиццы, парад 
первоклассников, беспроигрышная лотерея и массовый пикник и т. д. А в финале будут 
романтическое шоу на Верхнем озере и кинотеатр под открытым небом. 

ПОМОЩЬ ПОЛУЧИЛИ УЖЕ 52 РЕБЕНКА С ДЦП 

Лучших врачей для дочки Нади и других деток Юлия Рыбалко искала по всей 
России. В Калининграде третий год проходят курсы реабилитации, которые 

организовали сами родители. «Обращались в разные коммерческие организации 
и госструктуры и получали только отказы, - говорит Юлия. - Первым откликнулся 

благотворительный фонд "Берег Надежды", которым руководит жена 
губернатора Светлана Цуканова». 

Жанна Бойченко, 

«Страна Калининград» (Калининград), № 35, 29.08.2013 

Лучших врачей для дочки Нади и других деток Юлия Рыбалко искала по всей России. 
В Калининграде третий год проходят курсы реабилитации, которые организовали сами 
родители. 
Теперь больные детки могут не уезжать на лечение в другие регионы, а получать его дома. 
Проводить такие курсы с участием лучших российских специалистов придумала калининградка 
Юлия Рыбалко, которая уже пять лет борется за свою дочку Надю. 
Спасительный круг. 
Пять лет назад Юлия Рыбалко родила двойню. Малышка София - здоровенькая, а у Нади из-за 
родовой травмы случился обширный инсульт. За первые 7 месяцев жизни кроха перенесла 
четыре операции на головном мозге, в год ей оформили инвалидность, Надя даже не умела 
держать голову. Диагноз - тяжела форма ДЦП. 
Невозможно представить, какие трудности легли на плечи Юлии! Она не жалуется на судьбу, 
но признается, что такие испытания выдержит не каждый: сегодня Юля одна, без мужа, 
воспитывает девочек. И не сдается! "Страна Калининград" не раз писала, как молодая мама (по 
профессии она бухгалтер) борется за свою дочурку, а наши читатели помогали собирать ей 
деньги на курсы реабилитации, которые Надя проходила в Польше, на Украине, в самых 
известных детских центрах России. 
Самое удивительное, что, спасая свою девочку, Юлия Рыбалко находит силы помогать и 
другим деткам. В 2010 году наша героиня вместе с мамой 4-летней Тани, калининградкой 
Еленой Волковой (по профессии она экономист), создали общественную организацию детей-
инвалидов "Мы вместе". Для многих мам деток с ограниченными возможностями это 
объединение неравнодушных людей стало настоящим спасательным кругом. 
- В Калининградской области есть только один государственный реабилитационный центр для 
детей и подростков, в котором занимаются проблемами ДЦП, - "Детство". И помочь всем там 
просто не в состоянии, - говорит Юлия Рыбалко. - Получить квоту на лечение ребенка в 
известных российских центрах очень сложно, в очереди нужно стоять как минимум полтора 
года. Курс реабилитации обходится в среднем в сумму от 40 тысяч рублей. А в год их нужно 
пять-шесть, а то и больше. Не в каждой семье - а уход за больным ребенком и так требует 
больших средств - есть на это деньги. Кроме того, не каждый малыш сможет выдержать 
поездку к докторам в другой город. Поэтому так важно, чтобы помощь специалистов он 
получал дома, в нашей области. 
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Долгожданная поддержка. 
Юлия и Елена организовали в Калининграде общественные курсы реабилитации для деток с 
ДЦП. На первые занятия в 2010-м пригласили известных российских специалистов по войта-
диагностике и терапии (патологии у малыша можно обнаружить на ранней стадии) из 
Новозыбкова Брянской области. Лечение тогда прошли 20 детей. 
Родители сами собрали для курса значительную сумму, но, чтобы оплатить проезд врачей, 
снять помещение, закупить инвентарь, все равно нужен был спонсор. Найти его оказалось 
невероятно сложно! 
- Обращались в разные коммерческие организации и госструктуры и получали только отказы, - 
говорит Юлия. - Первым откликнулся благотворительный фонд "Берег Надежды", которым 
руководит жена губернатора Светлана Цуканова. Фонд закупил массажные кушетки, шведскую 
стенку, балансировочные доски, утяжелители, стал помогать нам с арендой помещения. И вот 
уже третий год вклад Фонда очень и очень значителен. 
Курсы реабилитации стали проходить по шесть раз в год! С 4 по 14 августа специалисты из 
Москвы, Новозыбкова, Белгорода, Ростова-на-Дону, Нижневартовска и других городов - 
массажисты, инструкторы ЛФК, логопеды, терапевты, нейропсихологи, остеопаты, 
аквареабилитологи - приезжали помогать нашим детям уже 16 (!) раз. 
- Помощь получили уже 52 ребенка не только из Калининграда, но и из других городов области, 
- подчеркивает Елена Волкова. 
И в этот раз фонд "Берег Надежды" оплатил аренду бассейна в Светлогорском ФОКе и 
помещений для занятий - 250 тысяч рублей, КРОО "Орбита" перевело 100 тысяч рублей, кроме 
того, организация не раз закупала для тяжелых деток коляски и ходунки, оплачивала лечение в 
Польше. Помогают ООО "Солярис" и "Гео", группа компаний "Мега", ИП "Карамелька", ГОПО 
"ТКЦ 2". Каждый из родителей заплатил за 10 дней занятий со специалистами разного профиля 
по 20 тысяч рублей. И это существенная экономия, если учесть, что один час занятий вне курса 
обходится мамам и папам в среднем в 600 рублей. 
- Даже не знаю, что бы мы делали без этих курсов! - говорит мама 3-летней Вики Янина 
Ерошина. - Мы ездили на реабилитацию в Новозыбков Брянской области - далеко, с маленьким 
ребенком тяжело, да и дорого. А теперь лучшие специалисты, в том числе из этого города, 
регулярно приезжают к нам! Занимаемся уже два года, и результаты замечательные. Раньше 
Вика умела только держать голову, а сейчас стоит, ползает, сидит. Осталось сделать первые 
шаги. 
Главное лекарство. 
Сегодня курсы реабилитации деток с ДЦП - большое, серьезное движение, участвовать в 
котором его организаторы приглашают всех мам и пап, которые столкнулись с этой проблемой. 
- Еще несколько лет назад родители не знали, куда обратиться, чем помочь ребенку и как 
вообще дальше жить, - говорит Юлия Рыбалко. - Сейчас мы вместе! Есть люди, которые нас 
поддерживают! Нам, родителям, приходится реабилитировать наших детей постоянно, 
добиваясь успехов, закрепляя их, стремясь к следующим. У кого-то результат наступает 
быстро, кто-то идет к нему годами: моя подруга борется за своего ребенка 16 лет, я за свою 
дочку пять. Прогнозы были самые тяжелые. Врачи говорили, что она будет глубоким 
инвалидом-колясочником, а сегодня Надя уже стоит, может 100 раз сесть и встать, и я верю, что 
она будет ходить! Кроме нaших курсов также рекомендую центры реабилитации "Олинек" в 
Варшаве, в Эльблонге, детский госпиталь в Ольштыне. На Польшу я вообще советую обратить 
особое внимание. Но главное лекарство - мамина любовь. И понимание, что такие детки ни в 
чем не виноваты, просто они особенные. 
Как попасть на курсы реабилитации. 
Запись ведет Елена Волкова, тел. 8-906-217-57-89, e-mail: emandryka@inbox.ru 
Ближайший курс запланирован на октябрь 2013 года. 
Присоединяйтесь! 
Группа общественной организации детей-инвалидов "Мы вместе" Вконтакте 
http://vk.com/kroo_my_vmeste 
Больные детки. 
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ИДИ ВСЕГДА, ИДИ ВЕЗДЕ ДОРОГОЮ ДОБРА 

«Общественником года СХК» стала Галина Банина. Наблюдая за горящими 
глазами нашей героини, подумалось, что основное качество, которое хочется 

сохранить на долгие годы - это любознательность. К сожалению, многих 
современных граждан с диванов может поднять только перерасчет пенсии или 
распродажа колбасы. Многих, только не Галину Банину. У нее поводов быть 

активной и деятельной не сосчитать. 

Анастасия Балясникова, 

«Новое время» (Северск), № 35, 30.08.2013 

«Общественником года СХК» стала Галина Банина. 
Наблюдая за горящими глазами нашей героини, подумалось, что основное качество, которое 
хочется сохранить на долгие годы - это любознательность. К сожалению, многих современных 
граждан с диванов может поднять только перерасчет пенсии или распродажа колбасы. Многих, 
только не Галину Банину. У нее поводов быть активной и деятельной не сосчитать. 
Галина Николаевна Банина категорически отказывалась участвовать в конкурсе «Человек года 
СХК», желая уступить место молодым. Но коллеги проявили настойчивость и сами подали ее 
характеристику в номинацию «Общественник года». Обратного пути у нашей героини уже не 
было, тем более событиям подыграли удобные обстоятельства. Сейчас Галина Банина на 
заслуженном отдыхе, значит, можно посвятить больше времени общественным делам. 
Соперники по номинации оказались хорошо знакомые молодые ребята: Тимофей Ермаков и 
Антон Пидодня. «Мои коллеги, -подчеркнув равность сил, сказала Галина Николаевна, - 
большие молодцы, активисты, по старым меркам «комсомольцы», столько всего делают для 
работников комбината!» В то же время Галина Банина не намеревалась отставать от молодых, 
тем более с таким жизненным девизом. «Когда делаешь добро, оно обязательно возвращается», 
- уверена победительница. Выходит, «бумерангом добра» и стала для нее победа в конкурсе, 
как бы доказав, что добрые дела, сделанные Галиной Николаевной для многих людей, только 
приветствуются. И от этого становится на душе еще теплее и хочется продолжать благие 
деяния. 
Улыбнитесь, вас снимают. 
Галина Николаевна - настоящий тимуровец, только в юбке. И с этим на комбинате согласятся 
многие. Возможно, потому что с каждым она находит общий язык. Даже в исключительных 
случаях может помочь, где без специалистов, кажется, не обойтись. 
Работая директором «молодого», недавно созданного Музея истории СХК, Галина Николаевна 
была на общественных началах переводчицей в обществе глухонемых. Поскольку обоих ее 
родителей постиг этот недуг, она с рождения хорошо знала язык жестов, понимала психологию 
данной категории людей, неоднократно работала с ними. 
«Однажды я подготовила северскую девушку на всероссийский конкурс «Мисс глухая», 
проходивший в Москве», - рассказывает Галина Николаевна, которая смогла проделать 
невероятную работу: договорилась по поводу наряда, составила для девушки программу, дала 
буклеты о Северске, Сибирском химическом комбинате, объяснила, что нужно показать и 
рассказать жюри и зрителям, нашла спонсоров - предпринимателей. «Представьте, глухонемая 
девушка едет одна от нашего города, от всей области! Масштаб события определял многое - 
помочь ей стало жизненно необходимым», - аргументировала Галина Николаевна Средства 
собрали, девушку отправили. И вернулась она с почетным третьим местом. «Как было приятно, 
что наш труд не пропал даром! - вспоминает героиня. - Нас тогда обеих переполняла 
бесконечная гордость». 
Дар убеждения. 
В семье Галины Баниной было четверо детей, и все получили высшее образование, несмотря на 
то что родители были глухонемые. Вероятно, такое упорство в достижении целей ей досталось 
от них. Галина Николаевна постоянно организует различные мероприятия, многие из них носят 
благотворительный характер. На вопрос, всегда ли ей удается привлечь спонсоров и 
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помощников, она скромно ответила «Не знаю почему, но все идут навстречу. Не было такого 
случая, чтобы кто-то отказал». 
Дар убеждения - талант героини нашего повествования. Даже когда ей пытаются отказать, она 
не отступает: «Я объясняю: сделайте доброе дело, вам это воздастся в десять раз и больше». 
Бывает, что в ответ она слышит: «Галина Николаевна, вам все время что-то требуется». Но 
Галина Банина не сдается: «Нужно помогать людям, нести добро, тепло». 
Благотворительность, пожалуй, основное дело жизни Галины Николаевны. Это в ней 
заложили с малолетства «Мне бабушка всегда говорила: «Даже если человек тебя обидел, а 
потом через какое-то время пришел за помощью - обязательно помоги». 
Из режима в музей. 
Ее деятельность на Сибирском химическом комбинате началась с работы во втором отделе. 
Галина Банина трудилась в должности инспектора Приходилось много общаться с людьми, 
которые порой нервничали и переживали, пустят ли родных в город. Бывали ситуации, что 
разрешения вообще не удавалось получить. А что поделать? Режим. И здесь она для всех 
находила нужные слова, объясняла особенности пропускной системы. «На каждом месте нужно 
любить свою работу, внимательно относиться к людям, ставить себя на их место. И тогда 
работать будет легко», - утверждает Галина Банина. 
Когда создавался Музей истории СХК, ей предложили стать директором. «Я даже сказать об 
этом боялась начальнику - Владимиру Семеновичу Бобрешову, вдруг не отпустит? - с улыбкой 
вспоминает она. - А он сам как-то узнал, вызвал к себе и говорит: «Ну что, Галина не сидится 
тебе спокойно на месте? Опять тебе надо бегать, что-то делать, организовывать? Ну что ж, иди - 
работай, поднимай музей...» И она пошла, отработав на благо истории СХК 16 лет. 
Ищите женщину. 
Галина Николаевна руководит общественной организацией «Женсовет СХК». Об этой 
страничке своей биографии она говорит так: «Еще когда председателем была Эльвира Валеева, 
женщины обращались ко мне за помощью в организационных вопросах. Они частенько 
предлагали мне вступить в их ряды, чтобы помогать организовывать и проводить 
мероприятия». А когда Эльвира уехала предложение возглавить женсовет поступило Галине 
Николаевне без длительных размышлений членов организации. 
Совсем недавно Галина Банина получила новый статус -перешла на заслуженный отдых. При 
этом женсовет продолжает действовать под ее руководством. 
По инициативе и при непосредственном участии Галины Николаевны на комбинате было 
проведено несколько мероприятий для детей с ограниченными возможностями. Ранее этим 
никто не занимался. «Когда я узнала, что у работников СХК 34 особенных ребенка, захотела 
сделать для них что-то приятное, собрать вместе с родителями, организовать праздник, чтобы 
они тоже почувствовали себя полноправными членами большого коллектива комбината», - 
делится Галина Николаевна. 
В декабре для детей-инвалидов прошло первое мероприятие - новогодний утренник. К 
ребятишкам с программой и подарками пришли Дед Мороз и Снегурочка. Получился 
небольшой домашний праздник, где было море положительных эмоций. Родители были 
счастливы. Теперь такие праздники станут традиционными. И не только к Новому году, но и к 
Дню защиты детей, Дню знаний. При этом со всех мероприятий ребята уходят с подарками и 
хорошим настроением. 
Весной женсовет впервые провел шоу-конкурс «Супербабушка». «Десять лет регулярно 
проходил молодежный конкурс «Мисс и Мистер СХК», а почему бы не выбрать самую лучшую 
среди представительниц постарше? - решила председатель. - Ведь у нас много одаренных 
бабушек, многие из них еще молодые, работают на комбинате. А какое мастерство они 
показали - совсем не уступают молодежи!» Данное мероприятие теперь тоже будет новой 
традицией. Так что молодые и активные бабушки уже могут подумать, с какой программой 
выступить в следующем году. 
Женсовет под управлением Галины Николаевны проводит тематические мастер-классы. Эта 
форма общения радует всех -на комбинате много одаренных женщин, рукодельниц, у которых 
есть возможность рассказать о своем таланте, научить мастерству других. 
Женщины все могут и помогут. 
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У женсовета много целей и задач на будущее. «Сейчас думаем над тем, как расширить сферу 
нашей деятельности, - делится «главная женщина» организации, - хотим привлечь молодых 
мам. Это будет новое направление в работе женсовета. Возможно, организуем группу для 
женщин, которые в настоящее время находятся в отпуске по уходу за ребенком. Выясним, 
сколько в настоящий момент малышей, чьи мамы и папы работают на комбинате и в ДЗО, 
пригласим педагога для занятий с ребятишками». 
«Часто бывает, что, находясь дома с малышом один на один, мамочка не знает, как увлечь и 
заинтересовать ребенка. Кроме того, ей не хватает общения, возникает ощущение, что она как 
будто на время выпала из динамики жизни. А мы устроим небольшой клуб по интересам, где 
новоиспеченные родительницы будут обмениваться опытом, задавать волнующие их вопросы», 
- пояснила идею Галина Банина. 
Разумеется, новое направление требует тщательной подготовки и финансовых вложений. 
Главное, есть энергия и желание. 
Мы вместе. 
Женсовет СХК тесно сотрудничает с Общественным молодежным объединением, 
Объединенным комитетом профсоюзов, Управлением по связям с общественностью. В этом 
году дамы присоединились к ООО «УАТ» - шефам уртамского интерната. Так, появились 
совместные поездки к ребятишкам. Единомышленники провели масштабную акцию городского 
уровня «Елка желаний», устроили детям праздник к 1 июня, на этот месяц запланировано 
очередное мероприятие - День знаний. 
«В связи с этим хочу предложить работникам комбината и всем желающим принять участие в 
акции по сбору книг для ребят школы-интерната в Уртаме, -призывает Галина Банина. - Во 
многих домах на полках пылятся давно прочитанные классические издания, произведения 
современных авторов, детские энциклопедии. Пусть они принесут пользу и другим, более 
юным читателям. С удовольствием примем также и совсем новые книги». 
В общем, никогда еще слова «юность беспокойная моя» и «старость меня дома не застанет» не 
были так актуальны. Прочитав о Галине Николаевне Баниной, мы очень надеемся, что многие 
поймут: не обязательно сегодня быть сверхчеловеком, чтобы не пропасть. Нужно просто 
любить жизнь и людей. 

ОНА ОСНОВАЛА БОЛЬНИЦУ 

В Екатеринбурге открыта мемориальная доска в память о докторе Фаине 
Квашиной. Инициатива открытия мемориальной доски принадлежит 

администрации ДГБ № 10 и Свердловскому областному благотворительному 
общественному фонду социальной защиты медицинских работников имени 

Николая Бабича. Поддержала инициативу и администрация Кировского района. 

Анна Коснырева, 

«Вечерний Екатеринбург» (Екатеринбург), № 160, 30.08.2013 

В Екатеринбурге открыта мемориальная доска в память о докторе Фаине Квашиной. 
29 августа на территории педиатрического стационара городского перинатального центра (ул. 
Комсомольская, 9) была открыта мемориальная доска, которая увековечивает память о первом 
главном враче и основателе детской городской больницы № 10 Фаине КВАШИНОЙ. В знак 
благодарности за труды, заботу и огромный вклад в развитие медицинского учреждения. 
Инициатива открытия мемориальной доски принадлежит администрации ДГБ № 10 и 
Свердловскому областному благотворительному общественному фонду социальной защиты 
медицинских работников имени Николая Бабича. Поддержала инициативу и администрация 
КИРОВСКОГО РАЙОНА. 
На вчерашней торжественной церемонии присутствовали родственники и коллеги Фаины 
Квашиной. Кроме того - представители районной администрации и управления 
здравоохранения администрации города, а также врачи екатеринбургских больниц. 
Фаина Квашнина - заслуженный врач РСФСР, ветеран Великой Отечественной войны. Она, как 
опытный военный врач, прошла несколько фронтов, награждена медалями за боевые заслуги. А 
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после войны на протяжении нескольких десятков лет была заведующей детской поликлиникой 
в Екатеринбурге. Работу в городской объединённой больнице № 10 Кировского района начала 3 
февраля 1947 года в качестве участкового педиатра. Уже через два года была назначена 
главным врачом. Этот пост занимала до 1983 года. 
За годы кропотливой работы Фаине Николаевне удалось сделать многое. По её инициативе 
выстроено здание, в котором размещаются три специализированных отделения. Она добилась 
открытия двух действующих по сей день педиатрических отделений в Пионерском посёлке. 
Также Фаина Николаевна была зачинателем создания молочных кухонь в Кировском районе. 
На церемонии открытия мемориальной доски выступил главный врач ДГБ № 10 Сергей 
МАРТИРОСЯН. 
- Мы сохраняем память о выдающемся человеке - Фаине Николаевне, которая, по сути, создала 
больницу, - сообщил Сергей Валериевич. - Вспоминаем её жизненный путь и достижения. Она 
заложила традиции в этой больнице, они живы и по сей день. 
Дочь Фаины Николаевны Татьяна БОРОВКОВА пошла по стопам матери и тоже стала врачом-
педиатром. Она выразила признательность за то, что так, на века сохранили память о её маме. 
Вместе с Сергеем Мартиросяном они открыли мемориальную доску. 
- Отрадно, что в районе и в городе существует преемственность поколений и бережное 
отношение к памяти о людях, - отметил глава администрации Кировского района Александр 
ЛОШАКОВ. 

МЫ В ОТВЕТЕ ЗА ТЕХ, КОГО ПРИРУЧИЛИ 

Котята и щенята всегда вызывают массу положительных эмоций. Но умиление 
от возни со щенками часто сменяется раздражением, когда собака взрослеет и 
требует к себе ветеринарной заботы, внимания, а в большинстве случаев – и 

дрессировки. За период действия муниципального контракта КРОО "КАСС" было 
отловлено 758 безнадзорных животных, 317 из которых возвращено 
владельцам, 273 передано заинтересованным лицам, 82 переданы в 
благотворительные организации, 86 оставлены на содержание как 

невостребованные животные. 

Василий Даровских, 

«Кировская правда» (Киров), № 98, 30.08.2013 

Котята и щенята всегда вызывают массу положительных эмоций. Но умиление от возни со 
щенками часто сменяется раздражением, когда собака взрослеет и требует к себе ветеринарной 
заботы, внимания, а в большинстве случаев – и дрессировки. 
Судьба подросших щенков и котят безответственных хозяев заботит мало, и через некоторое 
время собака или кошка пополняет стаи бездомных животных. Брошенные человеком 
животные, как правило, агрессивны. Тот факт подтверждается кинологами и любителями собак. 
Так из объекта ласки животное превращается в объект опасности для человека. И государство 
выработало механизм защиты населения, законодательно наделив государственные власти 
субъекта Федерации полномочиями по отлову и содержанию безнадзорных животных. 
РЕПУТАЦИЯ - ПОЛОЖИТЕЛЬНАЯ 
Муниципальное образование "Город Киров" в течение многих лет, вплоть до настоящего 
времени, организовывает деятельность по отлову безнадзорных животных на территории 
города. В текущем году услуги по отлову безнадзорных животных оказываются в рамках 
муниципального контракта, заключенного в марте между администрацией города Кирова и 
Кировской региональной общественной организацией "Кинологическая ассоциация служебного 
собаководства" (далее - КРОО "КАСС"), сообщает пресс-служба городской администрации. 
По оценке специалистов, эта общественная организация имеет положительную репутацию и 
многолетний опыт в сфере оказания услуг по отлову и содержанию безнадзорных животных, 
лицензию на осуществление данного вида деятельности. В 2013 году из городского бюджета на 
прием и отлов животных выделено 1 376 тыс. рублей Отметим, что аукцион на оказание услуг 
по отлову безнадзорных животных проводился дважды, заявок на участие в нем не поступало. 
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В ЦИФРАХ 
За период действия муниципального контракта КРОО "КАСС" было отловлено 758 
безнадзорных животных, 317 из которых возвращено владельцам, 273 передано 
заинтересованным лицам, 82 переданы в благотворительные организации, 86 оставлены на 
содержание как невостребованные животные. 
А КТО КОРМИТЬ БУДЕТ? 
Согласно контракту, ассоциация служебного собаководства оказывает услуги по приему и 
отлову животных на территории областного центра. В августе ее деятельность проверила 
Кировская межрайонная природоохранная прокуратура с привлечением специалистов 
Управления ветеринарии Кировской области. В результате проверки выявлены недостатки по 
содержанию животных. Но в то же время необходимо отметить, что условия контракта по 
приему и отлову безнадзорных животных не включают в себя обязанность содержать 
отловленных животных, равно как и обязанность администрации города Кирова 
контролировать их содержание. 
Ввиду того, что в-стоимость оплаты по контракту не включены расходы на содержание и 
питание отловленных животных, КРОО "КАСС" вынуждено за счет собственных средств 
осуществлять оказание необходимой ветеринарной помощи животным, ежедневный уход и 
кормление отловленных безнадзорных животных, проводить иные мероприятия, 
обеспечивающие надлежащее содержание животных, т.е. нести соответствующие расходы. 
В соответствии с постановлением правительства Кировской области "О порядке отлова, учета, 
содержания и использования безнадзорных домашних животных на территории Кировской 
области" при возврате животного владельцы обязаны возместить организации по отлову 
безнадзорных животных расходы, связанные с отловом, кормлением, содержанием и 
ветеринарной обработкой не лечебного характера домашнего животного. Однако понесенные 
КРОО "КАСС" расходы только частично возмещаются за счет средств владельцев животных, 
поскольку не все владельцы готовы оплачивать затраты и по этой причине в большинстве 
случаев отказываются от животных. Таким образом, расходы организации продолжают расти... 
КРОО "КАСС" не осуществляет эвтаназию отловленных безнадзорных животных. После 
истечения срока пребывания животных в пункте временного содержания, если животные не 
востребованы их владельцами, они передаются заинтересованным лицам или в приют для 
животных. Также сотрудники кинологической ассоциации регулярно производят сбор 
погибших животных с улично-дорожной сети. 
К СВЕДЕНИЮ 
Информация об отловленных безнадзорных животных, деятельности организации является 
общедоступной и открытой. За получением необходимой информации организации граждане, 
иные заинтересованные лица могут обратиться в КРОО "КАСС" по адресу: 610044, РФ, 
Кировская обл., г. Киров, ул. Вологодская, д. 15, тел-. (8332) 44-74-04. 
ПРОБЛЕМУ МОЖНО РЕШИТЬ ТОЛЬКО СООБЩА 
Необходимо отметить, что опыт содержания безнадзорных животных в других городах России 
свидетельствует о том, что в решении данной проблемы большую роль играют не только 
действия государственных органов, но и в целом неравнодушие и ответственность жителей 
города. Вопросы, связанные с бездомными животными, можно решить только сообща. Здесь 
требуются усилия властей, средств массовой информации, общественных организаций, 
волонтеров, жителей города. 
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100 000 ИНТЕРНЕТ-КОНСУЛЬТАЦИЙ 

На сто тысяч вопросов посетителей Сибирского медицинского портала врачи 
ответили за пять с половиной лет существования интернет-ресурса, который 
создали и ведут красноярские доктора. Помимо личных кабинетов врачей, на 
портале есть информация о здоровье, здоровом образе жизни. Проводятся 

благотворительные проекты, в том числе по усыновлению детей. 

Министерство здравоохранения Красноярского края, 

«Эвенкийская жизнь» (Тура), № 33, 30.08.2013 

На сто тысяч вопросов посетителей Сибирского медицинского портала врачи ответили за пять с 
половиной лет существования интернет-ресурса, который создали и ведут красноярские 
доктора. 
Каждый день на Сибирский медицинский портал по адресу: http://www.sibmedport.ru/ заходят 
более двух тысяч уникальных посетителей, из них почти 90% —жители Российской Федерации. 
Красноярский интернет-ресурс популярен также на Украине, в Германии, Израиле и США. Что 
касается регионов России, то из общего числа посетителей только 46 процентов — жители 
Красноярского края, много вопросов врачам приходит из Новосибирской области, Москвы и 
Московской области, а также северокавказских республик. 
Сегодня на портале консультируют 224 доктора по 117 специализациям — это позволяет 
пользователю получить необходимую информацию о любой проблеме со здоровьем на одном 
ресурсе. Среди врачей-консультантов много известных в Красноярске докторов, которые 
работают в крупных клиниках и считаются среди коллег и пациентов авторитетными 
специалистами в своих областях. Так, после интернет-консультаций некоторые пациенты из 
других регионов России приезжают в Красноярск специально на прием к конкретному доктору. 
Сибирский медицинский портал — интернет-ресурс, который создали и поддерживают 
красноярские врачи. Помимо личных кабинетов врачей, на портале есть информация о 
здоровье, здоровом образе жизни. Проводятся благотворительные проекты, в том числе по 
усыновлению детей. Сибирский медицинский портал стал инициатором проведения в крае 
проекта "Призвание — врач", в котором пациенты сами выбирают настоящих докторов. Любой 
человек может зайти на портал и оставить благодарный отзыв в адрес врача, который спас ему 
жизнь или помог сохранить здоровье, а 25 октября каждого года проводится церемония 
награждения лучших врачей края. 

ПОСТРАДАВШИМ ОТ НАВОДНЕНИЯ ПОМОГЛИ ОНФ И 
ПРАВИТЕЛЬСТВО ЯМАЛА 

Чрезвычайная ситуация на Дальнем Востоке не оставила россиян 
равнодушными. К помощи пострадавшим от наводнения присоединились и 
ямальцы. Губернатор Ямала Дмитрий Кобылкин, члены правительства и 

сотрудники органов исполнительной власти автономного округа участвовали в 
сборе средств для людей, потерявших кров и имущество в результате 

наводнения на Дальнем Востоке. 

Елена Миленина, 

«Красный Север» (Салехард), № 61, 31.08.2013 

Чрезвычайная ситуация на Дальнем Востоке не оставила россиян равнодушными. 
К помощи пострадавшим от наводнения присоединились и ямальцы. 
Губернатор Ямала Дмитрий Кобылкин, члены правительства и сотрудники органов 
исполнительной власти автономного округа участвовали в сборе средств для людей, 
потерявших кров и имущество в результате наводнения на Дальнем Востоке. Как сообщает 
пресс-служба губернатора ЯНАО, по состоянию на 28 августа собрано и перечислено более 
двух миллионов рублей. 



 51

Общероссийский народный фронт призвал россиян помочь страдающим от паводков в регионах 
Дальнего Востока, Урала, Сибири и Поволжья. Эту инициативу поддержали на Ямале - члены 
регионального отделения приняли решение присоединиться к акции и перечислить жителям 
затопленных районов свой однодневный заработок, сообщается на официальном сайте ОНФ. 
Откликнулись уже пятнадцать человек. 
- Таких людей станет намного больше, - выражает уверенность Дмитрий Заякин, 
сопредседатель регионального отделения «Народного фронта» в ЯНАО. - Чужой беды не 
бывает. 
Через родственников и знакомых, через средства массовой информации, «народофронтовцы»« 
обращаются ко всем жителям региона с призывом поддержать жертв стихии. 
Гуманитарная помощь поступает со всей России. Ликвидировать последствия вместе с МЧС 
вызвались и волонтеры. 
Ситуация. 
Без жилья, вещей и позитивных прогнозов. 
По разным оценкам, общий ущерб от паводка в восточных регионах России может составить 
тридцать миллиардов рублей. 
Экономике Амурской области, Еврейской автономной области, Хабаровского края и Приморья 
паводком нанесен колоссальный ущерб. Разрушениям подверглись тепловые, водопроводные 
сети, канализация, котельные, дорожное хозяйство. Требуются восстановительные работы в 
школах, детских садах, больницах, клубах, на объектах соцзащиты и системах 
жизнеобеспечения. 
Пострадавшими признано уже более ста тысяч человек. Люди остались без жилья, кто-то не 
успел спасти личное имущество, приусадебные участки размыты. 
Под разлившейся водой оказались сотни тысяч гектаров сельхозугодий и пастбищ, а значит, 
оставшийся без корма скот может пойти под нож. Специалисты строят еще более печальные 
прогнозы: если Дальний Восток не успеет просохнуть до наступления заморозков, то постройки 
рискуют превратиться в ледяные избушки. 
Нюансы. 
Стихию мониторят ежедневно. 
Ситуация на Дальнем Востоке, напомним, в результате масштабных наводнений приняла 
характер бедствия. Ежедневная сводка с мест событий публикуется на сайте МЧС России. 
Так, по состоянию на вчерашнее утро в Амурской области в 14 районах остаются 
подтопленными 49 населенных пунктов. Из них в 43 подтоплено 3683 жилых дома с 
населением 18249 человек, в том числе 4215 детей, 4450 приусадебных участков, 30 участков 
дорожного полотна автодорог местного значения общей протяженностью 100,57 километра и 
69 автомобильных мостов. Имеются отдельные подтопления земель сельскохозяйственного 
назначения - 511 тысяч гектаров. 
В области эвакуировано 6502 человека, из них 2413 детей. Развернуто 22 пункта временного 
размещения. 
В Еврейской автономной области в шести муниципальных районах подтоплено 27 населенных 
пунктов, 1288 жилых домов с населением 5124 человека, в том числе 1206 детей. Здесь 
пострадали 5152 приусадебных участка, 62 участка дорожного полотна автодорог местного 
значения общей протяженностью 99 километров и четыре автомобильных моста. Имеются 
отдельные подтопления земель сельскохозяйственного назначения на площади 31,028 тысячи 
гектаров. Эвакуировано 8444 жителя автономной области. 
В Хабаровском крае в результате подъема воды в реке Амур в семи муниципальных районах 
подтоплено 50 населенных пунктов, 1684 жилых дома с населением 5050 человек, в том числе 
972 ребенка. Жители лишились 2340 приусадебных участков, 3762 дачных участков. Стихия 
повредила пять участков дорожного полотна автодорог местного значения общей 
протяженностью 15 километров и два автомобильных моста. Имеются отдельные подтопления 
земель сельскохозяйственного назначения - 45,6 тысячи гектаров. Эвакуационная помощь 
оказана 2879 жителям края. 
Реквизиты. 
Открыты счета для поддержки бедствующих на Дальнем Востоке. 
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МЧС информирует желающих оказать благотворительную финансовую помощь 
пострадавшему населению регионов Дальневосточного федерального округа об открытии 
расчетных счетов. 
Реквизиты для перечисления благотворительной помощи населению Хабаровского края. 
УФК по Хабаровскому краю (Правительство Хабаровского края л/сч 05222000060) 
ИНН 2700000786 
КПП 272101001 
Р/сч 40302810600002000233 
в ГРКЦ ГУ Банка России по Хабаровскому краю. 
БИК 040813001 
ОКАТО 08401000000 
Назначение платежа: Добровольное пожертвование на ликвидацию последствий наводнения в 
Хабаровском крае. 
Реквизиты для перечисления благотворительной помощи населению Амурской области. 
ИНН 2801123618 
КПП 280101001 
Получатель: 
УФК по Амурской области 
(минфин АО л/с 04232003600) 
Р/С 40101810000000010003 
Банк: ГРКЦ ГУ БАНКА 
РОССИИ 
ПО АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ 
г. Благовещенск. 
БИК 041012001 
ОКАТО 10401000000 
КБК 015 2 07 02030 02 0000 180 
Назначение платежа: Добровольные пожертвования на ликвидацию последствий наводнения 
в Амурской области в 2013 году. 
Реквизиты для перечисления благотворительной помощи населению Еврейской автономной 
области. 
Получатель: Еврейское региональное отделение «Российский Красный Крест» 
ИНН 7900001000, 
КПП 790101001 
Р/сч 40703810970120100351 
БИК 040813608 
К/сч 30101810600000000608 
Банк получателя: 
Дальневосточный банк Сбербанка РФ, г. Хабаровск. 
Назначение платежа: Добровольное пожертвование для оказания помощи пострадавшим от 
наводнения в ЕАО. 

ХРАМ БЕСЛАНСКИХ МЛАДЕНЦЕВ 

Восьмой год не иссякает поток паломников к месту трагедии. Как к святыне едут 
со всех концов люди, увозя с собой землю Беслана, чтобы положить ее в 
основание своих мемориалов памяти. В 2006 г. был учрежден Северо-
Осетинский региональный общественный благотворительный фонд по 

строительству храма Новомучеников и исповедников российских в городе 
Беслане. 

«Северная Осетия» (Владикавказ), № 156, 31.08.2013 

Восьмой год не иссякает поток паломников к месту трагедии. Как к святыне едут со всех 
концов люди, увозя с собой землю Беслана, чтобы положить ее в основание своих мемориалов 
памяти. Мы, жители Беслана, тоже определились. 
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16 июня 2006 г. на общем собрании жителей г. Беслана, в том числе потерпевших в теракте, а 
также представителей общественных организаций «Матери Беслана» и «Голос Беслана» было 
принято решение: построить на территории школы N 1 православный храм, организовать фонд 
и попечительский совет. 
В 2006 г. был учрежден Северо-Осетинский региональный общественный благотворительный 
фонд по строительству храма Новомучеников и исповедников российских в городе Беслане. 
По благословению Святейшего Патриарха Московского и всея Руси Кирилла 2 сентября 2010 
года архиепископом Ставропольским и Владикавказским Феофаном был совершен чин 
освящения закладного камня на месте строительства будущего храма. 
Строительные работы начались 10 августа 2012 г. Архиепископ Владикавказский и Аланский 
Зосима совершил молебен и заложил капсулу с памятной грамотой в основание храма. 
Мы очень благодарны людям, поддержавшим нас в тяжелейшую минуту и готовым сегодня 
внести свою посильную лепту в строительство храма. 
В настоящий момент для продолжения строительства необходимы средства. 
Мы обращаемся ко всем, кто может принять участие в нашем общем и святом деле по 
строительству храма Новомучеников российских в г. Беслане, и перечислить денежные 
средства на наши банковские реквизиты: 
Северо-Кавказский банк СБ РФ, г. Ставрополь. 
К/счет: 30101810600000000660 
БИК: 04070266 
Р/счет: 40703810060340100900 
ИНН 1511014710 
КПП 151101001 
Северо-Осетинский региональный общественный благотворительный фонд по строительству 
храма Новомучеников российских, г. Беслан. 
Наш сайт: www.beslan-hram.ru 

ОЛЬГА ЖАКОВА: ПОРА НАВЕСТИ ПОРЯДОК В РОДНОМ 
ГОРОДЕ! 

Чтобы заслужить доверие народа, мало быть просто на виду - для галочки. О 
том, как важно ежедневно продуктивно работать, и о том, какие задачи стоят 
перед депутатом, - в интервью с Ольгой Жаковой. Большая часть интервью 

посвящена благотворительной деятельности депутата. 

Олег Петренко, 

«Байкальские вести» (Иркутск), № 32, 02.09.2013 

Чтобы заслужить доверие народа, мало быть просто на виду - для галочки. О том, как важно 
ежедневно продуктивно работать, и о том, какие задачи стоят перед депутатом, - в интервью с 
Ольгой Жаковой. Ольга Александровна родилась в 1983 году, а сегодня она - член совета 
палаты депутатов партии «Справедливая Россия», кандидат в депутаты Законодательного 
собрания Иркутской области по избирательному округу № 7 г. Ангарска. У Ольги Жаковой два 
высших образования, в том числе юридическое. В семье воспитывается маленький сын. 
- Ольга Александровна, вы - депутат городской думы Иркутска. Почему зарегистрировались 
как кандидат в депутаты Законодательного собрания Иркутской области по городу Ангарску? 
- Я ведь коренная ангарчанка - родилась и живу в Ангарске. В Иркутске я уже сделала все что 
могла. Считаю, что выполнила все предвыборные обещания. И даже сверх того. 
Как известно, перед выборами на людей обрушивается множество обещаний и заверений. 
Чтобы не быть голословной, приглашаю посетить мой блог в Интернете. Думаю, не каждый 
«слуга народа» может похвастать таким послужным списком конкретных, выполненных дел. 
Сейчас все, что происходит в моей жизни и в жизни моей семьи, связано с Ангарском, и я 
считаю, что здесь я буду полезней. Я хочу видеть ангарские улицы с хорошими дорогами, хочу 
жить в городе, где отремонтированы больницы и школы… Немаловажна для меня ценовая 
политика Ангарска, волнуют тарифы на общественный транспорт. Невозможно остаться в 
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стороне и от экологических проблем района. Думаю, пришло время навести порядок в родном 
городе! 
- Вас в Ангарске, наверное, мало кто знает. Не боитесь проиграть известным личностям? 
- Я уже давно ничего не боюсь. Как говорится, «все, что не убивает, делает меня сильнее»… 
Меня не знают? Думаю, вы ошибаетесь - я ведь живу в Ангарске с рождения, многим помогла и 
сейчас стараюсь помочь через Международный благотворительный фонд. Что касается 
«известных личностей», не могу сказать с уверенностью, что эта известность хорошая… Мы 
видим многих кандидатов, которые сыплют обещаниями и активно пиарятся. А что после 
выборов? Больно видеть, что никаких хороших изменений для родного города от этой 
«известности» и обещаний нет уже многие годы. 
- Вы упомянули о благотворительном фонде. Можно поконкретнее, что это за фонд и многим 
ли удалось помочь? 
- Международный фонд «Благодарение» работает в Иркутской области более четырех лет. В 
свое время я способствовала его открытию, оказываю различную спонсорскую помощь в 
проведении таких благотворительных акций, как помощь детям - сиротам, тяжелобольным. 
Участвую в различных мероприятиях для детей из многодетных и малоимущих семей. Не 
забыты ветераны войны, пенсионеры. В общем, откликаюсь на просьбы любого нуждающегося 
в помощи. 
Здесь, в «Благодарении», я с самого открытия. Тут работают добрые, отзывчивые люди, и я 
уверена, что все денежные средства дойдут до адресата. Ведь в наше время, к сожалению, 
хватает аферистов, которые наживаются на чужом горе, а фонды используют для сбора денег и 
прикрытия грязных политических игр. Что касается помощи, думаю, что здесь и сейчас 
неуместно говорить о том, кому я помогла… Адресная помощь - это не пиар-акция, это 
душевный порыв. Я человек глубоко верующий и свою предвыборную кампанию не собираюсь 
связывать со своей благотворительностью. 
- Как вам удается совмещать депутатские полномочия и благотворительность? К тому же у 
вас семья, маленький сын, недавно получили второе высшее… Вы согласны с лозунгом, что у 
политики неженское лицо? 
- Вся моя жизнь проходит в бешеном ритме, и я уже привыкла, по- другому жить не смогу. 
Учебу я закончила в мае этого года - получила диплом юриста. Думаю, без моральной 
поддержки супруга вряд ли я бы справилась со свалившимся на меня грузом дел и 
ответственности. Он - моя финансовая опора и защита, ведь я работаю практически на 
общественных началах. Для себя я усвоила, что главное в политике - несмотря на трудности, 
оставаться человеком. Хотя чаще приходится примерять на себя мужские обязанности, 
проявлять твердость, упорство и порой жесткость - без этого трудно добиться решения проблем 
для своих избирателей. Как говорится, не страшно, когда в политике женщина становится 
мужчиной, страшно, когда наоборот… 
- Как проходит избирательная кампания в округе № 7? 
- К сожалению, недоброжелатели распространяют обо мне недостоверную информацию. 
Иными словами, в ходу черный пиар. Чувствуется административное давление, 
административный ресурс. Например, телекомпания АКТИС отказалась транслировать сюжеты 
в поддержку моей кандидатуры, нарушив ранее достигнутые договоренности. По указанию 
местных властей снимаются мои щиты (билборды) на улицах Ангарска. 
Меня эти события не пугают, а, наоборот, прибавляют уверенности в победе. Раз против меня 
действуют такими методами, значит, других аргументов не осталось. Значит, я на правильном 
пути. В будущем, как депутат Законодательного собрания, я сделаю все возможное, чтобы 
избирательные кампании в Ангарске и во всей области проходили в открытой, честной, равной 
борьбе. 
- А что вы сделаете еще? 
- Прежде всего - о сделанном. За три с половиной года работы в думе Иркутска при моей 
поддержке на территории моего избирательного округа был построен детский сад, 
отремонтированы школы, детская клиническая больница и отремонтированы тысячи 
квадратных метров дорог, установлены современные площадки для игры в баскетбол, волейбол, 
футбол. В отношении родного Ангарска, где я родилась и живу все годы, планов, естественно, 
больше. 
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Моя программа состоит из девяти пунктов. Приведу их краткое содержание. 
Во-первых, Ангарску нужен ремонт дорог, а для этого необходимы субсидии из областного 
бюджета. В последние годы такая помощь для нашего города либо не предусматривалась, либо 
была незначительной. А если же деньги выделялись, то они проходили мимо. Необходим 
контроль за расходованием бюджетных средств в Ангарске. 
Во-вторых, в Ангарске более полусотни предприятий, негативно воздействующих на здоровье 
горожан, причем основную часть налогов они платят в областной бюджет, а не в бюджет 
Ангарска. Депутат Законодательного собрания области может и обязан изменить такую 
ситуацию, найти дополнительные средства для строительства и ремонта больниц, школ, 
детских садов, учреждений культуры. 
В-третьих, нельзя забывать о пожилых людях. Их старость должна быть достойной. 
Необходимо активизировать областные и федеральные программы по выплате социальных 
надбавок к пенсиям. 
В-четвертых, государственная помощь семьям с детьми, нуждающимся в социальной 
поддержке, должна быть не символической, а весомой. Так, пособия по уходу за ребенком 
должны быть значительно увеличены, а их выплата производиться в течение трех лет после 
рождения малыша (сейчас - в течение полутора лет). 
В-пятых, поддержка инвалидов должна быть реальной. Необходимо улучшить исполнение 
программы «Доступная среда», созданную для людей с ограниченными возможностями. Пока 
эта программа почти незаметна. 
В-шестых, интересы жителей Ангарска должны быть выше интересов коммерческих структур. 
«Почему в Иркутской области цены на продукты выше, чем в Москве?» - этот вопрос будет 
первым, который я, став депутатом Законодательного собрания, задам губернатору. «Почему 
стоимость проезда в общественном транспорте в Ангарске выше, чем в Иркутске?» - этот 
вопрос будет первым, который я, став депутатом областного парламента, задам нашему мэру. 
В-седьмых, не буду, подобно другим кандидатам, давать несбыточные обещания о снижении 
тарифов ЖКХ. Но как депутат Законодательного собрания я смогу гарантировать улучшение 
качества обслуживания ангарчан управляющими компаниями. 
В-восьмых, необходимо оказать помощь малому и среднему бизнесу. До настоящего времени в 
Ангарске практически не работают многочисленные программы финансовой, юридической, 
методической поддержки предпринимателей. 
В-девятых, многие спортивные сооружения Ангарска - корты, площадки - находятся в 
плачевном, полуразрушенном состоянии. У меня есть успешный опыт в решении этой 
проблемы, который я готова использовать в родном городе. 
Задача депутата состоит в том, чтобы собрать максимум пожеланий, просьб, требований, 
приблизить их к реальности и начинать претворять в жизнь. Направляйте ваши наказы по 
адресу: г. Ангарск-24, а/я 6031, или оставляйте сообщение в блоге ОльгаЖакова.РФ. 

«ДОБРАЯ ТУЛА» 

14 сентября в Туле, Новомосковске, Алексине и Суворове пройдет 
благотворительная акция. Ее цель — оказать адресную социальную поддержку 
нуждающимся тульским социальным учреждениям, детям и престарелым, а 
также семьям с детьми, оказавшимся в трудном материальном положении. 

«Молодой коммунар» (Тула), 03.09.2013 

14 сентября в Туле, Новомосковске, Алексине и Суворове пройдет благотворительная акция. 
Ее цель — оказать адресную социальную поддержку нуждающимся тульским социальным 
учреждениям, детям и престарелым, а также семьям с детьми, оказавшимся в трудном 
материальном положении. Среди них многодетные и неполные семьи, семьи, в составе которых 
есть инвалиды, женщины, занятые воспитанием детей, а также безработные, испытывающие 
материальные трудности при подготовке детей к новому учебному году. 
14 сентября на центральных площадях крупных городов Тульской области (Тула, 
Новомосковск, Алексин, Суворов) с 10.00 до 18.00 будут работать приемные пункты. Можно 
приносить: книги, средства гигиены (памперсы для детей и престарелых, туалетную бумагу, и т. 
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п. ), чистящие средства, преимущественно новые вещи, верхнюю одежду, чулочно-носочные 
изделия, обувь, рюкзаки, ранцы, детские игрушки, канцелярские товары, школьно-письменные 
принадлежности, после чего все это передадут в детские дома, интернаты и дома престарелых. 
Дополнительную информацию можно получить по телефону 8 (980) 589 90 11 и на сайте 
www.volonter71.ru. 

ЗАБЕГ – ЗА ЖИЗНЬ 

Веселым и очень добрым стал последний день ушедшего лета для участников и 
гостей легкоатлетического пробега «Спорт во благо», который состоялся в 

Центральном парке культуры и отдыха в Рязани. Организовали пробег Рязанский 
благотворительный фонд помощи детям-инвалидам «Наши дети» и московский 
благотворительный фонд помощи детям с синдромом Дауна «Даунсайд Ап». 

Людмила Трухина, 

«Рязанские ведомости» (Рязань), № 162, 03.09.2013 

Спорт во благо объединил неравнодушных. И сильных. 
Веселым и очень добрым стал последний день ушедшего лета для участников и гостей 
легкоатлетического пробега «Спорт во благо», который состоялся в Центральном парке 
культуры и отдыха в Рязани. 
Организовали пробег Рязанский благотворительный фонд помощи детям-инвалидам «Наши 
дети» и московский благотворительный фонд помощи детям с синдромом Дауна «Даунсайд 
Ап». От имени Губернатора Олега Ковалева участников праздника приветствовал министр по 
делам территориальных образований и общественных объединений региона Антон Астафьев. 
Праздник начался задолго до начала эстафеты. Пока, как и положено, участники 
регистрировались, взрослые и дети знакомились и друг с другом, и с забавными сказочными 
персонажами. Оказалось, что вместе со всеми желающими бегут Утенок (совсем не гадкий), 
Пират и Принцесса, Мальвина и Леопард, Сестрица Аленушка и в бальных платьях Дамы со 
своими Кавалерами. Все они стали участниками специального, для самых смелых и веселых, 
забега в костюмах на 50 метров. 
Первой к финишу в этом соревновании пришла … Сестрица Аленушка. Ангелине Шуриковой 
из 48-й школы Рязани не помешал ни длинный, до пят, сарафан, ни каблуки. 
– О пробеге узнала от своей знакомой, – рассказала Ангелина. – Сразу захотелось 
поучаствовать: хотя я и не спортсменка, потому и выбрала забег в костюмах, вроде шуточный, 
но поддержать детей и их родителей, поделиться своим хорошим настроением, просто 
позитивно пообщаться с разными людьми – это тоже помощь тем, кому трудно. 
Если для Ангелины главным стало участие, то победителю детского забега Даниле Колотилову 
хотелось, чтобы последний день лета запомнился надолго, – и ему это удалось. Ведь, кроме 
награды за 1 место в забеге, он приобрел новых знакомых. 
К слову, награды и сладкие призы получили все дети – за участие и волю к победе. А победа 
для многих из них не во времени и не в скорости прохождения дистанции. Побеждают они 
каждый день, когда делают многие свои возможности неограниченными. 
– Вся детская команда дружно пробежала свою дистанцию, – заметила руководитель фонда 
«Наши дети» Наталья Епихина. – Главное для всех здесь – участие. Очень важно, что собрались 
здесь люди очень разных возрастов и профессий, всех объединили спорт и добро. 
Все благотворительные пожертвования участников пойдут на реализацию программ фонда 
«Наши дети», в том числе на нужды реабилитационного центра фонда и развитие «Школы 
особенных родителей». Серьезную спортивную подготовку к пробегу провели взрослые 
команды, и не случайно: сплотить сотрудников одной компании или предприятия – задача 
непростая, а спорт прекрасно справляется с ее решением. Каждую такую команду 
поддерживали болельщики, и интрига – кто победит в эстафете 5х200 метров – сохранялась до 
финиша. 
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А когда тройку команд-призеров вышли награждать дети с ограниченными возможностями, 
стало очевидно: спорт дарит общую радость. И значит, все участники праздника и даже его 
зрители стали сильнее, объединившись для добрых дел. 

НОТАРИУСЫ ПОСЕТИЛИ «МАЛОЛЕТКУ» 

Нотариусы Югры посетили в День знаний, 2 сентября, малолетних заключенных, 
отбывающих наказание в Тюменской воспитательной колонии. И не для того, 
чтобы научить их писать завещания, а с подарками. Визит был приурочен к 
началу учебного года и прошел в рамках благотворительной акции «Шаг в 

будущее». 

«Сургутская трибуна» (Сургут), № 163, 03.09.2013 

Нотариусы Югры посетили в День знаний, 2 сентября, малолетних заключенных, отбывающих 
наказание в Тюменской воспитательной колонии. И не для того, чтобы научить их писать 
завещания, а с подарками. Визит был приурочен к началу учебного года и прошел в рамках 
благотворительной акции «Шаг в будущее». 
- Инициатором проведения такого необычного праздника в единственном детском 
исправительном учреждении Тюменской области выступили председатель Общественной 
наблюдательной комиссии по осуществлению общественного контроля за обеспечением прав 
человека в местах принудительного содержания по Югре Ирина Максимова и президент 
нотариальной палаты Югры Жанна Самойлова. Нотариусы подарили учреждению 
видеопроектор, акустическую систему и презенты детям, а также накрыли сладкий стол. 
Средства на подарки были выделены из бюджетов нотариальных палат и личных средств 
нотариусов Тюменской области, Югры и Ямала, - сообщает пресс-служба окружной 
нотариальной палаты. 
Впрочем, благотворительная акция «Шаг в будущее» - не первое мероприятие, которое 
проводят югорские нотариусы совместно с учреждениями УФСИН. Так, например, 1 июня, в 
День защиты детей они устроили семейный праздник для заключенных сургутской колонии 
№11. 

«РАСУЛ ГАМЗАТОВ – ПЕВЕЦ ДОБРА И ЧЕЛОВЕЧНОСТИ» 

Международная программа чтения «Расул Гамзатов – певец добра и 
человечности», проводимая Хасавюртовской центральной городской 

библиотекой им. Расула Гамзатова при поддержке Фонда «Русский мир», 
включила в свою орбиту более ста библиотек из разных стран. Прекрасный 
подарок наиболее активным популяризаторам творчества Расула Гамзатова 

сделал Благотворительный фонд содействия развитию культурных, 
образовательных и социальных проектов «Пери», пригласивший библиотекарей 

из десяти стран в недельный этнотур по Дагестану. 

«Дагестанская правда» (Махачкала), № 279-280, 03.09.2013 

Международная программа чтения «Расул Гамзатов – певец добра и человечности», 
проводимая Хасавюртовской центральной городской библиотекой им. Расула Гамзатова при 
поддержке Фонда «Русский мир», включила в свою орбиту более ста библиотек из Абхазии, 
Армении, Белоруссии, Израиля, Казахстана, Камбоджи, Киргизии, Литвы, Молдавии, 
Приднестровья, США, Украины, Эстонии, а также всех федеральных округов России. 
Различные мероприятия, прошедшие в рамках этой масштабной акции, охватили свыше 50 
тысяч человек. Многие из них впервые открыли для себя бесценное литературное наследие 
выдающегося поэта современности, 90-летие со дня рождения которого будет повсеместно 
отмечаться осенью нынешнего года. 
Высококвалифицированные эксперты отобрали десять наиболее интересных работ, куда вошли 
проекты: «Не ведают границ аулы гор...» (Центральная библиотека города Силламяэ, Эстонская 
Республика), «Два гения, воспевшие Кавказ» (Центральная библиотека имени А.С. Пушкина 
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Московского района Нижнего Новгорода), «Мы живем, чтобы оставить след...» (Библиотечно-
информационный центр лицея № 1 города Зеленодольска, Республика Татарстан), «Уроки 
нравственности Расула Гамзатова» (Центральная детская библиотека имени А.С. Пушкина 
города Саров, Нижегородская область), «Горящего сердца пылающий вздох» 
(Централизованная библиотечная система города Канска, Красноярский край), «Венок славы 
Расулу Гамзатову» (Центральная библиотека имени А.С. Пушкина Сухоложского района, 
Свердловская область), «Дорога к звездам – долгая дорога» (Центральная библиотека имени 
В.М. Шукшина города Бийска, Алтайский край), «Поэтов славных помнят имена» (Научная 
библиотека Тобольской государственной социально-педагогической академии имени Д.И. 
Менделеева, Тюменская область), «С целым миром спорить я готов...» (Гомельская областная 
универсальная библиотека имени В.И. Ленина, Республика Беларусь), «И тишину разбудит 
пенье звонкоголосого ручья...» (Актюбинская областная универсальная научная библиотека 
имени С. Баишева, Республика Казахстан). 
Поздравить победителей и приветствовать гостей республики пришли дочь поэта Салихат 
Гамзатова, заместитель министра печати и информации РД Миясат Муслимова, заслуженная 
артистка РФ, народная артистка РД Фаина Графченко, арт-директор РГВК «Дагестан» Ариза 
Батырова, певица Лариса Гаджиева. 
Прекрасный подарок наиболее активным популяризаторам творчества Расула Гамзатова сделал 
Благотворительный фонд содействия развитию культурных, образовательных и социальных 
проектов «Пери», пригласивший библиотекарей из десяти стран в недельный этнотур по 
Дагестану. 
Гостям Страны гор предстоит познакомиться с памятными гамзатовскими местами в столице 
республики и Хунзахском районе. Разнообразная программа визита предусматривает поездки в 
древний Дербент и знаменитый аул златокузнецов Кубачи. Известные дагестанские ученые, 
писатели, художники, артисты, общественные деятели, журналисты расскажут об уникальном 
искусстве и самобытной культуре народов Дагестана, устроят импровизированные мастер-
классы. Участникам этнотура будет представлена и традиционная кухня, сообщает 
Министерство печати и информации РД. 
Мнение эксперта: 
Миясат Муслимова, замминистра печати, профессор ДГУ, член жюри Международной 
программы чтения «Расул Гамзатов – певец добра и человечности». 
– Не стоит страна без праведника! Это доказали библиотекари, проведя масштабную акцию, в 
первую очередь, достойную внимания политиков, идеологов. Международная программа 
чтения «Расул Гамзатов – певец добра и человечности», проведенная Хасавюртовской 
городской библиотекой имени Расула Гамзатова, – это подвижническая акция тех, кто за 
символическую оплату выступает посредником между книгой как духовным наследием 
человечества и юным поколением как своим главным читателем, кто находится на периферии 
общественного и государственного внимания, но является хранителем наших святынь. 
Это – поступок, а не мероприятие, потому что влияет на качество самоопределения человека, а 
не на качество времяпрепровождения. След его глубже. Это и пример, который вряд ли будет 
подхвачен, учитывая инерцию движения реальности, но который обязательно должен быть дан 
крупным планом, должен быть увиден и услышан, потому что это не только факт, но и 
мировоззренческий сдвиг для множества людей. Поэтому спасибо вашему интернет-порталу 
«Россия для всех», что проявили интерес к этой теме. Это важный информационный повод для 
работы по исправлению деформаций в общественном сознании, связанных с восприятием 
Кавказа. 
Я как член жюри свидетельствую, что участники программы не имитировали деятельность, 
пойдя по пути наименьших профессиональных и духовных затрат. 
Люди, работающие с книгой, с поэзией Расула Гамзатова в данном случае, понимали, что 
поэтическое слово такой силы и увлекает, и объединяет, и возвышает, и формирует. 
Отсюда разнообразие форм работы, богатство тем, расширение круга участников – путь в 
поэзию – это путь к себе и к другим – самое увлекательное путешествие. А поэзия Расула 
Гамзатова – это же пароль для старшего поколения, мгновенно включающий общеродовую 
память, и это откровение для молодежи, мгновенно реагирующей на слово обретенного друга – 
слово мудрое, искреннее, богатое по интонационной насыщенности, крепкое по силе 
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устойчивости, которую дает читателю. Это идеальная поэзия для воспитания доверия друг к 
другу, для рождения любви и внимания к другому, для возможности через другого обрести 
понимание своего «я». 
Я очень рада, что организаторы программы проводят этнотур по республике. Что может быть 
более щедрой наградой для участников конкурса, чем возможность обогатить свои 
представления о поэзии Расула Гамзатова, побывать в доме поэта, увидеть его родину – 
Дагестан, познакомиться с людьми, населяющими этот край, сравнить увиденное своими 
глазами с тем, что пишут в прессе о республике. 
Приезд гостей – это праздник поэзии и нашего единства. Все то, что отчуждает нас сегодня, 
надо отбросить в сторону одним движением руки, протянутой к книге национальной поэзии. 
Тот резонанс, который вызвала акция, говорит о том, что в обществе уже сформирована 
потребность в движении друг к другу. 
Опубликовано на сайте «Россия для всех» dag.rus4all.ru/expert/ 

ЦИФРА 

90% - такой процент своей заработной платы тратит на благотворительность 
президент Уругвая Хосе Мухика. 

«Столица плюс» (Грозный), № 89, 03.09.2013 

90% - такой процент своей заработной платы тратит на благотворительность президент 
Уругвая Хосе Мухика. 

ИХ ДЕТИ НИ ЗА ЧТО УШЛИ ИЗ ЖИЗНИ 

1-3 сентября в Беслане проходят траурные мероприятия, посвященные девятой 
годовщине теракта. Письма с соболезнованиями, адресованные жителям 

Беслана, пострадавшим в трагедии 2004 года, поступают в эти дни из разных 
уголков страны и мира. Президент Благотворительной ассоциации Aiutateci a 

Salvare i Bambini Onlus (Роверето, Италия), почетный гражданин Беслана Эннио 
Бордато: «Вот еще один год прошел, но память о нечеловеческом страдании 

народа Беслана не ослабевает». 

«Владикавказ» (Владикавказ), № 155, 03.09.2013 

1-3 сентября в Беслане проходят траурные мероприятия, посвященные девятой годовщине 
теракта. Письма с соболезнованиями, адресованные жителям Беслана, пострадавшим в трагедии 
2004 года, поступают в эти дни из разных уголков страны и мира. 
Президент Благотворительной ассоциации Aiutateci a Salvare i Bambini Onlus (Роверето, 
Италия), почетный гражданин Беслана Эннио Бордато: «Вот еще один год прошел, но память о 
нечеловеческом страдании народа Беслана не ослабевает. Пока все свежо в нашей памяти и 
объединяет нас с вами. По случаю девятой годовщины трагедии мы еще раз разделяем вашу 
боль. В этом году благодаря благословению архиепископа Марка все итальянские приходы 
Московского патриархата будут молиться за покойников и по традиции в Европе состоится 
панихида». 
Глава Беслана Маирбек Хубаев также получил письмо из США от г-на Джейсона Катизон, 
который неоднократно приезжал в Беслан, чтобы оказать помощь пострадавшим: «Несмотря на 
то, что я сейчас в США, знайте, что я помню и люблю жителей Беслана. Я знаю, что время 
очередной годовщины - это особо болезненное время для семей погибших. Я продолжаю 
молиться за жителей Беслана и, с Божьей помощью, надеюсь, что снова смогу посетить ваш 
город. Я помню вас, думаю о вас, люблю вас и молюсь за вас». На протяжении года в 
администрацию Беслана из городов России приходят письма и обращения со стихотворениями, 
посвященными бесланской трагедии. Одно из последних писем - от Виталия Чайки, члена 
Союза журналистов России, корреспондента газеты «Комсомольская правда»: 
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«Хочу, чтобы все жители Беслана, родственники погибших в трагедии и матери, потерявшие 
своих детей, знали - об ужасном теракте не забудет никто и никогда. Вам успехов и 
процветания городу. 
... На сердце кровоточит снова рана Пора уже привыкнуть, господа... 
Но Господи! Ведь матери Беслана 
Ее не заврачуют никогда! 
Да просто не найти такого средства, 
Что души исцелит им, как бальзам... 
Их дети ни за что ушли из детства, 
Оставив фотографии лишь нам. 
Такое не проходит постепенно! 
Такого не прощает человек! 
Не будет тем покоя во Вселенной, 
Кто выстрелил однажды в детский смех! 
В спортзал разрушенной школы приносят цветы, зажигают свечи... 
Соб. инф. 

ДОРОГА В ШКОЛУ 

В Буденновске при поддержке городского благотворительного фонда прошла 
акция для первоклассников «Дорога в школу». Детей пригласили в Дом культуры 

на красочное представление, где новоиспеченные первоклашки вместе со 
сказочными героями пели песни, танцевали, разгадывали загадки и участвовали 

в веселых состязаниях. 

Т. Варданян, 

«Ставропольская правда» (Ставрополь), № 241, 03.09.2013 

В Буденновске при поддержке городского благотворительного фонда прошла акция для 
первоклассников «Дорога в школу». Детей пригласили в Дом культуры на красочное 
представление, где новоиспеченные первоклашки вместе со сказочными героями пели песни, 
танцевали, разгадывали загадки и участвовали в веселых состязаниях. Завершилось 
мероприятие вручением подарков. Около 70 ребят из многодетных и малообеспеченных семей 
получили школьные ранцы и канцелярские наборы. Кроме того, многодетным семьям на 
каждого школьника выделено по 2 тысячи рублей. К поздравлениям сказочных персонажей, 
адресованным виновникам торжества, присоединился и глава города и района Александр 
Юрченко. 

ЦВЕТЫ ОТ ДУШИ 

Цветы от души. В конце лета юный флейтист из Чебоксар Тимур Джафаров, 
ученик детской музыкальной школы им. Максимова, вместе с другими 

стипендиатами Благотворительного фонда Владимира Спивакова побывал на 
гастролях во Вьетнаме. 

Анна Петрова, 

«Чебоксарские новости» (Чебоксары), № 97, 03.09.2013 

В конце лета юный флейтист из Чебоксар Тимур Джафаров, ученик детской музыкальной 
школы им. Максимова, вместе с другими стипендиатами Благотворительного фонда 
Владимира Спивакова побывал на гастролях во Вьетнаме. 
Вместе с Тимуром в поездку отправились молодые музыканты из Омска (аккордеонист Лев 
Каганер и скрипачка Юлия Пищагина), Саратова (домрист Кирилл Евстратов), поселка 
Шолоховский Ростовской области (танцовщица Софья Капралова). В концертах участвовали и 
сестры-пианистки из Вьетнама Чан Зиеу Ан и Чан Зиеу Линь, которые учатся в Московской 
музыкальной школе им. Гнесиных. 
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Тимур — он учится в классе заслуженного работника культуры России и Чувашии Анжелики 
Сидоровой, уже не в первый раз участвует в концертах и поездках, организуемых фондом. 
Дважды он был на фестивале «Москва встречает друзей», выступал в качестве солиста вместе с 
камерным оркестром в Набережных Челнах (Татарстан). 
И вот в августе в Большом театре города Хошимин состоялся концерт в рамках «Фестиваля 
мелодий осени». Дети едва успели немного отдохнуть после 10-часового ночного перелета. Но, 
увидев энтузиазм многочисленных вьетнамских слушателей, просто забыли об усталости. Все 
выступили отлично. Тимур исполнил два произведения соло: Alla tango В. Сапарова и 
Концертино Г. Доницетти, а также вместе с танцовщицей Софьей Капраловой — старинный 
танец гавот Ж.Б. Люлли. 
Генеральный консул России во Вьетнаме Анатолий Боровик, посетивший концерт, пригласил 
всех участников на званый обед из блюд русской национальной кухни в Посольстве. Прием 
состоялся на следующий день. А вечером вновь был концерт, на этот раз в зале консерватории. 
Было очень много слушателей. Юным артистам дарили цветы, брали у них автографы. 
В оставшиеся дни дети посетили зоопарк, съездили на Южно-Китайское море (в 120 км от 
Хошимина). У Тимура много ярких впечатлений, а главное — появились новые друзья. Цветы, 
подаренные на концерте, каким-то чудесным образом сохранились, приехали в Чебоксары. 
Значит, преподнесли их от души. 

ДЕНЬ, ПОЛНЫЙ РАДОСТИ 

В конце августа в комплексном центре социального обслуживания населения 
Трусовского района при поддержке депутатов Думы Астраханской области, 

трудовых коллективов района, а также сотрудников государственной инспекции 
безопасности дорожного движения УМВД России по г. Астрахани прошла 

благотворительная акция «Портфель - первокласснику!». 

Д. Сергеева, 

«Волга» (Астрахань), № 127, 03.09.2013 

В конце августа в комплексном центре социального обслуживания населения Трусовского 
района при поддержке депутатов Думы Астраханской области, трудовых коллективов района, а 
также сотрудников государственной инспекции безопасности дорожного движения УМВД 
России по г. Астрахани прошла благотворительная акция «Портфель - первокласснику!». 
В ходе этой акции более 100 портфелей, собранных центром социальной поддержки населения 
Трусовского района, были переданы первоклашкам из малообеспеченных и многодетных 
семей. 
Благодаря такой ощутимой поддержке дети получили возможность пойти в школу со всем 
необходимым. Для новоиспечённых школьников было подготовлено огромное количество 
приятных сюрпризов с участием ростовых кукол. Но одним из важных пунктов проведённой 
акции был урок по правилам дорожного движения. Сотрудники государственной инспекции 
безопасности дорожного движения не только напомнили ребятам как надо переходить улицу, 
но и вручили светодиодные отражатели на руку и на рюкзак. 

КОРОТКО 

В православных храмах республики прошел сбор добровольных пожертвований 
для жителей Дальневосточного федерального округа, пострадавших от 
наводнения. Как отметили в пресс-службе епархии, сбор средств будет 

продолжаться всю неделю. 

«Известия Калмыкии» (Элиста), № 151, 03.09.2013 

В православных храмах республики прошел сбор добровольных пожертвований для жителей 
Дальневосточного федерального округа, пострадавших от наводнения. 
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Как отметили в пресс-службе епархии, сбор средств будет продолжаться всю неделю. Затем 
пожертвования жителей Калмыкии будут направлены на расчетные счета Синодального 
отдела по церковной благотворительности и социальному служению. 
По словам организаторов благотворительной акции, собранная помощь будет направляться в 
затронутые бедствием регионы пропорционально количеству пострадавших. При 
распределении помощи приоритетными категориями станут многодетные семьи, одинокие 
люди, инвалиды, семьи с детьми-инвалидами, а также люди, по формальным причинам не 
получившие государственную компенсацию. 
*** 
В Калмыкии число владельцев государственных сертификатов на материнский (семейный) 
капитал превысило 13 тысяч человек. 
В связи с активным обсуждением в СМИ вариантов развития программы поддержки семей, 
имеющих детей, Пенсионный фонд предупреждает: появившаяся информация о том, что нужно 
успеть воспользоваться сертификатом на материнский капитал до 2016 года, не соответствует 
действительности. Также никто никогда не обсуждал предложение об исключении из 
программы семей, которые усыновили второго или последующего ребенка. Права на получение 
сертификата на МСК родителей и усыновителей равны. 
В соответствии с действующим законодательством для получения права на материнский 
капитал необходимо, чтобы ребенок родился или был усыновлен до 31 декабря 2016 года. 
Однако само получение сертификата и распоряжение его средствами временем не ограничены. 
К тому же размер материнского капитала ежегодно индексируется. Если в 2007 году его размер 
составлял 250 тыс. рублей, то в 2013-муже почти 409 тыс. рублей. 
Начиная с 2007 года более 4,5 млн. российских семей получили сертификат на материнский 
капитал, благодаря которому жилищные условия улучшили почти 2 млн. российских семей. Из 
них более 1,3 млн. частично или полностью погасили материнским капиталом жилищные 
кредиты. Еще 600 тыс. семей улучшили жилищные условия без привлечения кредитных 
средств. 
Помимо этого ПФР принял 75 тыс. заявок на обучение детей и 1 тыс. 685 заявок на перевод 
средств на накопительную часть будущей пенсии мамы. 

МИХАИЛ БОЯРСКИЙ: ЭТО ЧТО-ТО НЕВЕРОЯТНОЕ 

В минувшую субботу на суд калмыцкой публики был представлен спектакль 
«Интимная жизнь» в постановке Санкт-Петербургского Государственного театра 

«Бенефис». Спектакль получил приз на международном фестивале «Зимний 
Авиньон», но многие зрители шли именно «на Боярского», сыгравшего главную 

роль в постановке. В интервью артист рассказал, в том числе, о своих 
благотворительных выступлениях. 

Гиляна Урусова, 

«Известия Калмыкии» (Элиста), № 151, 03.09.2013 

В минувшую субботу на суд калмыцкой публики был представлен спектакль «Интимная 
жизнь» в постановке Санкт-Петербургского Государственного театра «Бенефис». Спектакль 
получил приз на международном фестивале «Зимний Авиньон», но многие зрители шли именно 
«на Боярского», сыгравшего главную роль в постановке. 
Еще задолго до начала мероприятия зал был заполнен до отказа. Все с нетерпением ждали 
появления на сцене любимого актера и певца. Делясь впечатлениями уже после спектакля, 
многие отмечали, что открыли и узнали заслуженного артиста России Михаила Боярского 
заново. Он проявил себя как очень талантливый артист, работал на сцене с полной отдачей. 
Впрочем, изумительной игрой поразил весь квартет. В спектакле сыграли народная артистка 
России, жена Михаила Боярского Лариса Луппиан, народные артисты Сергей Мигицко и Анна 
Алексахина. 
Сюжет спектакля довольно-таки простой. Две пары приезжают провести медовый месяц у моря. 
Однако здесь встречаются бывшие супруги, и их чувства вспыхивают вновь. Надо отметить, 
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что на протяжении всей постановки в зале не умолкали смех и аплодисменты. Единственное, 
зрителям большой дискомфорт доставила духота в зале на протяжении двух актов. Некоторые 
просто не выдерживали и выходили, чтобы просвежиться на улице. 
Завершился спектакль на приятной нотке. Михаил Боярский преподнес в дар Элистинскому 
колледжу искусств им. П. Чонкушова денежные средства на развитие актерского искусства 
среди молодежи. Журналистам республиканских СМИ удалось задать звездному артисту 
несколько вопросов. 
- Вы передали все деньги от спектакля колледжу искусств. Кому принадлежит эта идея? 
- Это совместная идея. Было приглашение, а приезжать сюда с коммерческими гастролями 
достаточно неразумно. Нас так тепло приняли, что нам никогда не рассчитаться за те теплоту и 
душевность, которые мы получили. Мы плотно поработали, и наше материальное положение 
лучше, чем у студентов. А поскольку здесь есть такой колледж, мы с удовольствием ему 
помогли. Также в наших планах сыграть не один спектакль для Хабаровска. 
- Много гастролируя по стране, видя различные театры, дома культуры, наверняка Вы сделали 
какие-то выводы и решили проводить благотворительные выступления? 
- Нет, не поэтому. В Советском Союзе как минимум раз в месяц мы играли целенаправленные 
спектакли для роддома, больницы, в общем, была норма, но потом все прекратилось. Сейчас 
все возобновлено. Поскольку Шамиль Ильясов дал нам деньги на постановку спектакля, 
который мы сыграли уже около 600 раз и в Америке, и в Польше, и в Германии, мы заработали 
гораздо больше денег, чем было в него вложено. Сейчас мы можем помочь начинающим, как 
это было сделано в свое время для нас. 
- «Интимная жизнь» - это ваш любимый спектакль, почему вы привезли именно его? 
- Он единственный транспортабельный и изначально был задуман для гастролей: надувная 
декорация, минимальное количество актеров. У нас есть еще несколько спектаклей, но мы не 
смогли бы их привезти. Это возможно, если масштабы театра задействованы целиком. Так что 
это вовсе не значит, что спектакль любимый. Мы стараемся играть все спектакли честно и с 
максимальной отдачей. Поэтому любимый спектакль - не тот, который нравится тебе, а 
нравится зрителю. Так нас учили со студенческой скамьи: нужно играть любой спектакль как 
последний. 
- Планируете ли Вы в дальнейшем посещать Калмыкию? 
- Это должно быть в планах у вас! Приглашайте, с удовольствием приедем. Очарование вашей 
республики невероятно: люди, природа, прекрасная атмосфера. Везде что-то не так: что-то 
горит, тонет, а у вас есть какой-то душевный покой и доброе начало. Может, природа этому 
способствует, может, очарование женщин, может, мудрость мужчин, а может, буддизм так 
действует на людей, но это заметно. У вас нет пробок, у вас чистый город, доброжелательные 
люди. 
- Над чем Вы сейчас работаете, какие новые спектакли и кинокартины выйдут в свет? 
Количество меня не очень интересует, меня интересует качество, поэтому я не гонюсь за 
новыми спектаклями и премьерами. Год назад был отснят фильм «Шерлок Холмс», но, к 
сожалению, парень погиб. Сейчас нашли достойную замену его голосу, начали озвучивание, и к 
Новому году выйдут 16 серий. Будет 8 фильмов, где я играю инспектора Патрика Лестрейда. 
Есть предложения по телевизионным проектам «Две звезды», «Ледниковый период», «Живой 
звук». Теперь у меня появилось новое амплуа - член жюри, в котором мне и придется 
выступать. Такие творческие соревнования, которым нужны судьи с опытом, очень 
востребованы среди зрителей. Честно говоря, иногда я еле сдерживаю раздражение. Зрители, 
наверное, думают: что это он такой добрый? Ну если человек не может, а ставишь Волочковой 
по максимуму. Это игра, шоу. 
- Вы бываете во многих городах и странах, чем Вам запомнится Калмыкия? 
- Степь - это что-то невероятное. Несмотря на то, что я был в вашем храме, совершенно 
потрясающем, но ночная степь - это такой запах, такой масштаб... У Чехова много написано, у 
Пушкина, я много читал, но даже не представлял, и вот наконец-то соприкоснулся. Это как 
читать про море, но не видеть его. Чувствуешь себя такой былинкой, как будто побывал на 
Луне. 
- Наш буддийский храм участвует в Интернет-голосовании, будете ли Вы за него голосовать? 
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- Конечно, других я не вижу. Но я думаю, что все это прикроется, потому что наш Интернет 
чреват всякими подставами, и чтобы было все честно, голосование нужно начать с нуля. 
- Вам запомнилось какое-нибудь калмыцкое блюдо? 
- Кумыс, особая баранина, бериги. У вас достойная кухня и изысканные блюда. 

ПАМЯТЬ 

Подлинным уроком патриотизма стала торжественная церемония открытия 
памятника воинам-землякам в селе Ольшанка Уваровского района, которая 
состоялась в канун нового учебного года. Свою благотворительную лепту в 
возведение мемориала внесли местные предприниматели Н. Шлыгина, Н. 

Иванкова, О. Немтинова, А. Кострыкина и многие другие. 

Валерий Марков, 

«Тамбовская жизнь» (Тамбов), № 125, 03.09.2013 

Стоит солдат на постаменте. 
Подлинным уроком патриотизма стала торжественная церемония открытия памятника воинам-
землякам в селе Ольшанка Уваровского района, которая состоялась в канун нового учебного 
года. 
Около трёхсот похоронок в годы Великой Отечественной войны пришло в уваровское село 
Ольшанку. И вот спустя шестьдесят восемь лет после войны имена Ольшанских ратоборцев 
поимённо увековечены на гранитных плитах мемориала, торжественное открытие которого 
состоялось в минувшую пятницу. 
В этот день со всех концов села, словно ручейки в пору весеннего половодья, к его центральной 
площади, где возвышался величественный памятник, с цветами в руках стекались нарядно 
одетые люди. Взоры всех были устремлены к красавцу-памятнику. Среди многочисленных 
собравшихся замечаю знакомую фигуру главы Верхне-Шибряйского сельсовета А. Аюбова, на 
территории которого располагается Ольшанка. Буквально несколько месяцев назад подобный 
мемориал был открыт в Верхнем Шибряе. И Аюбулаха Рамазановича по праву называли 
прорабом строительства этой патриотической святыни. Такую же роль выполнял он и при 
возведении ольшанского памятника. Сын фронтовика, уроженец солнечного Дагестана, он 
давно уже стал уважаемым человеком на уваровской земле, инициатором многих добрых дел. 
Интересуюсь у него, как велось строительство памятника в Ольшанке. 
По словам главы сельсовета, на это ушло три месяца. Срок, если учесть огромный объём 
проделанной работы, минимальный. Одна из главных составляющих мемориала — фигура 
воина-освободителя ольшанцам особенно дорога. Она была установлена на территории села 
несколько десятилетий назад. Но со временем обветшала, утратила свой первоначальный облик. 
Да и место, как оказалось, для неё было выбрано не самое удачное. И вот теперь в композиции 
нового мемориала она как бы заново возродилась, получив своё логическое завершение. 
Свою благотворительную лепту в возведение мемориала внесли местные предприниматели Н. 
Шлыгина, Н. Иванкова, О. Немтинова, А. Кострыкина и многие другие. Несмотря на горячую 
уборочную пору, когда каждый час на вес золота, руководитель местного сельхозпредприятия 
А. Пустовалов изыскивал возможности и направлял на строительство мемориала необходимую 
технику. Буквально во всём помогали руководители района А. Бочаров и М. Карпов, для 
которых, как и для всех уваровцев, сбережение памяти о нашем прошлом и, в частности, о 
Великой Отечественной войне и её участниках, дело святое и первостепенное. И всё-таки, как 
признаются они, без помощи руководства области и прежде всего первого заместителя 
председателя областной Думы, почётного гражданина Тамбовской области В. Карева, 
координирующего по просьбе главы администрации области О. Бетина это направление 
патриотической работы и вовлёкшего в неё тысячи единомышленников и благотворителей, с 
возведением ольшанского мемориала им бы не справиться. 
А помощь была самая что ни на есть существенная, начиная от создания проекта памятника, 
привлечения спонсорских средам 11 кончая организацией его обустройства. Тем более, что 
опыт в этом плане накоплен солидный: за восемь лет в ходе такой благотворительной акции 



 65

возведено 56 мемориалов, на скрижалях которых запечатлены имена свыше 40 тысяч наших 
земляков, не вернувшихся с Великой Отечественной войны. Такая работа действительно 
заслуживает большого уважения, и не случайно она замечена и отмечена руководством страны. 
...Хлебом и солью встречали местные жители дорогих гостей — председателя областной Думы 
А. Никитина, его первого заместителя В. Карева, депутата областной Думы М. Муратова, 
избранного в её состав вместе с другим депутатом от уваровской земли А. Кочетковым и 
помогавшими в сооружении этого мемориала, нашего земляка, инспектора Министерства 
обороны РФ генерал-майора В. Алфёрова, руководителя областного природоохранного 
ведомства Н. Петрову, выделившую личные сбережения на строительство памятника, и других. 
И очень здорово, что среди участников этого военно-исторического события, как назвал его 
ведущий заслуженный работник культуры РФ военный историк И. Николаев, проходившего 
буквально «со слезами на глазах», были все учителя района и много детей. Это им прежде всего 
хранить и приумножать память о великом жертвенном подвиге нашего народа, наших земляков. 
И пусть это торжественное событие запомнится им на всю жизнь. 
Пусть запомнятся им величественные, волнующие душу патриотические мелодии 
губернаторского оркестра под управлением П. Сосновского и замечательные песни в 
прекрасном исполнении солистов В. Голощапова, заслуженной артистки России А. Круговой и 
местной школьницы В. Неверовой. 
Пусть останутся в их памяти волнительный момент перерезания красной ленточки, 
символизирующей открытие мемориала, трогательная процедура зажжения Вечного огня, 
которую выполнили председатель областного комитета ветеранов войны и военной службы, 
подполковник М. Юмашев и глава администрации района А. Бочаров, троекратный ружейный 
салют, скорбная минута молчания и обряд освящения мемориала, который совершил епископ 
Уваровский и Кирсановский Игнатий, и его слова о том, что у нас есть в жизни опора — это 
вера, память и любовь к Родине. 
Пусть запомнятся всем слова председателя областной Думы А. Никитина о том, что движение 
по увековечению памяти о ратном подвиге земляков на Тамбовщине стало всеобщим и что 
гражданский долг каждого — принять в нём посильное участие. 
И пусть на Тамбовщине возводятся новые мемориалы с именами защитников нашей Родины, 
отдавших за неё самое дорогое — свои жизни. 
P.S. Сегодня торжественная церемония открытия подобного мемориала состоится в селе Осино-
Гай Гавриловского района. Читайте об этом в одном из ближайших номеров нашей газеты. 
Валерий МАРКОВ. 
Уваровский район. 

НАГРАЖДЕН ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 

Владимир Секреков - известный в республике бизнесмен - один из тех, кто 
находился у истоков зарождения бизнеса в Кабардино-Балкарии. Был депутатом 
высшего законодательного органа КБР. Владимир Хусейнович всегда уделяет 
большое внимание меценатству, благотворительности - практически никогда не 

отказывает в помощи спортсменам, деятелям культуры, ветеранам труда и 
просто страждущим. 

«Кабардино-Балкарская правда» (Нальчик), № 171, 03.09.2013 

Владимир Секреков - известный в республике бизнесмен - один из тех, кто находился у истоков 
зарождения бизнеса в Кабардино-Балкарии. Был депутатом высшего законодательного органа 
КБР. Владимир Хусейнович всегда уделяет большое внимание меценатству, 
благотворительности - практически никогда не отказывает в помощи спортсменам, деятелям 
культуры, ветеранам труда и просто страждущим. Особое отношение у него к Нартановской 
школе-интернату, расположенной в его родном селе. Именно благодаря его заботам и помощи 
школа-интернат значительно укрепила свою материально-техническую базу, детям стало 
доступно многое из того, о чем раньше и не мечтали. Велик вклад В. Секрекова и в благородное 
дело развития конного спорта в республике. 
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К 92-летию государственности КБР В. Секреков награжден Почетной грамотой Правительства 
КБР. 

О ПОДГОТОВКЕ К ЗИМЕ, РЕМОНТЕ ДОРОГ И НОВЫХ 
ПРЕДПРИЯТИЯХ 

В минувший четверг состоялась традиционная телепрограмма «Час с 
губернатором». Глава региона Владимир Якушев ответил на актуальные 

вопросы, касающиеся дорожного строительства, подготовки к зиме, а также 
проблем с недобросовестными подрядчиками. Особое внимание губернатор 
уделил развитию экономики. Затронули в разговоре и тему помощи Дальнему 

Востоку. 

Константин Елисеев, Маргарита Шаманенко, 

«Тюменская область сегодня» (Тюмень), 04.09.2013 

В минувший четверг на канале «Вести-24» состоялась традиционная телепрограмма «Час с 
губернатором». Глава региона Владимир Якушев ответил на актуальные вопросы, касающиеся 
дорожного строительства, подготовки к зиме, а также проблем с недобросовестными 
подрядчиками. Особое внимание губернатор уделил развитию экономики. Вел программу 
журналист Анатолий Омельчук. Предлагаем вашему вниманию печатную версию состоявшейся 
беседы. 
Анатолий Омельчук: 
– Буквально перед началом передачи поступил телефонный звонок. Пенсионерка Елена 
Гаврилова переживает: «Беда пришла в Приморье. Откликнулись ли на нее жители Тюменской 
области, оказывают ли помощь тем, кто пострадал от небывалого наводнения на Дальнем 
Востоке»? 
Владимир ЯКУШЕВ: 
– На Дальнем Востоке люди столкнулись со стихийным бедствием, наводнением. Нанесен 
значительный ущерб экономике региона, имуществу жителей. Конечно же, Тюменская область 
не осталась в стороне от помощи соотечественникам. Из региона направлены двадцать 
спасателей, оснащенных соответствующим оборудованием и плавсредствами. Правительство 
Тюменской области выделило на эти цели дополнительные финансовые средства, оснастив 
сотрудников МЧС всем необходимым для работы в условиях чрезвычайной ситуации. Убежден, 
что тюменские спасатели внесут свою лепту в помощь пострадавшим от стихийного бедствия. 
На интернет-портале органов государственной власти Тюменской области и в региональных 
СМИ опубликованы реквизиты благотворительных счетов для перечисления средств в 
помощь пострадавшим от наводнения. Члены регионального правительства приняли решение 
перечислить на счета однодневный заработок. 
Пункты по сбору гуманитарной помощи созданы в центре «Семья» и геронтологическом 
центре, все тюменцы могут принять и принимают активное участие в поддержке пострадавших 
от стихийного бедствия. 
Анатолий Омельчук: 
– Недавно опубликован рейтинг оценки социального самочувствия регионов Российской 
Федерации, Тюменская область заняла в нем почетное второе место. Владимир Владимирович, 
для вашей работы важны результаты социальных опросов? Как лично вы оцениваете 
социальное самочувствие жителей региона? 
Владимир ЯКУШЕВ: 
– Убежден, что любой глава субъекта РФ или муниципального образования обязательно должен 
не только интересоваться результатами таких исследований, но и проводить социологические 
опросы. Данные, полученные в ходе опросов, являются основным критерием оценки работы 
испол-нительной власти, дают серь-езную пищу для размышления. 
Результаты упомянутого опроса указывают на хорошее социально-экономическое 
«самочувствие» жителей области. Часть подобных исследований проводится по инициативе 
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регионального правительства. Результаты тщательно анализируются, далее определяем наличие 
проблем, наиболее волнующих население, равно как и пути их решения. 
Судя по оценке со стороны граждан, имеются вопросы к качеству медицинских услуг, к 
сложной ситуации в системе ЖКХ. В сельских районах и малых городах области людей 
беспокоят вопросы, связанные с трудоустройством. 
Анатолий Омельчук: 
– За недавние месяцы в регионе произошло много значительных событий: завершение 
строительства и начало эксплуатации промышленных предприятий… 
Владимир ЯКУШЕВ: 
– Да, это действительно так: открытию каждого производства или социального объекта 
предшествует подготовительная работа. В текущем году деятельность, которая проводилась в 
русле возведения новых объектов в течение последних двух-четырех лет, вышла на финишную 
прямую. В эксплуатацию вводится много объектов социальной сферы и самое главное – 
вступают в строй новые производства. 
Порой еще можно услышать мнение, что в современной России и ее регионах якобы не 
создаются новые заводы, не увеличивается количество рабочих мест. События 2013 года в 
Тюменской области со всей очевидностью опровергают такую точку зрения. В текущем году и 
в первом квартале 2014 года в регионе откроется пятнадцать промышленных предприятий. В 
эксплуатацию вводятся производства различных направлений, что говорит о реальной 
диверсификации, разнонаправленности экономики области. Из них три федерального уровня, 
пять строится иностранными компаниями. Это означает и расширение налогооблагаемой базы, 
и создание новых рабочих мест. 
Среди последних предприятий, готовых начать работу – завод по переработке древесины в 
Заводоуковске. Одно из его направлений – переработка древесины березы, которой в регионе в 
достатке. Это особенно важно, поскольку леса очищаются от сухостоя. В целом отмечу, что 
новые предприятия будут вводиться в строй и в дальнейшем. 
Анатолий Омельчук: 
– В областную казну уже поступают налоги от новых предприятий? 
Владимир ЯКУШЕВ: 
– Практически каждый крупный инвестиционный проект имеет в рамках региональных 
возможностей определенные «налоговые каникулы». На первый год предоставляется 
региональная льгота по четырем процентам налогов на прибыль предприятия либо по налогу на 
имущество, землю и транспорт. Затем размер по годам льготы начинает постепенно 
уменьшаться, и когда через три года предприятие должно выйти на плановую 
производственную мощность, уже в полном объеме начинает отчислять налоги в бюджет. Тем 
не менее налог на доходы физических лиц от зарплат тех, кто строит заводы, и тех, кто на них 
работает, уже в стопроцентном объеме поступают в региональный бюджет. 
Анатолий Омельчук: 
– Как развивается ситуация на Тобольском промышленном узле? 
Владимир ЯКУШЕВ: 
– В Тобольске наступает время главных событий: уже в конце сентября этого года завод начнет 
выпуск продукции. Напомню, что к созданию нового нефтехимического производства 
привлечено 60 млрд. рублей инвестиций, тюменские предприятия получили серьезные подряды 
на строительных площадках завода. Теперь, после выпуска продукции в тестовом режиме, 
предприятие начнет полноценную работу. 
Анатолий Омельчук: 
– Как вы считаете, можно ли представить Тюмень без автомобильных пробок? 
Владимир ЯКУШЕВ: 
– Убежден, что необходимо не только мечтать об избавлении улиц Тюмени от пробок, но и 
предпринимать конкретные усилия для решения данной проблемы. Однако для этого нужна 
серьезная работа, инвестиции и, как показывает практика, необходимы профессионалы-
строители. В настоящее время ведется активная работа по модернизации дорожной 
инфраструктуры. После того как в регионе начала работу компания «Мостострой-11», ситуация 
динамично меняется в лучшую сторону. В компании работают настоящие профессионалы: 
«Мостострой-11» успешно возводил олимпийские объекты в Сочи. Все они, по моей 
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информации, сданы раньше плановых сроков и без серьезных замечаний. Теперь у компании 
есть возможность сосредоточиться на объектах в Тюмени. 
Однако решение проблем с дорожными пробками связано в регионе не только с 
профессионалами-строителями – а они, повторю, работают очень успешно. Главная проблема в 
настоящее время – ненадлежащее качество проектной документации на объекты дорожной 
инфраструктуры. Для того чтобы правильно просчитать, где необходимы дорожные развязки, в 
каком виде они должны строиться и из каких материалов, необходимы заключения проектных 
институтов. К сожалению, зачастую сталкиваемся с ситуацией, когда проекты, представленные 
такими организациями, требуют серьезной доработки. Причем речь идет о проектных 
институтах, официально выигравших в ходе аукциона тендер на подготовку документации. 
В качестве примера приведу ситуацию со строительством новых мостов в створах улиц 
Челюскинцев и Мельникайте. По планам их возведение должно было начаться еще год назад. 
Однако вместо этого приходится приводить проектную документацию в соответствие с 
требованиями Главгосэкспертизы – организации, которая дает разрешение на реализацию 
проектов всех строящихся в России мостов. Самое печальное то, что теряется время: во-первых, 
сдвинулись сроки строительства мостов, когда транспортная ситуация в Тюмени усугубилась. 
Во-вторых, из-за инфляционных процессов простой в строительстве увеличивает цену 
объектов. 
Поэтому два основных условия решения проблемы пробок на дорогах областного центра – это, 
с одной стороны, более качественная работа проектных институтов, с другой – наличие 
добросовестных подрядчиков, способных качественно, с опережением срока и в объеме суммы 
контракта четко выполнить работу. 
Анатолий Омельчук: 
– Владимир Владимирович, недавно я возвращался в Тюмень из Нефтеюганска и удивился, 
насколько хорошо и на уровне современных стандартов построена дорога на отрезке трассы 
Уват – Салым. Кому сказать спасибо за дорогу? 
Владимир ЯКУШЕВ: 
– Данная трасса – объект федеральный, поэтому для ее кардинальной реконструкции 
необходимы федеральные средства и решения на уровне правительства РФ. Обновлению 
дороги предшествовала большая работа, приходилось убеждать Министерство транспорта РФ в 
необходимости построить современную магистраль. Отправлено множество официальных 
запросов, проведено много встреч. К поддержке проекта реконструкции подключились и 
депутаты Государственной Думы РФ, и члены Совета Федерации. 
В результате получены средства на реконструкцию данного отрезка федеральной трассы, 
ведутся работы. На следующий год надеемся получить финансирование в том же объеме для 
того, чтобы отремонтировать проблемные отрезки дорог. Достаточно многое предстоит 
сделать, чтобы отремонтировать трассы Тюмень – Омск, Тюмень – Курган. Есть вопросы и по 
дороге Тюмень – Уват до границы с Ханты-Мансийским автономным округом – на ней также 
имеются участки, требующие капитального ремонта. Будем продолжать работу. 
Анатолий Омельчук: 
– В областном центре начал работу новый хлебокомбинат, выпускающий в том числе и 
круассаны. Вы присутствовали на его открытии, каковы ваши впечатления? 
Владимир ЯКУШЕВ: 
– Отмечу, что это совершенно новый хлебокомбинат – единственный из вновь построенных 
предприятий такого направления, которые работают на территории России. Остальные 
возводили еще в советское время, а после реконструировали. На комбинате установлено новое 
современное оборудование. Кроме традиционного хлеба будут выпекать пряники, маффины, 
круассаны и так далее. Как рассказал руководитель предприятия, они очень долго 
разрабатывали рецепт, чтобы корочка хлеба была вкусная и хрустящая. Я с удовольствием 
такой попробовал. 
Анатолий Омельчук: 
– Какой круассан вам показался вкуснее: парижский или тюменский? 
Владимир ЯКУШЕВ: 
– Конечно тюменский! 
Анатолий Омельчук: 
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– В телекомпанию звонят тюменцы, жалуются на то, что в ряде районов затягиваются работы 
по профилактике теп-лосетей и водопровода. Дело в недобросовестных подрядчиках? Можно 
ли вывести их на чистую воду на стадии конкурса? Проблема больная? 
Владимир ЯКУШЕВ: 
– Недобросовестные подрядчики – проблема действительно непростая и не только на тепловом 
комплексе. Вполне очевидно: чтобы спокойно пережить зиму, необходимо провести летом 
соответствующие работы, хотя они и доставляют немало беспокойства горожанам. Кому 
понравится, когда называют сроки окончания работ, а потом их отодвигают? Существуют и 
объективные причины несоблюдения сроков, например, дожди, которые приостанавливают 
работы. 
К сожалению, недобросовестные подрядчики встречаются: из 49 подрядных организаций с 
девятью пришлось расторг-нуть контракты и не выпускать на объекты, так как стало ясно, что 
они не смогут уложиться в сроки до начала отопительного сезона. Теперь их объекты будут 
перенесены на следующий год. 
В чем заключается проблема? Дело в том, что объем работ по приведению теплосетевого 
комплекса Тюмени в нормативное состояние довольно большой, а качество, которое 
предлагают подрядные организации, оставляет желать лучшего. В настоящее время основным 
критерием отбора подрядчиков является цена, во время торгов некоторые ее значительно 
снижают и выигрывают. Потом оказывается, что у них мало квалифицированного персонала, не 
хватает техники. С изменением 94-го федерального закона с января следующего года сможем 
выставлять во время торгов условия, которые касаются квалификации, наличия 
соответствующей техники и другого. То есть уже на этапе торгов цена не станет основным 
аргументом в пользу выбора того или иного подрядчика. 
Работа по подбору добросовестных подрядчиков уже ведется. Например, у нас появилась 
компания «Мостострой-11», и совершенно иным стало отношение к дорожному строительству. 
Скорее всего, подрядные организации будут не тюменские. Рисковать нельзя, особенно с 
реконструкцией теплового комплекса. Поэтому требуются надежные компании, способные 
отвечать по своим обязательствам. 
Анатолий Омельчук: 
– Тюмень к зиме будет готова? 
Владимир ЯКУШЕВ: 
– Подготовка к зиме стоит на контроле не только в областном правительстве, но и в 
Министерстве регионального развития. Работы идут в нормальном темпе. Что касается 
тепловых сетей – в постоянном режиме действует штаб, который возглавляет заместитель 
губернатора Вячеслав Вахрин. Уверен, что заставим подрядчиков завершить работы в начале 
сентября, и основные объемы будут выполнены. 
В других муниципальных образованиях готовность жилого фонда и котельных составляет более 
80 процентов. Заканчивается реконструкция сетей, их готовность также составляет 80 
процентов. Уверен, что получим паспорт готовности каждого муниципалитета и региона в 
целом и войдем в отопительный сезон как положено. 
Вопрос от Геннадия Велишева (г. Тюмень): 
– Близится 8 сентября – выборы депутатов в Тюменскую городскую Думу. Хочется, чтобы 
будущие депутаты были хозяевами своих слов, а жители активно участвовали в выборах. 
Владимир ЯКУШЕВ: 
– От того, кто войдет в следующий, шестой созыв Думы, во многом будет зависеть развитие 
областного центра. Перед депутатами стоят задачи муниципального уровня. Если 
парламентарии Государственной Думы занимаются нормотворческой работой, то на уровне 
муниципалитета придется решать житейские проблемы. Поэтому нужно уметь разбираться не 
только в вопросах юридической техники, но также грамотно рассудить ту или иную ситуацию. 
Важно, чтобы люди, придя на избирательные участки, понимали, за кого они будут отдавать 
голоса и кто будет представлять их интересы. 
Анатолий Омельчук: 
– Избиратель Владимир Якушев уже знает, за кого будет голосовать? 
Владимир ЯКУШЕВ: 
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– Мне известны кандидаты в депутаты на избирательном участке, я определился с выбором. 
Мне проще разобраться с их предвыборными обещаниями, программами и судить, насколько 
они реальны или же никогда не будут выполнены в силу того, что существуют объективные 
причины, связанные с финансированием, приоритетами. 
Свой голос отдам людям, которым доверяю. 
Вопрос от Татьяны Виноградовой (г. Тюмень): 
– Владимир Владимирович, я живу рядом с ДК «Строитель». В этом районе находится 
заброшенный детский сад. Между тем мест в детские сады не хватает. Хотелось бы узнать, 
когда он будет восстановлен. 
Владимир ЯКУШЕВ: 
– В детском саду на ул. Рижской будет проведен капитальный ремонт, и в ближайшем будущем 
он пополнит ряды современных детских садов. 
Вопрос от Алены Воеводиной (г. Тюмень): 
– На улице Пермякова, 22 плохой двор. Детей много, но им практически негде играть. 
Владимир ЯКУШЕВ: 
– В настоящее время в городе выполняется программа реконструкции дворов. Существует 
алгоритм того, каким образом двор может попасть в данную программу. Поэтому жителям с ул. 
Пермякова надо встретиться с депутатом городской Думы, который будет представлять их 
территорию и работать с муниципалитетом. Эта программа важна для города, и потому ее 
реализация будет продолжена и в следующем, и в 2015 году. Планируем изыскать возможности, 
чтобы предусмот-реть в бюджете средства на ее выполнение. 
Вопрос от Дмитрия Ткачука: 
– Завидую москвичам: они могут улететь в любую точку земного шара практически в любое 
время. А что ожидать от нашего аэропорта? 
Владимир Якушев: 
– Реконструкция Рощино продолжается, в результате мы получим современный аэропорт и 
обновленную привокзальную площадь с удобной парковкой. Благодаря пяти телескопическим 
трапам тюменцы и гости города смогут комфортно проходить в здание аэровокзала или на 
посадку в салоны самолетов. Как ожидается, пассажиропоток вырастет в три с половиной раза. 
Количество рейсов, которые сейчас в основном направляются на Москву, возрастет, а после 
реконструкции международного терминала увеличится число регулярных рейсов и чартеров за 
границу. 
Вопрос от Альбины Болотовой (г. Ялуторовск): 
– Уважаемый Владимир Владимирович, нам очень понравилось, что вы назвали музей памяти 
декабристов в Ялуторовске одним из основных брендов области. Надеемся, что поможете 
окончательно решить вопрос с усадьбой – это привлечет туристов и в город, и в регион. 
Владимир ЯКУШЕВ: 
– Концепция музея разработана, при формировании областного бюджета постараемся выделить 
средства, подготовить проектно-сметную документацию и приступить к работам. Все будет 
зависеть от того, как удастся сбалансировать бюджетные обязательства. 
Анатолий Омельчук: 
– Когда будет поставлена точка строительству тюменского музея-долгостроя? 
Владимир ЯКУШЕВ: 
– В настоящее время создаются все условия для того, чтобы в музей переместить фонды из 
помещений, не приспособленных для их хранения. Хранилище музея сделано с учетом 
необходимых требований. Предстоят работы по благоустройству и фасаду здания. Завершить 
все планируется в 2015 году. 
Анатолий Омельчук: 
– Большое спасибо, Владимир Владимирович, что вы пришли в телерадиокомпанию «Регион-
Тюмень» и пообщались с телезрителями. 
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ДЕТИ ЖДУТ ВАШЕЙ БЫСТРОЙ ПОМОЩИ 

Хабаровское краевое отделение Российского детского фонда, ОАО 
«ВымпелКом» (бренд «Билайн»), «Платежный мир RURU», ОАО «Мегафон», ОАО 

«МТС» объявляют о старте благотворительной акции по сбору денежных 
средств для оказания адресной помощи детям и семьям с детьми, пострадавшим 

от наводнения на реке Амур. 

«Тихоокеанская звезда» (Хабаровск), 04.09.2013 

Обратите внимание. 
Хабаровское краевое отделение Российского детского фонда, ОАО «ВымпелКом» (бренд 
«Билайн»), «Платежный мир RURU», ОАО «Мегафон», ОАО «МТС» объявляют о старте 
благотворительной акции по сбору денежных средств для оказания адресной помощи детям и 
семьям с детьми, пострадавшим от наводнения на реке Амур. 
Абоненты «Билайн», «Мегафон» и «МТС» могут отправить SMS на короткий номер, указав 
сумму в размере от 50 до 15000 рублей. После подтверждения средства будут списаны с 
баланса абонента и перечислены на счет Хабаровского краевого отделения Российского 
детского фонда. Собранные денежные средства фонд направит на оказание необходимой 
помощи детям и семьям с детьми в Амурской области, Хабаровском крае и Еврейской 
автономной области, пострадавшим от самого крупного за историю наблюдений наводнения на 
Амуре. 
Инструкция для абонентов «Билайн»: 
1. Абонентам «Билайн» необходимо отправить SMS со словом «Амур» на короткий номер 7878, 
указав через пробел сумму от 50 до 15 000 рублей. На счете абонента после совершения 
перевода должно оставаться не менее 50 рублей. 
2. В ответ абоненту придет SMS с номера 8464 с просьбой подтвердить платеж, отправив на 
номер 8464 цифру 1. После отправки подтверждения указанная сумма списывается с баланса 
абонента. 
Инструкция для абонентов «Мегафон»: 
1. Абоненты «Мегафон» могут отправить SMS на короткий номер 9400, указав сумму, 
например, 100 или 500 - с баланса абонента будет инициирована транзакция на указанную 
сумму. 
2. Если на короткий номер 9400 отправить пустое SMS или любой текст - будет инициирована 
транзакция на 50 рублей. 
Инструкция для абонентов «МТС»: 
1. Абонентам «МТС» необходимо отправить SMS с текстом: RDF на короткий номер 3116, 
указав сумму платежа. Например: RDF500 - указанная сумма будет списана со счета абонента. 
2. USSD запрос - *115*911# кнопка вызова, в ответ на приглашение «Помощь пострадавшим от 
наводнения на Дальнем Востоке» - указать сумму. 
СПЕШИТЕ ТВОРИТЬ ДОБРО! 
От редакции: Хабаровское отделение Детского фонда постоянно работает с сотовыми 
операторами связи, все благотворительные марафоны были организованы с их участием. Это 
самый быстрый и удобный способ связи с неравнодушными людьми, готовыми оказать 
посильную денежную помощь. Все поступления подотчетны и прозрачны, каждый человек 
может узнать, на что были потрачены его средства и кому оказана помощь. 
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В ДОБРЫЙ ПУТЬ, ПЕРВОКЛАШКИ! 

В канун нового учебного года в Лазаревском районе прошла традиционная 
благотворительная акция. Первый день в школе – незабываемое событие для 
любого малыша. Сделать этот праздник ярким, по-настоящему счастливым для 

мальчишек или девчонок, садящихся за парты, – главная цель акции, 
организатором которой является сочинская общественная организация “Лига 

женщин “Мост добра”. 

«Новости Сочи» (Сочи), 04.09.2013 

В канун нового учебного года в Лазаревском районе прошла традиционная благотворительная 
акция. 
Первый день в школе – незабываемое событие для любого малыша. Сделать этот праздник 
ярким, по-настоящему счастливым для мальчишек или девчонок, садящихся за парты, – главная 
цель акции, организатором которой является сочинская общественная организация “Лига 
женщин “Мост добра”. На протяжении нескольких лет в преддверии Первого сентября 
активисты организации под руководством Елены Пахомовой вручают детям из 
малообеспеченных и многодетных семей все необходимое для учебы – комплекты школьной 
формы и рюкзаки с разнообразными канцелярскими принадлежностями. Причем в центре 
внимания благотворителей – детвора из всех районов Сочи. На днях в торжественной 
обстановке полное школьное "обмундирование" – новое, модное и очень красивое – получили 
60 юных жителей Лазаревского взморья. 
– Это хорошая форма, в которой нужно учиться только достойно – на "хорошо" и "отлично", – 
подчеркнула, обращаясь к первоклашкам, Елена Пахомова. – Хочется, чтобы она вам 
понравилась и помогла осваивать азы науки, постигать все новое и интересное, стать 
грамотными, образованными людьми, настоящими патриотами своего родного города и нашей 
большой страны. 

СИРОТАМ ПРЕДЛОЖИЛИ ПУТЕШЕСТВИЕ 

«Дать удочку, а не рыбу» — под таким девизом 1 сентября фонд помощи детям 
«Время помогать» и «Музей варежки» запустили благотворительный 

образовательный проект «Кругосветное путешествие для сироты». Дислексия, 
дисграфия и другие психологические особенности, корректировать которые в 
отсутствии семьи попросту некогда и некому, создают огромные трудности для 

детей-сирот в школе, лишают серьезных перспектив в будущем. 

Наталья Белая, 

«Новости Петербурга» (Санкт-Петербург), № 35, 04.09.2013 

«Дать удочку, а не рыбу» — под таким девизом 1 сентября фонд помощи детям «Время 
помогать» и «Музей варежки» запустили благотворительный образовательный проект 
«Кругосветное путешествие для сироты». 
Дислексия, дисграфия и другие психологические особенности, корректировать которые в 
отсутствии семьи попросту некогда и некому, создают огромные трудности для детей-сирот в 
школе, лишают серьезных перспектив в будущем. Со справкой из коррекционного учреждения 
штурмовать высокие пороги престижных вузов как-то не с руки. Увы, но провалами в 
образовании и отсутствием жилья перечень сиротских проблем не исчерпывается: специалисты 
отмечают, что очень часто после выпуска такие ребята оказываются совершенно не 
приспособленными к жизни, не имеют элементарных бытовых навыков и не очень 
представляют, как выстраивать отношения с новым окружением. 
Чтобы оградить молодых людей от грядущих социальных потрясений, фонд помощи детям 
«Время помогать» начинает благотворительный образовательный проект, призванный 
повысить стремление ребят к образованию и саморазвитию. 
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«Программа «Кругосветное путешествие для сироты» должна повысить мотивацию детей к 
учебе. Но не упреками и педагогическими «пинками», а решениями интересных учебных задач 
и даже призами, которые получит ребенок, прошедший курс обучения молодого 
путешественника до конца», — считает Оксана Румянцева, руководитель добровольцев БФ 
«Время помогать». 
Для этого на протяжении 4-х месяцев подопечные фонда «Время помогать» (дети-сироты, в 
основном находящиеся на ступеньке «трудного» возраста) будут еженедельно посещать «Музей 
варежки», партнерскую площадку фонда, созданную на принципах инклюзивного образования. 
Именно здесь молодым людям предстоит поучаствовать в разнообразных мастер-классах и 
интерактивных лекциях, на которых в игровой форме им расскажут о странах света, их истории 
и традициях. «Страны мира выбраны ключевым направлением не случайно. Дело в том, что у 
ребят в коррекционных интернатах и других сиротских учреждениях зачастую нет урока 
географии, так что знакомство с «интересной» географией призвано одновременно решить 
сразу несколько задач: расширить кругозор ребенка, мотивировать его на самообразование. 
Такие уроки позволяют также затронуть столь актуальную сегодня тему терпимости к разным 
народам и национальностям», — замечает Юлия Асламова, координатор проекта БФ «Время 
помогать». 
По ходу реализации проекта дети будут записывать свои эмоции и мысли по поводу 
происходящего в дневники, которыми затем смогут поделиться со своим воспитателем или 
знакомыми волонтерами. Также на самих занятиях будут присутствовать опытные психологи и 
педагоги, внимательно отслеживающие состояние и настрой каждого юного участника 
«Путешествий». 
Помимо помощи в освоении новых знаний, руководители проекта пытаются помочь ребенку 
ощутить себя успешным, дать ему шанс всесторонне проявить свои способности. Каким 
образом? Ребята смогут создать арт-объекты, научиться чему-то в кулинарных мастер-классах, 
а потом продемонстрировать достигнутое, организовать выставку и т. д. Все это будет 
представлено по итогам проекта на дне открытых дверей. Еще одно достижение, ради которого 
подопечным фонда придется серьезно постараться, — повышение собственных оценок. 
Иногда создается впечатление, что организаторы проекта считают детей-сирот слишком 
маленькими и недооценивают их «взрослость». К примеру, собираются подарить им поездку в 
Великий Устюг, на встречу с Дедом Морозом. Однако само по себе путешествие для ребенка 
значит очень многое, и в фонде уверены, что поощрение такого типа вполне уместно. 
Ну а пока ребята уже прошли первый квест и разгадали загадки гостей из четырех стран: 
горожанки из Восточного Поднебесья, японского сумоиста (предусмотрительно одетого в 
кимоно), известного датского сказочника и коренной норвежки. Со стороны эти игры могли 
показаться наивными, и под конец квеста было видно, что детям он немного надоел, но в целом 
довольными остались все — и участники, и организаторы. 
Кстати, «занимательная» география — не первый и далеко не единственный проект фонда. В 
течение двух лет «Время помогать» реализует долгосрочный проект «Детская школа 
журналистики», которая помогает развивать коммуникативные навыки учеников. А в скором 
времени сотрудники фонда запустят проект по повышению компьютерной грамотности, он 
будет рассчитан на воспитанников детских домов Петербурга. 
Фонд пытается привлечь горожан и собрать какие-то средства. О том, как помочь проектам, 
можно узнать на сайте время-помогать.рф или по телефону (812) 9660166. 

АФИША 

Библиотечно-информационный и культурный центр искусства и музыки ЦГПБ 
имени Маяковского с 7 сентября представляет Международный 
благотворительный фотопроект «Особая грань реальности». 

«Новости Петербурга» (Санкт-Петербург), № 35, 04.09.2013 

Особая реальность 



 74

Библиотечно-информационный и культурный центр искусства и музыки ЦГПБ имени 
Маяковского с 7 сентября представляет Международный благотворительный фотопроект 
«Особая грань реальности». 
Это фотопроект о жизни детей и подростков с расстройством аутистического спектра. Проект 
был создан и разработан фотографом Алексеем Сивковым в соавторстве с мамой «необычного» 
малыша, психологом Юлией Пресняковой. Съемки проходили в Москве, Волгограде, 
Северодвинске, Дмитрове, Волжском, Санкт-Петербурге и Киеве. 
Вход свободный. 
 

ИНФОРМАЦИОННЫЕ АГЕНТСТВА 

АНДРЕЙ МАКАРЕВИЧ ПРЕЗЕНТУЕТ СВОЙ ПЕРВЫЙ АЛЬБОМ 
НА ИДИШЕ В ИУДЕЙСКИЙ НОВЫЙ ГОД 

Андрей Макаревич презентует свой первый альбом на идише в иудейский Новый 
год. Известный российский музыкант, бессменный лидер рок-группы «Машина 
времени» Андрей Макаревич станет главным героем торжественного вечера, 

посвященного наступлению нового, 5774 года по иудейскому календарю. Альбом 
«Идиш Джаз» – это не коммерческий, а благотворительный проект. 

«Татар-информ» (Казань), 03.09.2013 

Альбом «Идиш Джаз» – не коммерческий, а благотворительный проект. 
(Казань, 3 сентября, «Татар-информ»). Известный российский музыкант, бессменный лидер 
рок-группы «Машина времени» Андрей Макаревич станет главным героем торжественного 
вечера, посвященного наступлению нового, 5774 года по иудейскому календарю. Праздник 
проводит Российский еврейский конгресс 8 сентября. 
Планируется, что Андрей Макаревич представит гостям свой новый, ранее нигде не 
исполнявшийся альбом «Идиш Джаз». «Во время работы над этим диском Андрей фактически 
впервые в своем творчестве серьезно обращается к еврейской музыкальной теме и к языку 
идиш. На этом древнем языке европейских евреев написаны несколько песен альбома», - 
сообщил пресс-секретарь РЕК Михаил Савин. 
Исполнить песни автору помогут музыканты, участвовавшие в записи пластинки: Евгений 
Борец, Александр Бриль, Дмитрий Бриль, Константин Гевондян, Сергей Хутас, Сергей 
Остроумов, Диана Поленова, Ирина Родиле, Полина Касьянова, Елизавета Борец. 
Альбом «Идиш Джаз» – это не коммерческий, а благотворительный проект: он не поступит в 
продажу, а станет подарком гостям вечера. Благотворительным будет и сам вечер: входным 
билетом на праздник станет пожертвование на культурные проекты. 
«Концертом «Идиш Джаз» Российский еврейский конгресс рассчитывает начать серию 
культурных мероприятий, адресованных тем евреям, которые не ходят в синагогу, не едят 
кошерное и не всегда знают, как правильно отмечать еврейские праздники, но при этом хотят 
оставаться евреями. Такие люди дороги нам ничуть не меньше религиозных активистов или 
убежденных сионистов», - отметил представитель конгресса. 
Как отмечает «Интерфакс», место для праздника в этом году выбрано не случайно. В эти же 
дни свое 15-летие отмечает мемориальная синагога на Поклонной горе, построенная и 
поддерживаемая Российским еврейским конгрессом. Это единственная в России мемориальная 
синагога. В ней действует Музей Холокоста и еврейского наследия, который ежегодно 
посещают более 10 тыс. человек. 
Напомним, бесплатный концерт легендарной группы «Машина времени» во главе с Андреем 
Макаревичем прошел в Казани 16 июня. Казанцы услышали и старые хиты группы, и 
последние композиции. 
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БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ФОНД ХАЙРУЛЛИНА НАГРАДИЛ 
ЮНЫХ РАБОТНИКОВ АГРОХОЛДИНГА «КРАСНЫЙ ВОСТОК» 

Благотворительный фонд Хайруллина наградил юных работников агрохолдинга 
«Красный восток». За хорошо проделанную работу для ребят был организован 

поход в кинотеатр, кафе и аквапарк. 

«Татар-информ» (Казань), 03.09.2013 

За хорошо проделанную работу для ребят был организован поход в кинотеатр, кафе и аквапарк. 
(Казань, 3 сентября, «Татар-информ»). Юные работники животноводческих комплексов 
агрохолдинга «Красный Восток» посетили развлекательные места Казани. 
Каждый год юноши и девушки 15-17 лет на протяжении 3 летних месяцев трудятся на 
животноводческих комплексах агрохолдинга «Красный Восток». В основном они работают 
пастухами, телятниками, погонщиками и доярками. За это ребята получают хорошую зарплату, 
а также поощряются развлекательной поездкой в столицу Татарстана. В этом году такой 
подарок получили подростки из 4 районов республики: Алькеевского, Алексеевского, 
Зеленодольского и Верхнеуслонского. 
Программа развлекательной поездки была насыщенной. Сначала ребята посетили один из 
кинотеатров города, где посмотрели фильм в 3D-формате. Затем они пообедали в кафе, а уже 
потом отправились в аквапарк «Ривьера», где в течение 3 часов купались и катались с 
экстремальных горок. 
По словам ребят, им очень понравилась эта поездка в Казань, многие из них мечтали побывать 
в аквапарке. 
15-летний казанец Раиф Каримуллин уже второе лето подряд работает на животноводческом 
комплексе «Вахитово». Молодой человек приезжает в гости к своим родственникам в 
д.Акзигитово Зеленодольского района, чтобы помочь с хозяйством, а заодно и заработать денег. 
Поработать на животноводческом комплексе Раифу предложила его тетя. Подросток пас коров. 
Этой работе его научил дядя. Юноше приходится вставать в 5 часов утра. Но, по его словам, он 
уже привык к такому образу жизни, так как много лет подряд каждое лето проводит в деревне. 
Заработанные деньги парень тратит на одежду, приобрел новый телефон. На следующий год 
юноша планирует снова поработать на животноводческом комплексе. 
После посещения аквапарка каждый из ребят получил подарок и сувениры от 
благотворительного фонда Хайруллина. 

ПО ПРЕДЛОЖЕНИЯМ МОСКВИЧЕЙ В СТОЛИЦЕ СОЗДАНО 46 
"НАРОДНЫХ ПАРКОВ" 

В текущем году по предложениям москвичей в столице было создано 46 
"народных парков". В отношении еще пяти парков работы будут завершены ко 
Дню города. Об этом на заседании правительства во вторник заявил и.о. главы 

департамента ЖКХ и благоустройства Андрей Цыбин. 

«РосБалт» (Санкт-Петербург), 03.09.2013 

МОСКВА, 3 сентября. В текущем году по предложениям москвичей в столице было создано 46 
"народных парков". В отношении еще пяти парков работы будут завершены ко Дню города. Об 
этом на заседании правительства во вторник заявил и.о. главы департамента ЖКХ и 
благоустройства Андрей Цыбин, передает корреспондент "Росбалта". 
"После обустройства парков культуры, которые существовали в городе, мы предложили 
москвичам самим назвать дополнительные места, где бы они хотели разместить новые парки, 
обустроить территории заброшенные или бывшие промышленные зоны. Мы получили более 
200 предложений, из которых отобрали первоочередные 50 и запустили эти проекты уже в этом 
году. Причем большая часть проектов реализуется на привлеченные деньги инвесторов и 
благотворительные пожертвования", — отметил врио мэра Москвы Сергей Собянин. 
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В свою очередь Цыбин обратил внимание, что выбор объектов для включение в программу 
"Народный парк" проводился черед открытое обсуждение на информационном портале 
правительства Москвы, сайтах префектур, департамента ЖКХ и благоустройства, а также по 
предложениям от Москомархитектуры и департамента культуры. Всего поступило 233 
предложения. "Впервые в городе была сформирована программа по благоустройству 
территорий шаговой доступности, авторами которой стали сами москвичи", — подчеркнул 
чиновник. Первоначально было отобрано 50 территорий, но по итогам встреч с 
муниципальными депутатами в программу дополнительно было включено еще две территории. 
Таким образом, в текущем году предстояло благоустроить 52 территории общей площадью 
114,9 га, в том числе в ЮВАО — семь территорий, СВАО — шесть, ЮАО — шесть, СЗАО — 
шесть, ЦАО — пять, САО — пять, ВАО — пять, ЮЗАО — пять, ЗАО — пять, и в Зеленограде 
— две территории. По словам Цыбина, работы по благоустройству 21 "народного парка" 
площадью 45,8 га проводятся за счет городского бюджета, а 31 "народный парк" площадью 69,1 
га — на средства инвесторов. На этих территориях проводятся работы по обустройству 
дорожно-тропиночной сети, созданию и ремонту газонов и цветников, посадке деревьев и 
кустарников, устройству малых архитектурных форм и ограждений, наружного освещения с 
установкой торшеров и светильников, установке детских, спортивных, эстрадных и пикниковых 
площадок. 
"На сегодняшний день в отношении 46 "народных парков" работы завершены. Благоустройство 
парка "70 лет битвы под Москвой" в СЗАО, который был включен в программу 13 июня, 
планируется завершить в октябре 2013 года. По остальным паркам работы будут завершены ко 
Дню города", — заключил чиновник. 

К ДНЮ ГОРОДА В МОСКВЕ БУДЕТ ОБУСТРОЕНО 52 
НАРОДНЫХ ПАРКА 

Как напомнил врио мэра Москвы Сергей Собянин, власти города получили более 
200 предложений, из которых было отобрано порядка 50 мест для обустройства 

народных парков. "Большая часть проектов реализуется на привлечённые 
деньги - деньги инвесторов, благотворительные пожертвования", - уточнил 

Собянин. 

«REGNUM» (Москва), 03.09.2013 

В Москве завершено благоустройство 49 народных парков. Об этом, как сообщили 
корреспонденту ИА REGNUM в пресс-центре правительства Москвы, на заседании в мэрии 3 
сентября заявил и.о. руководителя департамента жилищно-коммунального хозяйства и 
благоустройства Андрей Цыбин. Полностью программу этого года по 52 паркам планируется 
завершить к Дню города. 
Как напомнил врио мэра Москвы Сергей Собянин, власти города получили более 200 
предложений, из которых было отобрано порядка 50 мест для обустройства народных парков. 
"Большая часть проектов реализуется на привлечённые деньги - деньги инвесторов, 
благотворительные пожертвования", - уточнил Собянин. 
В свою очередь Цыбин пояснил, что выбор мест для народных парков проходил через открытое 
обсуждение на информационных порталах города, сайтах префектур, Департамента ЖКХ и 
других. "Впервые в городе была сформирована программа по благоустройству территорий 
шаговой доступности, авторами которой стали сами москвичи", - подчеркнул чиновник. 
Всего из 52 парков общей площадью более 114 га 21 будет обустроен за счёт бюджета и 31 - за 
деньги инвесторов. Общее финансирование программы составляет 1 млрд 79 млн рублей. В 
народных парках проводятся работы по обустройству дорожек и тропинок, созданию и 
обновлению газонов и цветников, посадке деревьев и кустарников, устройству малых 
архитектурных форм и ограждений, проводится установка детских, спортивных и эстрадных 
площадок, а также пикниковых зон. Как сообщил Цыбин, уже поступило более 50 предложений 
по созданию народных парков на следующий год. Полностью программа 2014 года будет 
сформирована до ноября текущего года. 
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ЖИТЕЛЯМ ПРИАНГАРЬЯ ПРЕДЛАГАЮТ ПОУЧАСТВОВАТЬ В 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОМ ЭКОЛОГИЧЕСКОМ КОНКУРСЕ 

В Приангарье объявили открытым конкурс «Национальная экологическая 
премия имени Вернадского». Проект проводится на благотворительной основе и 

не предусматривает вступительного и организационного взносов. 

«Телеинформ» (Иркутск), 03.09.2013 

Иркутская область, 3.09.13 (ИА «Телеинформ»), - В Приангарье объявили открытым конкурс 
«Национальная экологическая премия имени Вернадского». Проект проводится на 
благотворительной основе и не предусматривает вступительного и организационного взносов. 
В конкурсе имеют возможность участвовать реализованные в регионе проекты в области 
научных исследований, опытно-конструкторских разработок, инновационных технологий, 
новейших технологических систем, направленных на охрану окружающей среды и 
рациональных освоений природных ресурсов, а также экологического образования и 
воспитания. 
Заявки необходимо направлять в оргкомитет конкурса до 28 октября 2013 года по электронной 
почте Этот e-mail адрес защищен от спам-ботов, для его просмотра у Вас должен быть включен 
Javascript либо по адресу: а/я 111, Москва, 119017, Россия. 
Более подробную информацию о конкурсе можно получить на сайте организаторов. 
По информации пресс-службы министерства природных ресурсов и экологии Иркутской 
области. 

БЕЛОРУССИЯ МОГЛА БЫ ПОЛУЧИТЬ ОБЪЯСНЕНИЯ ОТ 
КЕРИМОВА БЕЗ НЕНУЖНОЙ ШУМИХИ, СЧИТАЮТ В СФ 

Вице-спикер Совета Федерации Ильяс Умаханов, представляющий в палате 
Дагестан, считает, что белорусские правоохранительные органы при 

необходимости могли получить объяснения по делу "Уралкалия" от сенатора 
Сулеймана Керимова "не раздувая ненужной шумихи". С текущего года он 

передал в благотворительный фонд и бенефициарные права на управление 
бизнес-активами, добавил он. 

«РИА "Новости"» (Москва), 03.09.2013 

МОСКВА, 3 сен - РИА Новости. Вице-спикер Совета Федерации Ильяс Умаханов, 
представляющий в палате Дагестан, считает, что белорусские правоохранительные органы при 
необходимости могли получить объяснения по делу "Уралкалия" от сенатора Сулеймана 
Керимова "не раздувая ненужной шумихи". 
Следственный комитет Белоруссии обвиняет совладельца "Уралкалия" Сулеймана Керимова в 
злоупотреблении властью и служебными полномочиями. Максимальная санкция по этим 
статьям предусматривает лишение свободы на срок до 10 лет с конфискацией имущества. 
Интерпол объявил Керимова в международный розыск, сообщил первый канал белорусского 
телевидения со ссылкой на МВД республики. 
"В последние дни правоохранительными органами Белоруссии были сделаны заявления о 
возбуждении уголовного дела и объявлении в розыск представителя в Совете Федерации от 
Народного Собрания Дагестана Сулеймана Керимова", - заявил РИА Новости во вторник 
Умаханов. 
Сенатор подчеркнул, что Керимов, хотя и является акционером ОАО "Уралкалий", однако, 
согласно своему статусу члена Совета Федерации, не принимает участия в управлении 
компанией и, следовательно, не может нести ответственность за действия её менеджеров. 
"Он представляет Дагестан в Совете Федерации с 2008 года и с тех пор, согласно российскому 
законодательству, прекратил заниматься предпринимательской деятельностью, передав свои 
бизнес-активы в трастовые компании", - сказал Умаханов. А с текущего года он передал в 
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благотворительный фонд и бенефициарные права на управление бизнес-активами, добавил 
он. 
"Сулейман Керимов является известным в России человеком, меценатом. По моему мнению, 
учитывая тесное взаимодействие следственных органов двух стран, необходимые разъяснения 
от него можно было бы получить, не раздувая ненужной шумихи", - уверен политик. Он 
выразил надежду, что эта ситуация "не скажется отрицательно на инвестиционной 
привлекательности Белоруссии, союзническом характере отношений двух наших стран и 
разрешится к обоюдному согласию сторон". 

ДАГЕСТАН СРЕДИ ЛИДЕРОВ ПО КОЛИЧЕСТВУ НОМИНАНТОВ 
НА КАВКАЗСКУЮ ИНТЕРНЕТ-ПРЕМИЮ «ПРОМЕТЕЙ-2013» 

Продолжается прием заявок на третью ежегодную кавказскую интернет-премию 
«Прометей». В этом году в главном конкурсе кавказского сегмента сети Интернет 

введены новые номинации: «Лучший культурно-просветительский проект 
Северного Кавказа», «Лучшая кавказская группа в социальных сетях», «Лучший 

Instagram-аккаунт Северного Кавказа». Кроме того, учреждена специальная 
номинация за лучшую благотворительную акцию в память о трагически 

погибшем блогере из Дагестана Рамазане Новрузалиеве. 

«РИА ДАГЕСТАН. Республиканское информационное агентство» (Махачкала), 03.09.2013 

Продолжается прием заявок на третью ежегодную кавказскую интернет-премию «Прометей». 
Как сообщил РИА «Дагестан» руководитель оргкомитета премии, председатель Ассоциации 
журналистов Северного Кавказа Ражап Мусаев, больше всего заявок на конкурс поступило из 
Чечни и Дагестана. 
«Дагестан традиционно становится одним из лидеров в нашей премии, и по количеству заявок, 
и по количеству победителей. Дважды представители Дагестана забирали и гран-при премии 
«Прометей-2013». В этом году уже около 40 представителей Дагестана подались на премию, 
больше заявок только из Чечни», - отметил Ражап Мусаев. 
Лидером по количеству заявок среди номинаций на данный момент является «Лучший 
микроблогер Северного Кавказа», чуть отстают пользователи Instagram. 
В этом году в главном конкурсе кавказского сегмента сети Интернет введены новые 
номинации: «Лучший культурно-просветительский проект Северного Кавказа», «Лучшая 
кавказская группа в социальных сетях», «Лучший Instagram-аккаунт Северного Кавказа». 
Кроме того, учреждена специальная номинация за лучшую благотворительную акцию в 
память о трагически погибшем блогере из Дагестана Рамазане Новрузалиеве. 
Организатором премии выступает Ассоциация журналистов Северного Кавказа, генеральным 
информационным партнером премии выступает ИТАР-ТАСС. Подать заявку на участие в 
премии можно на сайте www.iprometheus.ru. 

РОСПОТРЕБНАДЗОР ДАЕТ РЕКОМЕНДАЦИИ ПАЛОМНИКАМ, 
ГОТОВЯЩИМСЯ СОВЕРШИТЬ ХАДЖ 

Роспотребнадзор по Башкортостану опубликовал рекомендации Всемирной 
организации здравоохранения для паломников, которые собираются совершить 
хадж в Королевство Саудовская Аравия нынешней осенью. В организации хаджа 
в текущем году на территории республики примут участие Благотворительный 
Хадж-фонд, ООО «Идель Хадж» и Духовное управление мусульман Республики 

Татарстан ООО «ТДМ». 

Арина Рахимкулова, 

«БАШИНФОРМ» (Уфа), 03.09.2013 

Роспотребнадзор по Башкортостану опубликовал рекомендации Всемирной организации 
здравоохранения для паломников, которые собираются совершить хадж в Королевство 
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Саудовская Аравия нынешней осенью. Меры предосторожности необходимо соблюдать в связи 
со вспышкой коронавируса ближневосточного респираторного синдрома, которым на 
сегодняшний день, по данным ВОЗ, охвачены девять стран. 
Как говорится в рекомендации, паломники и организаторы поездок в хадж должны знать, что 
фоновые серьезные болезни (например, диабет, хронические легочные заболевания, 
иммунодефицит) могут повышать вероятность заболевания в поездке. Также необходимо 
помнить об общих медико-санитарных предосторожностях и правилах личной гигиены. 
Если же во время паломничества у путешественника развивается серьезное острое 
респираторное заболевание с температурой и кашлем следует свести к минимуму свои 
контакты с окружающими, чтобы не допустить их заражения, а также уведомить о 
случившемся сопровождающий группу медицинский персонал или местные медико-
санитарные службы. 
Всего в нынешнем сезоне в Королевство Саудовская Аравия для совершения хаджа выезжают 
16 400 паломников из России (в 2012 году — 20 653). Предварительная дата вылета верующих 
из Башкортостана — 1 октября. В организации хаджа в текущем году на территории 
республики примут участие Благотворительный Хадж-фонд, ООО «Идель Хадж» и Духовное 
управление мусульман Республики Татарстан ООО «ТДМ». 

ПРИМОРСКИЕ МЕДИКИ ПОМОГАЮТ ДАЛЬНЕВОСТОЧНИКАМ, 
ПОСТРАДАВШИМ ОТ ПАВОДКОВ 

Приморцы продолжают оказывать помощь жителям Дальнего Востока, 
пострадавшим от наводнения. Вчера на благотворительный счет было 

переведено около 90 тысяч рублей - от коллектива роддома № 3. Как сообщила 
главврач КГБУЗ "Владивостокский клинический родильный дом № 3" Светлана 
Сагайдачная, каждый сотрудник учреждения сам принимал решение о сумме 

пожертвования. 

«REGNUM» (Москва), 03.09.2013 

Приморцы продолжают оказывать помощь жителям Дальнего Востока, пострадавшим от 
наводнения. Сегодня на благотворительный счет было переведено около 90 тысяч рублей - от 
коллектива роддома № 3. Как сообщила корреспонденту ИА REGNUM главврач КГБУЗ 
"Владивостокский клинический родильный дом № 3" Светлана Сагайдачная, каждый сотрудник 
учреждения сам принимал решение о сумме пожертвования. 
"Мы уже не первый раз инициируем подобные благотворительные акции. И на этот раз 
сотрудники были едины во мнении о том, что нельзя оставаться в стороне и надо поддержать 
жителей затопленных регионов. Решили, что лучшим вариантом для помощи будет перевод 
денежных средств, которые люди смогут использовать по своему усмотрению", - сообщила 
главврач. 
Собранная сумма составляет около 90 тысяч рублей. В числе тех, кто присоединился к акции - 
медработники, представители администрации, сотрудники хозяйственного блока. Коллектив 
"третьего" роддома также надеется, что их примеру последует как можно больше людей. 
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ВО ВЛАДИМИРЕ ОТКРОЕТСЯ ПЕРВЫЙ МЕЖДУНАРОДНЫЙ 
ФЕСТИВАЛЬ СЕМЕЙНЫХ И ДЕТСКИХ ФИЛЬМОВ 

Первый презентационный Международный кинофестиваль семейных и детских 
фильмов "Владимирская вишня" пройдет во Владимире 3 - 5 сентября. Вести 

торжественную церемонию открытия кинофестиваля будет телеведущая, диктор 
центрального телевидения Татьяна Судец. Гости и участники фестиваля 

проведут ряд благотворительных акций в детских домах и домах для пожилых 
людей и ветеранов Владимира. 

«REGNUM» (Москва), 03.09.2013 

Первый презентационный Международный кинофестиваль семейных и детских фильмов 
"Владимирская вишня" пройдет во Владимире 3 - 5 сентября, сообщили корреспонденту ИА 
REGNUM в управлении по связям с общественностью и СМИ администрации Владимира. 
Кинофестиваль проводится при поддержке администрации Владимирской области, 
общенациональной программы "В кругу семьи", администрации города Владимира, 
государственной корпорации "Ростех" в рамках ренессанс-проекта "Владимирская вишня". 
Программа фестиваля довольно обширная, и включает в себя не только кинопоказы. Так, 3 
сентября в 16:30 в Патриарших садах будет заложен камень скульптурной композиции "Святым 
благоверным Петру и Февронии Муромским". Вечером того же дня в 18:30 в областном Дворце 
культуры и искусства состоится торжественная церемония открытия кинофестиваля, в которой 
примут участие известные актеры российского театра и кино. 
4 сентября на суд зрителей кинофестиваля "Владимирская вишня" будут представлены восемь 
полнометражных художественных и анимационных семейных и детских фильмов из разных 
стран мира, а также две программы короткометражных анимационных фильмов. 
Зрители смогут увидеть фильмы: "Дети Напфа" (Швейцария, режиссер Алиса Шмид, 6+), 
"Ковбой" (Нидерланды, реж. Будевийн Куле, 12+), "Королевство полной луны" (США, реж. Уэс 
Андерсон, 12+), "Со мною вот что происходит" (Россия, реж. Виктор Шамиров, 12+), 
"Перемены" (Нидерланды, Бельгия, реж. Николь Ван Килсдонк, 6+), "Волшебника вызывали" 
(Россия, реж. Елена Стрижевская, 6+), "Похождение бравого солдата Швейка" (Россия, реж. 
Ринат Газизов, 12+), "Частное пионерское" (Россия, реж. Александр Карпиловский, 12+). Все 
показы для жителей Владимира и Владимирской области абсолютно бесплатны. 
В рамках фестиваля запланированы творческие встречи известных актеров театра и кино со 
зрителями. В рамках кинофестиваля во Владимир приедут народные артисты России Сергей 
Никоненко, Владимир Коренев и Юрий Назаров, заслуженные артисты России Марина 
Яковлева и Людмила Мальцева, актеры театра, кино и телевидения Ирина Медведева, 
Мирослава Карпович, Елена Бирюкова, Александр Носик и Виктория Тарасова. Вести 
торжественную церемонию открытия кинофестиваля будет телеведущая, диктор центрального 
телевидения Татьяна Судец. Гости и участники фестиваля проведут ряд благотворительных 
акций в детских домах и домах для пожилых людей и ветеранов Владимира. 

ПРОКУРАТУРА УЛИЧИЛА СВЕРДЛОВСКОГО КАНДИДАТА В 
ПОДКУПЕ ИЗБИРАТЕЛЕЙ 

Сысертская межрайонная прокуратура Свердловской области выявила 
нарушения законодательства о выборах при агитации за одного из кандидатов на 
пост главы Сысертского городского округа. В отношении двух лиц возбуждены 
дела об административных правонарушениях, предусмотренных ст. 5.16 КоАП 
РФ (подкуп избирателей либо осуществление в период избирательной кампании 
благотворительной деятельности с нарушением законодательства о выборах). 

«REGNUM» (Москва), 03.09.2013 

Сысертская межрайонная прокуратура Свердловской области выявила нарушения 
законодательства о выборах при агитации за одного из кандидатов на пост главы Сысертского 
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городского округа. Установлено, что избирателям вручались открытки с его фамилией, с 
вкладышем-сертификатом в виде пластиковой карты номиналом 1500 рублей с указанием на 
карте его фамилии на приобретение канцелярских товаров в одном из магазинов, сообщили 3 
сентября корреспонденту ИА REGNUM в облпрокуратуре. 
При этом избирателей агитировали голосовать за данного кандидата. По данным фактам в 
отношении двух лиц возбуждены дела об административных правонарушениях, 
предусмотренных ст. 5.16 КоАП РФ (подкуп избирателей либо осуществление в период 
избирательной кампании благотворительной деятельности с нарушением законодательства о 
выборах). 
Данные дела рассмотрены мировым судьей судебного участка № 3 Сысертского района, 
виновным лицам назначено наказание в виде административного штрафа в сумме 2 тыс. руб. 
Также Сысертским межрайонным прокурором материалы переданы для дальнейшей проверки в 
Сысертский межрайонный следственный отдел Следственного управления Следственного 
комитета РФ по Свердловской области для дачи уголовно-процессуальной оценки по признакам 
преступлений, предусмотренным ст. 141 УК РФ (воспрепятствование свободному 
осуществлению гражданином своих избирательных прав или работе избирательных комиссий, 
соединенное с подкупом) и ст. 141.1 УК РФ (нарушение порядка финансирования 
избирательной кампании кандидата). 
Ход проведения доследственной проверки находится на контроле прокуратуры. Напомним, 
выборы главы Сысерти пройдут 8 сентября. 

КАЖДЫЙ 11-Й ЭСТОНЕЦ ВЫНУЖДЕН ПИТАТЬСЯ НА ОДИН 
ЕВРО В ДЕНЬ 

232 тысячи человек в Эстонии, то есть каждый шестой ее житель, живет в 
бедности, а каждый одиннадцатый - в нищете, расходуя на питание один евро в 
день. В Раквере каждую неделю за своим пайком в местное представительство 

благотворительного Прдуктового банка (Toidupank) приходят около 50 
бедствующих семей с детьми и около сотни людей, которые просто не в 
состоянии прожить на мизерную пенсию или пособие по инвалидности. 

«REGNUM» (Москва), 03.09.2013 

232 тысячи человек в Эстонии, то есть каждый шестой ее житель, живет в бедности, а каждый 
одиннадцатый - в нищете, расходуя на питание один евро в день. Об этом ИА REGNUM 
сегодня, 3 сентября, сообщили в эстонском издании "Столица", отметив, что, в отличие от 
столицы Эстонии, в провинции ситуация заметно хуже. Так, например, в Раквере (столица 
Ляэне-Вирумааского уезда. - прим. ИА REGNUM) дети, бросающиеся на кусок хлеба, не 
вымысел. Такую картину можно встретить разве что в африканской Уганде, уверены 
журналисты. 
В Раквере каждую неделю за своим пайком в местное представительство благотворительного 
Прдуктового банка (Toidupank) приходят около 50 бедствующих семей с детьми и около сотни 
людей, которые просто не в состоянии прожить на мизерную пенсию или пособие по 
инвалидности. С января по июль этого года Toidupank раздал в Раквере более сорока тысяч 
продуктовых пайков. Цифра ужасающая, подчеркивает издание, принимая во внимание то, что 
все население города едва насчитывает 16 тысяч человек. 
Издание отметило, что на запрос СМИ в мэрию Раквере о ситуации с социальными проблемами 
населения официального ответа не последовало. 

АРКАДИЙ ЕЛФИМОВ ПРЕЗЕНТОВАЛ ТРЕХТОМНИК 
«СИБИРЯКИ В БИТВЕ ЗА СТАЛИНГРАД» 

Трехтомник «Сибиряки в битве за Сталинград» презентовал председатель 
общественного благотворительного фонда «Возрождение Тобольска» Аркадий 
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Елфимов тюменской общественности. В феврале 2014 года общественный 
благотворительный фонд «Возрождение Тобольска» отметит 20-летие. 

Наталья Плотникова, 

«T-l.ru» (Тюмень), 03.09.2013 

Тюмень. Трехтомник «Сибиряки в битве за Сталинград» презентовал председатель 
общественного благотворительного фонда «Возрождение Тобольска» Аркадий Елфимов 
тюменской общественности. 
«В этом году в день Сталинградской битвы в Волгограде мы представили очередное наше 
издание, составителем которого является замечательный поэт, редактор и журналист из Омска 
Юрий Перминов. Над сборником мы работали больше двух лет, собирали информацию от 
Камчатки, Чукотки и по всей Сибири через писательские организации. В результате из одного 
тома получились три», - рассказал он. 
Как пояснил Аркадий Елфимов, фонд давно сотрудничает с Союзом театральных деятелей. На 
презентации присутствовал и актер тюменского областного театра драмы, народный артист 
России и председатель тюменского отделения СТД России Владимир Орел, который тоже 
презентовал свою задумку. 
«Я несколько лет назад с местной телерадиокомпанией снял документальный фильм 
«Защитники Отечества». У меня возникла идея снять фильм о своем дяде, захотелось оставить о 
нем память. История такая - с 15 лет он попадает в концлагерь к немцам, а к концу войны бежит 
к нашим. Позже, когда его откормили, ему дали винтовку и отправили на фронт брать Берлин. 
Он получил страшное ранение в висок. Во время войны он познакомился с нашим земляком из 
Викулово и армянином, их дружба длилась до конца жизни. К сожалению, никого сейчас не 
осталось в живых», - сказал Владимир Орел. 
Как отметил председатель Союза ветеранов Ямала, депутат областного парламента Фуат 
Сайфитдинов, обе истории сводятся к тому, что историю России надо любить и уважать. 
«Владимир Орел показывает в фильме тех людей, кто завоевывал победу в битве, а Аркадий 
Елфимов рассказывает о тех, кто создал Россию. Считаю, что сегодня нужно говорить и о тех 
людях, кто поднимал тюменский север и создавал экономику страны. Нужно, чтобы дети их 
видели. Поэтому наш ветеранский проект «Тюменский север – славная страница освоения», 
который посвящен 70-летию области и получил правительственный грант, будет как нельзя 
кстати», - сказал он. 
Добавим, в феврале 2014 года общественный благотворительный фонд «Возрождение 
Тобольска» отметит 20-летие. Как отметил его председатель Аркадий Елфимов, за эти годы 
сделано немало. «Мы очень большую коллекцию передали Тобольскому музею-заповеднику - 
это 800 произведений искусства – живопись, графика, скульптура. Там есть и предметы 
антиквариата. Мы передаем книги крупнейшим культурным российским и европейским 
центрам. Все ради того, чтобы люди знакомились с великими традициями наших предков», - 
сказал он. 
К слову, фонд помимо издательской деятельности создал памятники и мемориальные доски 
выдающимся землякам и тоболякам - Дмитрию Менделееву, Александру Алябьеву, Семену 
Ремезову, царской семье Романовых за свой счет, а памятники Федору Достоевскому и Петру 
Ершову помогло установить правительство области. 
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BAYER ОБЪЯВЛЯЕТ О НАЧАЛЕ СОТРУДНИЧЕСТВА С 
ФОНДОМ «ПОДАРИ ЖИЗНЬ» 

Компания Bayer в рамках празднования 150-летнего юбилея объявила о начале 
сотрудничества с благотворительным фондом «Подари жизнь». Подопечные 

фонда помощи детям с онкогематологическими и иными тяжелыми 
заболеваниями «Подари жизнь» стали первыми посетителями интерактивной 

юбилейной выставки, которая прошла в рамках мирового турне в ТРК «Афимолл 
Сити». 

«АМИ - Российское агентство медико-социальной информации» (Москва), 03.09.2013 

Москва, 3 сентября, Компания Bayer в рамках празднования 150-летнего юбилея объявила о 
начале сотрудничества с благотворительным фондом «Подари жизнь». Подопечные фонда 
помощи детям с онкогематологическими и иными тяжелыми заболеваниями «Подари жизнь» 
стали первыми посетителями интерактивной юбилейной выставки, которая прошла в рамках 
мирового турне в ТРК «Афимолл Сити». Для детей была подготовлена интересная 
развлекательная программа и познавательная экскурсия. 
Одной из первых инициатив в рамках этого сотрудничества стало проведение с 1 сентября по 
30 ноября специальной благотворительной акции в крупнейших аптечных сетях Москвы и 
Санкт-Петербурга, по условиям которой 50 рублей с каждой упаковки витаминов для 
беременных и кормящих мам «Элевит» будут переведены в фонд «Подари жизнь». 
Ирина Черноморец, руководитель бизнес-группы безрецептурных препаратов в России: «Мы 
искренне рады принимать участие в этом проекте. Для нас это реальная возможность оказать 
помощь и поддержку больным малышам. Принимая «Элевит», будущие и кормящие мамы 
заботятся о своих детях. А благодаря акции у них появится уникальная возможность помочь 
тем детям, которые действительно в этом нуждаются». 
В августе 2013 года был запущен волонтерский проект, в рамках которого сотрудники Bayer 
взяли шефство над детским отделением Общей гематологии в РДКБ. Волонтеры собирают 
игрушки, газеты, журналы, книги для пациентов городской клинической больницы имени С.П. 
Боткина. В ближайших планах — организация мини — спектаклей для детей, и акция по сдаче 
донорской крови в офисе компании. 
Корпоративная социальная ответственность является важной и неотъемлемой частью 
философии и стратегии Bayer на протяжении всей её долгой истории. Уже несколько лет Bayer 
в России ведет шефство над школой-интернатом в Ногинске, компания также не осталась в 
стороне во время стихийных бедствий – пожары в центральной части России в 2010 году, 
наводнение в Крымске в 2012 году. 
Элевит Пронаталь – витаминно-минеральный комплекс для женщин, планирующих 
беременность, беременных и кормящих грудью. Элевит Пронаталь – единственный витаминно-
минеральный комплекс для беременных с клинически доказанной эффективностью в 
профилактике врожденных пороков развития плода. Прием витаминов Элевит Пронаталь 
способствует развитию здорового ребенка, обеспечивая повышенные потребности матери и 
плода в витаминах и минералах до и во время беременности, а также при кормлении грудью, и 
снижению тошноты и головокружений у беременных. 
Bayer – международный концерн со специализацией в области здравоохранения, сельского 
хозяйства и высокотехнологичных материалов. Как инновационная компания, Bayer задает 
тенденции развития наукоемких областей. Продукты и услуги компании направлены на благо 
людей и улучшение качества жизни. Коммерческая деятельность группы построена на основе 
внедрения инноваций, экономического роста и высокой доходности. Bayer придерживается 
принципов устойчивого развития и выступает в качестве социально и этически ответственной 
компании. Компания объединяет глобальную деятельность подразделений Pharmaceuticals 
(фармацевтические препараты), Consumer Care (препараты безрецептурного отпуска), Medical 
Care (лечение и экспресс-диагностика сахарного диабета, а также инъекционные системы) и 
Animal Health (здоровье животных). Цель Bayer HealthCare – создание и производство 
препаратов, улучшающих здоровье людей и животных во всем мире. 
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В 2012 финансовом году численность сотрудников концерна составила 110 500 человек, объем 
продаж – 39,8 млрд евро. Капитальные затраты составили 2 млрд евро, расходы на 
исследования и разработки – 3 млрд евро. Более подробная информация доступна по адресу 
www.bayer.ru. 
Соб. инф. 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ФОНД СОБРАЛ БОЛЕЕ 2 МЛН РУБ 
НА ОПЕРАЦИЮ ОНКОБОЛЬНОМУ РЕБЕНКУ С АЛТАЯ 

Фонд "Благотворительный марафон" собрал за две недели более 2 миллионов 
рублей на операцию по трансплантации костного мозга больному тяжелой 

формой рака 10-летнему Виталику Попову из Горно-Алтайска. Осенью 2011 года 
у ребенка обнаружили опухоль крестца, в начале ноября в Барнауле в краевой 
детской больнице ему сделали операцию и удалили часть копчика и липому. 

Елена Козлова, 

«РИА "Новости"» (Москва), 03.09.2013 

ГОРНО-АЛТАЙСК, 3 сен - РИА Новости, Елена Козлова. Фонд "Благотворительный 
марафон" собрал за две недели более 2 миллионов рублей на операцию по трансплантации 
костного мозга больному тяжелой формой рака 10-летнему Виталику Попову из Горно-
Алтайска, сообщила РИА Новости одна из волонтеров, участвующих в сборе средств. 
Как ранее рассказала агентству мама мальчика Ирина Попова, осенью 2011 года у ребенка 
обнаружили опухоль крестца, в начале ноября в Барнауле в краевой детской больнице ему 
сделали операцию и удалили часть копчика и липому. В течение месяца после операции у 
Виталика развилась четвертая степень рака с метастазами в легкое и вокруг основной опухоли. 
Ребенок проходил лечение в клинике Санкт-Петербурга, однако врачи утешительных прогнозов 
не давали. Медики лондонской клиники The Harley Street Clinic лечили мальчика больше года, 
Русфонд выделял 8,5 миллиона рублей. 
Для операции по трансплантации костного мозга требуется почти 3,5 миллиона рублей. 
Медлить с операцией нельзя. 
"Благотворительный марафон" - это фонд, который помогает со срочными сборами денег для 
тяжелобольных детей через социальные сети, он собрал часть денег на операцию Виталику. 
"Наши добрые друзья помогли собрать огромную сумму в 2,137 миллиона рублей всего за 
несколько дней! Всего на данный момент собрано чуть более 3,5 миллиона рублей. Так что 
деньги на операцию, на саму процедуру есть. Общая сумма к сбору - 13,777 миллиона рублей, 
которая включает помимо операции реабилитацию, погашение уже имеющихся долгов перед 
клиникой. Осталось собрать - 10,261 миллиона рублей", - рассказала собеседница агентства. 
Операция назначена на первую треть сентября. В настоящее время мальчик находится в 
клинике The Harley Street Clinic, где проходит очередной курс химеотерапии. Врач ребенка, 
доктор Захарулис, дает хороший прогноз. По его словам, осталось немного времени до 
возвращения Виталика домой. Сейчас мальчик уже понемногу ходит, а в России он был 
прикован к инвалидному креслу. 
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ФОНД ПОМОЩИ «МИЛОСЕРДИЕ» ОПЛАТИЛ ЛЕЧЕНИЕ 
ЧЕТЫРЕМ БРЯНСКИМ ДЕТЯМ 

Благотворительная программа «Адресная помощь» Брянского областного фонда 
помощи детям «Милосердие» стартовала с 15 августа. В крупнейших торгово-
развлекательных центрах города Брянска и других объектах розничной сети 

будут установлены более 30 ящиков для пожертвований. Первые два из них уже 
разместились в «БУМ Сити» на первом и четвертом этажах. 

«Nashbryansk.ru» (Брянск), 03.09.2013 

Благотворительная программа «Адресная помощь» Брянского областного фонда помощи 
детям «Милосердие» стартовала с 15 августа. В крупнейших торгово-развлекательных центрах 
города Брянска и других объектах розничной сети будут установлены более 30 ящиков для 
пожертвований. Первые два из них уже разместились в «БУМ Сити» на первом и четвертом 
этажах. 
Фонд помощи детям «Милосердие» создан в 2013 году по инициативе президента компании 
«БинВест» Алексея Невструева и объединяет людей доброй воли, которые, помогая другим, 
получают моральное удовлетворение. Основной целью Фонда является оказание материальной 
помощи детям, по состоянию здоровья нуждающимся в операционном медицинском 
вмешательстве независимо от их национальности, гражданства, вероисповедания, 
проживающим на территории Брянской области. 
За сравнительно небольшую историю существования «Милосердия» уже 4 тяжелобольных 
ребенка прошли необходимое лечение и реабилитацию на сумму около 1 миллиона рублей. 
Иосиф Беляков прошел лечение в Израиле, Грише Новикову сделали операцию в Туле, Маша 
Перькова и Ваня Сухоруков прошли курс реабилитации в Китае « Я сам отец двоих детей. У 
меня много племянников и племянниц. Практически у всех моих друзей большие семьи. Не 
бывает чужих детей. Они все наши. Им всем нужна забота, помощь и тепло. Когда 
сталкиваешься с такой бедой, как тяжелая болезнь близкого человека, особенно ребенка, 
создается впечатление, что ты остался один на один с этим. В одиночку такую ношу нести 
просто невозможно. Мы решили, что не можем стоять в стороне. Дорогостоящее лечение не 
должно стать помехой выздоровлению ребенка. Сохранить детскую жизнь, объединить все 
усилия, направленные на лечение и восстановление физического здоровья — приоритетная 
задача Фонда «Милосердие», — прокомментировал президент Фонда Алексей Невструев. 
В настоящее время открыт сбор средств для лечения еще двух тяжелобольных детей. Фонд 
приглашает всех граждан, которым небезразлична судьба детей, присоединиться к 
благотворительным программам. 

ВОЛГОГРАДСКИМ ДЕТЯМ ИЗ МНОГОДЕТНЫХ СЕМЕЙ 
ПОДАРИЛИ НАБОРЫ К ШКОЛЕ 

В Новоаннинском районе подвели итоги благотворительной акции «Из добрых 
рук с любовью». ГКУ СО «Новоаннинский комплексный центр социального 

обслуживания населения» совместно с Администрацией сельского поселения 
Галушкинское посетили многодетные семьи и семьи, находящиеся в трудной 

жизненной ситуации. 

«Vlg-media.ru» (Волгоград), 03.09.2013 

В Новоаннинском районе подвели итоги благотворительной акции «Из добрых рук с 
любовью». 
ГКУ СО «Новоаннинский комплексный центр социального обслуживания населения» 
совместно с Администрацией сельского поселения Галушкинское посетили многодетные семьи 
и семьи, находящиеся в трудной жизненной ситуации. Причем пришли они не с пустыми 
руками. Ученикам, преимущественно первоклассникам, из числа многодетных и 
малообеспеченных семей соцработники канцелярские товары и учебные принадлежности к 



 86

школе. Собрать средства на них помогла благотворительная акция «Из добрых рук с 
любовью». Весь август жители района приносили новые канцтовары или перечисляли деньги на 
них в отделы соцзащиты. В итоге только в Галушкинском поселении подарки ко Дню знаний 
получили 46 ребятишек. 
Источник: министерство социальной защиты населения Волгоградской области. 

В ИГЛИНСКОМ РАЙОНЕ ОТКРЫВАЕТСЯ НОВЫЙ СПОРТЗАЛ 

Сегодня в селе Чуваш-Кубово Иглинского района состоится торжественное 
открытие нового спортивного зала, в котором несомненно будут тренироваться 

будущие чемпионы по вольной борьбе! Заказчиком объекта выступил 
Благотворительный фонд «Иглинский». Здание возводило одно из ведущих 

предприятий республики ООО «Строительное управление-10». 

«Sterlegrad.ru» (Стерлитамак), 03.09.2013 

Завтра, 4 сентября, в селе Чуваш-Кубово Иглинского района состоится торжественное открытие 
нового спортивного зала, в котором несомненно будут тренироваться будущие чемпионы по 
вольной борьбе! 
В прошлом году, в первых числах сентября, село Чуваш-Кубово посетил Президент Республики 
Башкортостан Рустэм Хамитов. Дело в том, что уже много лет на базе Чуваш-Кубовской 
средней школы действует секция вольной борьбы, организованная по инициативе именитого 
земляка бронзового призера Олимпийских игр, четырехкратного чемпиона мира по вольной 
борьбе Сергея Корнилаева. Эта секция переросла в настоящую школу вольной борьбы не 
только районного, но и республиканского масштаба. Ее воспитанники защищают честь 
Башкортостана на соревнованиях в стране, европейских и международных турнирах. И всегда 
становятся победителями. Заветная мечта спортсменов и их тренера Николая Степановича 
Иванова – победа на Олимпийских играх. Но для этого нужно много и упорно работать, 
тренироваться. И, конечно, нужны условия. 
Рустэм Закиевич осмотрел школу и в завершении визита пообещал чувашкубовцам, что вскоре 
к школе будет сделан пристрой, в котором оборудуют новый спортивный зал для занятий 
вольной борьбой. Здесь создадут все условия для тренировок. 
И вот спустя всего лишь год спортивный зал готов распахнуть свои двери! Построен теплый 
переход из школы в спортивный зал. В многофункциональном зале расположены раздевалки, 
душевые комнаты, тренажерный зал, туалеты. Строительство началось в мае этого года. 
Заказчиком объекта выступил Благотворительный фонд «Иглинский». Здание возводило одно 
из ведущих предприятий республики ООО «Строительное управление-10». Общая сумма 
финансирования составила 23 млн. 800 тысяч рублей. Финансирование велось за счет средств 
Фонда социальных целевых программ. 
Кроме того, к новому учебному году, в школе был проведен косметический ремонт. Стоит 
отметить, что в этом году порог обновленной сельской школы переступили 30 
первоклассников! А общее количество учащихся составляет 200 человек. Несомненно, среди 
этих ребят есть и те, кто и дальше будет прославлять славное село Чуваш-Кубово своими 
спортивными достижениями. 
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МУФТИЙ ТАТАРСТАНА В МЕЧЕТИ ЯРДЭМ ПРОВЕЛ РЯД 
ВСТРЕЧ 

Муфтий Татарстана, председатель ДУМ РТ Камиль хазрат Самигуллин посетил 
казанскую мечеть Ярдэм, где ознакомился с готовностью мусульманского 
учебно-реабилитационного центра для незрячих мусульман принять на 

очередные курсы инвалидов по зрению. С работой центра его ознакомили 
заместитель муфтия, имам-хатыб мечети Илдар хазрат Баязитов и президент 

национального исламского благотворительного фонда «Ярдэм» Ильгам 
Исмагилов. 

«Татар-информ» (Казань), 03.09.2013 

Илдар хазрат Баязитов рассказал гостю о социальных проектах, которые ДУМ РТ планирует 
реализовать на базе мечети. 
(Казань, 3 сентября, «Татар-информ»). Муфтий Татарстана, председатель ДУМ РТ Камиль 
хазрат Самигуллин посетил казанскую мечеть Ярдэм, где ознакомился с готовностью 
мусульманского учебно-реабилитационного центра для незрячих мусульман принять на 
очередные курсы инвалидов по зрению. 
Он осмотрел помещения центра, учебные классы, компьютерный класс, библиотеку, спальни и 
столовую. С работой центра его ознакомили заместитель муфтия, имам-хатыб мечети Илдар 
хазрат Баязитов и президент национального исламского благотворительного фонда «Ярдэм» 
Ильгам Исмагилов. 
Во время визита муфтия Татарстана Илдар хазрат Баязитов рассказал гостю о социальных 
проектах, которые ДУМ РТ планирует реализовать на базе мечети. 
Напомним, здесь уже запущены ряд проектов. При мечети организованы курсы по заучиванию 
священного Корана наизусть и основам ислама для всех желающих; ведет работу 
мусульманский женский деловой клуб, который объединяет мусульманок, ведущих 
предпринимательскую деятельность; проходят курсы для юных мусульманок. Стоит отметить, 
что по договоренности с обществом инвалидов Казани на спортивной площадке при мечети 
Ярдэм проводятся различные спортивные мероприятия и соревнования для инвалидов 
различных категорий. 
Как сообщает пресс-служба ДУМ РТ, в мечети Ярдэм муфтий Татарстана провел рабочие 
встречи с генеральным директором благотворительного фонда «Закят» Ильнуром Валеевым и 
председателем комитета по стандарту «Халяль» при ДУМ РТ Маратом Низамовым. 

ВЕЧЕРНЯЯ КАЗАНЬ 03/09: ПРЕЖДЕ ЧЕМ НАМАЗАТЬ СВОЙ 
БУТЕРБРОД 

15 - 20 постоянных ДДД-активистов (плюс эпизодические) за год собрали в 
помощь больным ДЦП и сиротам 5 - 6 млн рублей в денежном эквиваленте. 

Прошлой осенью семья Хрисановых - Николай, Нина и двое их детей - осталась 
без дома. Частный дом загорелся, как водится, ночью, было не до спасения 

барахла, но кое-что Нина вытащить успела: Никины ботиночки. Обувь, которая 
нужна ее дочке, очень дорогая потому, что специальная: Ника больна детским 

церебральным параличом. 

Марина Юдкевич, 

«Татар-информ» (Казань), 03.09.2013 

15 - 20 постоянных ДДД-активистов (плюс эпизодические) за год собрали в помощь больным 
ДЦП и сиротам 5 - 6 млн рублей в денежном эквиваленте. 
Прошлой осенью семья Хрисановых - Николай, Нина и двое их детей - осталась без дома. 
Частный дом загорелся, как водится, ночью, было не до спасения барахла, но кое-что Нина 
вытащить успела: Никины ботиночки. Обувь, которая нужна ее дочке, очень дорогая потому, 
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что специальная: Ника больна детским церебральным параличом. Ника и оказалась тем 
человеком, из-за которого эта история с пожаром, каких немало (надежда на страховку, 
просьбы о помощи, скитания по готовым приютить, вплоть до момента, когда погорельцы 
пропадают из вида, и никто из знакомых уже не знает, куда...), и превратилась в необычную.  
- В июне Нике привезли стульчик, - объясняет Рустем Хасанов. Он основатель и глава 
благотворительного фонда "День Добрых Дел", у которого есть программа "Особенные дети": 
дарит детям, больным ДЦП, специальную мебель, которая позволяет им развиваться. Одно 
предложение в отчете активистов, отвозивших стульчик Хрисановым, Рустема зацепило: 
"Семья живет в гараже". "Как?!" - Он на следующий день поехал разбираться. Итог двух 
месяцев работы такой: первый этаж будущего дома конструктивно завершен, вот-вот должны 
приняться за мансарду. Потом настелить кровлю, сделать утепление, вставить окна - и можно 
браться за внутреннюю отделку…  
Хасанов подсчитал: 15 - 20 постоянных ДДД-активистов (плюс эпизодические, которых 
набирается до двух сотен) за год собрали в помощь больным ДЦП и сиротам 5 - 6 млн рублей, 
если пересчитать все вложения в денежном эквиваленте. "И при этом никто из нас не стал 
беднее жить, никто не разорился. А теперь смотрите: мы - это средний класс, его нижняя часть; 
таких, как мы, в России 80 миллионов. Да если хоть один процент от этого количества людей 
будет действовать, как наши активисты, не нужен будет никакой минсобес!..". (Марина 
ЮДКЕВИЧ) 

ПОЧЕТНЫЕ ВЫМПЕЛЫ ГЛАВЫ АДМИНИСТРАЦИИ НИЖНЕГО 
НОВГОРОДА БЫЛИ ВРУЧЕНЫ ОЛЕГОМ КОНДРАШОВЫМ 
ЛУЧШИМ ПРЕДПРИЯТИЯМ И УЧРЕЖДЕНИЯМ ГОРОДА 

Почетные вымпелы главы администрации Нижнего Новгорода "За высокие 
результаты и достижения лучших коллективов и предприятий, учреждений и 

организаций 2013 году" были вручены Олегом Кондрашовым лучшим 
предприятиям и учреждениям города 3 сентября. За большой вклад в 
общественно-политическую жизнь города был награжден коллектив 

Нижегородской региональной благотворительной общественной организации 
инвалидов "Забота". 

Ирина Серкова, 

«Niann.ru» (Нижний Новгород), 03.09.2013 

(НИА "Нижний Новгород" - Ирина Серкова) Почетные вымпелы главы администрации 
Нижнего Новгорода "За высокие результаты и достижения лучших коллективов и предприятий, 
учреждений и организаций 2013 году" были вручены Олегом Кондрашовым лучшим 
предприятиям и учреждениям города 3 сентября. 
Награды были вручены в 18 номинациях, касающихся социального, культурного, 
экономического развития города, а также градостроительного развития, благоустройства и 
обеспечения безопасности. Как отметил глава городской администрации Олег Кондрашов, 
данная награда вручается по итогам экспертного обсуждения. 
В номинации "За большой вклад в развитие сферы предпринимательства реального сектора 
экономики Нижнего Новгорода" был награжден коллектив ООО "Штада-Маркетинг", 
специализирующегося на торговле фармацевтическими и медицинскими товарами, 
выпускаемым холдингом "Штада", в которой, в том числе, входит компания "Нижфарм". 
Награду в номинации "За большой вклад в развитие промышленного производства" получил 
коллектив ОАО "Каравай". Как отметил Олег Кондрашов, награждая предприятие, сфера 
приготовления хлеба является одной из самых сложных, ответственных и востребованных в 
городе. 
В номинации "За большой вклад в развитие сферы жилищного строительства Нижнего 
Новгорода" был награжден коллектив ООО "Жилстрой-НН". 
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За большой вклад в повышение качества эксплуатации жилищного фонда Нижнего Новгорода 
штандарт главы горадминистрации получил коллектив ООО "НашДом". "Коллектив 
домоуправляющей организации много лет решает вопросы содержания домов Автозаводского 
района. Предприятие "НашДом" уже не первый год добивается права называться лучшей 
домоуправляющей компанией в России", - отметил, награждая коллектив, Олег Кондрашов. 
В номинации "За большой вклад в создание условий для обеспечения образования детей 
дошкольных образовательных учреждений Нижнего Новгорода" были награждены два 
коллектива дошкольных учреждений ГБДОУ "Детский сад комбинированного вида №87" и 
МБДОУ "Центр развития ребенка "Детский сад №450 "Рябинка". "Эти детские сады показали 
наилучшие показатели по качеству воспитания, обучения и развития маленьких нижегородцев", 
- говорилось в тексте номинации. 
Награду в номинации "За большой вклад в повышении качества образования в 
общеобразовательных учреждениях" получили коллектив МАОУ "Средняя 
общеобразовательная школа №118 с углубленным изучением отдельных предметов" и 
коллектив МБОУ "Лицей №40". Данные школы активно участвуют в различных конкурсах в 
сфере образования, а их воспитанники неизменно отличаются высокими показателями 
успеваемости. 
В номинации "За большой вклад в организацию системы дополнительного образования детей 
Нижнего Новгорода" награду получил коллектив МБОУ ДОД "Центр развития творчества 
детей и юношества "Созвездие" Приокского района". 
За большой вклад в культурно-просветительскую и творческую работу был награжден МКУК 
"Централизованная библиотечная система Нижегородского района" за участие в мероприятиях 
разного уровня и модернизацию системы. 
Награду в номинации "За большой вклад в развитие системы дополнительного образования 
детей в сфере культуры и искусства" получил коллектив МБОУ дополнительного образования 
детей "Детская школа искусств №1". 
В номинации "За большой вклад в развитие системы дополнительного образования детей в 
сфере физкультуры и спорта" был награжден коллектив МБОУ дополнительного образования 
детей "Детско-юношеский центр "Сормово". 
За большой вклад в градостроительное развитие Нижнего Новгорода и лучшее архитектурное 
решение был награжден коллектив ООО "Фирма "СС-Проект". "Вот уже 20 лет коллектив 
решает в своих проектах сложные проектные задачи и отличается новаторским подходом, 
оригинальностью и высокой градостроительной привлекательностью", - говорится в тексте 
номинации. 
Награду в номинации "За большой вклад в развитие дорожно-эксплуатационного хозяйства 
Нижнего Новгорода" получил коллектив МП "Дорожник" за обеспечение чистоты и 
ухоженности городских дорог и тротуаров. 
За большой вклад в благоустройство Нижнего Новгорода штандарт получил коллектив ЗАО 
"СМУ-77". Как отмечалось при награждении, одним из главных критериев в выборе победителя 
в данной номинации стали отзывы жителей. 
Награду "За большой вклад в развитие социально-трудовой сферы города" получил коллектив 
МБУ здравоохранения "Молочная кухня". Глава администрации Нижнего Новгорода Олег 
Кондрашов отметил высокое значение сохранения системы молочных раздатков в городе. "То, 
что сегодня молочная кухня не только существует, но и модернизируется – это большое 
достижение", - сказал он. 
В номинации "За большой вклад в обеспечении правопорядка на территории Нижнего 
Новгорода" награду получил коллектив отдела полиции №3 УМВД России по Нижнему 
Новгороду за повышение эффективности борьбы с правонарушениями на территории 
Ленинского района. 
"За большой вклад в работу по информированию граждан Нижнего Новгорода о жизни города" 
награждается коллектив ГБУ Нижегородской области "Нижегородская государственная 
областная телерадиокомпания "ННТВ". Глава городской администрации Олег Кондрашов 
также поздравил коллектив телекомпании с 21-летним юбилеем. 
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За большой вклад в общественно-политическую жизнь города был награжден коллектив 
Нижегородской региональной благотворительной общественной организации инвалидов 
"Забота". 
Награду "За большой вклад в обеспечение транспортного обслуживания населения города" 
получил коллектив пассажирского транспортного предприятия "ИП Алиев М.А." за большое 
внимание к повышению безопасности перевозок и качество обслуживания пассажиров. "Это 
прорыв, что городская администрация сумела убедить частных перевозчиков, чтобы они начали 
инвестировать, покупать новые автобусы, работать с водительским составом", - отметил Олег 
Кондрашов, награждая предпринимателя. 
"Наш город развивается и нам очень важно, чтобы люди, которые у нас работают, вкладывали в 
свою деятельность частичку души, любовь к тому, что они делают", - сказал по итогам 
награждения глава городской администрации Олег Кондрашов. 

ДЕТСКАЯ БИБЛИОТЕКА ЧЕЧНИ ПОЛУЧИЛА В ДАР КНИГИ ОТ 
РОССИЙСКОГО ФОНДА КУЛЬТУРЫ 

Ярким детским праздником стала благотворительная акция, организованная 
Российским Фондом культуры в Республиканской детской библиотеке им. С.В. 

Михалкова. Благотворительная акция по пополнению фондов детской 
библиотеки состоялась в рамках литературного проекта «Сегодня – дети, завтра 

– народ». 

«Grozny-inform.ru» (Грозный), 03.09.2013 

Ярким детским праздником стала благотворительная акция, организованная Российским 
Фондом культуры в Республиканской детской библиотеке им. С.В. Михалкова. 
Как сообщили в министерстве культуры ЧР, на мероприятии присутствовал министр культуры 
ЧР Дикалу Музакаев, представители творческой интеллигенции и сами организаторы - 
представители Российского Фонда культуры, вдова писателя Ю.Субботина-Михалкова и внук 
Егор Кончаловский, известный режиссер и продюсер, главный редактор газеты «Пионерская 
правда» М.Н. Баранников. 
Благотворительная акция по пополнению фондов детской библиотеки состоялась в рамках 
литературного проекта «Сегодня – дети, завтра – народ». Эти, ставшие крылатыми, слова С.В. 
Михалкова довольно точно и емко отразили цели, преследуемые организаторами акции. Дети, 
собравшиеся сегодня в читальном зале библиотеки, – наше завтрашнее будущее. И от того, 
какими они вырастут, насколько будут образованы, начитаны – зависит это будущее. 
«Дядя Степа» - милиционер» – символ библиотек, которые носят имя С.В. Михалкова, высился 
надо всеми в светлом и просторном читальном зале. Была развернута фотовыставка 
исторических снимков, наглядно рассказывавшая о разных годах жизни выдающегося писателя, 
Героя Социалистического труда С.В. Михалкова. Среди фотографий и те, в которых 
запечатлены эпизоды из жизни писателя в Чечено-Ингушетии, встречи в детской библиотеке 
Грозного. 
Воздушные шары, подарки для ребят, выступления ансамбля русской песни «Солнцеворот» и, 
самой главное, книжные полки с самыми интересными книгами и дисками аудиокниг для детей 
и их родителей, привезенные в дар библиотеке, – все это вылилось в один яркий незабываемый 
праздник, участниками которого были и дети, и взрослые. 
Около ста пятидесяти аудиокниг, более полутора тысяч книг издательских домов Москвы и 
Санкт-Петербурга, из которых пятьдесят с дарственными автографами авторов книг и 
художников-иллюстраторов: Никиты Михалкова, Михаила Задорнова, Марии Москвиной, 
Андрея Дементьева, Натальи Волковой и других - передал Российский Фонд культуры в дар 
детской библиотеке Чечни. 
И еще один особый подарок – это набор иллюстрированных книг для слепых и слабовидящих 
детей, которые занимаются в библиотеке по особой программе. 
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Праздник, подаренные детской библиотеке организаторами акции, будет продолжаться для 
маленьких читателей с каждой новой книгой. Ведь встреча с книгой – это всегда праздник для 
каждого из нас. 

РЕПОРТАЖ - КОРОЛЕВСКИЙ КУБОК ПО "СЛОНОВЬЕМУ 
ПОЛО" РАЗЫГРАН В ТАИЛАНДЕ 

Двенадцатый ежегодный чемпионат на Королевский кубок по поло на слонах 
прошел в первые дни сентября в Таиланде. "Этот чемпионат - одновременно и 
спорт, и благотворительное мероприятие в пользу таиландских слонов. С тех 

пор как в стране полностью запрещена вырубка лесов, рабочие слоны остались 
без своей основной работы", - рассказывает главный организатор чемпионата 

Уильям Хейнеке. 

Евгений Беленький, 

«РИА "Новости"» (Москва), 03.09.2013 

БАНГКОК, 3 сен - РИА Новости, Евгений Беленький. 
Двенадцатый ежегодный чемпионат на Королевский кубок по поло на слонах прошел в первые 
дни сентября в Таиланде. 
ГЛАВНЫЕ ИГРОКИ - СЛОНЫ  
По размеченному полю размером с половину футбольного медленно и вальяжно 
прохаживаются шесть слонов с седоками на спинах и могучих шеях. Сначала непонятно, что 
делают на поле гигантские животные с седоками на спинах и на могучих шеях, и только когда 
глаза наконец находят бегущий по зеленой траве небольшой, размером с теннисный, белый 
мяч, сразу становится ясен алгоритм сложного движения слонов с "экипажами". 
Все в этой игре подчинено бегу маленького мячика, который каждая команда, состоящая из 
трех слонов, трех проводников (махутов) и трех игроков, стремится загнать клюшками-
молоточками с чрезвычайно длинными древками в ворота противника. 
Вдруг слоны разом срываются с сонного шага на галоп, устремившись со всех сторон к одной 
точке: это один из игроков сумел подцепить своим длинным молоточком мяч и уверенно ведет 
его к воротам команды противника. Соперники пытаются перехватить у него мяч, а товарищи 
по команде пытаются им в этом помешать. Длинный взмах, и сидящий на спине слона игрок 
весь сгибается, замахиваясь молоточком, и затем каким-то "гольфовским" ударом посылает мяч 
в широкие ворота. 
Это "слоновье поло" - игра, которая родилась в Непале и в которую играют сейчас как на ее 
родине, так и в Индии, Таиланде, на острове Шри-Ланка, даже в Англии и Шотландии. 
Национальные сборные перечисленных стран обычно и составляют турнирную таблицу 
мирового чемпионата. 
Но кроме мирового чемпионата, в ряде стран проводятся национальные кубки по этому виду 
спорта. 
В воскресенье в Таиланде, в курортном городе Хуа Хин, завершились матчи Королевского 
Кубка по поло на слонах. 
ПОМОЩЬ "БЕЗРАБОТНЫМ" СЛОНАМ  
"Этот чемпионат - одновременно и спорт, и благотворительное мероприятие в пользу 
таиландских слонов. С тех пор как в стране полностью запрещена вырубка лесов, рабочие 
слоны остались без своей основной работы", - рассказывает главный организатор чемпионата 
Уильям Хейнеке. 
"Сейчас по всей стране устроены "лагеря для слонов", где бывшие "живые трелевочные 
трактора" катают туристов и выступают в шоу, но дохода от этих лагерей недостаточно, чтобы 
прокормить все поголовье рабочих слонов. Многие проводники просто водят своих животных 
по городам, давая их фотографировать или кормить за небольшие деньги, но это часто создает 
помехи уличному движению, и полиции приходится с такими "гастролями" бороться. 
А мы только с рекламы на чемпионате зарабатываем достаточно, чтобы прокормить несколько 
десятков слонов в течение года", - говорит он. 
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Хейнеке попал в Таиланд в юности с родителями - его отец был американским дипломатом, а 
мать - бангкокским корреспондентом журнала Time. Хейнеке прожил в Таиланде большую 
часть жизни, построил здесь с нуля свою "империю" общепита и высококлассных отелей, а в 
1991 году отказался от американского гражданства в пользу таиландского. 
За 12 лет чемпионатов, которые раз в год проводятся на базе сети пятизвездочных отелей 
Anantara, было собрано более 600 тысяч долларов. При выборе слонов для чемпионата 
предпочтение отдается животным, живущим на попечении индивидуальных хозяев-
проводников, потому что именно они чаще всего оказываются на городских улицах в поисках 
пропитания. 
В нынешнем чемпионате участвовали игроки из 18 стран мира в составе команд, уже много лет 
традиционно "выставляемых" лидерами корпоративного бизнеса Таиланда и других стран 
Азиатско-Тихоокеанского региона: на поле выступали игроки в форме команд City Bank, 
PriceWaterhouseCooper, Bangkok Bank и других международных и таиландских фирм. 
НА ПОЛЕ - ТОЛЬКО СЛОНИХИ  
Матч "слоновьего поло" состоит из двух таймов по семь минут с 15-минутным перерывом. 
Очки засчитываются по количеству голов, забитых в ворота команды противника. Игра кажется 
непривычному наблюдателю несколько замедленной - слоны не могут передвигаться по полю с 
такой же скоростью, с какой скачут главные игроки обычного поло - лошади. Однако счет в 
матчах нередко переходит за десяток - так, например, в одной из встреч нынешнего чемпионата 
команда Bangkok Bank, ставшая его победителем, обыграла одну из команд со счетом 13:1. 
Утро финального дня чемпионата. Дается старт первому полуфинальному матчу. Впереди - еще 
один полуфинал, а потом - финал. Мяч вброшен, за ним по полю размеренной походкой идут 
шесть слонов с махутами, сидящими на шеях, и игроками на спинах. Внезапно шествие 
сменяется галопом, слышен стук зацепившихся "клюшек", мяч бодро скачет к воротам, но 
защитник успевает его отбить, и снова появляются свойственные слонам размеренность и 
спокойствие. 
Ведущий намекает на состояние игроков "после вчерашнего": накануне состоялся гала-ужин, 
после которого многие участники чемпионата продолжили активно праздновать предстоящее 
окончание турнира на гостиничном пляже и у бассейна. 
"Ну что же, я смотрю, наши дамы окончательно проснулись и взялись за дело", - говорит он в 
микрофон после неудавшейся атаки, а я начинаю искать глазами на поле упомянутых дам. 
Нахожу только одну женщину-игрока среди мужчин-махутов и мужчин-игроков. Видя мое 
замешательство, стоящий рядом со мной фотокорреспондент-европеец, явно не в первый раз 
приехавший на чемпионат, улыбается: "Это он слонов имеет в виду. Обрати внимание, на поле - 
только слонихи. Слонам нельзя играть в поло, они слишком эмоциональные, "заводятся" 
быстро, могут за этот мячик просто поубивать друг друга", - говорит он. 
ГЛАВНОЕ - НЕ ПОБЕЖДАТЬ, А УЧАСТВОВАТЬ  
Поло на слонах всегда сопровождается криками игроков, задающих направление махутам, 
которые, в свою очередь, орудуя устрашающего вида кривым заостренным клинком, 
приделанным перпендикулярно к деревянной рукоятке, направляют слонов туда, куда приказал 
игрок. Для слона легкий удар этим инструментом - щекотка. Но слонихи, играющие на поле, и 
без понукания устремляются за мячом, когда видят, куда он полетел, хотя глаза слона, 
находящиеся сбоку, не очень приспособлены к тому, чтобы следить за полетом маленького 
мячика. Но здесь, помимо приказов игрока, помогает и хобот, которым слон может 
почувствовать либо сам мяч, либо направление ветерка, который создается, когда мяч взлетает 
в воздух от удара молотком. 
"Самое трудное в подготовке турнира - отработка взаимодействия "экипажей". Среди игроков 
много европейцев, австралийцев и американцев, а махуты, в основном - тайцы и бирманцы", - 
рассказал в перерыве один из судей чемпионата. 
"Хотя многие из них и работают в Азии, не все игроки знают тайский и бирманский, а у 
махутов английский - самый базовый, так что приходится сначала четко отрабатывать 
восприятие и выполнение махутом англоязычных указаний игрока, а потом уже выходить на 
поле", - добавил он. 
Несмотря на необычное для таиландского сентября совершенно безоблачное небо и палящее 
солнце, и игроки, и махуты, и слоны явно получали от игры огромное удовольствие. Победу в 



 93

каждом матче праздновали все, а потерпевшие поражение совершенно этим не расстраивались. 
Олимпийский принцип "Главное не побеждать, а участвовать" приобретает здесь особый 
смысл, сказали организаторы Кубка. 
"Наш чемпионат - дело добровольное для всех, в том числе и для слоних. Тех из них, которые 
не хотят играть, мы просто не берем в команду, и выбираем тех, которым нравится побегать по 
полю с мячиком. Главное для всех участников чемпионата - и людей, и слонов - это получить 
удовольствие от игры". 
И поэтому, когда был объявлен результат финального матча - в чемпионате с большим отрывом 
победила команда Bangkok Bank - радость была всеобщей - и человеческой, и слоновьей. 
КУБОК  
Королевский кубок чемпионата всегда вручает личный представитель короля Таиланда 
Пхумипхона Адулъядета (Рамы Девятого). Обычно этим представителем становится кто-то из 
членов Тайного королевского совета, совещательного органа при таиландском монархе. 
В этом году представителю короля не пришлось долго ехать к месту проведения чемпионата на 
территории базы сухопутных войск Сурийотхаи, так как 85-летний таиландский монарх 
месяцем ранее выписался из больницы, где находился на профилактическом лечении с 2009 
года, и переехал в свой любимый дворец Клай Кангвон ("Вдали от суеты") в Хуа Хине вместе с 
королевой Сирикит и несколькими советниками. 

КОМПАНИЯ BAYER НАЧАЛА СОТРУДНИЧЕСТВО С ФОНДОМ 
"ПОДАРИ ЖИЗНЬ" 

Компания Bayer в рамках празднования 150-летнего юбилея объявила о начале 
сотрудничества с Благотворительным фондом помощи детям с 

онкологическими, гематологическими и иными тяжелыми заболеваниями 
"Подари жизнь!" 

«Агентство социальной информации» (Москва), 03.09.2013 

Компания Bayer в рамках празднования 150-летнего юбилея объявила о начале сотрудничества 
с Благотворительным фондом помощи детям с онкологическими, гематологическими и 
иными тяжелыми заболеваниями "Подари жизнь!" Одной из первых инициатив стало 
проведение с 1 сентября по 30 ноября специальной благотворительной акции в крупнейших 
аптечных сетях Москвы и Санкт-Петербурга, по условиям которой 50 рублей с каждой 
упаковки витаминов для беременных и кормящих мам "Элевит" будут переведены в фонд 
"Подари жизнь". 
Кроме того, в августе 2013 года был запущен волонтерский проект, в рамках которого 
сотрудники Bayer взяли шефство над детским отделением Общей гематологии в Российской 
детской клинической больнице. Также волонтеры собирают игрушки, газеты, журналы, книги 
для пациентов городской клинической больницы имени С.П. Боткина. В ближайших планах - 
организация мини-спектаклей для детей и акция по сдаче донорской крови в офисе компании. 
Bayer позиционирует себя как социально ответственную компанию. Уже несколько лет Bayer в 
России шефствует над школой-интернатом в Ногинске, компания также не осталась в стороне 
во время стихийных бедствий – пожары в центральной части России в 2010 году, наводнение в 
Крымске в 2012 году. 

ФОНД ПОТАНИНА ПОДДЕРЖИТ ТАЛАНТЛИВЫХ 
МАГИСТРАНТОВ И ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ В РАМКАХ 
ОБНОВЛЕННОЙ СТИПЕНДИАЛЬНОЙ ПРОГРАММЫ 

Благотворительный фонд Владимира Потанина объявил о запуске обновленной 
стипендиальной программы. Ее цель – поддержать одаренных студентов 
магистратуры и перспективных преподавателей, выявить и развить их 
лидерские качества, расширить возможности для профессионального и 
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личностного роста и тем самым содействовать повышению качества 
российского высшего образования. 

«Агентство социальной информации» (Москва), 03.09.2013 

Благотворительный фонд Владимира Потанина объявил о запуске обновленной 
стипендиальной программы. Ее цель – поддержать одаренных студентов магистратуры и 
перспективных преподавателей, выявить и развить их лидерские качества, расширить 
возможности для профессионального и личностного роста и тем самым содействовать 
повышению качества российского высшего образования. 
"Несмотря на то что в этом году мы сосредоточили наше внимание на магистратуре, программа 
продолжает традиции крупнейшего проекта фонда – Федеральной стипендиальной программы 
(2000-2013), – говорит генеральный директор Благотворительного фонда В. Потанина Лариса 
Зелькова. – Поддержка высшего образования всегда была приоритетом фонда. Мы исходили из 
того, что интеллект – самый ценный ресурс любой страны, а университет – среда, из которой 
вырастает будущая элита общества. Отбирая потенциальных получателей потанинской 
стипендии, мы всегда обращали внимание на лидерские качества молодых людей, их активную 
жизненную позицию, а не только на академическую успеваемость и эрудицию. Тот же подход 
использовался для отбора преподавателей, получавших гранты нашего фонда". 
Стипендиальная программа Владимира Потанина состоит из стипендиального конкурса для 
студентов первого и второго года очной формы магистратуры, обучающихся в вузах - 
участниках программы, грантового конкурса для педагогов, ведущих обучение на магистерских 
программах, школы фонда, участниками которой станут все стипендиаты и грантополучатели 
текущего учебного года. 
В 2013/14 учебном году победителями станут 300 студентов магистратуры, которые будут 
получать стипендию в размере 15 тыс. рублей в месяц до конца обучения в магистратуре. По 
итогам грантового конкурса для педагогов будет выделено до 50 грантов, максимальный размер 
которых 500 тыс. рублей. В рамках школы будут разрабатываться волонтерские проекты, 
которые получат финансирование фонда. Грантовый фонд школы – 2 млн рублей. 

КАК ПОМОЧЬ ПОСТРАДАВШИМ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ 

Приамурье все еще находится в режиме чрезвычайного положения. Критической 
продолжает оставаться ситуация в Хабаровске и Комсомольске-на-Амуре. Как 

помочь пострадавшим на Дальнем Востоке? 

«Агентство социальной информации» (Москва), 03.09.2013 

Приамурье все еще находится в режиме чрезвычайного положения. Критической продолжает 
оставаться ситуация в Хабаровске и Комсомольске-на-Амуре. 
2 сентября уровень воды в Амуре у Хабаровска составил 800 см, сообщает ГУ МЧС по региону. 
За четыре часа уровень воды в реке поднялся на 3 сантиметра. У Комсомольска-на-Амуре 
уровень воды достиг рекордных 820 см, что на 200 см выше критической отметки. Центр ЧС 
предупредил горожан, что к 11-15 сентября вода может подняться до 980 сантиметров. 
Агентство социальной информации представляет список пунктов сбора гуманитарной помощи 
и банковских реквизитов для перечисления средств пострадавшим от наводнения. 
Пункты сбора помощи. 
Узнать о расположении пунктов приема помощи можно на сайте проекта "Я - гражданин" 
http://igrajdanin.ru/spec-amur/. Здесь указан точные адреса пункта сбора помощи, списки 
необходимых вещей и контактные телефоны организаторов. 
Благовещенск. 
*ул. Горького, д. 129, ДК Профсоюзов (вход со стороны парка), тел.: +7-929-478-02-94. 
*ул. Институтская, д. 6, Библиотека имени Б.Машука (9.00-19.00). 
*ул. Ленина, д. 139, Амурская областная научная библиотека. 
Екатеринбург. 
*ул. Коминтерна, д. 16, оф. 718. 
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*ул. 8 Марта, д. 62, оф. 104. Его инициировал один из свердловских депутатов совместно с 
партией "Единая Россия", областным отделением Всероссийской общественной организации 
"Союз добровольцев России" и Уральским государственным экономическим университетом. 
Также сбор помощи организован в других городах региона, в которых действуют отделения 
РКК. От граждан и организаций готовы принять одеяла, теплые вещи, постельное белье, 
полотенца, детские вещи, обувь (резиновые сапоги, калоши, просто взрослую и детскую обувь), 
консервы (рыбные, мясные), каши быстрого приготовления и т.д. 
Липецк. 
*ул. Гагарина, д. 26, тел.: (4742) 27-50-70, 27-54-95. 
*ул. Гагарина, д. 131, тел.: 36-61-26. 
*ул. Папина, д. 31в, тел.: 41-10-43, 41-10-50. 
*ул. М. Расковой, д. 6, тел.: 43-02-12, 70-53-89. 
*ул. Меркулова, д. 45а, тел.: 45-34-80. 
Режим работы центров: 8.30-17.30 (понедельник-четверг), 8.30-16.30 (пятница), перерыв - 
12.00-13.00. 
Москва. 
*смотровая площадка МГУ имени М.В. Ломоносова (пересечение ул. Косыгина и 
Университетского пр-та). Требуются тепловые пушки, памперсы для взрослых и для детей, 
коляски для инвалидов, теплая одежда для всех (новая), бытовая химия, средства личной 
гигиены, свечи и спички, портфели и школьные принадлежности, трусы, носки (новые), 
домашняя обувь (тапки), обувь (новая), детское питание. 
*ул. Верхняя Красносельская, д. 3а. 
Режим работы: 18.00-21.00 (ежедневно), 12.00-21.00 (выходные). 
Псков. 
*ул. Советская, д. 85, эт. 2, каб. "Бюро добрых услуг", региональное отделение РКК, тел.: (8112) 
72-20-88. Режим работы: 10.00-17.00 (ежедневно, кроме выходных). 
Сыктывкар. 
*ул. Интернациональная, д. 106. Режим работы: 10.00-17.00 (ежедневно, кроме выходных). 
Санкт-Петербург. 
Пункты сбора гуманитарной помощи организованы в комплексных районных центрах 
социального обслуживания (порядка 20 адресов). Координатор по сбору гуманитарной помощи 
- Центр международных гуманитарных связей Комитета по социальной политике Санкт-
Петербурга. Принимаются новые предметы быта (в заводской упаковке), электрические 
чайники, электрические плитки; средства обогрева (тепловые пушки); средства личной 
гигиены; мотопомпы; продукты питания длительного хранения; бутилированная вода; 
постельные принадлежности (одеяла, подушки, простыни). 
Режим работы: 10.00-17.00 (ежедневно, кроме выходных). 
Общий список - на сайте http://gov.spb.ru/gov/otrasl/trud/news/37737/ 
Ульяновск. 
*б-р Новый Венец, д. 5, эт. 1, Областная научная библиотека имени В. И. Ленина (центральный 
вход). Принимаются постельное белье и средства гигиены (только новые вещи и предметы). 
Режим работы: 9.00-19.00 (вторник–пятница), 10.00-18.00 (суббота – воскресенье). 
*9-й Инженерный пр-зд, д. 45 (территория пожарной части ПЧ-15). 
*ул. Гагарина, д. 1, Региональная общественная организация РКК (помощь принимается от 
физических лиц). 
Хабаровск. 
*Амурский б-р, д. 51, Центр социальной работы с населением "Содружество". 
*Матвеевское ш., д. 2, Центр по работе с населением Железнодорожного района, тел.: (4212) 
37-20-25. 
*ул. Бойко-Павлова, д. 20, Центр по работе с населением Кировского района, тел.: 57-56-66. 
*ул. Ильича, д. 3, Центр социальной работы с населением "Диалог", тел.: 48-39-40. 
*ул. Аксенова, д. 51а, Центр социальной работы с населением "Доверие", тел.: 53-61-73. 
*оперативный штаб по ликвидации последствий стихии в Хабаровске - тел.: (4212) 30-57-69. 
Челябинск. 
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*ул. Рязанская, д. 14, оф. 223, ТК "Фортуна". Режим работы: 10.00-18.00 (ежедневно, кроме 
выходных). 
*ул. Пушкина, д. 56 (вход с торца здания), тел.: +7 (904) 973-05-02, +7 (982) 313-68-25. 
Режим работы: 16.00-22.00 (ежедневно, кроме выходных). 
*ул. Цвиллинга, д. 46, оф. 302. Режим работы: 10.00-19.00 (12-16 августа). 
*ул. Пушкина, д. 56, тел.: 8-904-973-05-02. Режим работы: 16.00-22.00 (ежедневно, кроме 
выходных, до 16 августа). 
Ростов-на-Дону. 
*пр-т Ворошиловский, д. 18/18, ВМОО "Молодая гвардия Единой России". 
*ул. Московская, д. 32, РРОО "Молодежная ассамблея "Единый Кавказ". 
*ул. 2-я Краснодарская, д. 96/7, РООО "Ростов без наркотиков". 
Режим работы: 10.00-16.00 (вторник, четверг, суббота). 
Принимаются овощные консервы (в пластиковой или металлической упаковке), постельное 
белье, одеяла (в упаковке). Тел.: 283-01-03. 
Ижевск. 
*ул. Восточная магистраль, д. 5, Производственно-технический центр федеральной 
противопожарной службы по УР. 
Тюмень. 
*ул. Ермака, д. 1а, Центр помощи семье и детям "Мария", тел.: (3452) 45-92-22. 
*ул. Геологоразведчиков, д. 14а, Центр "Семья", тел.: 20-89-88. 
*ул. Пышминская, д. 1а, Центр по предоставлению мер социальной поддержки населению, тел.: 
68-88-86. 
*ул. Карла Маркса, д. 123, Областной геронтологический центр, тел: 51-70-45. 
*пр-зд Солнечный, д. 10/1, тел.: 64-66-63. 
Челябинск. 
Пункты приема открыты во всех муниципалитетах. Адреса - на сайте http://xn-74-
mlclbgrjabiab2br6dwb.xn-p1ai/punkty-priema-gumanitarnoy-pomoshchi-postradavshim-ot-
navodneniya 
Архангельск. 
*ул. Поморская, д. 9, ЦУМ. 
Владивосток. 
*ул. Посьетская, д. 24, каб. 101, Приморское отделение союза женщин России, тел.: (423) 261-
44-98, 222-83-82. 
*ул. Фокина, д. 23а, эт. 1, Приморское краевое отделение РКК, тел.: (423) 222-45-05, 291-13-95. 
*ул. Стрельникова, д. 10, Общественная организация "Союз садоводов города Владивостока", 
тел.: (423) 293-07-63, 8-908-977-76-81. 
*ул. Толстого, д. 41в, Владивостокское отделение Всероссийского общественного движения 
ветеранов локальных войн и военных конфликтов "Боевое братство", тел.: (423) 292-29-60. 
Реквизиты для перечисления пожертвований. 
*Реквизиты для перечисления благотворительной помощи населению Хабаровского края УФК 
по Хабаровскому краю (Правительство Хабаровского края л/с 05222000060) 
ИНН 2700000786, КПП 272101001, р/с 40302810600002000233 в ГРКЦ ГУ Банка России по 
Хабаровскому краю, БИК 040813001, ОКАТО 08401000000. 
*Реквизиты для перечисления благотворительной помощи населению Амурской области. 
ИНН 2801 123618 КПП 280101001 
Получатель: УФК по Амурской области (минфин АО л/с 04232003600) р/с 
40101810000000010003, Банк - ГРКЦ ГУ Банка России по Амурской области, Благовещенск, 
БИК 041012001, ОКАТО 10401000000, КБК 015 2 07 02030 02 0000 180. В назначении платежа 
обязательно указать "Добровольные пожертвования на ликвидацию последствий наводнения 
в Амурской области в 2013 году". 
*Межрегиональная ассоциация "Дальний Восток и Забайкалье" 
ИНН 2721039304, КПП 272101001, р/с 40703810208010201064 в НОМОС-РЕГИОБАНК-филиал 
НОМОС-Банка (ОАО), Хабаровск, к/с 30101810508130000997, БИК 040813997. 
*Волгоградское городское отделение Общероссийской общественной организации "Российский 
Красный Крест" 
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ИНН 3444162619, КПП 344401001, р/с 40703810214200000256. Назначение платежа " 
Благотворительное пожертвование для оказания помощи пострадавшим при наводнении на 
Дальнем Востоке в 2013 году". 
*Реквизиты для перечисления благотворительной помощи населению Еврейской автономной 
области. 
Получатель: Еврейское региональное отделение РКК, ИНН 7900001000, КПП 790101001, р/с 
40703810970120100351, БИК 040813608, к/с 30101810600000000608. Банк получателя: 
Дальневосточный банк Сбербанка РФ, Хабаровск. Назначение платежа "Добровольное 
пожертвование для оказания помощи пострадавшим от наводнения в ЕАО". 
*Реквизиты расчетного счета для перечисления денежных средств пострадавшим от наводнения 
жителям Еврейской автономной области. 
ИНН 7604017754, КПП 760601001, р/с 40703810242000084501. Банк: Ярославский филиал ОАО 
"Промсвязьбанк", БИК 047888760, к/с 30101810300000000760. Назначение платежа "Для 
оказания помощи пострадавшим от чрезвычайных ситуации на Дальнем Востоке". 
Помощь через sms-сообщение. 
*слово БЛАГО или BLAGO на номер 2420 (только РФ), стоимость сообщения – 65 рублей. 
*"Билайн", "Платежный мир RURU" и Хабаровское краевое отделение Российского детского 
фонда: абоненту "Билайн" необходимо отправить sms-сообщение "Амур" на номер 7878, указав 
через пробел сумму от 50 до 15 тыс. рублей. 
Также средства можно перечислить с помощью сервиса Добро Mail.Ru 

ОТКРЫТА РЕГИСТРАЦИЯ УЧАСТНИКОВ НА ГРАЖДАНСКИЙ 
ФОРУМ 

Открыта регистрация участников на Гражданский форум, который пройдет в 
Москве 23 ноября. К участию приглашаются все организации вне политических 

предпочтений – правозащитные, экологические, волонтерские, 
просветительские, благотворительные и любые другие, готовые к обмену 

опытом и выработке совместных позиций. 

«Агентство социальной информации» (Москва), 03.09.2013 

Сегодня открыта регистрация участников на Гражданский форум, который пройдет в Москве 
23 ноября. 
К участию приглашаются все организации вне политических предпочтений – правозащитные, 
экологические, волонтерские, просветительские, благотворительные и любые другие, готовые 
к обмену опытом и выработке совместных позиций. 
Инициаторами форума выступили частные лица – представители НКО: глава Московской 
Хельсинкской группы Людмила Алексеева, член правления Института современного развития 
Евгений Гонтмахер, член правления правозащитной организации "Гражданский контроль" 
Анатолий Ермолин, председатель Комитета гражданских инициатив Алексей Кудрин, глава 
российского отделения Transparency International Елена Панфилова, главный редактор журнала 
"Новое литературное обозрение" Ирина Прохорова, президент Фонда защиты гласности 
Алексей Симонов, директор Агентства социальной информации Елена Тополева, директор 
WWF России Игорь Честин и руководитель Центра социальных рейтингов РИА "Новости" 
Ирина Ясина. Сопредседателями оргкомитета Гражданского форума, помимо Кудрина, были 
выбраны член правления Алтайского союза предпринимателей Павел Тулин и Елена Тополева; 
секретарем - Евгений Гонтмахер. Всего в состав оргкомитета вошли порядка 30 представителей 
российских общественных организаций. 
"Вместе мы обсудим вызовы, которые стоят перед страной, выработаем предложения по 
дальнейшему развитию гражданского общества, совершенствованию законодательства об 
общественных организациях, - говорится в заявлении оргкомитета форума. - Мы открыты для 
диалога со всеми участниками общественно-политического процесса, в том числе с 
представителями власти, которые понимают, что для построения России будущего необходимо 
сильное гражданское общество". 
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Ожидается участие примерно 1 тыс. человек. 
Для регистрации на форум необходимо заполнить анкету и выслать ее в адрес оргкомитета. 
Форма анкеты - на сайте КГИ по адресу http://komitetgi.ru/projects/825/ 
Специально созданная рабочая группа оргкомитета будет иметь право отобрать участников. В 
ее состав вошли Людмила Алексеева, Анатолий Ермолин, Елена Малицкая, Марина 
Михайлова, Андрей Некипелов, Елена Панфилова, Андрей Петров, Елена Тополева-Солдунова, 
Павел Тулин, Елена Шаталова, Владимир Якимец. 

В АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ НАЧИНАЕТСЯ СБОР СРЕДСТВ ДЛЯ 
ПОМОЩИ ДЕТЯМ 

Амурское отделение Российского детского фонда начинает благотворительную 
программу "Экстренная помощь детям, пострадавшим от наводнения". 

«Агентство социальной информации» (Москва), 03.09.2013 

Амурское отделение Российского детского фонда начинает благотворительную программу 
"Экстренная помощь детям, пострадавшим от наводнения". В настоящее время детям 
необходима зимняя и школьная одежда. Фонд составляет списки нуждающихся детей с 
указанием возраста и размеров ребенка. Желающие помочь могут обращаться по телефону: 
(4162) 52-53-92. 

В МАХАЧКАЛЕ ПОСЛЕ РЕМОНТА ТОРЖЕСТВЕННО ОТКРЫЛИ 
ЗДАНИЕ БИОЛОГИЧЕСКОГО КОРПУСА ДГМА 

Во вторник, 3 сентября, в Махачкале прошла церемония торжественного 
открытия биологического корпуса Дагестанской государственной медицинской 
академии после ремонта. «Работы были поручены благотворительному фонду 

«Пери», и команда во главе с сестрой Зиявудина Магомедова, доктором 
медицинских наук Наидой Магомедовой взялась за дело. А результат этой 

работы каждый может увидеть сам», – заключил ректор ДГМА. 

«РИА ДАГЕСТАН. Республиканское информационное агентство» (Махачкала), 03.09.2013 

Во вторник, 3 сентября, в Махачкале прошла церемония торжественного открытия 
биологического корпуса Дагестанской государственной медицинской академии после ремонта. 
Участие в мероприятии приняли врио Президента Дагестана Рамазан Абдулатипов, члены 
правительства республики, руководители различных ведомств, представители медицинского 
сообщества, руководства и ученого совета ДГМА, студенты академии и другие. 
Ректор ДГМА Абдурахман Османов, открывая мероприятие, отметил, что в биологическом 
корпусе вуза проведены достаточно большие ремонтные работы после пожара, вспыхнувшего 
14 августа 2012 года. Ректор рассказал, что из-за пожара в негодность пришел лекционный зал 
и другие помещения корпуса. В ходе восстановительных работ, которые стартовали в ноябре 
2012 года, была полностью восстановлена и оснащена новой мебелью лекционная аудитория на 
350 мест, проведена замена обрушившейся кровли, выполнен ремонт прилегающих аудиторий, 
коридоров, лестничных пролетов и всех коммуникаций. Работы по восстановлению корпуса 
академии проводились при поддержке благотворительного фонда «Пери» – основателя 
группы «Сумма» Зиявудина Магомедова. 
Рассказывая о том, как возникла идея обратиться к Зиявудину Магомедову с просьбой оказать 
содействие в ремонте биологического корпуса, А. Османов сказал, что посоветовал это ему 
один из профессоров вуза Шамиль Омаров. Отец З. Магомедова – Гаджи Магомедов – работал 
в медакадемии. Поэтому бизнесмен сразу же после первых контактов с руководством вуза 
взялся за работу. 
«Работы были поручены благотворительному фонду «Пери», и команда во главе с сестрой 
Зиявудина Магомедова, доктором медицинских наук Наидой Магомедовой взялась за дело. А 
результат этой работы каждый может увидеть сам», – заключил ректор ДГМА. Затем он от 
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всего коллектива медицинской академии и ее студентов выразил благодарность семье 
Магомедовых за оказанную помощь. 
Рамазан Абдулатипов в своем выступлении отметил, что Магомед, Зиявудин и Наида 
Магомедовы – люди, которые сами состоялись и делают все для того, чтобы состоялся Дагестан 
и Россия. «Мы порой по-социалистически пренебрежительно относимся к бизнесменам. И 
когда люди, состоявшиеся в новой формации, проводят подобные масштабные акции, вложив в 
них деньги, у горца может промелькнуть мысль – он мог бы еще больше сделать. Другие 
дагестанцы, живущие за пределами республики, также много делают для Дагестана. В 
частности, бизнесмен Сулейман Керимов, депутат Госдумы Умахан Умаханов и другие. 
Поэтому мы должны быть благодарны этим людям», – сказал глава республики. 
Р. Абдулатипов также отметил, что медицинская академия – очень важное учебное заведение 
для Республики Дагестан. «Одно время Дагестанский медицинский институт был одним из 
лучших медицинских вузов страны, и выпускники этого вуза были востребованы по всей 
стране. Однако лет 10 назад, когда я приехал в Тюмень, то был шокирован висевшими в городе 
огромными объявлениями о том, что требуются на работу врачи. Там было сказано: 
«Выпускникам Дагестанского медицинского института не обращаться». 
Думаю, что ситуация в других вузах не лучше. Хорошо, что усилиями руководства вуза нам 
удалось сохранить ДГМА. Для нас очень важно то, кого выпускает Дагестанская медицинская 
академия. В этом плане нам еще много предстоит сделать. 
В результате поездок с министром здравоохранения РД Танка Ибрагимовым и министром 
здравоохранения РФ Вероникой Скворцовой я понял, что проблем в здравоохранении в 
Дагестане вообще нет. Нет проблем ни с больницами, ни с медикаментами, ни с медицинским 
оборудованием. У нас есть проблемы с кадрами. Дагестанцы потеряли доверие к нашим 
медицинским работникам. Это и качество их образования, и их чистоплотность. 
Нечистоплотность 10-15-20% медицинских работников отрицательно сказывается на остальном 
врачебном сообществе. А ведь есть врачи, которые дни и ночи проводят на работе, дежурят в 
больницах, полностью отдают себя работе. 
Так что сегодня для Дагестана качество подготовки медицинских кадров остается большим 
вопросом. По многим направлениям не только в медицинском, но и в других вузах надо 
изменить подход к образованию, систему образования. Поэтому с ноября этого года мы 
запускаем совершенно новую модель школьного образования. У каждого школьника будет 
планшет с программой «школа будущего» и программой самоконтроля. Мы подготовим 
учителей, которые смогут работать по этой системе», – сказал Р. Абдулатипов. 
Обратился врио Президента республики и к студентам. Он отметил, что дагестанский 
медицинский вуз или какой-нибудь московский мало чем отличаются, потому что в них 
обучают по одним и тем же стандартам. «И все зависит от того, что вы хотите взять сами. Если 
вы сами не хотите учиться, никто вам не сможет дать знания», – заключил он. 
Один из учредителей благотворительного фонда "Пери" Наида Магомедова в своем 
выступлении отметила, что очень рада, что новый учебный год студенты вуза встречают в 
новой аудитории восстановленного главного учебного корпуса медакадемии. "Для фонда 
"Пери" это один из важных проектов в рамках нашей деятельности в Дагестане. Я уверена, что 
проделанная работа и улучшенные условия дадут студентам и преподавателям новые 
возможности и помогут в достижении самых высоких результатов", - отметила она. 
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К 90-ЛЕТИЮ РАСУЛА ГАМЗАТОВА В МАХАЧКАЛЕ 
ОТКРЫЛАСЬ ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ВЫСТАВКА «ЗАВЕЩАНИЕ» 

В Дагестанском музее изобразительных искусств им. П.С. Гамзатовой при 
поддержке благотворительного фонда «ПЕРИ» Зиявудина Магомедова 

открылась выставка «Завещание», посвященная 90-летию со дня рождения 
Расула Гамзатова. 

«РИА ДАГЕСТАН. Республиканское информационное агентство» (Махачкала), 03.09.2013 

В Дагестанском музее изобразительных искусств им. П.С. Гамзатовой при поддержке 
благотворительного фонда «ПЕРИ» Зиявудина Магомедова открылась выставка «Завещание», 
посвященная 90-летию со дня рождения Расула Гамзатова. 
В рамках празднования юбилея великого национального поэта Расула Гамзатова музей 
подготовил специальную экспозицию, посвященную его творчеству. В основе концепции 
выставки – работы художников, чьи произведения оказались созвучными с поэзией Расула 
Гамзатова. В своих произведениях он много внимания уделял родному Дагестану, любви к 
родине, женщине, семье и людям. В художественной форме зрителю представлены основные 
образы творчества великого поэта. 
Выставка включает в себя около 80 работ таких знаменитых художников XIX века, как Ф. Рубо, 
Н. Сверчков, П. Бабаев, а также работы современников Расула Гамзатова – Г. Конопацкой, Х. 
Курбанова, М. Шабанова, В. Горькова, И. Сорокина и других. В экспозицию вошли 
произведения молодых, но уже состоявшихся художников – С. Тихилова, Т. Кагирова, А. 
Гасанова. 
Это не первая выставка в стенах Дагестанского музея изобразительных искусств, посвященная 
Расулу Гамзатову. Первая, под названием «Наш Дагестан», прошла в 2003 году и была 
посвящена 80-летию со дня рождения поэта. Вторая выставка «С любовью к женщине» была 
организована уже после ухода поэта. Сегодняшняя выставка, по словам директора музея, автора 
идеи и куратора Салихат Гамзатовой, в каком-то смысле соединяет результаты предыдущих 
выставок. 
«Создавая выставку, мы находили удивительную перекличку между тем, что сказал поэт, и 
созданными совершенно независимо, по собственным впечатлениям, работами дагестанских и 
российских художников. Этой выставкой мы вновь хотим обратить внимание зрителей на 
ценности, которые поэт считал самыми важными, которые просил и завещал хранить и нам. Это 
любовь к Родине, к Дагестану, без которого “нет моей жизни”, как сказал Расул Гамзатов, 
любовь к его обычаям и традициям и его малочисленным народам, любовь к матери, сестре, 
любимой. Все эти темы красной нитью проходят в его произведениях, и, представляя эту 
выставку, мы вновь обращаемся к творчеству Расула Гамзатова, вспоминаем любимые нами 
стихи и вновь ощущаем бесконечную ценность того, о чем говорил нам поэт, его живые слова и 
великую любовь к своей земле и людям», – говорит Салихат Гамзатова. 
«В октябре 2003 года, находясь в больнице, Расул Гамзатов делал в своих тетрадях наброски 
своего завещания – завещания не только для членов его семьи, но и для тех, кто в определенном 
смысле тоже были членами его семьи, к кому на протяжении всей жизни он обращался в своих 
книгах – к своим читателям. Его завещание начинается с простых и понятных слов: “Мое 
завещание в книгах, которые я написал...”. Мы хотим, чтобы наши зрители, обратившись к 
работам художников и стихам поэта, глубже почувствовали ту радость бытия, ту любовь ко 
всему сущему, о которой говорил и сам Расул Гамзатов, и художники, посвятившие свои 
работы вечным для нас темам: Дагестан, дагестанцы, любовь к жизни, восхищение женщиной и 
красотой. “Все, что есть значительное, достойное, красивое, остается здесь, остается Вам, 
люди!” – этими словами закончил поэт свое обращение к нам. Наверное, сегодня нам стоит 
подумать, как сохранить это», – отметила С. Гамзатова. 
В рамках подготовки выставочного проекта при поддержке благотворительного фонда 
«ПЕРИ» был издан иллюстрированный каталог, который включает живописные и графические 
произведения, демонстрирующие пейзажи Дагестана, образы горцев и горянок, портреты 
самого Расула Гамзатова. 
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«Юбилей Расула Гамзатова – важное событие не только в жизни Дагестана, но и всей страны. 
Для нас большая честь принимать участие в проведении выставки в рамках начала работы 
фонда в Дагестане. Для меня это мероприятие особенно личное, трогательное, потому что я 
практически выросла в стенах этого музея, много времени проводила здесь в детстве вместе с 
бабушкой Патимат Гамзатовой, которая действительно посвятила свою жизнь сбору этих 
коллекций, чтобы воспевать нашу культуру, популяризировать наше достояние. И я рада, что 
по инициативе Зиявудина Магомедова фонд может продолжать ее дело. В этом году мы уже 
сделали несколько замечательных мероприятий совместно с музеем. Мы отреставрировали 
подвальные помещения музея, сделали очень красивую выставку “Дагестан глазами русских 
художников” и это замечательное мероприятие в преддверии юбилея дедушки. О нем так много 
сказано и еще будет сказано, что очень сложно что-то добавить. Для меня Расул Гамзатов – это, 
в первую очередь, мой дедушка, это мой Дагестан, каким он останется в восприятии наших 
детей, и эта выставка как нельзя лучше передает все, что он выразил в своих словах», – 
отметила исполнительный директор благотворительного Фонда «ПЕРИ» Шахри Амирханова. 

ЕВРЕЙСКАЯ ОБЩИНА ЛАТВИИ НАСТАИВАЕТ НА ВОЗВРАТЕ 
СВОЕЙ ДОВОЕННОЙ СОБСТВЕННОСТИ 

Председатель Совета еврейских общин Латвии Аркадий Сухаренко заявил, что 
государству, так или иначе, придется решать вопрос возврата еврейской 

собственности, утерянной во время войны. Речь идет о зданиях, в которых 
сейчас размещаются больницы, школы, благотворительные, религиозные и 

похоронные общества, а также дома культуры. 

«REGNUM» (Москва), 03.09.2013 

Председатель Совета еврейских общин Латвии Аркадий Сухаренко заявил изданию Latvijas 
Avizе, что государству, так или иначе, придется решать вопрос возврата еврейской 
собственности, утерянной во время войны. Правда, по его словам, за последнее время в 
переговорах по данному вопросу никакого прогресса не наблюдалось. 
По мнению Сухаренко, "членам правительства и депутатам Сейма пора, наконец-то, взять себя 
в руки и постараться понять, что нынешняя ситуация не только грозит Латвии какими-то 
неудобствами на международной арене, но и аморальна по своей сути". Председателя Совета 
еврейских общин не устраивает ситуация, когда объекты бывшей еврейской собственности "все 
еще находятся в собственности государства, самоуправлений или прочих субъектов. Желаю 
подчеркнуть, что вопрос реституции, в любом случае, придется решать. Его не удастся 
замолчать, сгладить или скрыть за другими важными проблемами - в надежде, что он со 
временем исчезнет сам собой". Также, Сухаренко остро раскритиковал латвийские власти за 
используемую ими "тактику салями" (речь идет о попытках разделить спорную собственность 
на маленькие части, дабы проблема не выглядела очень остро). 
Напомним, все последние годы в Латвии, то утихая, то вновь разгораясь, продолжается спор 
вокруг темы принадлежавшей еврейской общине недвижимой собственности, утраченной ею во 
время событий 1940-х годов. На данный момент общине, согласно данным Государственного 
архива, возвращено 36 объектов собственности, но как указывают ее представители, до войны 
латвийским еврейским организациям принадлежало около 270 строений. Речь идет о зданиях, в 
которых сейчас размещаются больницы, школы, благотворительные, религиозные и 
похоронные общества, а также дома культуры. Согласно произведенным подсчетам, сумма 
компенсации за эту недвижимость, которая могла бы быть выплачена еврейской общине, 
составляет 30 млн латов (42,6 млн евро). 
Ситуация осложняется тем, что, согласно нынешним латвийским законам, компенсация за 
отобранную во время Холокоста собственность нынешней еврейской общине не полагается. И 
чтобы данное положение дел изменить, необходимо введение соответствующих 
законодательных поправок или даже принятие нового закона. Разногласия вокруг этого вопроса 
в июне 2012 года привели к отставке министра юстиции Латвии Гайдиса Берзиньша 
(Национальный союз VL-ТБ/ДННЛ). В свою очередь, официальные представители США 
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(например, госсекретарь Хилари Клинтон, представитель Госдепартамента по вопросам 
Холокоста Дуглас Дэвидсон) во время визитов в Латвию давали понять, что, по их мнению, 
собственность евреям должна быть возвращена. 

ХАНТЫ-МАНСИЙСКИЙ БАНК ОКАЗАЛ ПОДДЕРЖКУ 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОЙ АКЦИИ В ЕКАТЕРИНБУРГЕ 

В парке "Зеленая роща" города Екатеринбурга прошла благотворительная акция 
"Спорт во благо". Организатором мероприятия выступила Свердловская 
областная общественная организация "Солнечные дети". По окончании 

благотворительной акции "Спорт во благо" всем юным ее участникам были 
вручены подарки от Ханты-Мансийского банка. 

«Nakanune.ru» (Екатеринбург), 03.09.2013 

В парке "Зеленая роща" города Екатеринбурга прошла благотворительная акция "Спорт во 
благо", сообщили Накануне.RU в пресс-службе Ханты-Мансийского банка.  
Организатором мероприятия выступила Свердловская областная общественная организация 
"Солнечные дети". Ее руководитель Татьяна Черкасова отмечает, акция направлена на то, 
чтобы изменить отношение общества к проблеме инвалидов и упростить адаптацию ребят с 
ограниченными физическими возможностями в среде сверстников. 
В рамках мероприятия состоялись легкоатлетические забеги, участие в которых приняли все 
желающие. Юных гостей праздника встречали ростовые фигуры сказочных героев. Также в 
программе был праздничный концерт, творческие мастер-классы и веселые эстафеты для детей. 
По окончании благотворительной акции "Спорт во благо" всем юным ее участникам были 
вручены подарки от Ханты-Мансийского банка. 

ВИЦЕ-ПРЕМЬЕР ШУВАЛОВ ПОЖЕРТВОВАЛ НА ХОСПИС В 
КАЗАНИ 100 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ 

Во время пребывания в Казани 2 сентября первый вице-премьер России Игорь 
Шувалов пожертвовал местному Фонду имени А. Вавиловой 100 тысяч рублей - 

для строительства первого детского хосписа в Татарстане. Об этом акте 
благотворительности вчера сообщило официальное агентство "Татар-информ". 

«REGNUM» (Москва), 03.09.2013 

Во время пребывания в Казани 2 сентября первый вице-премьер России Игорь Шувалов 
пожертвовал местному Фонду имени А. Вавиловой 100 тысяч рублей - для строительства 
первого детского хосписа в Татарстане. Об этом акте благотворительности сегодня, 3 
сентября, сообщило официальное агентство "Татар-информ". 
Как передавало ИА REGNUM, накануне президент Татарстана Рустам Минниханов вручил 
Игорю Шувалову орден "За заслуги перед Республикой Татарстан" за значительный вклад в 
организацию и проведение Всемирной летней универсиады в Казани, а мэр Казани Ильсур 
Метшин наградил его грамотой, удостоверением и знаком "Почетный гражданин Казани". 
Следует отметить, что в этом году первый вице-премьер РФ Игорь Шувалов, курировавший 
подготовку к Универсиаде-2013 в Казани (общая сумма освоенных средств на которую 
составила около 228 млрд рублей), стал в правительстве России лидером по доходам, указав 
сумму в 226 млн рублей. Кроме того, 222 млн рублей заработала его супруга. 

ПЕТЕРБУРГСКАЯ ПРОКУРАТУРА НЕ НАШЛА НАРУШЕНИЙ В 
РАБОТЕ ФОНДА "АДВИТА" 

Прокурорская проверка не нашла нарушений в деятельности петербургского 
фонда "АдВита" ("Ради жизни"), который помогает онкобольным детям и 
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взрослым. Об этом на своей страничке в соцсети сообщила вчера координатор 
программ фонда Елена Грачева. 

«REGNUM» (Москва), 03.09.2013 

Прокурорская проверка не нашла нарушений в деятельности петербургского фонда "АдВита" 
("Ради жизни"), который помогает онкобольным детям и взрослым. Об этом на своей страничке 
в соцсети сообщила сегодня, 3 сентября, координатор программ фонда Елена Грачева. 
"Сегодня забрали официальный документ о результатах прокурорской проверки деятельности 
фонда "АдВита". Единственное замечание - несоответствие юридического адреса фактическому 
и предписание исправить это в течение месяца. Кстати, предыдущие проверки (аудит, Минюст 
и т.д.) это нарушением не посчитали, так как юридический и фактический адреса находятся в 
юрисдикции одной налоговой инспекции. Других нарушений в работе фонда не выявлено", - 
написала Грачева. 
Фонд помогает детям и взрослым с 2002 года, опекает около двухсот пациентов 
онкологических клиник города, в частности - и детского онкогематологического отделения 
городской больницы №31. В рамках проекта "Легко-Легко" организует благотворительные 
ярмарки, кинопросмотры, мастер-классы, чтобы собирать средства для лечения больных раком. 
Фонд и студия детской мультипликации "Да" инициировали создание первого в России 
социального медиа-бренда "Летающие звери". Это анимационный сериал, вся прибыль от 
продажи лицензий на изображение персонажей которого идет на лечение детей. Этот проект 
также был создан, чтобы благотворительность не просила, а зарабатывала. 
Недавно Елена Грачева написала в своем блоге: "За восемь с лишним лет волонтерства в фонде 
"АдВита" я познакомилась с невероятным количеством людей, по-разному помогавших фонду. 
Среди прочих в памяти застряла одна история: мама и дочка, живущие в США, долго копили 
деньги, чтобы на восемнадцатилетие девочки пойти в какой-то замечательный ресторан 
(отсюда понятно, что жили они очень небогато). Но прочитали какую-то из историй на нашем 
сайте и прислали накопленные деньги в фонд со словами: "Мы поняли, что это будет лучший 
подарок на совершеннолетие, незабываемый, по-настоящему взрослый". 
Таких случаев было немного, но все же не один и не два. Эти истории объединяет одно: 
инициатором события был не фонд, не его сотрудники и волонтеры, а сами жертвователи, без 
нашей подсказки и поддержки. Они просто сами придумали и устроили что-то, что принесло им 
радость, а подопечным фонда - помощь. 
Во многих странах это довольно распространенная практика. Неравнодушные люди сами 
придумывают способы сподвигнуть своих родственников и друзей на пожертвование, просят 
приносить благотворительные взносы вместо подарков на свадьбы, дни рождения и другие 
семейные праздники, проводят аукционы, спортивные соревнования и даже рыцарские турниры 
- сколько людей, столько идей. 
Сейчас сотрудники и волонтеры фонда "АдВита" работают с такой перегрузкой, что больше, 
чем мы делаем, мы уже не можем - ни придумать, ни провести. А фондовская почта ежедневно 
приносит такие истории, по которым отказать - значит погубить. Но если на помощь не придут 
люди, не просто дающие деньги, но придумывающие, как их собрать, - мы будем вынуждены 
отказывать все больше и больше. А это невыносимо, поверьте. 
Поэтому, "АдВита" ищет добровольных помощников-организаторов событий: тех, кто готов 
придумать что-то, чтобы привлечь своих друзей и сотрудников к пожертвованиям, 
организовать на работе или дне рождения сбор средств или придумать и вовсе что-то 
выдающееся, что нам даже в голову не приходит". 
Напомним, рак - давно уже не приговор, статистика выживаемости и потом полноценной жизни 
довольно высока, но, что бы ни случилось, "АдВита" напоминает каждому о том, что 
"любимого никто отнять не сможет", сделав эти слова своим девизом. 
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ЛЮБОВЬ К СЛАДКОМУ ПОДТОЛКНУЛА ШАРАПОВУ СОЗДАТЬ 
КОНФЕТНЫЙ БИЗНЕС 

Известная российская теннисистка Мария Шарапова заявила, что создала 
собственную компанию по производству конфет не только из коммерческих 

побуждений. Помимо собственных дел Шарапову также волнуют люди, 
нуждающимся в помощи. Поддержка жителей районов, наиболее сильно 

пострадавших от последствий взрыва на Чернобыльской АЭС, является для нее 
особенно важной. 

«РИА "Новости"» (Москва), 03.09.2013 

МОСКВА, 3 сен - Р-Спорт. Известная российская теннисистка Мария Шарапова заявила, что 
создала собственную компанию по производству конфет не только из коммерческих 
побуждений. 
Шарапова в прошлом году запустила линию по производству своих фирменных сладостей под 
маркой Sugarpova. Третья ракетка мира объяснила, как именно подобная идея появилась, и что 
подтолкнуло ее к такому роду деятельности. 
"Я всегда была сластеной, еще со времен, когда помню себя маленькой девочкой. Когда я 
увидела все разнообразие конфет, которых нет в продажи у меня на родине, то поняла какой это 
отличный бизнес. Этот ход был чем-то неожиданным, нетипичным и, в конце концов, это 
просто весело. Я постоянно делаю какие-то серьезные вещи в жизни, так что когда появилась 
идея заняться сладостями, то принялась за изучение этой темы. В итоге процесс воплощения 
идеи занял у меня немало времени", - сказала Шарапова в интервью американскому журналу 
Vanity Fair. 
Несмотря на то, что спортсменка старается быть разносторонней женщиной, она четко 
понимает, благодаря чему ей удалось стать настолько успешной. При этом Шарапова 
подчеркивает, что не хочет полностью посвящать себя чему-то одному. 
"Это вопрос приоритетов. Я прекрасно отдаю себе отчет в том, что именно работа на корте 
помогла мне добиться успехов в карьере. Но жизнь это не только удары ракеткой по мячику, 
мне еще много чем хочется заниматься. Мой мозг постоянно работает, чтобы придумать нечто 
креативное для моего бизнеса. Главное - это получать удовольствие от вещей, которые ты 
делаешь", - отметила теннисистка. 
Помимо собственных дел Шарапову также волнуют люди, нуждающимся в помощи. 
Поддержка жителей районов, наиболее сильно пострадавших от последствий взрыва на 
Чернобыльской АЭС, является для нее особенно важной. 
"Вопросы благотворительности это нечто личное, ведь незадолго до моего рождения родители 
покинули территорию Белоруссии, которая впоследствии пострадала от чернобыльской 
катастрофы. Но не всем повезло также как мне, поэтому помощь людям, живущим в этих 
местах, особенно важна для меня. Я вижу, как понемногу там появляется надежда на лучшее 
будущее, а это чувство просто необходимо для нормальной жизни", - объяснила она. 
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В САУДОВСКОЙ АРАВИИ НАЧНУТ ЗАЩИЩАТЬ ЖЕНЩИН? 

Саудовская Аравия приняла закон, который предусматривает уголовное 
наказание за насилие в семье, от которого, rак правило, страдают женщины и 
дети. Это решение властей приветствовали активисты-правозащитники. Закон, 
одобренный на заседании кабинета министров 26 августа, пришел все чтения в 
парламенте спустя несколько месяцев. Все же началось с того, что местная 

благотворительная организация начала общенациональную кампанию по борьбе 
с насилием в отношении женщин. 

«MIGnews» (Москва), 03.09.2013 

Саудовская Аравия приняла закон, который предусматривает уголовное наказание за насилие в 
семье, от которого, rак правило, страдают женщины и дети. Это решение властей 
приветствовали активисты-правозащитники. 
Закон "О защите от жестокого обращения", одобренный Кабинетом министров в понедельник, 
направлен на защиту людей от "всех форм жестокого обращения". Он предусматривает 
предоставление жертвам насилия крова, а также социальной, психологической и медицинской 
помощи, говорится в информации "Аль-Джазиры". 
Закон, одобренный на заседании кабинета министров 26 августа, пришел все чтения в 
парламенте спустя несколько месяцев. Все же началось с того, что местная благотворительная 
организация начала общенациональную кампанию по борьбе с насилием в отношении женщин. 
Саудовская Аравия часто подвергается критике со стороны международного сообщества за 
отсутствие действенных законов, защищающих права женщин и домашних работников. 
В соответствии со статье 17 нового законопроекта, лицам, признанным виновными в 
совершении психологического или физического насилия, может грозить тюремное заключение 
на срок до одного года и штраф в размере 13.300 долларов. 
Женщины являются главными жертвами бытового насилия, "98 процентов физического 
насилия со стороны мужчин совершается в отношении женщин", говорится в тексте документа. 
Саудовская Аравия, в которой действует самая строгая версия исламского права (шариата), 
накладывает много ограничений на женщин на основании религиозных законов и традиций, 
которые, с другой стороны, дают практически неограниченные права опекунам-мужчинам. 

КОНЦЕРТ ПАМЯТИ ПОГИБШИХ ЖУРНАЛИСТОВ ПРОЙДЁТ В 
КОНСЕРВАТОРИИ 

8 сентября 2013 года в Большом зале Московской Государственной 
Консерватории имени П.И. Чайковского состоится благотворительный концерт 

памяти погибших журналистов. Влад Листьев, Юрий Щекочихин, Анна 
Политковская - эти люди, не поступившиеся принципами в своей профессии, 
отстаивавшие гражданские права нашего общества и отдавшие жизнь за свои 

убеждения, стали для многих нравственным ориентиром. 

«РИА "ОРЕАНДА"» (Москва), 03.09.2013 

Москва. ОРЕАНДА-НОВОСТИ. 8 сентября 2013 года в Большом зале Московской 
Государственной Консерватории имени П.И. Чайковского состоится благотворительный 
концерт памяти погибших журналистов. Влад Листьев, Юрий Щекочихин, Анна Политковская 
- эти люди, не поступившиеся принципами в своей профессии, отстаивавшие гражданские 
права нашего общества и отдавшие жизнь за свои убеждения, стали для многих нравственным 
ориентиром. 
В концерте принимают участие: 
- Московский камерный оркестр "Musica Viva". Дирижёр - Александр РУДИН 
- Алексей ЛЮБИМОВ (фортепиано) 
- Гайк КАЗАЗЯН (скрипка) 
- Эмин МАРТИРОСЯН (виолончель) 
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В концерте также участвует Дмитрий БЫКОВ. 
В программе: Моцарт, Бетховен, Пярт. Избранная поэзия. 
В рамках этой общественной акции состоится награждение премиями Союза журналистов 
России, вручение I Национальной премии "Камертон" имени Анны Политковской. А потом 
наступит черед музыке, говорящей от сердца к сердцу. В концерте примут участие лучшие 
российские артисты: Московский камерный оркестр "Musica Viva" под управлением 
Александра Рудина, народный артист России пианист Алексей Любимов, скрипач Гайк Казазян 
и виолончелист Эмин Мартиросян. Исполнение Тройного концерта Бетховена, отличающегося 
исключительной позитивной силой, придаст мемориальному вечеру оптимистический тон. Ведь 
эстафета подхвачена, и честные СМИ продолжают дело ушедших коллег. 
Агентство "Ореанда-Новости" является информационным спонсором Московской 
Государственной Консерватории имени П.И. Чайковского. 

ПЕТЕРБУРГСКАЯ ПРОКУРАТУРА НЕ НАШЛА НАРУШЕНИЙ В 
РАБОТЕ ФОНДА "АДВИТА" 

Прокурорская проверка не нашла нарушений в деятельности петербургского 
фонда "АдВита" ("Ради жизни"), который помогает онкобольным детям и 
взрослым. Об этом на своей страничке в соцсети сообщила координатор 

программ фонда Елена Грачева. 

«СеверИнформ» (Вологда), 03.09.2013 

Прокурорская проверка не нашла нарушений в деятельности петербургского фонда "АдВита" 
("Ради жизни"), который помогает онкобольным детям и взрослым. Об этом на своей страничке 
в соцсети сообщила сегодня, 3 сентября, координатор программ фонда Елена Грачева. 
"Сегодня забрали официальный документ о результатах прокурорской проверки деятельности 
фонда "АдВита". Единственное замечание - несоответствие юридического адреса фактическому 
и предписание исправить это в течение месяца. Кстати, предыдущие проверки (аудит, Минюст 
и т.д.) это нарушением не посчитали, так как юридический и фактический адреса находятся в 
юрисдикции одной налоговой инспекции. Других нарушений в работе фонда не выявлено", - 
написала Грачева. 
Фонд помогает детям и взрослым с 2002 года, опекает около двухсот пациентов 
онкологических клиник города, в частности - и детского онкогематологического отделения 
городской больницы №31. В рамках проекта "Легко-Легко" организует благотворительные 
ярмарки, кинопросмотры, мастер-классы, чтобы собирать средства для лечения больных раком. 
Фонд и студия детской мультипликации "Да" инициировали создание первого в России 
социального медиа-бренда "Летающие звери". Это анимационный сериал, вся прибыль от 
продажи лицензий на изображение персонажей которого идет на лечение детей. Этот проект 
также был создан, чтобы благотворительность не просила, а зарабатывала. 
Недавно Елена Грачева написала в своем блоге: "За восемь с лишним лет волонтерства в фонде 
"АдВита" я познакомилась с невероятным количеством людей, по-разному помогавших фонду. 
Среди прочих в памяти застряла одна история: мама и дочка, живущие в США, долго копили 
деньги, чтобы на восемнадцатилетие девочки пойти в какой-то замечательный ресторан 
(отсюда понятно, что жили они очень небогато). Но прочитали какую-то из историй на нашем 
сайте и прислали накопленные деньги в фонд со словами: "Мы поняли, что это будет лучший 
подарок на совершеннолетие, незабываемый, по-настоящему взрослый". 
Таких случаев было немного, но все же не один и не два. Эти истории объединяет одно: 
инициатором события был не фонд, не его сотрудники и волонтеры, а сами жертвователи, без 
нашей подсказки и поддержки. Они просто сами придумали и устроили что-то, что принесло им 
радость, а подопечным фонда - помощь. 
Во многих странах это довольно распространенная практика. Неравнодушные люди сами 
придумывают способы сподвигнуть своих родственников и друзей на пожертвование, просят 
приносить благотворительные взносы вместо подарков на свадьбы, дни рождения и другие 



 107

семейные праздники, проводят аукционы, спортивные соревнования и даже рыцарские турниры 
- сколько людей, столько идей. 
Сейчас сотрудники и волонтеры фонда "АдВита" работают с такой перегрузкой, что больше, 
чем мы делаем, мы уже не можем - ни придумать, ни провести. А фондовская почта ежедневно 
приносит такие истории, по которым отказать - значит погубить. Но если на помощь не придут 
люди, не просто дающие деньги, но придумывающие, как их собрать, - мы будем вынуждены 
отказывать все больше и больше. А это невыносимо, поверьте. 
Поэтому, "АдВита" ищет добровольных помощников-организаторов событий: тех, кто готов 
придумать что-то, чтобы привлечь своих друзей и сотрудников к пожертвованиям, 
организовать на работе или дне рождения сбор средств или придумать и вовсе что-то 
выдающееся, что нам даже в голову не приходит". 
Напомним, рак - давно уже не приговор, статистика выживаемости и потом полноценной жизни 
довольно высока, но, что бы ни случилось, "АдВита" напоминает каждому о том, что 
"любимого никто отнять не сможет", сделав эти слова своим девизом. 

ПОТАНИНСКИЙ ФОНД ОПЯТЬ ГОТОВ ПОТРАТИТЬСЯ НА 
СТУДЕНЧЕСКИЕ СТИПЕНДИИ 

Накануне Благотворительный фонд В. Потанина объявил о запуске обновленной 
Стипендиальной программы, сообщили Накануне.RU в пресс-службе фонда. 
Цель – поддержать одаренных студентов магистратуры и перспективных 
преподавателей, выявить и развить их лидерские качества, расширить 
возможности для профессионального и личностного роста, и тем самым 
содействовать повышению качества российского высшего образования. 

«Nakanune.ru» (Екатеринбург), 03.09.2013 

Накануне Благотворительный фонд В. Потанина объявил о запуске обновленной 
Стипендиальной программы, сообщили Накануне.RU в пресс-службе фонда. 
Цель – поддержать одаренных студентов магистратуры и перспективных преподавателей, 
выявить и развить их лидерские качества, расширить возможности для профессионального и 
личностного роста, и тем самым содействовать повышению качества российского высшего 
образования. 
Стипендиальная программа Владимира Потанина состоит из: 
• Стипендиального конкурса для студентов 1-го и 2-го года очной формы магистратуры, 
обучающихся в вузах-участниках программы. В 2013/14 учебном году победителями станут 300 
студентов магистратуры, которые будут получать стипендию в размере 15 000 рублей в месяц 
до конца обучения в магистратуре. 
• Грантового конкурса для педагогов, ведущих обучение на магистерских программах в вузах 
участниках программы. По его итогам будет выделено до 50 грантов. Максимальный размер – 
500 000 рублей. 
• Школы фонда, участниками которой станут все стипендиаты и грантополучатели текущего 
учебного года. Программа Школы направлена на формирование и развитие проектных и 
коммуникативных навыков. В рамках Школы будут разрабатываться волонтерские проекты, 
которые получат финансирование фонда. Грантовый фонд Школы – 2 000 000 рублей. 
Основные даты программы: 
9 сентября 2013 г. – объявление вузов-участников Стипендиальной программы. 
15 сентября – 1 декабря 2013 г. (включительно) – прием заявок на Стипендиальный конкурс. 
Февраль 2014 г.– объявление итогов Стипендиального конкурса. 
1 февраля – 1 апреля 2014 г. (включительно) – прием заявок на Грантовый конкурс. 
Апрель 2014 г. – подведение итогов Грантового конкурса. 
Июль 2014 г. – проведение Школы фонда. 
Справка. Благотворительный фонд Владимира Потанина – один из первых частных фондов в 
современной России – создан в 1999 г. для реализации масштабных программ в сфере 
образования и культуры. Бюджет организации формируется из личных средств 
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предпринимателя В. Потанина. Основная задача фонда – содействовать становлению активных, 
творческих профессионалов и развитию благотворительности в нашей стране. В 2010 г. В. 
Потанин принял решение отдать свое состояние на благотворительные цели, а в 2013 г. 
присоединился к глобальной филантропической инициативе Giving Pledge («Клятва дарения»). 

РОССИЙСКИМ АСТРОФИЗИКАМ ПРИСУЖДЕНА ПРЕСТИЖНАЯ 
ПРЕМИЯ ГРУБЕРА 

Российские астрофизики Вячеслав Муханов и Алексей Старобинский стали 
лауреатами главной международной награды в области космологии – премии 
Грубера. Этой награды наши соотечественники удостоены за вклад в развитие 
теории об ускорении расширения Вселенной. Благотворительный фонд Грубера 

является американской некоммерческой организацией. 

«Тихоокеанское Информационное Агентство "Острова"» (Южно-Сахалинск), 04.09.2013 

Российские астрофизики Вячеслав Муханов и Алексей Старобинский стали лауреатами главной 
международной награды в области космологии – премии Грубера. Этой награды наши 
соотечественники удостоены за вклад в развитие теории об ускорении расширения Вселенной. 
Благотворительный фонд Грубера является американской некоммерческой организацией. Он 
был учрежден в 2000 году, при поддержке Йельского университета. Премия Грубера вручается 
за особые заслуги в космологии, генетике, юриспруденции, нейронауке и за вклад в развитие 
прав женщин. 
Премию в области космологии присуждают с 2000 года за открытия, ведущие к 
фундаментальным научным достижениям. Лауреатам вручают золотой знак отличия и 
денежное вознаграждение в размере 500 тысяч долларов, которое учёные делят со своими 
соавторами и крупными исследовательскими организациями. 
Российские астрофизики Алексей Старобинский и Вячеслав Муханов внесли значимый вклад в 
формирование так называемой инфляционной теории. Она объясняет силы, под влиянием 
которых расширяется и эволюционирует Вселенная. 
Работу российских учёных в фонде Грубера охарактеризовали как прорыв, изменивший 
представление о Вселенной и явлениях в ней. Их теории помогут прояснить, каковы причины 
однородности Вселенной в мегамасштабах, и что послужило толчком к формированию в ней 
"уплотнений" – галактик, звезд, планет и других космических объектов. 
Вячеслав Муханов является профессором мюнхенского университета Людвига-Максимилиана. 
Алексей Старобинский – главный научный сотрудник московского ИТФ Ландау, передает 
телеканал "Россия 24". 

ПРЕСТИЖНАЯ ПРЕМИЯ ГРУБЕРА В ОБЛАСТИ АСТРОФИЗИКИ 
ВРУЧЕНА РОССИЙСКИМ УЧЕНЫМ 

Российские астрофизики Вячеслав Муханов и Алексей Старобинский стали 
лауреатами главной международной награды в области космологии – премии 
Грубера. Этой награды наши соотечественники удостоены за вклад в развитие 
теории об ускорении расширения Вселенной. Благотворительный фонд Грубера 

является американской некоммерческой организацией. 

«Балтийское информационное агентство» (Санкт-Петербург), 04.09.2013 

Москва, 4 сентября. Российские астрофизики Вячеслав Муханов и Алексей Старобинский стали 
лауреатами главной международной награды в области космологии – премии Грубера. Этой 
награды наши соотечественники удостоены за вклад в развитие теории об ускорении 
расширения Вселенной, сообщают «Вести.ру». 
Благотворительный фонд Грубера является американской некоммерческой организацией. Он 
был учрежден в 2000 году при поддержке Йельского университета. Премия Грубера вручается 
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за особые заслуги в космологии, генетике, юриспруденции, нейронауке и за вклад в развитие 
прав женщин. 
Премию в области космологии присуждают с 2000 года за открытия, ведущие к 
фундаментальным научным достижениям. Лауреатам вручают золотой знак отличия и 
денежное вознаграждение в размере 500 тысяч долларов, которое ученые делят со своими 
соавторами и крупными исследовательскими организациями. 
Российские астрофизики Алексей Старобинский и Вячеслав Муханов внесли значимый вклад в 
формирование так называемой инфляционной теории. Она объясняет силы, под влиянием 
которых расширяется и эволюционирует Вселенная. 
Работу российских ученых в фонде Грубера охарактеризовали как прорыв, изменивший 
представление о Вселенной и явлениях в ней. 
«Их теории помогут прояснить, каковы причины однородности Вселенной в мегамасштабах, и 
что послужило толчком к формированию в ней «уплотнений» – галактик, звезд, планет и 
других космических объектов», - отмечается в сопроводительном тексте. 
Вячеслав Муханов является профессором мюнхенского университета Людвига-Максимилиана. 
Алексей Старобинский – главный научный сотрудник московского ИТФ Ландау. 

В ЛЕНОБЛАСТИ ПОЯВИТСЯ ГОСУДАРСТВЕННОЕ 
УЧРЕЖДЕНИЕ ПО РАЗВИТИЮ ХОККЕЯ 

В Ленобласти появится государственное учреждение по развитию хоккея. 
Представители областной Федерации хоккея в присутствии главы региона 
провели презентацию проекта «Ленхоккей», программы благотворительного 

фонда «Ладога» «Добрый лед». Они объявили также о старте конкурса проектов 
по поддержке развития детского хоккея, который проводят НОУ «Академия 
Хоккея» и благотворительный фонд Елены и Геннадия Тимченко «Ладога». 

«Балтийское информационное агентство» (Санкт-Петербург), 04.09.2013 

Санкт-Петербург, 4 сентября. Во вторник на встрече с руководством Федерации хоккея 
Ленинградской области губернатор Александр Дрозденко поручил комитету по физической 
культуре, спорту и туризму в 2014 году создать государственное учреждение по развитию 
хоккея. Об этом «БалтИнфо» сообщили в пресс-службе губернатора и правительства 
Ленобласти. 
«Создание государственных организаций по развитию определенного вида спорта на 
территории области служит хорошей базой для привлечения тренерского состава, притока 
новых спортсменов и закрепления за сборными командами региона профессионалов», — 
отметил губернатор. 
Напомним, что в области уже созданы центры по развитию волейбола в Сосновом Бору, 
велоспорта в Выборге, водных видов спорта в Киришах. Также ведется работа по созданию 
центра развития футбола. 
«Александр Дрозденко сделал акцент на положительной динамике строительства спортивных 
объектов в Ленинградской области, в том числе и предусмотренных для хоккейной игры. Так, в 
этом году ведется строительство двух крытых катков в Старой Ладоге и Лодейном Поле, в 
конце августа от Министерства спорта РФ получено подтверждение финансирования еще трех 
крупных объектов в Киришах, Кингисеппе и Выборге. Губернатор подчеркнул, что уже сегодня 
в регионе нужно создать команду по хоккею из членов правительства, работников бюджетных 
учреждений и муниципалов, которая сможет представлять Ленобласть на любительских 
соревнованиях», - отмечают в пресс-службе. 
Представители областной Федерации хоккея в присутствии главы региона провели 
презентацию проекта «Ленхоккей», программы благотворительного фонда «Ладога» «Добрый 
лед». Они объявили также о старте конкурса проектов по поддержке развития детского хоккея, 
который проводят НОУ «Академия Хоккея» и благотворительный фонд Елены и Геннадия 
Тимченко «Ладога». 
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«Среди задач конкурса – создание условий для развития детского хоккея, поддержка инициатив 
тренерского и преподавательского состава детских спортивных школ, образовательных 
учреждений и дворовых тренеров. В конкурсе могут принять участие некоммерческие 
организации, имеющие опыт работы в области спорта и образования, органы территориального 
общественного самоуправления и инициативные группы граждан», - говорится в условиях 
конкурса. 
Организаторы выделяют три основных направления проектов, которые могут быть реализованы 
в рамках конкурса — «Дворовая команда», «Детская школа» и «Команда на базе 
образовательного учреждения». 

В БЛАГОВЕЩЕНСК НА ГАСТРОЛИ ВПЕРВЫЕ ПРИЕДЕТ 
ВОРОНЕЖСКИЙ КУКОЛЬНЫЙ ТЕАТР 

Артисты Воронежского театра «Шут» приедут в Благовещенск. Они дадут 5 
спектаклей на сцене Амурского театра кукол. Благовещенские артисты в это 

время поедут на гастроли по области. В Зейском и Свободненском районах они 
дадут благотворительные спектакли. В Воронеже амурчане собираются 

гастролировать в следующем году. 

«Амур.инфо» (Благовещенск), 04.09.2013 

Артисты Воронежского театра «Шут» приедут в Благовещенск. Они дадут 5 спектаклей на 
сцене Амурского театра кукол. Переговоры между двумя театрами шли год, в итоге оба решили 
участвовать в так называемых гастролях по обмену. 
С 7 по 15 сентября юные благовещенцы увидят сказки «Теремок», «Дикий», «Волк и семеро 
козлят». Будут и два вечерних спектакля – «Каштанка» и «Маленький принц». Режиссёр 
Амурского театра кукол Петр Козец не раз встречался с артистами из Воронежа на различных 
фестивалях. Творчеству коллег он дал высокую оценку. 
«Приезжает знаменитый театр, известный в Европе и во всем мире. Обладатель 
профессиональных премий "Золотая маска"», – отметил Пётр Козец. 
Благовещенские артисты в это время поедут на гастроли по области. В Зейском и 
Свободненском районах они дадут благотворительные спектакли. В Воронеже амурчане 
собираются гастролировать в следующем году. 

МУЗЫКАЛЬНЫЙ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ 
ПРОЙДЕТ В ПРИМОРЬЕ 

Главы муниципальных образований Приморского края готовы оказать 
поддержку в организации первого благотворительного фестиваля "Приморский 
ключ". Таков итог селекторного совещания с главами муниципальных районов, 

которое состоялось под председательством сенатора Совета Федерации 
Татьяны Заболотной. 

«REGNUM» (Москва), 04.09.2013 

Главы муниципальных образований Приморского края готовы оказать поддержку в 
организации первого благотворительного фестиваля "Приморский ключ". Таков итог 
селекторного совещания с главами муниципальных районов, которое состоялось под 
председательством сенатора Совета Федерации Татьяны Заболотной, сообщили ИА REGNUM в 
оргкомитете мероприятия. "С помощью фестиваля "Приморский ключ" мы сможем поближе 
узнать весь Приморский край и в дальнейшем помогать каждому городу в развитии учреждений 
культуры. Мы хотели бы, чтоб меценаты с помощью нашего фестиваля обратили свое внимание 
на проблемные точки, которые есть в городах. Я гарантирую, что о меценатах узнает вся 
страна. Фамилии спонсоров будут опубликованы на сайте фонда и администрации края, 
освещены в СМИ. Все-таки давайте не забывать, что талантливая молодежь это наша с вами 
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общая ответственность", - рассказал художественный руководитель Приморского театра оперы 
и балета Антон Лубченко. 
Напомним, что благотворительный фестиваль "Приморский ключ" пройдет с 28 сентября по 6 
октября. Творческий коллектив Приморского театра оперы и балета выступит в 13 городах 
Приморского края. Вход на все мероприятия будет свободным. Благотворительный фонд 
Юрия Богданова "Экология культуры" будет осуществлять сбор средств от меценатов. Все 
собранные деньги организаторы фестиваля перечислят на развитие музыкальных и 
художественных школ тех же муниципальных образований. Участниками фестиваля станут не 
только артисты Приморского театра оперы и балета, но и приглашенные музыканты из Москвы 
и Санкт-Петербурга. В их числе будут тенор Мариинского театра Виталий Ишутин и 
знаменитый гитарист из Москвы Дмитрий Бородаев. 

ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ КОМИ ОКАЖУТ ПОМОЩЬ 
ПОСТРАДАВШИМ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА 

Правительство Коми призывает предпринимателей подключиться к сбору 
гуманитарной помощи для пострадавших от паводка регионов Дальнего Востока. 

Как сообщили в пресс-службе администрации сбор средств, объявленный в 
Коми более двух недель назад, продолжается. Администрация республики 

призывает на помощь всех кому не безразлична судьба пострадавших людей. 

«REGNUM» (Москва), 04.09.2013 

Правительство Коми призывает предпринимателей подключиться к сбору гуманитарной 
помощи для пострадавших от паводка регионов Дальнего Востока. Как сообщили 
корреспонденту ИА REGNUM в пресс-службе администрации сбор средств, объявленный в 
Коми более двух недель назад, продолжается. Администрация республики призывает на 
помощь всех кому не безразлична судьба пострадавших людей. 
"Нам известно, что сегодня нужны батареи, тепловые пушки, калориферы. Поступают запросы 
о выделении компьютерной техники для школ и многого другого, что необходимо для 
обеспечения нормальной жизнедеятельности людей",- сообщил руководитель региона Вячеслав 
Гайзер. Как сообщало ранее, с 30 августа ФГУП "Почта России" ведет прием денежных 
средств, предназначенных для благотворительных целей, без взимания комиссии. 

ФУТБОЛЬНЫЙ КЛУБ "ЛУТЭК-ЭНЕРГИЯ" ОРГАНИЗОВАЛ 
СПОРТИВНЫЙ ПРАЗДНИК ДЛЯ СВЕТЛОГОРСКОГО 

ДЕТСКОГО ДОМА 

В День знаний лучегорский футбольный клуб «ЛуТЭК-Энергия» во главе с 
главным тренером команды Павлом Палатиным приехал в Светлогорской 

детский дом. Целью благотворительной акции стало привлечение внимания к 
проблемам сиротства, оказанию всемерной поддержки подрастающему 

поколению, развитию массового физкультурно-оздоровительного движения. 

«Восток-Медиа» (Владивосток), 04.09.2013 

Целью благотворительной акции стало привлечение внимания к проблемам сиротства 
ВЛАДИВОСТОК. 4 сентября. ВОСТОК-МЕДИА – В День знаний лучегорский футбольный 
клуб «ЛуТЭК-Энергия» во главе с главным тренером команды Павлом Палатиным приехал в 
Светлогорской детский дом. 
Целью благотворительной акции стало привлечение внимания к проблемам сиротства, 
оказанию всемерной поддержки подрастающему поколению, развитию массового 
физкультурно-оздоровительного движения. У футбольного клуба уже накоплен немалый опыт 
работы в этом направлении. Активное участие в воспитании молодой смены, создание при 
взрослой команде детско-юношеских спортивных коллективов вызвали всплеск интереса к 
массовым видам спорта у населения и особенно подростков п. Лучегорска. Футбольная школа 
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при взрослой команде «ЛуТЭК-Энергия» стала центром притяжения для юных лучегорцев, а 
некоторым из них уже дала путёвку в большой спорт. 
Для сорока восьми воспитанников детского дома посёлка Светлогорье, а это в основном 
мальчишки школьного возраста, эта встреча была незабываемой: вот так, запросто, по-
товарищески пообщаться со звёздами футбола - многократными чемпионами Приморского 
края, семикратными обладателями Кубка Приморского края, лидерами Первенства России в 3-м 
дивизионе зоны Дальний Восток. 
Общение сразу же приобрело самый тесный характер – на пришкольном стадионе игроки 
«ЛуТЭК-Энергии» поделились профессиональными секретами и устроили мастер-класс, 
продемонстрировав искусство владения мячом. Мальчишки ловили каждое движение, такого 
они ещё не видели – мяч словно прилипал к рукам мастеров футбола. 
Спортивный праздник продолжил дружеский матч между сборными светлогорцев и детской 
футбольной школы Лучегорска, которая приехала к своим сверстникам вместе со взрослой 
командой. И тут воспитанники детского дома показали свой спортивный характер и 
целеустремленность. На поле они были неуступчивы, стремились выиграть борьбу, каждый в 
каком-то отдельном моменте старался показать своё «я». Футболисты «ЛуТЭК-Энергии», 
которые на это время сами превратились в зрителей, азартно болели за сборную детского дома, 
встречая громкими аплодисментами каждый удачный игровой момент светлогорских 
мальчишек. Особенно вратарей, которые заслужили лестное для профессиональных 
футболистов сравнение с кошкой, так умело они защищали свои ворота. Видя такую поддержку 
звёзд, светлогорцы выложились на все «сто» и по пенальти обыграли лучегорскую детскую 
команду со счётом 3:2! 
«Такие встречи, безусловно, нужны как детям, так и нам. Это популяризация футбола, 
здорового образа жизни и просто человеческое общение с внешним миром, которого, думаю, не 
хватает ребятам. Пускай у детей будет праздник», - высказал своё отношение к поездке 
Александр Иванов, нападающий команды «ЛуТЭК-Энергия», человек-гол, который за период с 
2007 по 2013 гг. в 213 матчах забил 176 (!) голов. «Мы приехали, увидели улыбки детей, лично 
для меня очень много значит - принести им радость. Футбол сближает, дает позитивные эмоции 
нам и ребятам, это здорово», - поддержал своего коллегу прославленный вратарь Владимир 
Чёрный. «Пусть посмотрят на нас, пусть захотят быть похожими на нас, пусть не поддаются 
ненужным вредным привычкам, занимаются спортом и войдут во взрослую жизнь здоровыми», 
- пожелал ребятам не менее известный защитник команды Николай Киденко, который когда-то 
сам начинал свой путь в большой спорт со скромной школьной секции по футболу. Рослый, 
приветливо улыбающийся, по-КВНовски остроумный Антон Вальковский – голкипер, 
разрушивший не одну мечту приморских и дальневосточных команд взять ворота «ЛуТЭК-
Энергии», тоже начинал футбольную карьеру ещё во втором классе. Сам когда-то пришёл в 
секцию футбола, уже в перчатках и кедах, встал в ворота, сказал «хочу быть вратарём» и с тех 
пор их не покидает. Чем не пример для мечтающих о футболе мальчишек! 
Со стадиона всё действие переместилось в актовый зал детского дома. «Цель нашей поездки к 
вам заключается в том, чтобы вы играли в футбол, чтобы вы любили футбол. А то, что вы 
умеете играть, вы сегодня показали, - обратился к ребятам главный тренер ФК «ЛуТЭК-
Энергия» Павел Палатин. – Есть у вас перспектива, есть хорошие возможности. В дальнейшем 
мы также будем с вами сотрудничать, будем рады, если вы будете приезжать к нам, посещать 
наши игры, болеть за нас так же, как и мы будем переживать за вас во всех ваших спортивных 
баталиях. В зимнее время мы обязательно найдём возможность поиграть с вами в мини-футбол, 
пригласим вас к себе - в нашем спорткомплексе есть и теплая раздевалка, и поле с 
искусственным покрытием. И для того, чтобы вам было немного легче заниматься спортом, 
играть между собой, выезжать в другие города, чтобы вы были нормально экипированы, были 
красивыми, похожими на настоящих футболистов, мы постарались сегодня сделать к этому 
первый шаг». 
Конечно же, гости приехали не с пустыми руками. В подарок они привезли профессиональный 
футбольный мяч с автографами всех членов клуба «ЛуТЭК-Энергия». Установленный на 
специальной подставке, он отныне будет всегда находиться в детском доме. Восторгу 
светлогорских мальчишек не было предела, когда Павел Палатин от имени правления, 
руководства и членов ФК вручил им двадцать комплектов профессиональной футбольной 



 113

формы, футбольные мячи для трёх возрастных групп, шарфы с символикой ФК «ЛуТЭК-
Энергия». 
Без преувеличения, подарки попали по адресу. «Мы по четыре часа в день тренируемся и 
играем в футбол и свою жизнь хотим связать со спортом», - сказали герои только что 
прошедшего матча юные вратари Денис Коломиец и Антон Липчак. 
Венцом праздника стало чаепитие с тортом, вернее, с несколькими тортами, ведь сладкое 
угощение было рассчитано на всех воспитанников детского дома. Настоящим сюрпризом для 
них стал большой торт от ФК «ЛуТЭК-Энергия», специально изготовленный для этой встречи в 
виде футбольного поля: на зеленом газоне с обеих сторон белые ворота с сеткой, фигурки 
футболистов и, конечно, футбольный мяч – всё из воздушного крема и чёрно-белого шоколада. 
Уже в предстоящее воскресенье воспитанники детского дома нанесут ответный визит в 
Лучегорск. В числе подарков им вручен абонемент на самый ответственный матч чемпионата 
Дальнего Востока – поединок команд «ЛуТЭК-Энергия» и «Белогорск», исход которого и 
определит лидера футбольного сезона 2013 года. И в этой борьбе за «золото» футболистам 
«ЛуТЭК-Энергии» дополнительно обеспечена поддержка самых преданных и голосистых 
болельщиков из Светлогорья. 

ПАМЯТНИК ХУДОЖНИКУ ПОСТАВЯТ НА КАМЧАТКЕ 

Друзья камчатского художника Вадима Санакоева собирают деньги на памятник 
живописцу. С этой целью 13 сентября в 18 часов в ДК «Пограничник» состоится 

благотворительный концерт. 

«Восток-Медиа» (Владивосток), 04.09.2013 

Легендарные "Мэнго" станцуют на благотворительном концерте 
ПЕТРОПАВЛОВСК-КАМЧАТСКИЙ. 4 сентября. ВОСТОК-МЕДИА – Друзья камчатского 
художника Вадима Санакоева собирают деньги на памятник живописцу. С этой целью 13 
сентября в 18 часов в ДК «Пограничник» состоится благотворительный концерт. 
«Известный художник умер в 2010 году в Москве. Но ещё перед смертью он пожелал, чтобы 
его похоронили на Камчатке. Его жена выполнила эту просьбу. Однако на мемориал Вадиму 
Санакоеву денег у его родственников не нашлось. Поэтому его друзья, в том числе ветераны 
ансамбля «Мэнго», решили собрать деньги своими силами. Например, сценарий 
благотворительного концерта написал заслуженный работник культуры Валерий Кравченко. 
Примерно в октябре планируется выставка работ художника. Готовится издание буклета с 
картинами Санакоева. Все вырученные средства пойдут на возведение мемориала», – 
рассказала корреспонденту ИА «Кам 24» сотрудник центра национальных культур ДК 
«Сероглазка» Альбина Морилова. 
В концерте «Твои люди, Камчатка» примут участие известные национальные коллективы 
полуострова. Среди них – «Мэнго», «Эльвель», «Ангт», «Школьные годы», «Нургэнек». 
Справка. Вадим Владимирович Санакоев родился 3 ноября 1938 года в городе Сталинири (ныне 
Цхинвал) в Южной Осетии. Там же он окончил художественное училище. После службы в 
армии поступил в Московский технологический институт на художественно-технологический 
факультет. 
На Камчатке Санакоев работал с 1971 года. Всё своё творчество он посвятил людям Севера – 
оленеводам, охотникам, рыбакам и любимым артистам прославленного «Мэнго». Большое 
количество его полотен хранятся в музеях Камчатского края. 
 

ИНТЕРНЕТ-РЕСУРСЫ 
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ГУМАНИТАРНУЮ ПОМОЩЬ ИЗ ТЮМЕНИ НА ДАЛЬНИЙ 
ВОСТОК ДОСТАВИТ БОРТ ИЛ-76 

Гуманитарную помощь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке 
доставил вчера из Тюмени борт МЧС Ил-76. Общий вес груза, собранного 

тюменцами, составил 1 147, 5 килограммов. 

«NewsProm.Ru» (Тюмень), 03.09.2013 

Гуманитарную помощь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке доставит сегодня из 
Тюмени борт МЧС Ил-76. Общий вес груза, собранного тюменцами, составил 1 147, 5 
килограммов. 
Как рассказал ИИ «NewsProm.ru» начальник отдела информации и связей с общественностью 
ГУ МЧС РФ по Тюменской области Александр Глазов, тюменцы принесли в пункты приема 
гуманитарной помощи более 712 килограммов одежды и обуви для жителей Дальнего Востока, 
пострадавших от стихийного наводнения. 
Кроме того, борт Ил-76 доставит в зону бедствия продовольствие — 1, 5 тысячи банок 
тушенки. «Пункты гуманитарной помощи продолжают работать и отправляют груз 
пострадавшим любыми возможными способами», — отметил Александр Глазов. 
Помимо еды и одежды МЧС Тюменской области отправит на Дальний Восток два автомобиля 
ПНС-110 (пожарно-насосные станции) для обеспечения работы спецтехники в зоне 
чрезвычайной ситуации Хабаровского края. Этим же бортом из аэропорта «Рощино» 
отправятся четыре сотрудника ФГКУ «СПЧ по Тюменской области». 
Напомним, что на территории затопленных населенных пунктов Дальнего Востока уже 
работают 24 сотрудника различных подразделений управления МЧС России по Тюменской 
области. 
Сегодня утром уровень воды в Амуре у города Хабаровска достиг отметки 8, 02 метров, он 
увеличился за сутки на 5 см. Специалисты не исключают, что уровень воды в реке будет 
продолжать расти. 
Помочь в ликвидации последствий наводнения и людям, пострадавшим от стихии на Дальнем 
Востоке, еще не поздно. Пункты приема гуманитарной помощи в Тюмени открыты по 
следующим адресам: 
• Центр помощи семье и детям «Мария», ул. Ермака, 1-а, тел. 45–92–22; 
• Областной центр «Семья», ул. Геологоразведчиков, 14-а, тел. 20–89–88; 
• Центры по предоставлению мер социальной поддержки населению по ул. Пышминская 1-а, 
телефон для справок 68–88–86; 
• Областной геронтологический центр, ул. Карла Маркса, 123, контактный телефон 51–70–45, и 
Солнечный проезд, 10/1, телефон 64–66–63. 
Желающие могут перечислить финансовые средства на благотворительный счёт ТОО ОБОФ 
«Российский фонд милосердия и здоровья» 
ИНН 7202138565 
КПП 720201001 
Р.счёт 40703810267100153095 
В Западно-Сибирском банке ОАО «Сбербанк России» 
БИК 047102651 
Кор.счёт 30101810800000000651 
Назначение платежа: Добровольное пожертвование гражданам, пострадавшим от наводнений. 
Контактный телефон (3452)40–56–27. 

«МЕГАФОН» И ДЕНЬ ЗНАНИЙ: СО СПЕЦИАЛЬНЫМИ 
КНИЖКАМИ В ОСОБЕННЫЙ ДЕТСКИЙ САД 

Специальные детские книжки, предназначенные для развития детей с 
нарушениями зрения, выпускает благотворительный фонд «Иллюстрированные 
книжки для маленьких слепых детей». Книжки, в которых выпуклые рельефные 
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рисунки сделаны так, чтобы дети могли их воспринимать максимально четко, 
выпускаются ограниченным тиражом, и представители компании «МегаФон» 

сделали закупку в размере 130 книг напрямую у поставщика.  

«SpbIT.ru» (Санкт-Петербург), 03.09.2013 

Специальные детские книжки, предназначенные для развития детей с нарушениями зрения, 
выпускает благотворительный фонд «Иллюстрированные книжки для маленьких слепых 
детей». Книжки, в которых выпуклые рельефные рисунки сделаны так, чтобы дети могли их 
воспринимать максимально четко, выпускаются ограниченным тиражом, и представители 
компании «МегаФон» сделали закупку в размере 130 книг напрямую у поставщика.  
В детском саду №26 на Авангардной улице в Санкт-Петербурге 2 сентября состоялся 
праздничный утренник, в финале которого пиар-менеджер Северо-Западного филиала 
компании «МегаФон» Алексей Климов подарил несколько комплектов специальных детских 
книг. Рисунки в них, сделанные известными иллюстраторами детской книги, вкупе с 
необычными полиграфическими технологиями, можно изучать не только глазами, но и 
кончиками пальцев. В некоторых книгах конструкции подвижны, героев можно в буквальном 
смысле извлекать со страниц и играть ими в кукольный театр, ширмой для которого служит 
коробка от книжного комплекта. Все вместе это способствуют развитию остаточного зрения и 
осязания, мелкой моторики и внимания. 
Уникальность полиграфии таких книг заключается в том, что каждый образ в них имеет не 
только визуальные, но и тактильные особенности. Так, например, одежду персонажей могут 
имитировать настоящие ткани, для некоторых изображенных предметов использовался лак с 
наполнителями (блестки, крупинки или флок). Дети могут тактильно почувствовать гладкость 
воды в изображенном озере, нащупать цветок на поляне или определьть на ощупь шероховатую 
притоптанную землю. Некоторые из книжек содержат музыкальные чипы, позволяющие 
сделать восприятие еще более насыщенным и реалистичным. 
Более 20 детей из старших и подготовительных групп приняли участие в интерактивном 
представлении: спели и станцевали с вместе с Бабой Ягой, провели несколько подвижных 
конкурсов, выполнили задания на сообразительность. 
«В нашем детском саду все дети имеют нарушения зрения, и они видят образы иначе, нежели 
обычные люди, - сообщила заместитель заведующего по образовательной работе Детского сада 
№26 Инна Саво. – Книги, подаренные компанией «МегаФон» обладают некоторыми 
уникальными особенностями: их можно изучать через осязание, можно обводить контуры 
изображений, можно прослушивать тематические аудиофайлы и таким образом узнавать 
привычные образы. Для нас эти книги очень полезны, так как они способны задействовать у 
ребенка все анализаторы, что способно компенсировать проблемы со зрением при образном 
восприятии. Я очень рада, что компания «МегаФон» выступила с такой замечательной 
инициативой, а радость детей переоценить невозможно». 
Уникальные книжки сразу приглянулись детям и заинтересовали их. 
«Для Детского сада №26 это наша первая благотворительная инициатива, - сказал Алексей 
Климов. – Однако «МегаФон» помогает слепым и слабовидящим детям еще с 2002 года. Кроме 
того, у нас большой опыт помощи ветеранам, которые получают он нас фирменные мобильные 
телефоны, а также специальные тарифные планы, позволяющие им говорить 500 минут в месяц 
бесплатно. Думаю, что, скорее всего, мы расширим эту программу и на воспитателей Детского 
сада №26. Невозможно не заметить, что эти люди делают доброе дело, причем очень 
старательно и с большой любовью. Сегодняшний детский концерт убедил меня в этом на сто 
процентов». 
Несколько комплектов детских книжек, подаренных Детскому саду №26 
«Мы в «МегаФоне» убеждены, что бизнес обязан нести социальную ответственность, - добавил 
директор регионального отделения по Санкт-Петербургу компании МегаФон Владимир 
Бакалов. - А крупные компании должны помогать масштабно – именно поэтому мы проводим 
целый ряд акций не только на региональном, но и на федеральном уровне: поддерживаем 
ветеранов, устраиваем спортивные турниры для подростков, проводим уроки мобильной 
грамотности для школьников и стараемся вместе решить подчас недетские проблемы, с 
которыми сталкиваются малыши. Все дети нуждаются в постоянном внимании и заботе, а 
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ребята с ограниченными возможностями – особенно, поэтому мы приняли решение о помощи 
детскому саду №26 на постоянной основе». 
PR-менеджер компании «МегаФон» Алексей Климов. 
Подробности. 
ОАО «МегаФон» — один из ведущих российских универсальных операторов связи; Компания 
работает во всех сегментах телекоммуникационного рынка России. «МегаФон» был создан в 
июне 1993 года как ЗАО «Северо-Западный GSM», а затем в 2002 году переименован в ОАО 
«МегаФон». «МегаФон» стал первым оператором, развернувшим собственную сеть во всех 
регионах России. Компания и ее дочерние предприятия располагают всеми необходимыми 
лицензиями и работают во всех регионах России, а также в республиках Абхазия, Южная 
Осетия и Таджикистан. «МегаФон» первым в России ввел в коммерческую эксплуатацию сеть 
3G и сегодня является российским лидером по предоставлению услуг мобильного интернета, а 
также занимает второе место в России по количеству активных абонентов. 
В 2009 году «МегаФон» стал Генеральным партнером XXII зимних Олимпийских игр и XI 
Паралимпийских игр 2014 года в Сочи. 
С приобретением в июне 2010 года одного из ведущих российских магистральных операторов 
— uруппы «Синтерра» — «МегаФон» существенно увеличил объем услуг, предоставляемых 
государственным и корпоративным клиентам на рынке фиксированной связи и фиксированного 
ШПД. В июле 2012 года «МегаФон» получил одну из четырех лицензий на предоставление 
услуг 4G/LTE в Российской Федерации сроком на 10 лет и в рамках сотрудничества с Yota на 
основе бизнес-модели MVNO уже начал предоставлять такие услуги в 81 городе 29 регионов 
страны. В сентябре 2012 года «МегаФон» приобрел группу компаний VAS Media. В настоящий 
момент осуществляется интеграция деятельности группы с деятельностью MegaLabs — 
дочерней компании «МегаФона» в сфере исследований и разработок. В декабре 2012 года 
«МегаФон» приобрел 25% акций компании «Евросеть» — крупнейшей в России сети магазинов 
по продаже телекоммуникационных товаров и услуг с условием приобретения еще 25% акций в 
течение последующих трех лет. 
В ноябре 2012 года «МегаФон» провел первичное публичное размещение на Московской Бирже 
и Лондонской фондовой бирже. После IPO (по состоянию на 31 декабря 2012 года) основными 
акционерами ОАО «МегаФон» являются компании группы «АФ Телеком» (50,0% + 100 акций) 
и компании группы TeliaSonera (приблизительно 25,1%), а оставшиеся акции принадлежат 
генеральному директору ОАО «МегаФон» Ивану Таврину (2,5%) и 100%-ному дочернему 
предприятию Компании (из которых господин Таврин имеет право приобрести до 2,5% в любое 
время до 2017 года). 
Северо-Западный филиал ОАО «МегаФон» представляет интересы общероссийского оператора 
в Санкт-Петербурге, Ленинградской, Архангельской, Вологодской, Ивановской, 
Калининградской, Костромской, Мурманской, Новгородской, Псковской, Смоленской, 
Тверской, Ярославской областях и Республике Карелия. 

ИЗ ЯКУТИИ НА РЕАБИЛИТАЦИЮ, НА БЕРЕГ ЧЕРНОГО МОРЯ 

На днях благодаря благотворительному фонду «Праздник жизни» на 
реабилитацию на берег Черного моря, в летний лагерь «Огонек» вылетели дети с 
онкологическими заболеваниями. Организованный на грант «Фонда поддержки 
детей, находящихся в трудной жизненной ситуации» (на базе летнего лагеря 

«Нива» в Геленджике) реабилитационный лагерь «Огонек» уже не первый раз 
принимает детей из Якутии. 

Наталия Григорьева, 

«1sn.ru» (Якутск), 03.09.2013 

На днях благодаря благотворительному фонду «Праздник жизни» на реабилитацию на берег 
Черного моря, в летний лагерь «Огонек» вылетели дети с онкологическими заболеваниями. 
Организованный на грант «Фонда поддержки детей, находящихся в трудной жизненной 
ситуации» (на базе летнего лагеря «Нива» в Геленджике) реабилитационный лагерь «Огонек» 
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уже не первый раз принимает детей из Якутии. В этом году гостями лагеря станут 38 юных 
якутян. Впереди у ребят 18 незабываемых, веселых, интересных дней! 
– Уникальность нашего лагеря «Огонек» в том, что реабилитация проводится для детей в 
ремиссии с онкологическими заболеваниями и их родителей в обычном летнем лагере,– говорит 
директор благотворительного фонда Алена Атласова. – Причем, родители тоже становятся 
участниками процесса: отдельный отряд, речевка, все правила лагерной жизни. 
В Якутии «Праздник жизни» организовал уже семь лагерей разных направленностей для детей 
с инвалидностью, за пределами республики – второй раз. Первый пионерский опыт состоялся в 
2011 году в г.Геленджик. Чувствовали себя первопроходцами в России, ответственность 
полностью взяли на себя. Специально выбрали бархатный сезон, чтобы солнце не было сильно 
активным. 
Первый опыт оказался очень успешным, дети впервые в жизни купались на море, отдохнули, 
окрепли. 
В этом году проезд детям был оплачен Министерством труда и социальной защиты РС(Я), 
скидки на покупку авиабилетов для сопровождающих родителей предоставила АК «Якутия». 
100 тысяч рублей на содержание лагеря перечислил АКБ «Алмазэргиэнбанк». Благодаря такой 
большой поддержке, в этом году группа стала больше, количество дней пребывания 
увеличилось. Руководить группой во время поездки будет опытный педагог Светлана Кычкина, 
помогать – председатель родительского клуба Лена Тырылгина и сопровождающий врач – 
опытный практик Марфа Потапова, мама Димы Потапова. 
Саргылана Кондратьева, заведующая отделением детской онкологии: "В настоящее время 
детская онкология не является фатальным заболеванием. Поборов тяжелый недуг и длительную 
изоляцию, и ребенку, и семье необходимы реабилитационные мероприятия, которые включают 
в себя не только медицинские аспекты, но и социальные, психологические. Большой вклад в это 
вносит Алена Атласова и возглавляемый ею благотворительный фонд «Праздник жизни». 
Несомненно, морской климат, свежий воздух, расширение кругозора и увеличение круга 
общения, положительные эмоции – все это благоприятно влияет на ребенка, раскрепощает его. 
Все страхи и тревоги оттесняются новым позитивным настроением". 
Людмила Дамбуева, мама ребенка проходившего реабилитацию в прошлом году: "Это было 
незабываемое путешествие, за две недели мир вокруг нас перевернулся! Столько впечатлений, 
новых открытий получили наши дети благодаря Фонду «Праздник жизни». Каждый день был 
необычен и удивителен. Детки и родители с первыми солнечными лучами выходили во двор на 
зарядку, совершали утренние пробежки, закалялись, купаясь утром в море. Каждый день был 
расписан: прогулки, аквапарк, сафари парк, экскурсии, наблюдения за животными, конкурсы. 
Самым запоминающимся для детей было посещение дельфинария, ведь в конце представления 
желающим предложили поплавать с дельфинами"! 
Закия Кусаинова, бабушка отдыхавшего в прошлом году Ермека: "Мой внук Ермек впервые 
увидел море благодаря благотворительному Фонду «Праздник жизни». Дети, пережившие 
онкологические заболевания, просто ликовали от увиденного в этих краях: экзотических 
деревьев, растущих фруктов, моря и от самого лагеря. Дети могли заниматься на детских 
площадках, которые находились на территории лагеря, бегать, прыгать, купаться в море, 
загорать и заряжаться энергией на целый год, зима-то у нас в Якутии очень длинная, и детям не 
хватает солнца, фруктов и купания. 
За время пребывания в лагере наши дети очень подружились, обрели новых друзей, окрепли, 
узнали много нового и интересного о культуре другого региона, об истории, архитектуре, 
обычаях и легендах, познакомились с интересными и добрыми людьми. Наша семья благодарит 
всех организаторов нашей поездки и особенно Алену Атласову". 
Жиркова Полина, бабушка отдыхавшего в прошлом году Андрея: "Для моего внука, у которого 
был рак, поездка на Черное море стала большой помощью в лечении. Я, как медик со стажем, 
очень благодарна организатору, директору Благотворительного фонда «Праздник жизни» 
Алене Николаевне Атласовой за то, что она искренне заботится о детях, действительно 
нуждающихся в таком оздоровительном отдыхе. Ведь, не только лекарства помогают таким 
детям, важна и социализация – понятия того, что они ничем не отличаются от других детей, 
наравне с другими детьми могут культурно отдыхать, развивая и расширяя мировоззрение, 
знания. Узнать, что есть такие прекрасные, теплые, солнечные, зеленые места, есть Черное 
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море, которое знали большинство из них по географии, по карте. И вот мечта их сбылась. Дети 
были просто влюблены в Черное море. Все было очень интересно, мы многое узнали из 
экскурсий города–курорта Геленджик». 
Вся та забота и внимание, которые получают борющиеся с онкологией дети, становятся 
важным кирпичиком в их оздоровлении и психологической реабилитации. Родители уверены, 
что благодаря Алене Атласовой, подобные проекты будут продолжены и помогут еще не 
одному ребенку. 

3 СЕНТЯБРЯ В МОСКВЕ СТАРТОВАЛ IV ВСЕРОССИЙСКИЙ 
КОНКУРС «СВЯЗЬ ПОКОЛЕНИЙ» 

В Москве в четвертый раз стартовал ежегодный социальный проект – 
Всероссийский Конкурс «Связь Поколений», который пропагандирует семейные 
ценности и идеи помощи старикам среди молодого поколения и в обществе в 
целом. В этом году Конкурс в очередной раз объединит вокруг себя всех 

неравнодушных к судьбам пожилых людей. 

«Adbusiness.ru» (Москва), 03.09.2013 

В Москве в четвертый раз стартовал ежегодный социальный проект – Всероссийский Конкурс 
«Связь Поколений», который пропагандирует семейные ценности и идеи помощи старикам 
среди молодого поколения и в обществе в целом. В этом году Конкурс в очередной раз 
объединит вокруг себя всех неравнодушных к судьбам пожилых людей. 
Организатор конкурса – Благотворительный фонд помощи пожилым людям «Связь 
Поколений» - ставит перед собой задачу поощрить тех, кто делает жизнь людей старшего 
поколения лучше, ярче и интереснее. Ежегодно в Конкурсе принимает участие внушительное 
число государственных и негосударственных НКО, коммерческих организаций и волонтеров. В 
2012 году около 400 НКО из разных регионов страны представили на Конкурс свои проекты. В 
этом году будет увеличено количество номинаций, что позволит выделить и поощрить большее 
количество социальных проектов и инициатив. 
Организаторами заявлено 7 номинаций: 
• «Образовательные программы» 
• «Культурно-развлекательные мероприятия» 
• «Спортивно-реабилитационные проекты» 
• «Волонтерская помощь/ молодежная инициативы» 
• «Социальное предпринимательство и социально–ответственный бизнес» 
• «Здоровье и здоровый образ жизни» 
• «Личный вклад» 
IV Всероссийский Конкурс «Связь Поколений» состоит из двух этапов: первый – открытое 
Интернет-голосование на сайте конкурса (с 3 сентября 2013 г. по 10 октября 2013 г.), второй – 
рассмотрение проектов Экспертным жюри и определение победителей (с 11 по 20 октября 2013 
г.). Торжественная церемония награждения состоится 30 октября 2013 года. 
К участию в Конкурсе для продвижения и реализации благотворительных инициатив, 
приглашаются некоммерческие и коммерческие организации, государственные учреждения, 
зарегистрированные и осуществляющие свою деятельность на территории Российской 
Федерации, бизнес-сообщества,а также физические лица, представляющие на Конкурс проекты 
в сфере оказания помощи пожилым людям. 
Победителей ждут денежные премии и памятные статуэтки от Благотворительного фонда 
«Связь поколений». «Мы принимает на конкурс реализованные проекты и поощряем 
денежными призами лучшие практики, которые возможно тиражировать и масштабировать по 
всей России» - отмечает Президент Фонда Ольга Штауберг.. 
Конкурс проводится при поддержке Пенсионного фонда Российской Федерации, Союза 
пенсионеров России, Общероссийской общественной организации «Лига здоровья наций» и 
Группы компаний «ФораФарм». 
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ПРОКУРАТУРА УЛИЧИЛА ОДНОГО ИЗ КАНДИДАТОВ В МЭРЫ 
СЫСЕРТИ В ПОДКУПЕ ИЗБИРАТЕЛЕЙ 

Прокуратура уличила одного из кандидатов в мэры Сысерти в подкупе 
избирателей. По итогам проверки в отношении двух лиц были возбуждены дела 
об административных правонарушениях по статье «Подкуп избирателей либо 

осуществление в период избирательной кампании благотворительной 
деятельности с нарушением законодательства о выборах». 

«Uralpolit.ru» (Екатеринбург), 03.09.2013 

СЫСЕРТЬ, 3 сентября, ИА УралПолит.Ru. Агитаторов самовыдвиженца Максима 
Серебрянникова, который баллотируется на пост мэра Сысерти, уличили в подкупе 
избирателей. Нарушения законодательства о выборах выявила прокуратура. Об этом сообщает 
пресс-служба прокуратуры Свердловской области. 
Установлено, что августе агитаторы проводили мероприятия в поддержку кандидата Максима 
Серебрянникова. Горожанам вручались открытки с надписью «Серебренников» с вкладышем – 
сертификатом в виде пластиковой карты номиналом 1500 рублей. На указанный сертификат 
можно было приобрести канцтовары в магазине «Мир тетрадей», расположенном в ТЦ 
«Дирижабль». В ходе подобных мероприятий избирателей агитировали голосовать за 
Серебрянникова. 
По итогам проверки в отношении двух лиц были возбуждены дела об административных 
правонарушениях по статье «Подкуп избирателей либо осуществление в период избирательной 
кампании благотворительной деятельности с нарушением законодательства о выборах». 
Приговором суда горожане оштрафованы на 2 тыс. рублей. Кроме того, материалы переданы в 
СК для дачи уголовно-процессуальной оценки. 

ТОМСКИЕ МУЗЫКАНТЫ ДАДУТ КОНЦЕРТ В ПОМОЩЬ 
ЖИТЕЛЯМ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА 

Сегодня в Органном зале Томской филармонии пройдет концерт, сборы от 
которого будут направлены пострадавшим от наводнения жителям Дальнего 

Востока. Совместное выступление томских музыкантов — органистов и 
ансамбля народных инструментов «Лукоморье», которое состоится 4 сентября в 

19 часов в Органном зале, станет благотворительным. 

«70rus.org» (Томск), 03.09.2013 

4 сентября в Органном зале Томской филармонии пройдет концерт, сборы от которого будут 
направлены пострадавшим от наводнения жителям Дальнего Востока. 
Как сообщили НИА Томск в областной филармонии, совместное выступление томских 
музыкантов — органистов и ансамбля народных инструментов «Лукоморье», которое состоится 
4 сентября в 19 часов в Органном зале, станет благотворительным. Помощь от вырученных 
средств будет направлена учреждениям культуры Хабаровского края, Амурской области и 
Еврейской автономии. 
Все желающие смогут также наполнить куб, предназначенный для сбора средств пострадавшим 
от наводнения. Он будет установлен в фойе Органного зала 4 сентября с 10 до 20 часов. На 
входе в Органный концертный зал Ленина, 75) будут дежурить волонтеры, готовые принять в 
дар теплые вещи (одеяла, подушки и др.) для жителей Дальнего Востока. 
Программа концерта «Лукоморье, или музыкальные проделки с органом» останется прежней – 
томские музыканты исполнят произведения Баха, Кункель, Гардоньи, Прокофьева, Мюле, а 
также кроссоверные версии русских народных песен. В нем примут участие томские органисты 
Мария Блажевич и Дмитрий Ушаков, Владимир Дорохов (ударные) и ансамбль народных 
инструментов «Лукоморье». 
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Каждый номер этого концерта – музыкальная находка. Смешивать стили, экспериментировать с 
жанрами, искать новые созвучия – такова задача этого концерта. А главная его цель – оказать 
благотворительную помощь пострадавшим от наводнения, отмечают в филармонии. 

НАТАЛЬЯ ВОДЯНОВА ПОСТРОИЛА В НИЖНЕМ ДЕТСКИЙ 
ПАРК 

Мировая супермодель нижегородка Наталья Водянова вместе с тремя детьми 
погостила в родном городе. В крупнейшем парке города «Швейцарии» она 
открыла большой детский городок, который был построен за счет его 

благотворительного фонда «Обнаженные сердца». 

«Province.ru/nn» (Нижний Новгород), 03.09.2013 

Мировая супермодель нижегородка Наталья Водянова вместе с тремя детьми погостила в 
родном городе. В крупнейшем парке города «Швейцарии» она открыла большой детский 
городок, который был построен за счет его благотворительного фонда «Обнаженные 
сердца».Детский парк поражает своим размахом, здесь на площади почти в 3000 квадратных 
метров разместились не только огромное количество горок, качелей, каруселей, но и 
роллердром, где подростки и молодежь смогут кататься и оттачивать трюки на скейтбордах и 
велосипедах.- У нас в детском парке есть и специальная зона для детей с ограниченными 
возможностями, - рассказала на открытии Наталья ВОДЯНОВА. – Все оборудование 
соответствует мировым стандартам и полностью безопасно для детей.Это уже сотая детская 
площадка в России и четырнадцатая в нашем, которая была построена с помощью 
нижегородской супермодели. По признанию главы администрации Нижнего Олега 
Кондрашова, между главами районов шла серьезная борьба. Каждый хотел видеть такой 
детский парк в своем районе. Но Водянова выбрала «Швейцарию», как самое популярное место 
отдыха нижегородцев. Кстати, всего в 2013 году в городе планируется установить 140 детских 
городков, но, конечно, более скромных, чем в парке «Швейцария». 

В ТОЛЬЯТТИ СОСТОЯЛСЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ 
ФУТБОЛЬНЫЙ ТУРНИР 

31 августа 2013 года на футбольном поле школы №93 в благотворительном 
турнире по мини-футболу сошлись 5 команд. 5 городских предприятий 

выставили своих спортсменов, чтобы померяться силами и собрать средства на 
лечение больных детишек и помощь бездомным животным. 

«Tlttimes.ru» (Тольятти), 03.09.2013 

31 августа 2013 года на футбольном поле школы №93 в благотворительном турнире по мини-
футболу сошлись 5 команд. 5 городских предприятий выставили своих спортсменов, чтобы 
померяться силами и собрать средства на лечение больных детишек и помощь бездомным 
животным. 
На двух площадках футбольного поля отношения выясняли коллективы: банка АВБ, 
КуйбышевАзота, завода «Тольяттикаучук» (СИБУР-холдинг), ФИА-БАНКа и Эл банка. 
Игры проходили по круговой системе — каждая команда сыграла с каждым соперником по 1 
игре. В упорной битве за первое место победу одержала команда ФИА-БАНКа. Второе место 
досталось спортсменам команды «Тольяттикаучук». На третьем — Эл банк. 

ЭКС-ГОНЩИК «ФОРМУЛЫ-1» ПЕТРОВ ПОДДЕРЖИТ 
АВТОСПОРТ ФУТБОЛОМ 

Бывший российский гонщик "Формулы-1" "Выборгская ракета" Виталий Петров 
сыграет в футбол перед Гран-при Италии. Благотворительный матч состоится 
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сегодня в Монце в преддверии Гран-при Италии. На своей странице в 
социальных сетях Виталий Петров пригласил всех поддержать сборную. 

«Allnw.ru» (Санкт-Петербург), 03.09.2013 

Бывший российский гонщик "Формулы-1" "Выборгская ракета" Виталий Петров сыграет в 
футбол перед Гран-при Италии. 
Как сообщает "Наш город", Виталий Петров примет участие в футбольном матче в составе 
сборной гонщиков "Формулы-1". Несмотря на то, что выборжец покинул чемпионат мира по 
автогонкам, он, по-прежнему, считается одним из лучших футболистов в команде. 
Благотворительный матч состоится 4 сентября в Монце в преддверии Гран-при Италии. На 
своей странице в социальных сетях Виталий Петров пригласил всех поддержать сборную. 

ПАМЯТНИК ОРЕНБУРГСКОМУ ЛОМОНОСОВУ ОТКРЫТ! 

2 сентября в сквере перед третьим учебным корпусом ОГУ состоялось 
торжественное открытие памятника П.И. Рычкову. Открытие бронзовой 

скульптуры в ОГУ приурочено к 270-летию Оренбурга. Почетными гостями 
мероприятия стали заместитель главы администрации Оренбурга по 

социальным вопросам В.В. Снатенкова; ректор ОГУ В.П. Ковалевский; спонсор 
проекта учредитель благотворительного фонда «Фонд Зеленцова» А.И. 
Зеленцов; автор скульптуры Заслуженный художник России Н.Г. Петина; 

председатель регионального отделения Русского географического общества А.А. 
Чибилев и другие. 

«Events.orenburg-cci.ru» (Оренбург), 03.09.2013 

2 сентября в сквере перед третьим учебным корпусом ОГУ состоялось торжественное открытие 
памятника П.И. Рычкову. Открытие бронзовой скульптуры в ОГУ приурочено к 270-летию 
Оренбурга. Почетными гостями мероприятия стали заместитель главы администрации 
Оренбурга по социальным вопросам В.В. Снатенкова; ректор ОГУ В.П. Ковалевский; спонсор 
проекта учредитель благотворительного фонда «Фонд Зеленцова» А.И. Зеленцов; автор 
скульптуры Заслуженный художник России Н.Г. Петина; председатель регионального 
отделения Русского географического общества А.А. Чибилев и другие. 
К 10 часам на площадку перед третьим корпусом пришли также студенты и сотрудники ОГУ. 
Открывая мероприятие, Валентина Снатенкова в своем выступлении отметила: 
– Очень символично, что именно в День знаний мы открываем памятник такому великому 
ученому и великому человеку, который стоял у истоков нашей малой родины. 
Ректор Оренбургского госуниверситета Владимир Ковалевский в своем обращении к 
собравшимся отметил, что не случайно месторасположением памятника выбран ОГУ – 
крупнейший вуз региона: 
– Петр Иванович Рычков больше 40 лет посвятил развитию и изучению Оренбургского края, – 
напомнил Владимир Петрович, – поэтому такой памятник как нельзя кстати на территории 
университета, который по определению является центром образования, науки и культуры. 
Он выразил надежду, что образ Рычкова, являя собой пример достойного служения Родине, 
будет вдохновлять студентов на покорение научных высот, ведь за обширную научную 
деятельность П.И. Рычкова называют оренбургским Ломоносовым. Он проявил себя 
выдающимся исследователем в различных областях знаний, среди которых география, история, 
ботаника, геология и экономика. 
Значение достижений Рычкова отметил в своем выступлении и А.А. Чибилев. Александр 
Александрович также выразил надежду, что на оренбургской земле появятся не менее 
выдающиеся ученые, которые прославят наш край. 
Кульминацией торжества стала церемония разрезания красной ленточки, в которой приняли 
участие почетные гости мероприятия. 
Автор памятника известный скульптор Н.Г. Петина в своем обращении к собравшимся 
рассказала, как шла работа над ним, и поблагодарила всех тех, кто принимал участие в его 
создании. Памятник Рычкову стал логическим продолжением многолетней деятельности 
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Надежды Гавриловны по увековечению памяти выдающихся деятелей истории Оренбургского 
края: 
И.И. Неплюева, В.А. Перовского, А.С. Пушкина и В.И. Даля. 
В рамках мероприятия также прошло вручение благодарственных писем от администрации 
города всем тем, кто принимал участие в создании и установке скульптуры, в том числе ректору 
ОГУ В.П. Ковалевскому и проректору по административно-хозяйственной работе и 
капитальному строительству В.П. Колганову. Церемония открытия завершилась возложением 
цветов к новому памятнику. 

АРТ-АРКА НА СОВЕТСКОЙ 

30 августа преобразился облик Оренбургского туристско-информационного 
центра. На радость посетителей «Сувениров Оренбурга» и, что немаловажно, 

жителей дома №27 по улице Советской, арка обрела новое асфальтовое 
покрытие. В благоустройстве арки и прилегающей дворовой территории 

Оренбургскому благотворительному фонду «Евразия». 

«Events.orenburg-cci.ru» (Оренбург), 03.09.2013 

В череде мероприятий, приуроченных к 270-летию города Оренбурга, но не упоминавшихся в 
официальной хронике, было немало приятных событий. Как раз в канун Дня города – 30 
августа – преобразился облик Оренбургского туристско-информационного центра. На радость 
посетителей «Сувениров Оренбурга» и, что немаловажно, жителей дома №27 по улице 
Советской, арка обрела новое асфальтовое покрытие. В благоустройстве арки и прилегающей 
дворовой территории Оренбургскому благотворительному фонду «Евразия» – учредителю 
оренбургского туристского инфоцентра посодействовали первый заместитель главы 
администрации города Оренбурга Денис Зеленцов (как лицо официальное) и известнейший 
строитель нашего города Владимир Пикалов (как человек неравнодушный). 
Девиз юбилейного года «Оренбург – сказочный город» нашел свое воплощение в работе 
группы креативной молодежи (Роман Валерьев и Ольга Назарова) под руководством 
преподавателя кафедры дизайна ОГУ Игоря Чепурова. С их помощью очищенная от налета 
времени стена дома заиграла новыми красками. Загляните в арку - убедитесь сами! 

МУРТАЗА РАХИМОВ: «У ВЛАСТИ В БАШКИРИИ СЕЙЧАС 
КАКИЕ-ТО ИНОПЛАНЕТЯНЕ» 

Муртаза Рахимов: «У власти в Башкирии сейчас какие-то инопланетяне». Бывший 
президент соседней республики утверждает, что его преемник попал в капкан 
неумения управлять. В интервью он рассказал, в том числе, о деятельности 

благотворительного фонда «Урал». 

Игорь Суханов, 

«Business-gazeta.ru» (Казань), 03.09.2013 

БЫВШИЙ ПРЕЗИДЕНТ СОСЕДНЕЙ РЕСПУБЛИКИ УТВЕРЖДАЕТ, ЧТО ЕГО ПРЕЕМНИК 
ПОПАЛ В КАПКАН НЕУМЕНИЯ УПРАВЛЯТЬ 
Муртаза Рахимов не был согласен с кандидатурой нынешнего президента Рустэма Хамитова, 
однако в течение четырех часов он не смог переубедить тогда президента России Дмитрия 
Медведева. Об этом сам Рахимов заявил в интервью, которое было опубликовано в уфимской 
газете BONUS перед выборами в местный парламент. На них идет по спискам «Справедливой 
России» племянница экс-президента Рауфа Рахимова. Он также критично рассказал, почему в 
республике пустеют деревни, что дала РБ «новая кровь», и что он сам давно не «претендует на 
власть». Газета «БИЗНЕС Online» приводит интервью Рахимова полностью. 
Муртаза Рахимов: «Я реалист и давно не «претендую на власть», как говорят мои 
недоброжелатели» 
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ЗА 7 ЛЕТ РАБОТЫ ФОНД НАПРАВИЛ НА СОЦИАЛЬНЫЕ ПРОЕКТЫ 20 МЛРД. РУБЛЕЙ И 
16 МЛРД. ВЫПЛАТИЛ В КАЧЕСТВЕ НАЛОГОВ 
Так получилось, что интервью с Муртазой Рахимовым совпало по времени с 22--й годовщиной 
августовских событий 1991 года, ГКЧП и, наверное, самого резкого поворота в современной 
истории и России, и Башкирии. Именно в это время Муртаза Губайдуллович окончательно 
сформировался как влиятельный федеральный политик... 
Просматривая хронику девяностых: Председателем Верховного Совета Башкирской АССР 
Рахимов стал в результате победы в жестких конкурентных выборах. Семь (!) кандидатов. Два 
тура, победа с минимальным перевесом... 
— Моими безусловными сторонниками в Верховном Совете Башкирской АССР всегда были 
депутаты от крупных промышленных центров и предприятий. Но на выборах председателя 
меня тогда поддержали и руководители сельскохозяйственных районов Башкирии. Они меня 
хорошо знали как руководителя Уфимского нефтеперерабатывающего завода имени ХХII 
съезда КПСС. По «партийной разнарядке» промышленность была обязана помогать селу. И 
помогали... Завод покупал для сельхозпредприятий породистых коров и гусей, 
сельскохозяйственную и медицинскую технику... 
Так что мнение депутатов из сельских районов сыграло ключевую роль в моей политической 
судьбе... 
— Похоже, Вы до сих пор чувствуете себя должником... Поэтому сейчас большинство проектов 
Благотворительного Фонда «Урал» реализуется в сельских районах республики? 
— Долгов у меня ни перед кем нет. А вот желание помогать осталось. 
Девиз Благотворительного Фонда «Урал» — «Помогаем тем, кто созидает!» И неважно, где 
находится адрес помощи, — в городе или в деревне. Главное — не надо никого кормить с 
ложечки, надо давать людям возможность работать и зарабатывать, быть здоровыми, социально 
защищенными, счастливыми, в конце концов. Пока человек работает, у него не возникает 
дурных мыслей. За семь лет работы Фонд направил на социальные проекты 20 миллиардов 
рублей и 16 миллиардов выплатил в качестве налогов. 
Пожалуйста, напишите эту цифру в газете со всеми нулями — 5 000 000 000 — пять 
миллиардов рублей ежегодно вкладывает благотворительный фонд «Урал» в развитие 
Башкортостана. В этом году она будет даже больше. Если сопоставить эту сумму с бюджетом 
Республики Башкортостан — цифра очень значительная. 
Знаю, что мы деньги тратим гораздо рачительнее, чем бюджет. Чтобы с такой эффективностью 
работал госаппарат, его надо сократить раз в 10. 
Расходы БФ «Урал» контролируют не только наблюдательный совет Фонда и собственные 
финансисты, но и армия госчиновников, налоговых инспекторов и других контролеров. Вот 
именно в эти дни в Фонде работает очередная проверка. Такое бы рвение, старательность и при 
контроле расходов госбюджета! Тем более что финансовая ситуация в республике, прямо 
скажем, не плачевная. Большая часть доходов из республиканского бюджета уходит в 
федеральный бюджет. Но это-то не страшно, и пять лет назад было так же. Надо уметь 
возвращать деньги из федерального бюджета обратно в экономику республики. В качестве 
инвестиций в значимые социальные программы. Вот примерно так, как это умеет делать наш 
сосед Татарстан. 
Вместо этого мы отстаем от соседей в экономическом развитии. По уровню решения 
социальных вопросов еще 5 лет назад Башкортостан занимал в России места в первой десятке 
среди регионов. Сейчас мы отброшены в самый низ рейтингов... Объективные показатели 
неумолимо свидетельствуют, что качество жизни людей стало падать. 
Нынешняя республиканская власть как будто живет на другой планете. 
То в Уфе затеяли строительство скоростного трамвая, вырубили парковую зону, а потом 
признали проект ошибочным, быстренько его свернули и забыли. 
То планирует строительство в республике заоблачно «современного» животноводческого 
комплекса на 10 тысяч голов крупнорогатого скота. Одновременно почти повсеместно 
разрушили кормовую базу... Недавно крепкие животноводческие хозяйства на разумные для 
нынешней экономики 500 -700- - 1000 голов — в упадке. Растеряли квалифицированные 
сельские кадры... 
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«Пять миллиардов рублей ежегодно вкладывает благотворительный фонд «Урал» в развитие 
Башкортостана» 
У МЕНЯ БЫЛ ДРУГОЙ КАНДИДАТ НА ПОСТ ГЛАВЫ РЕСПУБЛИКИ 
— 10 000 коров — это действительно какой-то космический проект. Я был недавно на Вашей 
малой родине в деревне Тавакан Кугарчинского района и видел там животноводческий 
комплекс на 800 голов — Вы его прекрасно знаете, помогали строить! Комплекс отличный, 
просторные светлые коровники, свой цех по переработке молочной продукции... Разговорился 
там с главным зоотехником и узнал — на 800 голов необходимо минимум 5000 гектаров только 
для выращивания кормов, а, кроме того, еще и зерно необходимо. Всего для нужд 
животноводческого комплекса в Тавакане задействовано 10 000 гектаров сельхозугодий! То 
есть только кормовая база для такого гигантского хозяйства нужна в 10 раз больше. 
Невероятно! 
— Я же говорю — у власти в Башкирии сейчас какие-то инопланетяне. А такие хозяйства, как в 
Тавакане, — сегодня скорее исключение, чем правило! Я постоянно езжу по республике и вижу 
неубранные или вообще заброшенные поля, редко встретишь стадо скота на выгоне. Пустые 
коровники, пустеющие деревни... 
— Ваше скептическое отношение к нынешней власти всем известно. Однако наверняка, когда 
Вы уходили в отставку, в Москве спросили Ваше мнение по поводу преемника... 
— Когда в Башкортостане проходила смена власти, у меня был другой кандидат на должность 
главы республики. Рустэма Хамитова предложил Дмитрий Анатольевич Медведев, тогда 
президент России. 
Мое главное возражение тогда: Рустэм — в прошлом один из активистов партии зеленых — не 
прошел школу хозяйственника. А такую школу для руководителя любого региона России я 
считаю обязательной. Хамитов всю профессиональную карьеру был либо ученым, либо 
чиновником в госорганах власти или в госмонополии. Спорил тогда с Медведевым без малого 
четыре часа... Президент России был настойчив, понимал — без моего согласия у Хамитова нет 
и шанса пройти утверждение в Госсобрании Республики. 
Да, тогда Медведеву уступил... Хамитов в Курултае получил единогласную поддержку. 
— Теперь жалеете о той уступчивости? 
— Очень жалею... И, по-моему, не только я... В 2010--м передали новому руководителю 
республики 38 миллиардов рублей свободных средств на счетах республиканского 
правительства, добротно работающие парламент, Правительство, администрацию президента, 
всю систему государственного управления. 
— Но ведь были и ошибки... 
— У работающего механизма всегда возникают проблемы. Ломаются даже японские 
автомобили, знаменитые своим качеством и надежностью. И для исправления поломок у 
автомобилей есть система техобслуживания. А для государственной власти — работа первого 
руководителя: президента, главы страны, республики, региона... 
«Рустэма Хамитова предложил Дмитрий Анатольевич Медведев, тогда президент России» 
ВЛАСТЬ СЕГОДНЯ ПОПАЛА В КАПКАН НЕУМЕНИЯ УПРАВЛЯТЬ 
— Хорошо, что Вы сами об этом заговорили... В России, пока Путин не вмешается, ни один 
серьезный политический и экономический вопрос не решается. Когда Вы были у власти, 
говорят, Ваш день начинался с раннего утра, с поездок по районам республики, личного 
вмешательства в решение обычных проблем... Пресловутое ручное управление? 
— Да, ездил. За день мог поработать в 5 - 6 районах. И главы всех районов Башкирии знали об 
этом и готовились. И если видел недостатки — виновных не жалел! Помню, снял с работы 
руководителя сельского района, посмевшего в разгар уборки урожая уехать в отпуск. А как вы 
хотели? В стране самые большие проблемы — именно в селе. И в августе — в самый 
ответственный месяц — все должны быть на рабочем месте: и президент, и премьер, и 
руководитель района. Мы создали отлаженный механизм, который не вел «битву за урожай», а 
по-деловому, в оптимальные сроки мог собрать его, обеспечить своевременный сев, заготовку 
кормов. Все точно знали свои задачи, сферу ответственности. 
В первые же месяцы Хамитов перестал работать с парламентом. Поменял многих глав районов, 
министров, ключевых чиновников... Мол, все старые — «рахимовцы», и именно поэтому 
плохие, неэффективные. Бред какой--то! В регионе, который был лидером по числу прибыльно 
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работающих предприятий, обновлению основных фондов, объемам строительства, газификации 
и сельскохозяйственного производства, оказывается, все плохо работали! 
Теперь на всех ключевых позициях сидят «хамитовцы». Влили, так сказать, «новую кровь»... И 
что в результате получилось? Хорошо? Эффективно? Жители Башкирии стали жить заметно 
лучше? Жить стало лучше высшим чиновникам, которых стало в два раза больше, а зарплата их 
— в два раза выше. Видимо, именно это соответствует лозунгу Хамитова: «Все для людей!». 
Власть в Башкортостане сегодня попала в капкан неумения управлять. Ей просто не хватает 
ресурсов людских, финансовых, времени и опыта... Власть начинает нервничать, метаться, 
принимать необдуманные решения, давать заведомо невыполнимые обещания... И все больше и 
больше сама увязает в болоте проблем и затягивает в то же болото республику. При этом любая 
попытка обратить внимание на проблемы местной властью воспринимается на уровне 
истерики. 
Поначалу очень хотел равноправного уважительного сотрудничества с новой высшей 
республиканской властью. И первый протягивал руку помощи. 
А сейчас не хочу и не могу ей помогать по моральным принципам. Как можно помогать 
бывшему активному члену партии зеленых, бывшему председателю комиссии по экологии и 
рациональному использованию природных ресурсов Верховного Совета БАССР, бывшему 
министру по охране окружающей среды, природопользованию, предупреждению и ликвидации 
последствий чрезвычайных ситуаций, который санкционирует строительство в Уфе 
экологически опасного для жителей миллионного города завода KRONOSPAN (Кроношпан)? 
Против этого строительства — все! И публикации во многих СМИ об этом наглядно 
свидетельствуют. Экономически размещение этого предприятия в Уфе абсолютно 
нецелесообразно. Без труда можно подобрать десяток других площадок, где минимально 
негативное влияние на жилые кварталы. Мы же размещали «Электрозавод», «Эфес», 
«Ласселсбергер» и другие производства, не создавая для людей стрессовых ситуаций. Но 
наперекор общественному мнению и экономической логике руководитель республики лично 
курирует стройку и весь проект. 
«Теперь на всех ключевых позициях сидят «хамитовцы». Влили, так сказать, «новую кровь» 
«ДАВНО НЕ ПРЕТЕНДУЮ НА ВЛАСТЬ» 
— Совсем недавно на ресурсе Газета.ру прочитал аналитический материал о предстоящих 
региональных выборах. Мол, бывшие главы некоторых регионов рвутся во власть. Речь шла о 
Владимирской области, Забайкалье... А вот про Башкортостан автор статьи признал: Муртаза 
Рахимов сегодня в стороне от выборов в Госсобрание Республики — Курултай. Зато в самой 
Башкирии постоянно говорят о «реванше клана Рахимова». 
— Начну с «реванша»... Я реалист и давно не «претендую на власть», как говорят мои 
недоброжелатели. И вообще мою власть у меня уже никто никогда не отберет. Эта власть — в 
благодарности людей за то хорошее, что я сделал для жителей республики, и в моих личных 
обязательствах перед ними за то, что я пока еще сделать не успел. Но если обещаю, обязательно 
сделаю! 
Уж извините за высокий стиль, но я чувствую обязательства только перед народом 
Башкортостана, перед народом России. 
Меня много раз подталкивали создать самому или помочь кому-то в создании и 
финансировании оппозиции системе государственной власти России... 
Никогда не буду этого делать! 
При всех недостатках система государственной власти, сложившееся федеративное устройство 
— безусловное достояние России. 
Конечно, реформаторы во власть должны приходить. Но не с «болотных» и других площадей, 
не с революционных митингов и сходок. И Башкортостану, и России нужно цивилизованное 
государственное развитие. Через работу партий в парламентах страны и регионов. Через 
сотрудничество законодательной, исполнительной и судебной властей. Через создание органов 
общественного контроля власти. 
Власть — это доверие и ожидания людей. Даже сейчас, когда я ушел из «Белого Дома», люди 
следят за моей работой, вспоминают, сравнивают. Как федеральный политик навсегда (вот как 
верно сказал Владимир Владимирович Путин!) прикован к этой галере и чувствую постоянную 
реальную ответственность за республику, за уровень жизни населения, за ошибки сегодняшней 
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власти и стараюсь в меру своих сил эти ошибки исправлять. На это, собственно, и направлена 
деятельность Благотворительного Фонда «Урал». 
Сейчас статус депутата Госсобрания в нашей республике, к моему огромному сожалению, 
сильно девальвирован. Депутаты обслуживают исполнительную власть и очень далеки от 
реальных нужд населения Башкортостана. 
Их уровень и привилегии — это не платить штраф полицейскому за нарушение правил 
дорожного движения. Депутат, по сути, сегодня не обладает даже реальным иммунитетом. Он 
подвластен чиновникам и зависим от них. Люди им, к моему огромному сожалению, не верят. 
А обнародованные сюжеты, что замруководители администрации Хамитова просили с 
«кандидатов в депутаты» взятки по 3-5 миллионов рублей за гарантированное получение кресла 
в Курултае! Совершенно согласен с оценкой, которую дал этой истории министр внутренних 
дел Закомалдин: «Уволить таких деятелей, чтобы не подставляли президента». В свое время их 
не просто уволили бы, но и немедленно провели следствие, и если бы факты подтвердились, то 
такой чиновник обязательно был бы отдан под суд! 
Но яркие, конструктивные, активные люди, прозрачно и честно идущие в выборную власть 
республики, близки мне по духу! Хотя ни я лично, ни Благотворительный Фонд «Урал» не 
финансируем выборы. А общая фамилия у одного из кандидатов в депутаты Курултая, скорее 
всего, — верный «гарант» жесткого противодействия административного ресурса для него. 
«Еще пять лет назад Башкортостан занимал в России места в первой десятке среди регионов. 
Сейчас мы отброшены в самый низ рейтингов...» 
Всегда необходимо искать созидателей, помогать им. Этот поиск должен стать совместной 
работой государственных органов и общественных благотворительных организаций. Меня 
искренне возмущает категорический запрет со стороны администрации Хамитова всем СМИ 
республики освещать деятельность Благотворительного Фонда «Урал». А ведь мы 
финансируем строительство спорткомплексов, школ, детских садов, оснащение больниц и 
фельдшерских пунктов на селе. Не для себя и не только для того, чтобы удержать на селе 
молодежь. Мы поддерживаем республиканский мотоспорт, хоккейный клуб «Салават Юлаев», 
весь республиканский юношеский, детский хоккей! За наших хоккеистов болеют весь город, 
вся республика! Через хоккей, вообще через спорт все мы сопереживаем за нашу родину, хотим 
ее успеха, помогаем этому успеху... Нынешним летом при отличной организации прошли 
Универсиада в Казани и чемпионат мира по легкой атлетике в Москве. Ведь приятно же 
сознавать, что в России можно делать яркие значимые события мирового уровня и не краснеть 
потом, а искренне гордиться ими. 
Вера в Бога, безусловно, — одна из главных нравственных скреп для народа России. Вера в 
Бога — это исконная традиция народа, которая укрепляет и самого человека, и его семью, и его 
страну. 
Республиканская власть после двух лет наших просьб и хождений по чиновничьим кабинетам 
наконец--то «позволила» Благотворительному Фонду «Урал» достроить главную 
республиканскую Соборную мечеть в центре Уфы. Строительство планируем завершить к 2017 
году. 
Не могу сказать про себя, что религиозен. Ислам — религия моих предков. Православие — 
религия подавляющего большинства людей, живущих в России. В моей семье всегда был культ 
уважительного отношения к религии. Именно поэтому я помогал в строительстве мечети 
«Ляля-Тюльпан», мой сын Урал Рахимов финансировал строительство крупнейшего 
православного храма Рождества Богородицы в Уфе. 
И это, поверьте, не возвращение каких--то долгов, это инвестиции в будущее Республики 
Башкортостан. А в том, что будущее у моей родины замечательное и счастливое, я не 
сомневаюсь ни на минуту. 
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МЕЖДУНАРОДНЫЙ КИНОФЕСТИВАЛЬ СЕМЕЙНЫХ 
ФИЛЬМОВ «ВЛАДИМИРСКАЯ ВИШНЯ» СТАРТУЕТ ВО 

ВЛАДИМИРЕ 

Первый Международный кинофестиваль семейных и детских фильмов 
«Владимирская вишня» стартует сегодня во Владимире. Все показы для 
владимирских зрителей пройдут бесплатно. Кроме того, гости фестиваля 

проведут ряд благотворительных акций в детских домах и домах для пожилых 
людей и ветеранов. 

«Vladnovosti.ru» (Владимир), 03.09.2013  

Первый Международный кинофестиваль семейных и детских фильмов «Владимирская вишня» 
стартует сегодня во Владимире. Он проводится при поддержке администрации области в 
рамках одноименного ренессанс-проекта и общенациональной программы «В кругу семьи». 
Сегодня в Патриарших садах будет заложен камень скульптурной композиции «Святым 
благоверным Петру и Февронии Муромским». А вечером в областном Дворце культуры и 
искусства состоится торжественная церемония открытия кинофестиваля, в которой примут 
участие известные актеры российского театра и кино-народные артисты России Сергей 
Никоненко, Владимир Коренев и Юрий Назаров, заслуженные артисты России Марина 
Яковлева и Людмила Мальцева, актеры театра, кино и телевидения Ирина Медведева, 
Мирослава Карпович, Елена Бирюкова, Александр Носик и Виктория Тарасова. Вести 
торжественную церемонию открытия кинофестиваля будет диктор центрального телевидения 
Татьяна Судец. 
В программе кинофестиваля - 8 лучших полнометражных художественных семейных и детских 
кинокартин из разных стран мира, а также две программы короткометражных анимационных 
фильмов. Все показы для владимирских зрителей пройдут бесплатно. Кроме того, гости 
фестиваля проведут ряд благотворительных акций в детских домах и домах для пожилых 
людей и ветеранов. Среди информационных партнеров фестиваля - «Владимирская Медиа 
Группа». 

ВЛАСТИ МОСКВЫ ОБУСТРОЯТ 52 НАРОДНЫХ ПАРКА КО 
ДНЮ ГОРОДА 

Программа обустройства 52 народных парков в Москве будет завершена ко Дню 
города. «Большая часть проектов реализуется на привлеченные деньги — 

деньги инвесторов, благотворительные пожертвования», — уточнил врио мэра 
Москвы Сергей Собянин. 

«Mossovetinfo.ru» (Москва), 03.09.2013 

Большая часть проектов реализуется на привлеченные деньги. 
Москва. 3 сентября. MOSSOVETINFO.RU – Программа обустройства 52 народных парков в 
Москве будет завершена ко Дню города, сообщается на официальном сайте столичного 
правительства. 
Власти города получили более 200 предложений, из которых было отобрано порядка 50 мест 
для обустройства народных парков. 
«Большая часть проектов реализуется на привлеченные деньги — деньги инвесторов, 
благотворительные пожертвования», — уточнил врио мэра Москвы Сергей Собянин. 
Всего из 52 парков общей площадью более 114 га 21 будет обустроен за счёт бюджета и 31 — 
за деньги инвесторов. Общее финансирование программы составляет 1 млрд 79 млн рублей. 
В народных парках проводятся работы по обустройству дорожек и тропинок, созданию и 
обновлению газонов и цветников, посадке деревьев и кустарников, устройству малых 
архитектурных форм и ограждений, проводится установка детских, спортивных и эстрадных 
площадок, а также пикниковых зон. 



 128

На данный момент уже поступило более 50 предложений по созданию народных парков на 
следующий год. Полностью программа 2014 года будет сформирована до ноября текущего года. 

НА КНИЖНОМ ОБМЕННИКЕ ОРГАНИЗУЮТ СБОР 
МАКУЛАТУРЫ 

Тюменский Книжный обменник закроет восьмой сезон 7 сентября. Посетители 
смогут не только обменяться книгами, но и сдать макулатуру. Книжный обменник 

– это совместный проект еженедельника «Вслух о главном» и 
Благотворительного фонда развития города Тюмени, лауреат Всероссийского 
фестиваля добрых дел, работает с 2006 года: в последнюю субботу апреля, 

первые субботы июля и сентября. 

«Vsluh.ru» (Тюмень), 03.09.2013 

Тюменский Книжный обменник закроет восьмой сезон 7 сентября. Посетители смогут не 
только обменяться книгами, но и сдать макулатуру. 
Обменник работает «на том же месте, в тот же час» – в первую субботу сентября, с 12.00 до 
16.00 на крытой галерее по адресу ул. Малыгина, 51 (ориентир – офис «Сбербанка»). 
Макулатуру можно будет сдать с 12.00 до 15.00, затем представители компании ЛМ-Проект 
приедут, чтобы увезти гофрокартон, газеты, журналы, устаревшие книги, тетради и офисную 
бумагу. «Важно, чтобы макулатура была рассортирована по типу (газеты с газетами, журналы с 
журналами), связана в стопки или упакована в коробки. Скрепки и пленку можно оставить, но 
важно удостовериться, что в стопки не попали пластиковые папки», – уточняет организатор 
сбора макулатуры Сания Биккина. Все средства от сбора макулатуры будут отданы в 
Благотворительный фонд. 
Напомним, Книжный обменник – это совместный проект еженедельника «Вслух о главном» и 
Благотворительного фонда развития города Тюмени, лауреат Всероссийского фестиваля 
добрых дел, работает с 2006 года: в последнюю субботу апреля, первые субботы июля и 
сентября. 
Участники обменника могут сдать художественные и научно-популярные книги, которые могут 
быть интересны другим читателям, и взять взамен заинтересовавшие книги из обменного 
фонда. Плата за вход 10 рублей (детям бесплатно). Собранные средства передаются в 
Благотворительный фонд. Традиционно, во время обменника работает небольшой блошиный 
рынок. 

ЭКС-ГЛАВА ПРЕСС-СЛУЖБЫ ОМСКОГО ГУБЕРНАТОРА 
ВОЗГЛАВИЛ ОРГКОМИТЕТ ПО СТРОИТЕЛЬСТВУ СЕРАФИМО-

ВЫРИЦКОЙ ОБИТЕЛИ 

Оргкомитет по строительству Серафимо-Вырицкой обители под Омском 
возглавил Андрей Ткачук. С молитвы и вопроса «Что такое обитель 

милосердия?» начал первое заседание оргкомитета митрополит Омский и 
Таврический Владимир. Владыко подчеркнул, что будущая Серафимо-Вырицкая 

обитель не должна повторить судьбу Большекулачинского монастыря, в 
котором на благотворительных началах каждую зиму живут до полутора сотен 

насельников. 

«Regions.ru» (Москва), 03.09.2013 

Оргкомитет по строительству Серафимо-Вырицкой обители под Омском возглавил Андрей 
Ткачук, сообщает "SuperOmsk.ru". 
2 сентября состоялось первое заседание организационного комитета по строительству 
Серафимо-Вырицкой обители милосердия в Омской области, в проекте – крупнейшего 
духовно-социального центра Сибири. Руководителем оргкомитета был избран Андрей Ткачук, 
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до июня возглавлявший пресс-службу губернатора Виктора Назарова. Ныне Ткачук - 
генеральный директор медиахолдинга. 
С молитвы и вопроса «Что такое обитель милосердия?» начал первое заседание оргкомитета 
митрополит Омский и Таврический Владимир. Владыко подчеркнул, что будущая Серафимо-
Вырицкая обитель не должна повторить судьбу Большекулачинского монастыря, в котором на 
благотворительных началах каждую зиму живут до полутора сотен насельников. 
«По сути это бомжи. Там организуется бомжатник, больше ничего. В новой обители все должно 
быть аккуратно и чисто», – отметил митрополит. 
Серафимо-Вырицкая обитель, которую построят возле села Пушкино, в 19 км от Омска, будет 
представлять себой крупный духовный, образовательный и лечебно-оздоровительный 
комплекс. Площадь одного только главного храма обители будет превышать 1000 кв.м. 
Планируется, что в гимназии на раздельной основе будут обучаться 400 детей. В 
оздоровительном комплексе будут проходить лечение и реабилитацию дети с проблемами 
опорно-двигательного аппарата. 
Экономическую независимость обители призван обеспечить мясо-молочный комплекс на 800 
голов. О строительстве комплекса ведутся переговоры с инвесторами из Германии. В планах - 
покупка племенного скота в Канаде и США. Начальная стоимость строительства комплекса 100 
млн рублей. 
Митрополит Владимир выяснил, что на заседании присутствуют представители региональных 
министерств образования и здравоохранения, строители, архитекторы и юристы. После чего 
предложил избрать руководителя и создать отдельные профильные группы. По предложению 
владыки председателям оргкомитета был избран Андрей Ткачук. По его словам, уже в 
Пасхальную неделю 2014 года в основание Серафимо-Вырицкой обители милосердия будет 
заложен первый камень. 
«Я согласился возглавить оргкомитет, потому что уже в течение года слышу только разговоры 
о необходимости такой обители. Полагаю, пора переходить от слов к делу. Стоимость проекта, 
по самым предварительным оценкам, составит от 2 до 4 миллиардов рублей. Мы рассчитываем 
на помощь благотворителей и намерены участвовать во всех государственных конкурсах на 
получения грантов. Мясо-молочная ферма вполне может претендовать на государственную 
поддержку как крупное сельхозпредприятие. Образовательные и лечебные центры вправе 
участвовать в конкурсах на получение профильных грантов. В такой форме господдержка будет 
вполне логичной и абсолютно законной», – подчеркнул Андрей Ткачук. 
Во время работы комитета был заявлен достаточно оригинальный способ сбора 
пожертвований на предстоящее строительство – продажа сертификатов, подтверждающих, что 
их обладатели оплатили определенное количество кирпичей, из которых построят обитель. 
Заканчивая первое заседание, митрополит Омский и Таврический Владимир призвал 
присутствующих не затягивать с решением организационных вопросов и назначил следующее 
заседание комитета на 25 сентября. 
Как передает РИА "Омск-Информ", экс-начальник областного ГУ по делам печати Андрей 
Ткачук, за год работы в региональном правительстве "засветился" в большом количество 
скандалов. 
Также на первом заседании оргкомитета был замечен депутат Горсовета от партии 
«Справедливая Россия» Евгений Мавлютов. Сейчас расследуется его уголовное дело. 
Парламентарий обвиняется в том, что выстрелил из травматического пистолета в спину 16-
летнему подростку. Раньше у Мавлютова уже была судимость. Издание считает, что интерес 
этих и других людей к Серафимо-Вырицкой обители можно объяснить стоимостью проекта. 

ЖУРНАЛ «ОТДОХНИ!» СТАЛ ИНФОРМАЦИОННЫМ 
ПАРТНЕРОМ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО ЗАБЕГА 

Благотворительный забег 5275 состоится 22 сентября 2013 года в Центральном 
парке культуры и отдыха им. Горького. Журнал «Отдохни!» стал 

информационным партнером благотворительного забега 5275, организованного 
Благотворительным фондом спасения тяжелобольных детей «Линия жизни», 
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Благотворительным фондом «Дорога вместе» и Благотворительным фондом 
«Навстречу переменам». 

«Media Guide» (Москва), 03.09.2013 

Благотворительный забег 5275 состоится 22 сентября 2013 года в Центральном парке 
культуры и отдыха им. Горького. 
Журнал «Отдохни!» стал информационным партнером благотворительного забега 5275, 
организованного Благотворительным фондом спасения тяжелобольных детей «Линия жизни», 
Благотворительным фондом «Дорога вместе» и Благотворительным фондом «Навстречу 
переменам». 
Благотворительный забег 5275 состоится 22 сентября 2013 года в Центральном парке 
культуры и отдыха им. Горького. Его главным целями являются развитие культуры 
благотворительности в обществе, привлечение внимания к активному, здоровому образу 
жизни и сбор средств на реализацию благотворительных программ. 
5275 – это километраж заявленной дистанции, 1/8 классического марафона (42 км). Принимая 
участие в Забеге каждый год, и преодолев 8 таких дистанций можно стать настоящим 
марафонцем! К Забегу допускаются участники старше 14 лет. А для маленьких спортсменов 
будет организован специальный детский Забег на 300 метров. Все участники получат памятные 
призы и подарки. Как и прошлом году в рамках Забега состоится «Звездный старт», участие в 
котором примут представители спорта, кино и шоу-бизнеса. Звезды преодолеют дистанцию 300 
метров. Все собранные средства будут распределены между тремя благотворительными 
фондами. 
Все желающие могут присоединиться к этому захватывающему спортивному событию. 
Регистрация уже открылась! Для участия нужно зарегистрироваться на сайте www.5275.ru и 
внести пожертвование в размере 1000 рублей. 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ ПРОГРАММА «ВМЕСТЕ ПРОТИВ РАКА 
ГРУДИ» МАРШИРУЕТ ПО РОССИИ 

Благотворительная Программа Avon «Вместе против рака груди» переходит на 
новый уровень и расширяет географические рамки своей деятельности. В этом 
году, вместо ставшего уже традиционным весеннего Благотворительного Марша 
в Москве, Avon совместно с Фондом профилактики рака проведет в четырех 
российских городах благотворительную акцию «Розовая ленточка в твоем 

городе». 

«Remedium.ru» (Москва), 03.09.2013 

Благотворительная Программа Avon «Вместе против рака груди» переходит на новый 
уровень и расширяет географические рамки своей деятельности. В этом году, вместо ставшего 
уже традиционным весеннего Благотворительного Марша в Москве, Avon совместно с 
Фондом профилактики рака проведет в четырех российских городах благотворительную 
акцию «Розовая ленточка в твоем городе». Акция пройдет при поддержке ФГБУ «НИИ 
Онкологии им. Н.Н. Петрова» Минздрава РФ. 
С июля по октябрь в региональных медицинских центрах Архангельска, Красноярска, 
Екатеринбурга и Воронежа все желающие смогут пройти бесплатное обследование молочных 
желез (маммографию) и проконсультироваться со специалистами. Кроме того, в рамках акции в 
каждом городе пройдет конференция по вопросам раннего выявления рака груди для 
медработников, на которой известные онкологи и маммологи из Москвы и Санкт-Петербурга 
поделятся своим опытом, а в завершении акции - круглый стол, в рамках которого будут 
подведены итоги акции. Организаторы и представители местных органов власти обсудят 
актуальные вопросы, связанные с проблемой рака груди в регионах. Акция «Розовая ленточка в 
твоем городе» - это реальная возможность для каждой женщины всего за один день пройти 
обследование и получить консультацию по вопросам здоровья груди. 
Илья Фоминцев, исполнительный директор Фонда профилактики рака: 
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«Проблема ранней диагностики рака груди крайне актуальна для нашей страны. Данные, 
которые мы получаем в результате проводимых акций, удручают - в некоторых регионах 
маммографию никогда в жизни не делали от 50 до 98% женщин! И это не только вопрос 
отсутствия времени или безответственного отношения к своему здоровью – в большинстве 
регионов маммографическое обследование плохо доступно. Это и нехватка среднего 
медперсонала и узких специалистов, и организационные проблемы. Женщины просто не идут 
обследоваться, зная, сколько сил, нервов и времени это потребует. А между тем, на каждую 
тысячу обследованных женщин приходится около 12-15 выявленных случаев заболевания. 
Такие акции, как ”Розовая ленточка в твоем городе“, которую мы готовим совместно с Avon, 
дают реальную возможность женщинам в регионах пройти обследование молочных желез всего 
за один день. И что очень важно, такая акция дает серьезный толчок в сторону внедрения 
профилактики рака региональным специалистам по организации здравоохранения». 
Анжела Крецу, генеральный директор Avon, Восточная Европа: 
«Вот уже 20 лет Avon поддерживает российских женщин в их стремлении к красоте, успеху и 
финансовой независимости, и забота о здоровье женщин – неотъемлемая часть нашей миссии. 
За 10 лет работы Благотворительная программа Avon «Вместе против рака груди» добилась 
впечатляющих результатов. Сегодня 95 % женщин прекрасно осведомлены об этом серьезном 
заболевании и необходимости ежегодной диагностики груди*. Поэтому в этом году мы решили 
перейти от информационно-образовательной кампании к конкретной помощи, которая сделает 
обследование груди более доступным для россиянок. Бесплатные обследования пройдут в 
четырех городах, но в дальнейшем мы планируем охватить всю Россию и регулярно проводить 
такие акции». 
График проведения акций в городах-участниках можно уточнить на сайте www.avon-
protivraka.ru 

НЕДЕЛЯ МОЛИТВ О МИРЕ В СИРИИ НАЧАЛАСЬ В 17 
СТРАНАХ 

Неделя молитв о мире в Сирии началась в 17 странах по инициативе 
католического благотворительного фонда «Помощь Церкви в беде». 

Первоначально молитвенная акция была запланирована на октябрь, однако 
события последних дней побудили инициаторов начать акцию немедленно, 
добавив к молитве о мире еще и молитву о предотвращении вооруженного 

вмешательства других стран. 

«Ruskline.ru» (Москва), 03.09.2013 

Неделя молитв о мире в Сирии началась в 17 странах по инициативе католического 
благотворительного фонда «Помощь Церкви в беде», сообщает Седмица.Ru. 
Первоначально молитвенная акция была запланирована на октябрь, однако события последних 
дней побудили инициаторов начать акцию немедленно, добавив к молитве о мире еще и 
молитву о предотвращении вооруженного вмешательства других стран. 
«Мы не можем ждать. Уже пришло время, чтобы христиане объединились в молитве о мире для 
народа Сирии. Наши собратья в Сирии сейчас нуждаются в этом, чем когда-либо ранее», — 
говорится в официальном обращении фонда, который призывает молиться «о мирном будущем 
для Сирии, основанном на справедливости для всех». 
В молитве инициаторы акции просят Бога «утешить тех, кто страдает от насилия, успокоить 
тех, кто оплакивают своих мертвых, обратить сердца тех, кто взял в руки оружие, защитить тех, 
кто привержен миру». 
Очередное обострение ситуации в Сирии произошло 21 августа, когда СМИ сообщили о якобы 
имевшем место применении войсками правительства химического оружия в окрестностях 
Дамаска. Сирийские власти отвергли обвинения, а коалиция национальной оппозиции Сирии 
утверждает, что число жертв составляет около 1,3 тысячи человек. После этого США открыто 
заговорили о возможном вмешательстве в сирийский конфликт. 
Неделя молитв о мире в Сирии продлится до 6 сентября. 
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Между тем 2 сентября стало известно, что американская авианосная ударная группа во главе с 
атомным авианосцем «Нимиц» (USS Nimitz, CVN 68) направилась в район Красного моря, 
чтобы в случае необходимости нанести удар по Сирии. 

ЭКС-ГОНЩИК «ФОРМУЛЫ-1» ПЕТРОВ ПОДДЕРЖИТ 
АВТОСПОРТ ФУТБОЛОМ 

Бывший российский гонщик "Формулы-1" "Выборгская ракета" Виталий Петров 
сыграет в футбол перед Гран-при Италии. Благотворительный матч состоится 

сегодня в Монце в преддверии Гран-при Италии. На своей странице в 
социальных сетях Виталий Петров пригласил всех поддержать сборную. 

«47news.ru» (Санкт-Петербург), 03.09.2013 

Бывший российский гонщик "Формулы-1" "Выборгская ракета" Виталий Петров сыграет в 
футбол перед Гран-при Италии. 
Как сообщает "Наш город", Виталий Петров примет участие в футбольном матче в составе 
сборной гонщиков "Формулы-1". Несмотря на то, что выборжец покинул чемпионат мира по 
автогонкам, он, по-прежнему, считается одним из лучших футболистов в команде. 
Благотворительный матч состоится 4 сентября в Монце в преддверии Гран-при Италии. На 
своей странице в социальных сетях Виталий Петров пригласил всех поддержать сборную. 

"СВЯЗЬ ПОКОЛЕНИЙ" ОБЪЕДИНЯЕТ НЕРАВНОДУШНЫХ 

"Связь поколений" - так называется ежегодный социальный проект - 
всероссийский конкурс, который пропагандирует семейные ценности и идеи 

помощи старикам среди молодого поколения и в обществе в целом. Ожидается, 
что конкурс в очередной раз объединит вокруг себя всех неравнодушных к 

судьбам пожилых людей. 

«3vozrast.ru» (Москва), 03.09.2013 

"Связь поколений" - так называется ежегодный социальный проект - всероссийский конкурс, 
который пропагандирует семейные ценности и идеи помощи старикам среди молодого 
поколения и в обществе в целом. 
Ожидается, что конкурс в очередной раз объединит вокруг себя всех неравнодушных к судьбам 
пожилых людей. 
Организатор акции – Благотворительный фонд помощи пожилым людям «Связь Поколений» 
- ставит перед собой задачу поощрить тех, кто делает жизнь людей старшего поколения лучше, 
ярче и интереснее. 
Ежегодно в Конкурсе принимает участие внушительное число государственных и 
негосударственных НКО, коммерческих организаций и волонтеров. В 2012 году около 400 НКО 
из разных регионов страны представили на Конкурс свои проекты. В этом году будет увеличено 
количество номинаций, что позволит выделить и поощрить большее количество социальных 
проектов и инициатив. 
Организаторами на этот раз заявлено 7 номинаций: 
* «Образовательные программы» 
* «Культурно-развлекательные мероприятия» 
* «Спортивно-реабилитационные проекты» 
* «Волонтерская помощь/ молодежная инициативы» 
* «Социальное предпринимательство и социально–ответственный бизнес» 
* «Здоровье и здоровый образ жизни» 
* «Личный вклад» 
IV Всероссийский Конкурс «Связь Поколений» состоит из двух этапов: первый – открытое 
Интернет-голосование на сайте конкурса (с 3 сентября 2013 г. по 10 октября 2013 г.), второй – 
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рассмотрение проектов Экспертным жюри и определение победителей (с 11 по 20 октября 2013 
г.). Торжественная церемония награждения состоится 30 октября 2013 года. 
К участию в Конкурсе для продвижения и реализации благотворительных инициатив, 
приглашаются некоммерческие и коммерческие организации, государственные учреждения, 
зарегистрированные и осуществляющие свою деятельность на территории Российской 
Федерации, бизнес-сообщества,а также физические лица, представляющие на Конкурс проекты 
в сфере оказания помощи пожилым людям. 
Победителей ждут денежные премии и памятные статуэтки от Благотворительного фонда 
«Связь поколений». «Мы принимает на конкурс реализованные проекты и поощряем 
денежными призами лучшие практики, которые возможно тиражировать и масштабировать по 
всей России» - отмечает Президент Фонда Ольга Штауберг.. 
Конкурс проводится при поддержке Пенсионного фонда Российской Федерации, Союза 
пенсионеров России, Общероссийской общественной организации «Лига здоровья наций» и 
Группы компаний «ФораФарм». 
3.09.13 

«МЕГАФОН» ДАРИТ ТАКТИЛЬНЫЕ КНИЖКИ КО ДНЮ ЗНАНИЙ 

В День знаний компания «МегаФон» подарила ученикам Нижегородской 
областной специальной школы-интерната специальные рельефные книжки для 
незрячих и слабовидящих детей. Красочные издания продуманы до мелочей: 

иллюстрации можно исследовать не только глазами, но и пальчиками. А еще эти 
книжки могут «говорить». Издания выпущены благотворительным фондом 

«Иллюстрированные книжки для маленьких слепых детей». 

«Newnn.ru» (Нижний Новгород), 03.09.2013 

В День знаний компания «МегаФон» подарила ученикам Нижегородской областной 
специальной школы-интерната специальные рельефные книжки для незрячих и слабовидящих 
детей. Красочные издания продуманы до мелочей: иллюстрации можно исследовать не только 
глазами, но и пальчиками. А еще эти книжки могут «говорить» 
Издания, выпущенные благотворительным фондом «Иллюстрированные книжки для 
маленьких слепых детей», способствуют развитию остаточного зрения и осязания, мелкой 
моторики и внимания. Рисунки в них четкие, крупные, рельефные. Часть фигурок на картинках 
вырезаны по контуру и выступают над поверхностью. Это позволяет ребенку на ощупь 
определить форму изображенного объекта. В книжках широко используется аппликация, 
дающая информацию о характере поверхности. Например, малыш может ощутить, из какого 
материала сшиты костюмы героев сказок. Объемные и подвижные конструкции, вставки из 
разнообразных материалов помогают плохо видящему ребенку улучшить зрение, а тотально 
слепому - правильно воспринимать образы. Книги вдобавок умеют «говорить». В комплекте к 
ним прилагается сложное электронное устройство - волшебный карандаш, который может 
назвать каждую букву, прочесть стихотворение про сказочного героя и спеть о нем песенку. А 
красочная коробка издания легко превращается в театральную сцену, на которой можно 
разыграть целый спектакль по мотивам прочитанной книги с помощью вырубных фигурок. 
Комплект книг от «МегаФона» вместе с поздравлениями и пожеланиями хорошего начала 
учебного года вручила директор по связям с общественностью Центрального филиала Юлия 
Данилова. Руководитель Нижегородской областной специальной школы-интерната III-IV вида 
Морозова Евдокия Дмитриевна выразила благодарность компании за полезные подарки, 
которые актуальны вначале учебного года и особенно для первоклассников. 
«Общеизвестно, что книга - лучший друг человека. Мы рады, что современные издания 
позволяют наслаждаться чтением и малышам, которые плохо видят. Уверена, эти книги станут 
полезным дополнением к школьной программе и помогут первоклассникам получить не только 
новую информацию, но и положительные эмоции», - добавила Юлия Данилова. 
Компания «МегаФон» помогает слепым и слабовидящим детям с 2002 года. За 11 лет 
сотрудничества тактильные книжки получили 590 детей из коррекционных детских 
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учреждений по всей России. В этом учебном году еще 126 малышей из 14 российских городов 
получили радость общения с книгой. 

ЕВРЕЙСКАЯ ОБЩИНА ЛАТВИИ НАСТАИВАЕТ НА ВОЗВРАТЕ 
СВОЕЙ ДОВОЕННОЙ СОБСТВЕННОСТИ 

Еврейская община Латвии настаивает на возврате своей довоенной 
собственности. Речь идет о зданиях, в которых сейчас размещаются больницы, 
школы, благотворительные, религиозные и похоронные общества, а также дома 

культуры. 

«Newspb.ru» (Санкт-Петербург), 03.09.2013 

Председатель Совета еврейских общин Латвии Аркадий Сухаренко заявил изданию Latvijas 
Avizе, что государству, так или иначе, придется решать вопрос возврата еврейской 
собственности, утерянной во время войны. Правда, по его словам, за последнее время в 
переговорах по данному вопросу никакого прогресса не наблюдалось. 
По мнению Сухаренко, "членам правительства и депутатам Сейма пора, наконец-то, взять себя 
в руки и постараться понять, что нынешняя ситуация не только грозит Латвии какими-то 
неудобствами на международной арене, но и аморальна по своей сути". Председателя Совета 
еврейских общин не устраивает ситуация, когда объекты бывшей еврейской собственности "все 
еще находятся в собственности государства, самоуправлений или прочих субъектов. Желаю 
подчеркнуть, что вопрос реституции, в любом случае, придется решать. Его не удастся 
замолчать, сгладить или скрыть за другими важными проблемами - в надежде, что он со 
временем исчезнет сам собой". Также, Сухаренко остро раскритиковал латвийские власти за 
используемую ими "тактику салями" (речь идет о попытках разделить спорную собственность 
на маленькие части, дабы проблема не выглядела очень остро). 
Напомним, все последние годы в Латвии, то утихая, то вновь разгораясь, продолжается спор 
вокруг темы принадлежавшей еврейской общине недвижимой собственности, утраченной ею во 
время событий 1940-х годов. На данный момент общине, согласно данным Государственного 
архива, возвращено 36 объектов собственности, но как указывают ее представители, до войны 
латвийским еврейским организациям принадлежало около 270 строений. Речь идет о зданиях, в 
которых сейчас размещаются больницы, школы, благотворительные, религиозные и 
похоронные общества, а также дома культуры. Согласно произведенным подсчетам, сумма 
компенсации за эту недвижимость, которая могла бы быть выплачена еврейской общине, 
составляет 30 млн латов (42,6 млн евро). 
Ситуация осложняется тем, что, согласно нынешним латвийским законам, компенсация за 
отобранную во время Холокоста собственность нынешней еврейской общине не полагается. И 
чтобы данное положение дел изменить, необходимо введение соответствующих 
законодательных поправок или даже принятие нового закона. Разногласия вокруг этого вопроса 
в июне 2012 года привели к отставке министра юстиции Латвии Гайдиса Берзиньша 
(Национальный союз VL-ТБ/ДННЛ). В свою очередь, официальные представители США 
(например, госсекретарь Хилари Клинтон, представитель Госдепартамента по вопросам 
Холокоста Дуглас Дэвидсон) во время визитов в Латвию давали понять, что, по их мнению, 
собственность евреям должна быть возвращена. 
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ОЛИМПИЙСКИЕ ХОККЕИСТЫ СМЕНИЛИ ЛЕД И КЛЮШКИ НА 
«КАМЕРА! МОТОР!» 

Форварды сборной России Илья Ковальчук и Евгений Малкин снялись в фильме 
«12 месяцев». Они сыграли Сентябрь и Октябрь соответственно. Российская 
премьера ленты 5 сентября. Часть гонораров за съемки хоккеисты отдали на 

благотворительность. 

«Sohi-today.ru» (Сочи), 03.09.2013 

Форварды сборной России Илья Ковальчук и Евгений Малкин снялись в фильме «12 месяцев». 
Они сыграли Сентябрь и Октябрь соответственно. Российская премьера ленты 5 сентября. 
«12 месяцев» — современная интерпретация известной детской сказки. Жизнь главной героини 
меняется, когда в руки попадает одноименная книжка. Ее мечты начинают сбываться, но 
причиняют вред ее близким. Чтобы это исправить, девушка сама должна начать бескорыстно 
творить чудеса. 
Илья и Евгений в фильме играют самих себя. По сценарию, один из героев картины мечтает 
встретиться с Ковальчуком и Малкиным. Его мечта исполняется. 
В одном из интервью мама Ильи Ковальчука рассказала, что спортсмену понравилось 
сниматься в кино, «особенно его впечатлил масштаб происходящего, работа с известными 
актерами». 
На съемочной площадке хоккеисты, действительно, работали с известными кинозвездами: 
Армен Джигарханян, Екатерина Гусева, Максим Виторган. Часть гонораров за съемки 
хоккеисты отдали на благотворительность, сообщается на портале КиноПоиск. 

КАЖДЫЙ 11-Й ЭСТОНЕЦ ВЫНУЖДЕН ПИТАТЬСЯ НА ОДИН 
ЕВРО В ДЕНЬ 

232 тысячи человек в Эстонии, то есть каждый шестой ее житель, живет в 
бедности, а каждый одиннадцатый - в нищете, расходуя на питание один евро в 
день. В Раквере каждую неделю за своим пайком в местное представительство 

благотворительного Прдуктового банка (Toidupank) приходят около 50 
бедствующих семей с детьми и около сотни людей, которые просто не в 
состоянии прожить на мизерную пенсию или пособие по инвалидности. 

«Newspb.ru» (Санкт-Петербург), 03.09.2013 

232 тысячи человек в Эстонии, то есть каждый шестой ее житель, живет в бедности, а каждый 
одиннадцатый - в нищете, расходуя на питание один евро в день. Об этом ИА REGNUM 
сегодня, 3 сентября, сообщили в эстонском издании "Столица", отметив, что, в отличие от 
столицы Эстонии, в провинции ситуация заметно хуже. Так, например, в Раквере (столица 
Ляэне-Вирумааского уезда. - прим. ИА REGNUM) дети, бросающиеся на кусок хлеба, не 
вымысел. Такую картину можно встретить разве что в африканской Уганде, уверены 
журналисты. 
В Раквере каждую неделю за своим пайком в местное представительство благотворительного 
Прдуктового банка (Toidupank) приходят около 50 бедствующих семей с детьми и около сотни 
людей, которые просто не в состоянии прожить на мизерную пенсию или пособие по 
инвалидности. С января по июль этого года Toidupank раздал в Раквере более сорока тысяч 
продуктовых пайков. Цифра ужасающая, подчеркивает издание, принимая во внимание то, что 
все население города едва насчитывает 16 тысяч человек. 
Издание отметило, что на запрос СМИ в мэрию Раквере о ситуации с социальными проблемами 
населения официального ответа не последовало. 
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В КРАСНОДАРЕ НА ТЕРРИТОРИИ ДЕТСКОЙ КРАЕВОЙ 
БОЛЬНИЦЫ ПРОЙДЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ 

Сегодня в 17.00 перед пациентами онкологического отделения больницы и их 
родителями выступит симфонический оркестр Музыкального театра ТО 

«Премьера» им. Л.Г. Гатова. Инициаторами благотворительной акции выступили 
Музыкальный театр, Детская краевая клиническая больница и волонтерская 

некоммерческая организация «Синяя птица». 

«Yugopolis.ru» (Краснодар), 03.09.2013 

4 сентября в 17.00 перед пациентами онкологического отделения больницы и их родителями 
выступит симфонический оркестр Музыкального театра ТО «Премьера» им. Л.Г. Гатова. 
Инициаторами благотворительной акции выступили Музыкальный театр, Детская краевая 
клиническая больница и волонтерская некоммерческая организация «Синяя птица», сообщили 
«Югополису» в пресс-службе КТО «Премьера» им. Л.Г. Гатова. 
Оркестр представит музыкальный детектив «Необычайные приключения в симфоническом 
оркестре». Слушателей также ждут фотосессия с оркестрантами, участие в детском 
симфоническом оркестре и «пробы» на роль дирижера. 
Каждый зритель унесет с концерта в больничную палату воздушный шарик, красочный детский 
журнал и фотографию. Организаторы концерта надеются, что музыкальная встреча сможет 
поднять ребенку настроение перед тяжелой, но необходимой медицинской процедурой и 
поможет детям преодолеть выпавшие на их долю взрослые трудности. 

14 СИМФОНИЧЕСКИХ, КАМЕРНЫХ И СОЛЬНЫХ КОНЦЕРТОВ 
СОСТОЯТСЯ НА ФЕСТИВАЛЕ «ЗВЕЗДЫ НА БАЙКАЛЕ» 

3 сентября в Иркутске открылся уже восьмой по счету международный 
фестиваль академической музыки «Звезды на Байкале». Денис Мацуев исполнит 
три фортепианных концерта: Прокофьева, Рахманинова и Гершвина, представит 
свой новый диск, а также примет участие в концерте «Музыка, которая лечит», 
благотворительном аукционе «Нота До», концерте стипендиатов фонда «Новые 

имена». 

«Baikal24.ru» (Иркутск), 03.09.2013 

3 сентября в Иркутске открылся уже восьмой по счету международный фестиваль 
академической музыки «Звезды на Байкале». В этом году в его программе 14 симфонических, 
камерных и сольных концертов, мастер-классы и концерты фонда «Новые имена». Более 20 
выдающихся солистов из разных стран выступят с Симфоническим оркестром Республики 
Татарстан, Симфоническим оркестром Иркутской Филармонии. 
Кроме того, для зрителей выступят звёзды балета Большого театра России. Иркутяне услышат 
скрипичные концерты Моцарта, Глазунова и Сен-Санса в исполнении таких замечательных, 
концертирующих по всему миру скрипачей, как Дмитрия Махтина, Романа Симовича и 
Валерия Соколова, виолончельный концерт Шостаковича в исполнении Александра Князева, 
фрагменты из опер Верди и Пуччини в исполнении Народного артиста России, солиста 
Мариинского театра России Василия Герелло и солистки Академии молодых оперных певцов 
Мариинского театра Марии Баянкиной. В концертах фестиваля принимают участие пианисты 
Александр Торадзе и победители масштабного международного конкурса пианистов в Астане. 
Литературно-музыкальную композицию «Моцарт и Сальери» представят известный актёр 
театра и кино Николай Чиндяйкин и композитор Сергей Дрезнин. Ведёт концерты Народный 
артист России, заслуженный деятель искусств России Святослав Бэлза. 
Денис Мацуев исполнит три фортепианных концерта: Прокофьева, Рахманинова и Гершвина, 
представит свой новый диск, а также примет участие в концерте «Музыка, которая лечит», 
благотворительном аукционе «Нота До», концерте стипендиатов фонда «Новые имена». 
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В фестивале примет участие Симфонический оркестр Республики Татарстан под руководством 
Александра Сладковского. Балет Большого театра будет представлен гала-концертом 
премьеров и солистов театра, которые исполнят фрагменты таких балетов, как Раймонда, 
«Золотой век», «Пламя Парижа», «Светлый Ручей», «Эсмеральда», «Жизель», «Кармен», 
«Сильфида». 
Кроме того, в рамках фестиваля пройдет развёрнутая программа Межрегионального 
общественного благотворительного фонда «Новые имена», Президентом которого является 
Денис Мацуев. В столице Приангарья пройдут мастер-классы педагогов ведущих столичных 
вузов, концерт стипендиатов фонда, концерты талантливых студентов в «Доме музыки» и в 
Областной Филармонии. 
Как сообщили в правительстве Приангарья, в этот раз фестиваль посвящен Владимиру Шагину. 
Руководитель Иркутского музыкального театра был одним из инициаторов фестиваля. 

СТАРТОВАЛ КОНКУРС ПО ПРЕДОСТАВЛЕНИЮ СУБСИДИЙ 
СОЦИАЛЬНО ОРИЕНТИРОВАННЫМ НКО ПСКОВСКОЙ 

ОБЛАСТИ НА РЕАЛИЗАЦИЮ СОЦПРОЕКТОВ 

Стартовал конкурс по предоставлению субсидий социально ориентированным 
НКО Псковской области на реализацию соцпроектов. 

«Governors.ru» (Москва), 03.09.2013 

Псковская область. 
Стартовал конкурс по предоставлению субсидий социально ориентированным НКО Псковской 
области на реализацию соцпроектов. 
Управление внутренней политики Администрации области (далее — Управление) на основании 
решения конкурсной комиссии по предоставлению субсидий социально ориентированным 
некоммерческим организациям на реализацию социальных проектов на территории Псковской 
области (протокол № 3 от 30.08.2013) сообщает о проведении конкурса по предоставлению 
субсидий социально ориентированным некоммерческим организациям на реализацию 
социальных проектов на территории Псковской области (далее — конкурс). 
Конкурс проводится на основании Положения о порядке предоставления субсидий социально 
ориентированным некоммерческим организациям на реализацию социальных проектов на 
территории Псковской области, утвержденного постановлением Администрации области от 
05.07.2012 № 345 «О порядке предоставления субсидий социально ориентированным 
некоммерческим организациям на реализацию социальных проектов на территории Псковской 
области» (в ред. постановлений Администрации Псковской области от 12.03.2013 № 106, от 
19.06.2013 № 259, от 28.08.2013 № 396), (далее — Положение). 
Конкурс проводится по направлениям: 
1) социальная поддержка и защита граждан, в том числе профилактика социального сиротства, 
поддержка материнства и детства, повышение качества жизни людей пожилого возраста, 
социальная адаптация инвалидов и их семей, поддержка лиц, находящихся в трудной 
жизненной ситуации, решение проблем занятости населения; 
2) подготовка населения к преодолению последствий стихийных бедствий, экологических, 
техногенных или иных катастроф, к преодолению несчастных случаев; 
3) оказание помощи пострадавшим в результате стихийных бедствий, экологических, 
техногенных или иных катастроф, социальных, национальных, религиозных конфликтов, 
беженцам и вынужденным переселенцам; 
4) охрана окружающей среды и защита животных; 
5) охрана и в соответствии с установленными требованиями содержание объектов (в том числе 
зданий, сооружений) и территорий, имеющих историческое, культовое, культурное и 
природоохранное значение, и мест захоронений; 
6) оказание юридической помощи на безвозмездной или льготной основе гражданам и 
некоммерческим организациям и правовое просвещение населения, деятельность по защите 
прав и свобод человека и гражданина; 
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7) профилактика социально опасных форм поведения граждан; 
8) благотворительная деятельность в области содействия благотворительности и 
добровольчества; 
9) деятельность в области образования (в том числе дополнительного образования), 
просвещения, науки, культуры, искусства, научно-технического и художественного творчества, 
краеведения; здравоохранения, профилактики и охраны здоровья граждан, пропаганды 
здорового образа жизни, улучшения морально-психологического состояния граждан, 
физической культуры и спорта и содействие указанной деятельности, а также духовному 
развитию личности; 
10) поисковая деятельность; 
11) деятельность в сфере допризывной подготовки молодежи; 
12) развитие межнационального сотрудничества, сохранение и защита самобытности, культуры, 
языков и традиций народов Российской Федерации; 
13) формирование в обществе нетерпимости к коррупционному поведению. 
Максимальный размер предоставляемых по конкурсу субсидий составляет 501 000 рулей. 
Количество предоставляемых по конкурсу субсидий — 15. 
Получателями субсидий не могут быть: 
1) организации, имеющие в качестве учредителей органы государственной власти и (или) 
органы местного самоуправления, государственные и муниципальные учреждения, 
государственные и муниципальные предприятия; 
2) общественные объединения, не являющиеся юридическими лицами; 
3) организации, имеющие в качестве учредителей иностранных физических или юридических 
лиц; 
4) организации, имеющие неисполненную обязанность по уплате налогов, сборов, пеней и 
налоговых санкций, подлежащих уплате в соответствии с нормами законодательства 
Российской Федерации, превышающую один процент от размера субсидии, указанной в заявке 
на участие в конкурсе по предоставлению субсидий; 
5) организации, представители которых включены в состав конкурсной комиссии по 
предоставлению субсидий социально ориентированным некоммерческим организациям на 
реализацию социальных проектов на территории Псковской области; 
6) организации, находящиеся в процессе ликвидации, реорганизации или проведения процедур 
банкротства; 
7) организации, не имеющие банковского счета в кредитной организации. 
Субсидии предоставляются при условии наличия собственного вклада организации в 
реализацию социального проекта (использование имущества организации, труда добровольцев, 
целевые поступления из других источников и др.). 
Предоставление субсидий осуществляется на конкурсной основе. 
В конкурсе могут участвовать организации, уставные цели и предмет деятельности которых 
соответствуют направлениям предоставления субсидий, указанным в пункте 1.3 Положения, а 
также целям и задачам социального проекта, представляемого на конкурс. 
Для участия в конкурсе организация представляет в Управление заявку на участие в конкурсе 
по форме согласно приложению № 1 к Положению (далее — заявка) и документы по перечню 
согласно приложению № 2 к Положению в течение тридцати пяти календарных дней со дня 
опубликования настоящего сообщения о проведении конкурса. 
Заявка и прилагаемые документы подаются в форме документа на бумажном носителе в 
прошитом (сброшюрованном) виде. Заявка также подается в форме электронного документа (на 
съемном носителе). Заявка и прилагаемые документы подаются организацией непосредственно 
в Управление или направляются заказным почтовым отправлением с уведомлением о вручении. 
Заявка, поступившая в Управление после окончания срока подачи заявок (в том числе в виде 
почтового отправления), не регистрируется и к участию в конкурсе не допускается. 
Организация вправе подать на конкурс не более одной заявки. 
Срок подачи заявок: 03 сентября 2013 г. — 07 октября 2013 г. 
Срок подведения итогов конкурса — не позднее 20 ноября 2013 г. 
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Контактная информация: почтовый адрес: 180001, г. Псков, ул. Некрасова, д. 23, Управление 
внутренней политики Администрации области, кабинет № 212; контактные телефоны: (8112) 
29-97-69 — Иванова Оксана Игоревна, (8112) 29-97-31 — Лежнина Ольга Владимировна. 

ИНФОРМАЦИЯ О СБОРЕ СРЕДСТВ НА ЛИКВИДАЦИЮ 
ПОСЛЕДСТВИЙ НАВОДНЕНИЙ В АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ 

В целях ликвидации последствий чрезвычайной ситуации на территории 
Амурской области открыт счет для сбора пожертвований. 

«Novgorod.ru» (Великий Новгород), 03.09.2013 

В связи с масштабным наводнением в Амурской области сложилась тяжелая социально-
экономическая ситуация, обусловленная подтоплением большого количества населенных 
пунктов, разрушением ряда объектов инфрастрктуры области и затоплением земель 
сельхозназначения. Указанные факты привели к необходимости введения режима 
чрезвычайной ситуации на территории Амурской области и нанесли серьезный ущерб 
населению и экономике. 
В целях ликвидации последствий чрезвычайной ситуации на территории Амурской области 
открыт счет для сбора пожертвований. 
Как сообщили в пресс-центре мэрии Великого Новгорода, заместитель министра связи и 
массовых коммуникаций РФ Алексей Волин сообщил о том, что в целях оказания помощи 
пострадавшим в зоне чрезвычайной ситуации ФГУП «Почта России» осуществляет прием 
денежных средств, предназначенных для благотворительных целей, без взимания комиссии. 

ОТКРЫЛАСЬ СОЦСЕТЬ ДЛЯ БОРЦОВ С НАРКОМАНАМИ И 
ПЕДОФИЛАМИ 

В интернете заработала социальная сеть для борцов с педофилами и 
наркоманами под названием «Кибердружина». Сообщение об этом опубликовано 

на сайте Лиги безопасного интернета. Некоммерческая организация «Лига 
безопасного интернета» была создана при поддержке Минкосвязи РФ в 2011 

году. Учредителем организации выступил Благотворительный фонд Святителя 
Василия Великого. 

«Tumix.ru» (Тюмень), 03.09.2013 

В интернете заработала социальная сеть для борцов с педофилами и наркоманами под 
названием «Кибердружина». Сообщение об этом опубликовано на сайте Лиги безопасного 
интернета. Новый ресурс расположен по адресу social.ligainternet.ru. 
Как заявляют создатели «Кибердружины», главная цель новой сети — объединить всех, кто 
готов бороться с противоправным и опасным контентом в Интернете. К такому контенту 
создатели «Кибердружины» в первую очередь относят детскую порнографию, а также 
Интернет-ресурсы, пропагандирующие наркоманию или алкоголизм. 
Для регистрации на Интернет-ресурсе требуется ввести адрес электронной почты и заполнить 
личные данные. Каждая страница привязывается к номеру мобильного телефона. Все 
пользователи «Кибердружины» могут добавлять друг друга в друзья, вести блоги, вступать в 
группы, загружать и комментировать фотографии. 
Всем пользователям в сети присваивается то или иное «звание»: «кибердружинник», 
«десятник», «сотник» или «тысяцкий». Выполняя «задания», участники сети могут получать 
более высокое «звание», пишет Lenta.ru. 
Сообщается, что помимо обычных пользователей и добровольцев в «Кибердружине» будут 
зарегистрированы представители властей и правоохранительных органов. В целях безопасности 
их имена раскрываться не будут, а сами они получат статусы «правоохранителей» или 
«экспертов». На момент написания этой заметки в «Кибердружине» зарегистрировались более 
1500 пользователей. 
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Некоммерческая организация «Лига безопасного интернета» была создана при поддержке 
Минкосвязи РФ в 2011 году. Учредителем организации выступил Благотворительный фонд 
Святителя Василия Великого. По инициативе «Лиги» в России был принят закон, 
предусматривающий создание реестра запрещенных сайтов. В июне 2013 года «Лига 
безопасного интернета» представила сервис «Веб-фильтр», позволяющий блокировать на 
компьютере и мобильных устройствах сайты, содержащие пропаганду суицида и употребления 
наркотиков, а также распространяющие детскую порнографию. 

ГУБЕРНАТОР ВИКТОР НАЗАРОВ ПОДПИСАЛ СОГЛАШЕНИЕ О 
СОТРУДНИЧЕСТВЕ С ЛИГОЙ БЕЗОПАСНОГО ИНТЕРНЕТА 

Губернатор Омской области Виктор Назаров подписал Соглашение о 
сотрудничестве с Лигой безопасного Интернета. Стороны договорились 
совместными усилиями объединить профессиональное сообщество и 
участников Интернет - рынка для выработки механизмов защиты от 

распространения опасного контента. 

«Governors.ru» (Москва), 03.09.2013 

Омская область. 
Губернатор Виктор Назаров подписал Соглашение о сотрудничестве с Лигой безопасного 
Интернета. 
Во вторник, 3 сентября, Губернатор Омской области Виктор Назаров и исполнительный 
директор НП Объединение участников рынка Интернет - индустрии «Лига безопасного 
Интернета» Денис Давыдов заключили соглашение о сотрудничестве в сфере информационной 
безопасности. Стороны договорились совместными усилиями объединить профессиональное 
сообщество и участников Интернет - рынка для выработки механизмов защиты от 
распространения опасного контента. Соглашение направлено в первую очередь на введение 
системы информационной безопасности детей в Интернете. Эта проблема была в центре 
внимания на состоявшейся сегодня в Доме Правительства Омской области встрече с участием 
Губернатора Виктора Назарова, заместителя руководителя Роскомнадзора Максима Ксензова, 
депутата Госдумы РФ Елены Мизуллиной, представителей благотворительного фонда 
Святителя Василия Великого. 
Омская область стала седьмым российским регионом, заключившим соглашение о 
сотрудничестве с Лигой безопасного Интернета. Губернатор Виктор Назаров заявил о 
готовности Омской области внести свой вклад в то, чтобы сделать виртуальное пространство 
безопасным для детей. «Мы готовы принять участие в программе, направленной на защиту 
подрастающего поколения от Интернет – угрозы. Это должно быть задачей не только органов 
власти, но и принципиальной гражданской позицией каждого из нас. Проблема защиты детей от 
информационной угрозы требует объединения усилий. Надеюсь, соглашение будет одним из 
тех шагов, которые приблизят нас к практическому решению этой задачи», - отметил 
Губернатор. 
По словам Дениса Давыдова, Лига безопасного Интернета готова предоставить Омской области 
технические инструменты информационной защиты детей, направленные на блокировку 
опасного контента в сети Интернет. В их числе - наиболее эффективное программное 
обеспечение для «фильтрации» Интернета, которое блокирует вредные ресурсы. 
Исполнительный директор НП Объединение участников рынка Интернет - индустрии также 
сообщил, что Лига безопасного Интернета работает также над созданием позитивного контента, 
а в ближайшее время планирует запуск проекта кибербезопасного телевидения, обучающего, в 
частности, правилам поведения пользователей в сети Интернет, которые в принципе не 
отличаются от принятых норм поведения в реальной жизни. По мнению Губернатора Виктора 
Назарова, обучающие программы необходимы также для родителей, которые далеко не всегда 
имеют представление, как правильнее всего ограничить детям доступ в виртуальное 
пространство, препятствовать возникновению у ребёнка Интернет - зависимости. 
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Лига безопасного Интернета - крупнейшая и наиболее авторитетная в России организация, 
созданная для противодействия распространению опасного контента во всемирной сети. В Лигу 
безопасного Интернета входят ведущие телекоммуникационные операторы, IT-компании, 
Интернет - ресурсы и общественные организации. 

В ШКОЛУ С МЕДАЛЯМИ 

С отличным настроением пошли в школу 2 сентября воспитанники РСДЮСШОР 
"Динамо", которые в преддверии Дня знаний вернулись с Международного 

турнира по регби. Следует отметить прекрасную организацию Международного 
турнира, который проводила КДЮСШ по игровым видам спорта 

Калининградской области при содействии Агентства по спорту и туризму 
Калининградской области и Национального благотворительного фонда развития 

детского регби. 

Павел Калашкин, 

«Vlast16.ru» (Казань), 03.09.2013 

С отличным настроением пошли в школу 2 сентября воспитанники РСДЮСШОР "Динамо", 
которые в преддверии Дня знаний вернулись с Международного турнира по регби, который 
проходил в Калининградской области с 28 по 31 августа 2013 года. 
В двух возрастных категориях соревновались ребята. В возрасте 1998-99 г.р. и в 2001-02 г.р. 
Соперниками казанских ребят были команды Латвии, Литвы, Москвы, Санкт-Петербурга, 
Калининграда и Калининградской области. 
В младшем возрасте воспитанники РСДЮСШОР "Динамо" одержали победу во всех матчах и 
заслуженно победили, пропустив за турнир лишь одну попытку. Лучшим игроком команды 
стал ученик школы № 70 г. Казани Ильфат Дияров.Следует отметить игру Романа Малышева, 
Данила Махнатова, Булата Шамсутдинова и Дамира Ибрагимова. 
Менее успешно сложился турнир для старших юношей 1998-99 г.р. Уверенно обыграв хозяев в 
первом матче 27-0, казанцы уступили московской команде "Академия регби" 22-17, потеряв 
при этом 9-го номера команды Рузаля Хайрутдинова, котрый получил травму в первом тайме. 
Интересно, что проигрывая первый тайм 17-0, уже без Рузаля, казанцы смогли во втором тайме 
склонить чашу весов на свою сторону, но времени не хватило. 
Следующий матч с литовской командой был похож на предыдущий. Казанцы проиграли лишь 
одну попытку. Причем, во втором тайме вышел все тот-же Рузаль Хайрутдинов, который смог 
добавить организацию и темп в игру команды. Матч ребята, все-же проиграли, 12-17. Но игру 
показали отменную. В последнем матче турнира шансов бороться с казанской командой у 
команды "Ежи" (Латвия), просто не было. Победа со счетом 35-0 и бронзовые медали турнир 
уезжают в Казань. Лучшим игроком команды на турнире был признан ученик школы № 87 г. 
Казани Рузаль Хайрутдинов. Но в регби играет команда. Правда, основу команды составили 
ребята 1999 г.р., которым, конечно, было тяжеловато играть против ребят постарше. Но в 
команде прекрасные воспитанники 1998 г.р. Дмитрий Кровяков, Георгий Кузин, Рамиль 
Закиров, Тимур Ганеев, Максим Золин, Радик Абдрафеев, которые уже успели получить 
большой опыт на Спартакиаде учащихся России, которая проходила в возрасте 1997-98 г.р. 
Отлично провели все матчи и получили неоценимый опыт юноши 1999 г.р. Вадим Кротов, 
Адель Хабибрахманов, Раиль Загидуллин, Константин Кротов, Дмитрий Храменков. 
Следует отметить прекрасную организацию Международного турнира, который проводила 
КДЮСШ по игровым видам спорта Калининградской области при содействии Агентства по 
спорту и туризму Калининградской области и Национального благотворительного фонда 
развития детского регби. 
Три дня, в отрыве от регбийного поля, казанские мальчишки имели возможность купаться в 
Балтийском море, посетили ряд городов Калининградской области, познакомились с мастерами 
янтарного производства, смогли своими руками поделать украшения из янтаря. Но к Дню 
знаний были уже дома. Впереди учебный год. 
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«МЕГАФОН» ДАРИТ ТАКТИЛЬНЫЕ КНИЖКИ КО ДНЮ ЗНАНИЙ 

В День знаний компания «МегаФон» подарила ученикам Нижегородской 
областной специальной школы-интерната специальные рельефные книжки для 
незрячих и слабовидящих детей. Издания, выпущенные благотворительным 

фондом «Иллюстрированные книжки для маленьких слепых детей», 
способствуют развитию остаточного зрения и осязания, мелкой моторики и 

внимания. 

«R52.ru» (Нижний Новгород), 03.09.2013 

В День знаний компания «МегаФон» подарила ученикам Нижегородской областной 
специальной школы-интерната специальные рельефные книжки для незрячих и слабовидящих 
детей. Красочные издания продуманы до мелочей: иллюстрации можно исследовать не только 
глазами, но и пальчиками. А еще эти книжки могут «говорить». Об этом сообщает пресс-
служба компании. 
Издания, выпущенные благотворительным фондом «Иллюстрированные книжки для 
маленьких слепых детей», способствуют развитию остаточного зрения и осязания, мелкой 
моторики и внимания. Рисунки в них четкие, крупные, рельефные. Часть фигурок на картинках 
вырезаны по контуру и выступают над поверхностью. Это позволяет ребенку на ощупь 
определить форму изображенного объекта. В книжках широко используется аппликация, 
дающая информацию о характере поверхности. Например, малыш может ощутить, из какого 
материала сшиты костюмы героев сказок. Объемные и подвижные конструкции, вставки из 
разнообразных материалов помогают плохо видящему ребенку улучшить зрение, а тотально 
слепому – правильно воспринимать образы. Книги вдобавок умеют «говорить». В комплекте к 
ним прилагается сложное электронное устройство - волшебный карандаш, который может 
назвать каждую букву, прочесть стихотворение про сказочного героя и спеть о нем песенку. А 
красочная коробка издания легко превращается в театральную сцену, на которой можно 
разыграть целый спектакль по мотивам прочитанной книги с помощью вырубных фигурок. 
Комплект книг от «МегаФона» вместе с поздравлениями и пожеланиями хорошего начала 
учебного года вручила директор по связям с общественностью Центрального филиала Юлия 
Данилова. Руководитель Нижегородской областной специальной школы-интерната III-IV вида 
Морозова Евдокия Дмитриевна выразила благодарность компании за полезные подарки, 
которые актуальны вначале учебного года и особенно для первоклассников. 
«Общеизвестно, что книга – лучший друг человека. Мы рады, что современные издания 
позволяют наслаждаться чтением и малышам, которые плохо видят. Уверена, эти книги станут 
полезным дополнением к школьной программе и помогут первоклассникам получить не только 
новую информацию, но и положительные эмоции», - добавила Юлия Данилова. 
Компания «МегаФон» помогает слепым и слабовидящим детям с 2002 года. За 11 лет 
сотрудничества тактильные книжки получили 590 детей из коррекционных детских 
учреждений по всей России. В этом учебном году еще 126 малышей из 14 российских городов 
получили радость общения с книгой. 
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ПО ИНИЦИАТИВЕ ДЕПУТАТА ОЗС, ГЕНДИРЕКТОРА ТПП НО 
ДМИТРИЯ КРАСНОВА ПЕРВОКЛАССНИКИ ИЗ МНОГОДЕТНЫХ 

СЕМЕЙ ВЫКСЫ ПОЛУЧИЛИ ПОДАРКИ КО ДНЮ ЗНАНИЙ 

30 августа 2013 года по инициативе депутата ОЗС, генерального директора ТПП 
НО Дмитрия Краснова совместно с Благотворительным фондом «Грааль» в 
городском округе город Выкса состоялось благотворительное мероприятие, 

приуроченное к празднованию Дня знаний. Об этом сообщает пресс-служба ТПП 
НО. 

«R52.ru» (Нижний Новгород), 03.09.2013 

30 августа 2013 года по инициативе депутата ОЗС, генерального директора ТПП НО Дмитрия 
Краснова совместно с Благотворительным фондом «Грааль» в городском округе город Выкса 
состоялось благотворительное мероприятие, приуроченное к празднованию Дня знаний. Об 
этом сообщает пресс-служба ТПП НО. 
Торжественное вручение подарочных наборов первоклассникам из 15 многодетных семей 
округа прошло в рамках ежегодной выставки «Дары природы», в которой приняли участие 
представители предприятий Выксы, учреждений школьного и дошкольного образования. 
Школьники получили необходимые им в учебе принадлежности – тетради, ручки, карандаши, 
фломастеры, краски, альбомы и многое другое, – а также продуктовые наборы. 
«Первое сентября – это день начала нового этапа для школьников в постижении законов науки. 
Образованный человек – это основа любого общества, государства, нации. Именно учитель был 
и остается хранителем опыта и знаний, добрым другом, готовым поделиться мудрым советом. 
Желаю ученикам отличных оценок, множества новых открытий на дороге знаний», - зачитала 
поздравление депутата Дмитрия Краснова руководитель Центра благотворительных программ 
ТПП НО Людмила Никитина. 

ТРЕХТОМНИК «СИБИРЯКИ В БИТВЕ ЗА СТАЛИНГРАД» 
ПРЕЗЕНТОВАЛИ В ТЮМЕНИ 

Трехтомник «Сибиряки в битве за Сталинград» презентовал председатель 
общественного благотворительного фонда «Возрождение Тобольска» Аркадий 

Елфимов тюменской общественности. 

«NewsProm.Ru» (Тюмень), 03.09.2013 

Трехтомник «Сибиряки в битве за Сталинград» презентовал председатель общественного 
благотворительного фонда «Возрождение Тобольска» Аркадий Елфимов тюменской 
общественности. 
«В этом году в день Сталинградской битвы в Волгограде мы представили очередное наше 
издание, составителем которого является замечательный поэт, редактор и журналист из Омска 
Юрий Перминов. Над сборником мы работали больше двух лет, собирали информацию от 
Камчатки, Чукотки и по всей Сибири через писательские организации. В результате из одного 
тома получились три», — рассказал он. 
Как пояснил Аркадий Елфимов, фонд давно сотрудничает с Союзом театральных деятелей. На 
презентации присутствовал и актер тюменского областного театра драмы, народный артист 
России и председатель тюменского отделения СТД России Владимир Орел, который тоже 
презентовал свою задумку. 
«Я несколько лет назад с местной телерадиокомпанией снял документальный фильм 
«Защитники Отечества». У меня возникла идея снять фильм о своем дяде, захотелось оставить о 
нем память. История такая — с 15 лет он попадает в концлагерь к немцам, а к концу войны 
бежит к нашим. Позже, когда его откормили, ему дали винтовку и отправили на фронт брать 
Берлин. Он получил страшное ранение в висок. Во время войны он познакомился с нашим 
земляком из Викулово и армянином, их дружба длилась до конца жизни. К сожалению, никого 
сейчас не осталось в живых», — сказал Владимир Орел. 



 144

Как отметил председатель Союза ветеранов Ямала, депутат областного парламента Фуат 
Сайфитдинов, обе истории сводятся к тому, что историю России надо любить и уважать. 
«Владимир Орел показывает в фильме тех людей, кто завоевывал победу в битве, а Аркадий 
Елфимов рассказывает о тех, кто создал Россию. Считаю, что сегодня нужно говорить и о тех 
людях, кто поднимал тюменский север и создавал экономику страны. Нужно, чтобы дети их 
видели. Поэтому наш ветеранский проект «Тюменский север — славная страница освоения», 
который посвящен 70-летию области и получил правительственный грант, будет как нельзя 
кстати», — сказал он. 
Добавим, в феврале 2014 года общественный благотворительный фонд «Возрождение 
Тобольска» отметит 20-летие. Как отметил его председатель Аркадий Елфимов, за эти годы 
сделано немало. «Мы очень большую коллекцию передали Тобольскому музею-заповеднику — 
это 800 произведений искусства — живопись, графика, скульптура. Там есть и предметы 
антиквариата. Мы передаем книги крупнейшим культурным российским и европейским 
центрам. Все ради того, чтобы люди знакомились с великими традициями наших предков», — 
сказал он. 
К слову, фонд помимо издательской деятельности создал памятники и мемориальные доски 
выдающимся землякам и тоболякам — Дмитрию Менделееву, Александру Алябьеву, Семену 
Ремезову, царской семье Романовых за свой счет, а памятники Федору Достоевскому и Петру 
Ершову помогло установить правительство области, сообщает ИА "Тюменская линия". 

В ОТНОШЕНИЯХ ПЕТЕРБУРГА И ГАМБУРГА НАЧИНАЕТСЯ 
НОВЫЙ ЭТАП 

Председатель ЗС Вячеслав Макаров и полномочный представитель ЗС по 
международным связям Татьяна Захаренкова встретились в Мариинском дворце 
с делегацией Вольного и Ганзейского города Гамбурга. Епископ Кирстен Ферс 
высказалась за установление прямых контактов между петербургскими и 

гамбургскими социальными и благотворительными организациями. 

«Spbdnevnik.ru» (Санкт-Петербург), 03.09.2013 

Санкт-Петербург, 3 сентября. Председатель ЗС Вячеслав Макаров и полномочный 
представитель ЗС по международным связям Татьяна Захаренкова встретились в Мариинском 
дворце с делегацией Вольного и Ганзейского города Гамбурга. 
Делегацию возглавляли президент Бюргершафта Гамбурга г-жа Карола Файт и епископ 
Евангелическо-лютеранской церкви Северной Германии в епархии Гамбург и Любек г-жа 
Кирстен Ферс. 
Вячеслав Макаров заявил, что он с особенным чувством приветствует делегацию города-
побратима Петербурга и выражает гостям благодарность за развитие сотрудничества между 
двумя городами. 
Председатель ЗС отметил, что в отношениях Петербурга и Гамбурга начинается новый этап – 
активизация взаимодействия в гуманитарной сфере и в области социальной защиты населения. 
Важным партнером здесь будет являться германская Евангелическо-лютеранская церковь, 
имеющая тесные дружеские связи с Русской Православной церковью. Он также указал на 
успешное экономическое сотрудничество наших стран – на сегодня в Петербурге 
насчитывается около 700 предприятий с участием германских инвесторов. 
Карола Файт поблагодарила депутатов за теплый прием и передала сердечный привет от города 
Гамбурга и его городского парламента. Она назвала партнерство наших городов-побратимов 
существенным вкладом в развитие российско-германской дружбы. Количество совместных 
проектов растет год от года, и сегодня органы власти двух городов готовы к реализации новых 
программ в гуманитарной и культурной областях. 
Епископ Кирстен Ферс высказалась за установление прямых контактов между петербургскими 
и гамбургскими социальными и благотворительными организациями. Она также выразила 
благодарность Русской Православной церкви за готовность к взаимодействию в вопросах 
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помощи бездомным и нуждающимся. По мнению г-жи Ферс двум городам есть чему поучиться 
друг у друга в сфере социальной защиты населения. 
Вячеслав Макаров, в свою очередь, высоко оценил социальные службы и благотворительные 
учреждения Гамбурга и рассказал о петербургских социальных программах. 
Стороны также обсудили вопросы борьбы с молодежной безработицей, студенческого обмена, 
профессионального обучения, законодательной защиты прав иностранных инвесторов и др. 

В МОСКВЕ ВОЗОБНОВЯТ РЕАЛИЗАЦИЮ ПРОЕКТА 
"НАРОДНЫЙ ПАРК" 

В рамках запланированных мероприятий будут реорганизованы пустыри и 
бесхозные территории, бывшие промзоны. Из 200 предложений, полученных от 
москвичей, были отобраны 50 первоочередных зон, общей площадью более 110 
гектаров. Большая часть парков благоустраивается на привлеченные деньги, 

деньги инвесторов и благотворительные пожертвования. 

«Newsinfo.ru» (Москва), 03.09.2013 

На заседании столичного правительства было принято решение возобновить реализацию 
проекта по созданию "народных парков". Новая программа благоустройства заброшенных 
бесхозных территорий на территории столицы на 2014 год будет готова к ноябрю. 
В рамках запланированных мероприятий будут реорганизованы пустыри и бесхозные 
территории, бывшие промзоны. Из 200 предложений, полученных от москвичей, были 
отобраны 50 первоочередных зон, общей площадью более 110 гектаров. Большая часть парков 
благоустраивается на привлеченные деньги, деньги инвесторов и благотворительные 
пожертвования. 
По словам исполняющего обязанности главы департамента ЖКХ и благоустройства Андрея 
Цыбина, финансирование работ в 21 парке общей площадью 45,81 гектара осуществляется за 
счет бюджета Москвы, а 31 парк строится за счет инвесторов, сообщает Правда.Ру. 

ДАЛЬНЕВОСТОЧНИКИ ПОБЛАГОДАРИЛИ ЛИПЧАН ЗА 
ОКАЗАННУЮ ПОМОЩЬ 

Представители пострадавшей от паводка Амурской области выразили 
признательность липчанам, оказавшим финансовую помощь людям, 

оставшимся без крова из-за разгула стихии. Благодарственное письмо за 
подписью секретаря Амурского регионального отделения партии «Единая 

Россия» Николая Савельева пришло на имя главы Липецка Михаила Гулевского. 

«Lrnews.ru» (Липецк), 03.09.2013 

Представители пострадавшей от паводка Амурской области выразили признательность 
липчанам, оказавшим финансовую помощь людям, оставшимся без крова из-за разгула стихии. 
Благодарственное письмо за подписью секретаря Амурского регионального отделения партии 
«Единая Россия» Николая Савельева пришло на имя главы Липецка Михаила Гулевского. 
Напомним, благотворительный марафон в помощь пострадавшим от наводнения на Дальнем 
Востоке прошел в нашем городе с 22 по 31 августа. Деньги в фонд перечислили сотрудники 
бюджетных учреждений и предприятий Липецка, предприниматели, общественные 
организации и просто неравнодушные горожане. В результате было собрано более 2 млн 
рублей, сообщает пресс-служба мэрии. 
После завершения марафона городские власти приняли решение о сборе гуманитарной помощи. 
Пункты приема организованы на базе комплексных центров социального обслуживания 
населения по адресам: 
ул. Гагарина, 26, тел.: 27-50-70, 27-54-95; 
ул. Папина, 31в, тел.: 41-10-43, 41-10-50; 
ул. Гагарина, 131, тел.: 36-61-26; 
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ул. М. Расковой, 6, тел.: 43-02-12, 70-53-89; 
ул. Меркулова, 45а, тел.: 45-34-80. 
Режим работы центров: в понедельник – четверг с 8.30 до 17.30, в пятницу – с 8.30 до 16.30, 
перерыв 12.00 до 13.00. 

ТЮМЕНЬ - НАКАНУНЕ НОВОГО УЧЕБНОГО ГОДА 56 
ТЮМЕНСКИХ ПЕРВОКЛАССНИКОВ ПОЛУЧИЛИ НОВЫЕ 

ПОРТФЕЛИ 

Накануне нового учебного года 56 тюменских первоклассников получили новые 
портфели. Вручение портфелей первоклассникам в рамках благотворительной 
акции "Портфель первокласснику" от Тюменского регионального отделения ООФ 
"Российский детский фонд" состоялось 30 августа в департаменте образования 

администрации города Тюмени. 

«Mngz.ru» (Ханты-Мансийск), 03.09.2013 

Вручение портфелей первоклассникам в рамках благотворительной акции "Портфель 
первокласснику" от Тюменского регионального отделения ООФ "Российский детский фонд" 
состоялось 30 августа в департаменте образования администрации города Тюмени. 
По словам организаторов, эта благотворительная акция в нашем городе проводится уже 
третий год. "Первоклашки с радостью получают красивый ранец, наполненный различными 
канцелярскими товарами, необходимыми для обучения в школе", – говорит Галина Сушинских, 
заместитель председателя ТРО ООФ "Российский детский фонд". 
Благотворительная акция направлена в первую очередь на оказание помощи детям, 
проживающим в социально незащищенных, малообеспеченных семьях Тюмени и юга 
Тюменской области. 

МУРТАЗА РАХИМОВ ВОССТАЛ ПРОТИВ МЕДВЕДЕВСКОГО 
ИНОПЛАНЕТЯНИНА ХАМИТОВА 

Бывший глава Башкирии поддержал на выборах племянницу из "Справедливой 
России". Интервью Муртазы Рахимова вчера опубликовала бесплатная газета 

"Бонус", которая занимает критическую позицию по отношению к региональной 
власти и, по неофициальным данным, получает финансовую поддержку 
благотворительного фонда "Урал", которым руководит экс-глава региона. 

Наталья Павлова, Ирина Нагорных, 

«Rospres.com» (Москва), 03.09.2013 

Бывший глава Башкирии поддержал на выборах племянницу из "Справедливой России" 
Экс-президент Башкирии Муртаза Рахимов обвинил действующего главу республики Рустэма 
Хамитова в "неумении управлять" республикой и, будучи членом "Единой России", публично 
поддержал свою племянницу Рауфу Рахимову, выдвинутую в башкирский парламент по списку 
"Справедливой России". В башкирской администрации уверены, что критика непопулярного в 
республике экс-президента сыграет им только "на руку". А в "Единой России" уже задумались о 
продолжении членства в партии Муртазы Рахимова, и в ближайшее время его действия обсудит 
политсовет башкирского отделения единороссов.  
Интервью Муртазы Рахимова вчера опубликовала бесплатная газета "Бонус", которая занимает 
критическую позицию по отношению к региональной власти и, по неофициальным данным, 
получает финансовую поддержку благотворительного фонда "Урал", которым руководит экс-
глава региона. Издателем газеты называют племянницу экс-президента Рауфу Рахимову, 
которая на выборы в парламент Башкирии идет в первой тройке партсписка "Справедливой 
России".  
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В интервью экс-президент впервые публично раскаялся в том, что в 2010 году, когда менялась 
власть в регионе, "уступил" президенту Дмитрию Медведеву и согласился поддержать 
кандидатуру Рустэма Хамитова. Он рассказал, что "спорил" о кандидатуре сменщика с 
Дмитрием Медведевым "без малого четыре часа", предлагая подготовленного им "другого 
кандидата". Но "президент был настойчив", и господин Рахимов "уступил", понимая, что без 
его согласия "у Хамитова нет и шанса пройти утверждение в Госсобрании республики".  
Несогласие с кандидатурой Рустэма Хамитова было связано с тем, что он "не прошел школу 
хозяйственника", а "всю профессиональную карьеру был либо ученым, либо чиновником в 
органах власти или в госмонополии", отметил Муртаза Рахимов.  
О той уступке экс-президент "очень жалеет", так как нынешняя республиканская власть 
напоминает ему "каких-то инопланетян", строящих "заоблачные" планы и принимающих 
"необдуманные" решения. "Каким-то бредом" господин Рахимов назвал и кадровую политику 
преемника, отметив, что следствием замены "рахимовцев" на "хамитовцев" стало "отсутствие (у 
власти.— "Ъ") ресурсов — людских и финансовых". Жить лучше в регионе стало лишь 
"высшим чиновникам, которых стало в два раза больше, а зарплата их в два раза выше",— 
констатировал экс-глава, отметив, что "помогать" Рустэму Хамитову больше "не хочет и не 
может по моральным принципам".  
Коснулся экс-глава Башкирии и выборов, выразив сожаление, что деятельность региональных 
депутатов свелась к "обслуживанию исполнительной власти", а затем высказался в поддержку 
племянницы. По его словам, "общая" с ним фамилия у одного из кандидатов в депутаты — 
"верный "гарант" жесткого противодействия административного ресурса". "Ни я лично, ни 
благотворительный фонд "Урал" не финансируем выборы",— при этом заверил он.  
Экс-глава Башкирии не впервые критикует преемника. Уже в ходе этой избирательной 
кампании он опубликовал открытое письмо к Рустэму Хамитову с призывом снять 
"искусственные барьеры", созданные во взаимодействии с фондом "Урал" (см. "Ъ" от 8 
августа). Тогда в башкирской администрации его заявление напрямую связали с выборами в 
парламент, на которых господин Хамитов возглавляет список "Единой России".  
["Ъ", 08.08.2013, "Муртаза Рахимов вступил в избирательную кампанию": На сайте 
благотворительного фонда "Урал", которым руководит Муртаза Рахимов, опубликовано 
открытое письмо, где он напоминает господину Хамитову о его "моральном долге" 
гарантировать соблюдение "законности" и призывает снять "искусственные барьеры", 
созданные во взаимодействии с "Уралом".  
В письме констатируется, что фонд "Урал" является крупнейшей благотворительной 
организацией и крупнейшим спонсором спортивных проектов в республике, в частности, 
финансирует деятельность хоккейного клуба "Салават Юлаев". На счетах фонда находится 
более 60 млрд руб. от продажи акций БашТЭКа АФК "Системе" — это примерно две трети 
республиканского бюджета. В обращении отмечается, что совместная работа фонда и 
правительства Башкирии "крайне затруднительна, пока существует искусственный запрет 
бюджетным организациям сотрудничать" с "Уралом", а руководителям муниципалитетов и 
бюджетных организаций из-за "опасения преследований" приходится согласовывать любое 
взаимодействие с фондом в администрации господина Хамитова. "Из-за каких-то неведомых 
политических соображений", отмечается в послании, "страдают простые нуждающиеся люди". 
Недовольны в фонде и тем, что в СМИ "установлена цензура в виде запрета" упоминать его 
название, либо его деятельность освещается "негативно". — Врезка К.ру]  
Впрочем, в возможность господина Рахимова повлиять на исход кампании по выборам в 
парламент в башкирской администрации не верят. Заместитель руководителя администрации 
Аббас Галлямов вчера сказал, что в руководстве региона даже "благодарны Рахимову за это 
интервью накануне выборов". "Учитывая его колоссальную непопулярность среди жителей 
республики, его критика, безусловно, сыграет нам на руку на выборах",— добавил господин 
Галлямов.  
В "Единой России" откровения бывшего главы региона посчитали "прямой поддержкой на 
выборах кандидата от другой партии". Лидер башкирского отделения партии Альберт 
Мифтахов напомнил, что Муртаза Рахимов, несмотря на семейные связи, остается членом 
"Единой России" и "должен соблюдать партийную дисциплину". "В отношении любого другого 
партийца такие признания стали бы поводом для исключения из партии,— сказал единоросс.— 
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Но Рахимов у нас на особом статусе, и хотя он все время пытается перейти в информационную 
атаку, мы постараемся списать это на пенсионный возраст". В то же время, отметил господин 
Мифтахов, "такие заявления в прессе можно воспринять как попытку сохранить кусочек власти 
для клана Рахимовых".  
Между тем глава поволжского межкоординационного совета "Единой России" Вадим 
Булавинов сказал "Ъ", что такое заявление за неделю до дня голосования "говорит о неважной 
перспективе для списка "Справедливой России"". "Видимо, не было другой возможности, 
чтобы помочь рейтингу этой партии. Это жест отчаяния со стороны Рахимова,— заявил 
господин Булавинов.— Очень странно, что человек, который столько лет состоит в партии, 
делает что-то такое за спиной единороссов. На ближайшем политсовете мы обязательно 
обсудим сложившуюся ситуацию и примем коллегиальное решение. И мы обязательно 
пригласим Муртазу Рахимова". Ближайшее заседание регионального политсовета, скорее всего, 
состоится уже после выборов 8 сентября, а в зависимости от решения башкирского политсовета 
станет ясно, будет ли этот вопрос рассматриваться на уровне федерального руководства партии. 
Напомним, Муртаза Рахимов после отставки с президентского поста уступил Рустэму 
Хамитову и пост в высшем совете "Единой России". 

РЖД СДЕЛАЛА МИЛЛИОНЕРАМИ ЕЩЕ ДВУХ ПАССАЖИРОВ 

РЖД сделала миллионерами еще двух пассажиров. Сразу два счастливчика 
определены в 35 тираже «Лотереи железных дорог». 10 рублей с каждого 

проданного билета передаются на благотворительность. Партнер лотереи – 
Благотворительный Фонд «Расправь Крылья!». 

«Logistic.ru» (Москва), 03.09.2013 

Сразу два счастливчика определены в 35 тираже «Лотереи железных дорог», сообщили сегодня 
в пресс-службе компании. 
Про победителя категории «Суперприз» известно только то, что последние 6 цифр в его билете 
заканчиваются на 165824. Они принесли ему выигрыш 16,12 млн рублей. Эта сумма стала 
рекордной за все время существования лотереи, которой в сентябре исполняется три года. 
Номер железнодорожного билета победителя в категории №1 - 2010361668615. 
Новоиспеченный миллионер в июле ехал из Ростова-на-Дону в Нальчик в 9 вагоне. Сумма 
выигрыша в данной категории составила 5, 39 млн рублей. 
Новые миллионеры стали 30-м и 31-м победителями, выигравшими в «Лотерею железных 
дорог» суммы свыше 1 млн рублей. Деньги будут ждать счастливчиков еще три года: по закону, 
если за выигрышем не обратились в течение трех лет, они перечисляются в пользу государства. 
Стать участником лотереи может любой обладатель железнодорожного билета или 
электронного заказа. Чтобы номер проездного документа попал в тираж, необходимо купить 
лотерейный билет у проводника поезда на территории России, в кассах дальнего следования, на 
сайте оператора лотереи www.zdloto.ru, на сайте www.rzd.ru или через смс-сервис 7712. 
10 рублей с каждого проданного билета передаются на благотворительность. Партнер лотереи 
– Благотворительный Фонд «Расправь Крылья!». 
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В ТЮМЕНИ ПОДШЕФНАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ "РОСНЕФТИ" 
ПРОВЕЛА БЛАГОТВОРИТЕЛЬНУЮ АКЦИЮ 

Молодые специалисты из Тюменского нефтяного научного центра организовали 
сбор средств, игрушек и вещей для детей, которые нуждаются в помощи. 

Первым подопечным стал двухлетний малыш, ожидающий начала 
дорогостоящего лечения в Германии. Было собрано порядка 40000 рублей, 

которые в дальнейшем были переданы родителям мальчика. 

«Federacia.ru» (Москва), 03.09.2013 

Молодые специалисты из Тюменского нефтяного научного центра организовали сбор средств, 
игрушек и вещей для детей, которые нуждаются в помощи. Первым подопечным стал 
двухлетний малыш, ожидающий начала дорогостоящего лечения в Германии. Было собрано 
порядка 40000 рублей, которые в дальнейшем были переданы родителям мальчика. 
Помимо этого, в течение семи дней сотрудники ТННЦ приносили вещи, игрушки, книги, 
технику для Центра социальной помощи семьи и детям "Мария". Любой желающий мог, к 
примеру, машинки тачки купить, так популярные среди мальчиков дошкольного возраста, и 
осуществить пожертвование. Стоит отметить, что на основе Центра осуществляет свою 
деятельность стационарное отделение социальной реабилитации детей и семей. Он рассчитан 
на 25 мест, а организованная "Социальная лавка" предлагает посильную социально-
экономическую помощь в виде раздачи ношенной одежды. Следует отметить, что 
необходимость в существовании такого сервиса есть всегда, особенно это актуально в начале 
осеннего и зимнего сезонов. Наталья Южакова, заведующая отделением, отметила, что людям, 
оказавшимся в сложной жизненной ситуации, очень важно ощущать поддержку окружающих. 

СПОРТ ВО БЛАГО ОБЪЕДИНИЛ НЕРАВНОДУШНЫХ 
РЯЗАНЦЕВ 

Весёлым и добрым стал последний день ушедшего лета для участников и гостей 
легкоатлетического пробега «Спорт во благо», который состоялся в 

Центральном парке культуры и отдыха Рязани. Организовали пробег Рязанский 
благотворительный фонд помощи детям-инвалидам «Наши дети» и московский 
благотворительный фонд помощи детям с синдромом Дауна «Даунсайд Ап». 

«Mediaryazan.ru» (Рязань), 03.09.2013 

Весёлым и добрым стал последний день ушедшего лета для участников и гостей 
легкоатлетического пробега «Спорт во благо», который состоялся в Центральном парке 
культуры и отдыха Рязани. Организовали пробег Рязанский благотворительный фонд помощи 
детям-инвалидам «Наши дети» и московский благотворительный фонд помощи детям с 
синдромом Дауна «Даунсайд Ап». От имени губернатора Олега Ковалёва участников праздника 
приветствовал министр по делам территориальных образований и общественных объединений 
региона Антон Астафьев, пишет газета «Рязанские ведомости».  
Праздник начался задолго до начала эстафеты. Пока участники регистрировались, взрослые и 
дети знакомились и друг с другом и с забавными сказочными персонажами. Оказалось, что 
вместе со всеми желающими бегут утёнок (совсем не гадкий), пират и принцесса, Мальвина и 
леопард, сестрица Алнушка и в бальных платьях дамы со своими кавалерами. Все они стали 
участниками специального забега в костюмах на 50 метров. Первой к финишу в этом 
соревновании пришла сестрица Аленушка — Ангелина Шурикова из школы №48 Рязани. 
— О пробеге узнала от своей знакомой, — рассказала она. — Сразу захотелось поучаствовать: я 
не спортсменка, потому и выбрала забег в костюмах. 
Если для Ангелины главным стало участие, то победителю детского забега Даниле Колотилову 
хотелось, чтобы последний день лета запомнился надолго. К слову, награды и сладкие призы 
получили все дети — волю к победе. 
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— Вся детская команда дружно пробежала свою дистанцию, — заметила руководитель фонда 
«Наши дети» Наталья Епихина. — Очень важно, что собрались здесь люди очень разных 
возрастов и профессий, их объединили спорт и добро. 
Все благотворительные пожертвования участников пойдут на реализацию программ фонда 
«Наши дети», в том числе на нужды реабилитационного центра фонда и развитие «Школы 
особенных родителей».  

ЛИПЕЦКАЯ ОБЛАСТЬ ПРИНЯЛА НА УЧЕБУ И ОТДЫХ 90 
ДЕТЕЙ ИЗ ПРИАМУРЬЯ 

Группа детей из Амурской области начала новый учебный год за тысячи 
километров от родных мест – в оздоровительно-реабилитационном центре 

«Лесная сказка» в Липецкой области. Одновременно в регионе развернут сбор 
гуманитарной помощи и денежных средств для пострадавших, был организован 
благотворительный марафон, ряд предприятий и организаций перечислили 

однодневный заработок. 

Мария Сергеева,, 

«48.ru» (Липецк), 03.09.2013 

Группа детей из Амурской области начала новый учебный год за тысячи километров от родных 
мест – в оздоровительно-реабилитационном центре «Лесная сказка» в Липецкой области. 
Как сообщила во вторник агентству Interfax руководитель пресс-службы администрации 
Липецкой области Наталья Демьянова, в регион прибыли 90 детей в возрасте от семи до 15 лет, 
восемь педагогов и два врача из нескольких сел пострадавшего от наводнения Благовещенского 
района. По ее словам, дети прилетели на специальном чартерном рейсе, который оплатил 
липецкий бизнес. 
«По распоряжению губернатора региона Олега Королева все расходы на пребывание детей, 
обеспечение их канцелярскими принадлежностями, а при необходимости – обувью и одеждой 
возьмет на себя областной бюджет. Для ребят будет организована культурная программа, они 
получат возможность укрепить здоровье», – сказала Н. Демьянова. 
Планируется, что дети из Приамурья пробудут в Липецкой области месяц, а при необходимости 
останутся и дольше. 
Одновременно в регионе развернут сбор гуманитарной помощи и денежных средств для 
пострадавших, был организован благотворительный марафон, ряд предприятий и организаций 
перечислили однодневный заработок. 

И.ШУВАЛОВ ПОЖЕРТВОВАЛ ФОНДУ ИМ.ВАВИЛОВОЙ 100 
ТЫС. РУБЛЕЙ НА СТРОИТЕЛЬСТВО ХОСПИСА В РТ 

Первый вице-премьер является лидером по доходам в правительстве РФ: в 
декларации за 2012 год он указал сумму в 226 млн рублей. Первый заместитель 
председателя правительства России Игорь Шувалов пожертвовал Фонду им. 
А.Вавиловой 100 тыс. рублей на строительство первого в Татарстане детского 

хосписа, сообщает «Татар-информ» со ссылкой на Владимира Вавилова. 

Гульнара Абдуллина, 

«Деловой квартал» (Казань), 03.09.2013 

Первый вице-премьер является лидером по доходам в правительстве РФ: в декларации за 2012 
год он указал сумму в 226 млн рублей. 
Первый заместитель председателя правительства России Игорь Шувалов пожертвовал Фонду 
им. А.Вавиловой 100 тыс. рублей на строительство первого в Татарстане детского хосписа, 
сообщает «Татар-информ» со ссылкой на Владимира Вавилова. 
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Первый детский хоспис в РТ появится на территории казанского детского терапевтического 
санатория №4. 1 июня 2013 года состоялась символическая закладка первого камня здания 
хосписа. Общая стоимость проекта – 152 млн 200 тыс. рублей, 42 млн рублей были собраны к 
июню 2013 года. Сейчас на базе санатория работает 2 палаты хосписа. 
По данным ИА REGNUM, Игорь Шувалов является в правительстве РФ лидером по доходам в 
2012 году - 226 млн рублей. Кроме того, 222 млн рублей заработала супруга первого вице-
премьера. 
Напомним, что Игорь Шувалов посещал Татарстан с официальным визитом, в рамках которого 
президент Татарстана Рустам Минниханов вручил первому вице-премьеру РФ орден «За 
заслуги перед Республикой Татарстан» за вклад в подготовку и проведение Универсиады. Мэр 
Казани Ильсур Метшин наградил его грамотой, удостоверением и знаком «Почетный 
гражданин Казани». 
Для справки: 
Благотворительный фонд помощи детям, больным лейкемией, имени Анжелы Вавиловой - 
общественная благотворительная организация, создана в 2003 году. Руководит фондом 
Владимир Вавилов. Учредителями являются Владимир Вавилов, Марина Вавилова, Эльмира 
Харасова Эльмира, Рафаиль Шамсеев. Общий бюджет организации в 2012 году составил 40,5 
млн рублей. Общий объем целевого финансирования благотворительных программ в том же 
году - 40,5 млн руб. В прошлом году фондом было реализовано 9 целевых программ, помощь 
получили более 150 человек. 

«РАНЬШЕ НАС ФИНАНСИРОВАЛИ МЕЖДУНАРОДНЫЕ 
ОРГАНИЗАЦИИ, НО ПОТОМ ПУТИН СКАЗАЛ ИМ ДО 

СВИДАНИЯ» 

В здании правительства РТ были озвучены данные о так называемых социально 
ориентированных некоммерческих общественных организациях – их в 

республике 350, при том как общее число НКО составляет 6 тысяч. В 2013 году 
социально ориентированным НКО выделят по различным грантам около 90 млн. 

рублей. Прием заявок на конкурсный отбор для предоставления субсидий 
начнется 10 сентября. 

Елена Колебакина, Ильдар Нигматуллин, 

«Business-gazeta.ru» (Казань), 03.09.2013 

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПАЛАТА СОБИРАЕТ НКО НА НОЯБРЬСКИЙ ФОРУМ В КАЗАНИ 
Сегодня в здании правительства РТ были озвучены данные о так называемых социально 
ориентированных некоммерческих общественных организациях – их в республике 350, при том 
как общее число НКО составляет 6 тысяч. В 2013 году социально ориентированным НКО 
выделят по различным грантам около 90 млн. рублей. Прием заявок на конкурсный отбор для 
предоставления субсидий начнется 10 сентября. Об этом заявил на брифинге председатель 
Общественной палаты РТ Анатолий Фомин. Представители НКО отметили газете «БИЗНЕС 
Online», что в условиях, когда зарубежного финансирования нет, подобные гранты стали 
нужны как воздух. Но при этом не совсем понятно, где проходит грань между социально-
ориентированными и прочими организациями. 
Анатолий Фомин объявил, что во второй половине ноября состоится форум НКО. РТ намерена 
проанализировать количество организаций, а также направления их деятельности. 
ОБ НКО В МАССЫ 
В Татарстане насчитали всего около 350 социально ориентированных НКО из 6 тыс. 
зарегистрированных. При этом в 2013 году социально ориентированным НКО выделят по 
различным грантам около 90 млн. рублей. Об этом сегодня заявил на брифинге в Доме 
правительства председатель Общественной палаты РТ Анатолий Фомин. 
Однако, по его словам, несмотря на нашумевший закон об НКО и поиски «иностранных 
агентов», республиканские НКО не сталкивались с трудностями. «У нас ни одной не то что 
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жалобы, никакого обращения по неясности этого момента, то есть никаких проблем в 
Татарстане не возникало, по нашим сведениям, и, я надеюсь, не возникнет, то есть НКО 
выполняют и закон, и свои уставные требования. Поэтому к большому удовлетворению можно 
констатировать, что никаких проблем в Татарстане по этой части нет», — заверил 
корреспондента «БИЗНЕС Online» Фомин. 
Он объявил, что во второй половине ноября состоится форум НКО. Республика намерена 
проанализировать количество организаций, а также направления их деятельности. 
Общественная палата республики, оказывается, уже работала в этом направлении и выясняла, 
как НКО используют полученные гранты, эффективно ли работают, поэтому запланированный 
форум будет лишь «завершающим аккордом». 
Фомин отметил, что местные НКО активно участвуют в конкурсах на получение грантов, а 
именно: проводимых президентом РФ, кабмином РТ в лице минтруда, минэкономики, 
муниципальными образованиями и другие. 
Председатель ОП заметил, что за два года выросло не только количество участников грантовых 
конкурсов, но и размер выделяемых средств. Например, если в 2011 году в конкурсе на 
получение гранта президента РФ участвовали 66 НКО, из них победили 9, в итоге была 
выделена сумма в почти 5,7 млн. рублей, то в 2012 году сумма на 7 победителей из 57 
участников составила уже 11 млн. рублей, а в 2013 году конкурс был удачным для 18 местных 
НКО — они получат из федерального бюджета около 26 млн. рублей. 
Сария Сиразиева: «Мы надеемся, что... выделенные субсидии позволят реализовать проекты, 
направленные на решение актуальных социальных проблем»  
Также проводится и конкурс получения грантов кабмина РТ через минтруд. «Поступательное 
движение идет. Если в 2011 году грантов было выделено всего 5 миллионов рублей, в 2012 году 
— почти 10, чуть меньше 10 миллионов, то в этом году — около 10 миллионов рублей», — 
рассказал Фомин. 
Однако наибольшее количество участников и, соответственно, сумм выделяется по линии 
минэкономики: в 2011 году выделили почти 45 млн. рублей на 110 победителей конкурса, а в 
2013 году на эти цели выделят около 25 млн. рублей. «Наши НКО, социально ориентированные, 
прежде всего, по нашим пока предварительным подсчетам, получат около 90 миллионов рублей 
на свою уставную деятельность», — сделал вывод Фомин. 
Он также назвал формы, в которых оказывается поддержка НКО: финансово-имущественная, 
информационная, представление льгот по оплате налогов и сборов, размещение заказов НКО на 
поставку товаров, выполнение работ и услуг для государственной и муниципальной служб. При 
этом Фомин считает, что общество недостаточно информировано о деятельности НКО, а СМИ 
не очень активно освещают деятельность НКО.  
ОТ МИНЭКОНОМИКИ — 25 МЛН. РУБЛЕЙ, ОТ МИНТРУДА — 10 МЛН. РУБЛЕЙ 
Первый заместитель министра экономики РТ Сария Сиразиева подробнее рассказала о 
конкурсах, проводимых ее ведомством. «Сегодня НКО являются одним их важнейших секторов 
гражданского общества, призванных решать целый ряд задач по осуществлению общественно 
значимых проектов», — начала она свое выступление. 
Сиразиева заявила, что 10 сентября минэкономики РТ объявит о проведении конкурса 
социально ориентированных НКО на право получения субсидий из республиканского бюджета. 
При этом выделены приоритетные направления, а именно: профилактика социального 
сиротства, поддержка материнства и детства, повышение качества жизни пожилых людей, 
социальная адаптация инвалидов, развитие дополнительного образования, межнационального 
сотрудничества, охрана окружающей среды, развитие подразделений добровольной пожарной 
охраны, популяризация здорового образа жизни, оказание юрпомощи социально незащищенной 
категории граждан. Кроме того, грант могут получить те, кто содействует формированию в 
обществе нетерпимости к коррупционному поведению, благотворительности, также помогает 
преодолеть последствия стихийных бедствий, укрепляет гражданское единство и 
гармонизирует межнациональные и межконфессиональные отношения. 
Одним из важных требований к НКО, участвующим в конкурсе (помимо полного пакета 
документов), является софинансирование проекта в размере не менее 20% от общей суммы 
проектов. Кроме того, организация на момент объявления конкурса должна уже действовать 
как минимум год. При этом НКО может подать только одну заявку.  
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«Мы надеемся, что... выделенные субсидии позволят реализовать проекты, направленные на 
решение актуальных социальных проблем, повысят доступность предоставляемых гражданам 
социальных услуг, а также поможет дальнейшему развитию социальной ориентированности 
НКО, благотворительной деятельности и добровольчества Республики Татарстан», — 
заключила Сиразиева. 
Заместитель министра труда и соцзащиты РТ Роберт Муразов отметил, ссылаясь на опыт 
прошлого года, что сейчас в проводимом его ведомством конкурсе принимают участие порядка 
200 НКО. В прошлом году победителями стали почти 90 проектов, сумма конкурсного гранта 
составляла около 10 млн. рублей. «Что касается этого года, то объем грантового фонда также 
определен в размере 10 миллионов рублей», — заявил он. Минтруд также с 10 сентября 
приступит к приему заявок от желающих получить грант. Направления конкурса также 
определены, они касаются развития институтов гражданского общества, патриотического и 
духовно-нравственного воспитания молодежи, развития межнациональных и 
межконфессиональных отношений, поддержки семьи, материнства, детства, пожилых людей, 
инвалидов, а также важны охрана здоровья и экология. 
НЕПОНЯТНО, КТО ОПРЕДЕЛЯЕТ СТАТУС 
Представители НКО, отметили газете «БИЗНЕС Online», что в условиях, когда зарубежного 
финансирования нет, подобный гранты стали нужны как воздух. 
Альберт Зарипов — программный директор по профилактике ВИЧ/СПИДа казанской 
общественной организации родственников наркозависимых «Вера»: 
— Наша организация занимается профилактикой наркомании, ВИЧ, СПИДа в Казани. В 
программе поддержки, которую объявляет минэкономразвития РТ, наша организация 
обязательно примет участие. Мы каждый раз участвуем. 
Раньше нас финансировали международные организации. Но после того, как правительство в 
лице Путина сказало им до свидания, это было подкреплено тем, что Россия по всем критериям 
начала называться страной с развитой экономикой (международные организации в основном 
работают в странах со слабой экономикой), международные организации начали сворачиваться. 
Когда НКО стали обращаться к правительству и говорить о том, что раньше работали на деньги 
международных фондов, а сейчас не знают, что делать, правительство ответило: «Мы сами 
будем поддерживать». Тогда и был придуман реестр социально ориентированных НКО, 
который по большому счету из себя ничего не представляет. Вообще непонятно, кто определяет 
статус НКО — социально ориентированная она или нет. 
Мы успешно работаем уже больше 10 лет, нас включили в реестр социально ориентированных 
НКО. И правительство России начало придумывать инструменты, как поддерживать НКО, так 
как напрямую финансировать они не могут согласно 93 Федеральному закону. Стали проводить 
открытые конкурсы. Один из инструментов — ежегодно несколько крупных московских 
операторов, которым выделяют деньги, проводят конкурс. Второй инструмент — поддержка 
социально ориентированных НКО. Два года назад проводился первый форум НКО. Тогда для 
конкурса через минэкономразвития выделили деньги – 25 миллионов рублей и 25 миллионов 
выделило правительство РТ. Тогда в конкурсе предложили участвовать всем НКО Татарстана. 
В конкурсе участвовали все. 
Почему нам это важно? Если нас не будут поддерживать, а у общественных организаций есть 
затраты обязательные, к примеру, на бухгалтера, это лишит НКО единственного источника 
финансирования. 
В прошлом конкурсе наша организация выиграла грант. Мы просили около 700 тысяч рублей, а 
нас поддержали суммой порядка 500 тысяч рублей. Тогда мы выиграли грант на работу с 
первичным окружением наркозависимых: консультирование, групповые мероприятия, 
семинары, тренинги. 
Галина Бурылина – руководитель автономной некоммерческой организации «Институт 
системного развития»: 
— В такой программе участвовать хотелось бы, но мы пока не знаем порядок подачи заявки. В 
программе поддержки социально ориентированных программ до этого мы не участвовали. 
Раньше было условие для участия, чтобы некоммерческая организация существовала как 
минимум год до подачи заявки. Мы подавали заявки на участие в другие программы, где нет 
такого условия. 
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Плюсы поддержки социально ориентированных НКО очевидны: конкретный проект, 
конкретная работа. Минусы в том, что если новая НКО, с ней вообще нереально что-то сделать, 
потому что в серьезных грантах она не может участвовать по определению. Получается, что она 
занимается другими грантами не по линии НКО. В этих грантах часто вообще отсутствует такая 
статья расходов, как зарплата. Получается, НКО должна заниматься какой-то коммерческой 
деятельностью, чтобы обеспечить себе зарплату, а потом, если останется время, может 
заниматься своей прямой работой, чем мы, собственно, и занимаемся. У нас просто есть другая 
организация, в которой мы работаем и занимаемся другими грантами. 
Фактически жизнеспособность новой НКО никак не обеспечена, потому что в грантах 
участвовать из-за недавнего открытия мы не можем, а если и получаем гранты, зарплаты там 
быть не может. А как без зарплаты сотрудников будет жить проект? Поэтому программа 
поддержки социально ориентированных НКО — вещь в какой-то степени достаточно 
эфемерная. 

ИЗ АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ В ЛИПЕЦК ПРИШЛО ПИСЬМО С 
БЛАГОДАРНОСТЬЮ ЗА ОКАЗАННУЮ ПОМОЩЬ 

Благодарственное письмо за подписью секретаря Амурского регионального 
отделения партии «Единая Россия» Николая Савельева пришло главе Липецка, 
руководителю областного отделения партии Михаилу Гулевскому. В письме, как 

сообщает пресс-служба администрации Липецка, представители региона, 
пострадавшего от паводка, выражают признательность за оказание финансовой 

поддержки людям, оставшимся без крова из-за разгула стихии. 

«Gorod48.ru» (Липецк), 03.09.2013 

Благодарственное письмо за подписью секретаря Амурского регионального отделения партии 
«Единая Россия» Николая Савельева пришло главе Липецка, руководителю областного 
отделения партии Михаилу Гулевскому. 
В письме, как сообщает пресс-служба администрации Липецка, представители региона, 
пострадавшего от паводка, выражают признательность за оказание финансовой поддержки 
людям, оставшимся без крова из-за разгула стихии. 
Напомним, что с 22 по 31 августа администрация Липецка проводила благотворительный 
марафон по сбору средств в фонд помощи пострадавшим от наводнения в Амурской области. В 
нем приняли участие сотрудники бюджетных учреждений и предприятий города, 
представители бизнеса, общественных организаций и просто неравнодушные горожане. В 
результате только по данным, поступившим в мэрию, было собрано свыше 2 миллионов 
рублей. 
Марафон финишировал в минувшую субботу, но все желающие еще могут оказать поддержку 
жителям не только Амурской области, но и оказавшимся под водой другим регионам Дальнего 
Востока. В Липецке принято решение о сборе гуманитарной помощи. Пункты приема 
организованы на базе комплексных центров социального обслуживания населения по адресам: 
ул. Гагарина, 26, тел.: 27-50-70, 27-54-95; 
ул. Папина, 31в, тел.: 41-10-43, 41-10-50; 
ул. Гагарина, 131, тел.: 36-61-26; 
ул. М. Расковой, 6, тел.: 43-02-12, 70-53-89; 
ул. Меркулова, 45а, тел.: 45-34-80. 
Режим работы центров: в понедельник – четверг с 8.30 до 17.30, в пятницу – с 8.30 до 16.30, 
перерыв 12.00 до 13.00. 

НИНЕ КАРСАКОВОЙ СНОВА НУЖНА НАША ПОМОЩЬ 

«Фонтанка» дважды рассказывала о молодой маме – Нине Карсаковой, которая 
после рождения второго ребёнка оказалась в реанимации в критическом 

состоянии. Благодаря помощи наших читателей и других неравнодушных людей, 
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Нина осталась жива и смогла длительное время принимать необходимый ей 
препарат «Траклир». Но, к сожалению, это подаренное Нине время, когда она 

могла не бояться за свою жизнь, истекло, а поддержка молодой мамы 
государством по-прежнему под большим вопросом. И сейчас Нина снова 

нуждается в помощи. 

«Fontanka.ru» (Санкт-Петербург), 03.09.2013 

«Фонтанка» дважды рассказывала о молодой маме – Нине Карсаковой, которая после рождения 
второго ребёнка оказалась в реанимации в критическом состоянии. Благодаря помощи наших 
читателей и других неравнодушных людей, Нина осталась жива и смогла длительное время 
принимать необходимый ей препарат «Траклир». Но, к сожалению, это подаренное Нине время, 
когда она могла не бояться за свою жизнь, истекло, а поддержка молодой мамы государством 
по-прежнему под большим вопросом. И сейчас Нина снова нуждается в помощи. 
Напомним, Нине 29 лет, у неё врождённый порок сердца, и с этим диагнозом молодая женщина 
жила – вышла замуж, родила дочь, работала. Мучилась одышкой, привыкла к ограничениям 
физических нагрузок, но вторая долгожданная беременность поставила под угрозу жизнь 
молодой женщины. 29 марта 2012 года Нина преждевременно родила сына, после чего потеряла 
много крови, попала в реанимацию, и врачи диагностировали резкое прогрессирование 
тяжёлого и редкого последствия порока – лёгочной артериальной гипертензии. При данном 
диагнозе давление в лёгочной артерии в разы превышает допустимую норму, и человек просто 
не может полноценно дышать, что ставит под угрозу его жизнь. Спасти молодую маму смогли 
читатели «Фонтанки» и другие добрые люди, которые помогли собрать средства на 
необходимый Нине дорогостоящий препарат «Траклир». В течение более чем года после родов 
он помогал женщине дышать и жить, значительно облегчая её самочувствие. 
В сентябре 2012-го старшая дочка Нины – Диана – пошла в школу, маленькому Артёму уже 
второй год. Нина – инженер в Институте детской гематологии и трансплантологии. И, как и 
раньше, она мечтает не только растить своих детишек, но и вернуться на работу и дальше 
помогать врачам в лечении тяжелобольных ребят. А коварная болезнь может разрушить все эти 
планы… 
К сожалению, министерство здравоохранения не обеспечивает Нину «Траклиром». Максимум, 
на что молодая мама может рассчитывать, – это препарат «Ревацио», который также облегчает 
состояние людей, страдающих лёгочной артериальной гипертензией, но не является аналогом 
«Траклира». Поможет ли Нине «Ревацио» – вопрос. Но даже если будет принято 
положительное решение об обеспечении Нины «Ревацио», то получит она его не раньше 2014 
года, а до этого времени нужно дожить. 
Уже более месяца Нина не принимает «Траклир». Не случайно врачами допустим только 
двухнедельный перерыв в приёме препарата: последствия его отмены могут быть тяжёлыми, и 
если нет резкого ухудшения состояния, то теряется эффект, достигнутый предыдущей 
терапией. Для Нины же результатом терапии стала сама возможность жить. И жить 
полноценно. 
Цена ещё двух месяцев полноценной жизни для Нины – 145 000 рублей – это стоимость новой 
упаковки «Траклира». Пока же собрано только 10 894 рублей. И мы снова просим вас 
поддержать молодую маму, которая смогла полноценно дышать только благодаря вашей 
помощи. Счёт идёт на дни. 
Вы можете помочь напрямую, связавшись с Ниной: (921) 360-81-83. 
Или отправив пожертвование банковским переводом. 
В назначении платежа необходимо обязательно указать: «Благотворительное пожертвование 
для Нины Карсаковой». 
Другие способы помочь. 
Новости и отчёт о поступлениях – на странице Нины на сайте фонда. 
БФ «Наташа»: (812) 633-00-36. 
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ПРОКУРАТУРА ОБНАРУЖИЛА ПОДКУП ИЗБИРАТЕЛЕЙ ПРИ 
АГИТАЦИИ ЗА КАНДИДАТА НА ПОСТ МЭРА СЫСЕРТИ 

Прокуратура обнаружила подкуп избирателей при агитации за кандидата на пост 
мэра Сысерти. Избирателей агитировали голосовать за Серебрянникова. Против 

двух лиц возбуждены дела об административных правонарушениях, 
предусмотренных ст. 5.16 КоАП РФ "подкуп избирателей либо осуществление в 

период избирательной кампании благотворительной деятельности с 
нарушением законодательства о выборах". 

«Regions.ru» (Москва), 03.09.2013 

Прокуратура выявила нарушения законодательства о выборах при агитации за кандидата на 
пост главы Сысертского городского округа Максима Cеребренникова, сообщает пресс-служба 
прокуратуры Свердловской области. 
Сысертской межрайонной прокуратурой рассмотрены материалы проверки по факту 
нарушений избирательного законодательства. Установлено, что избирателям Сысертского 
городского округа в течение августа в нарушение ч. 2 ст. 56 Федерального закона «Об 
основных гарантиях избирательных прав и права на участие в референдуме граждан 
Российской Федерации» вручались открытки с надписью «Серебренников» с вкладышем-
сертификатом в виде пластиковой карты номиналом 1500 рублей с указанием на карте фамилии 
«Серебренников» на приобретение канцелярских товаров в магазине «Мир тетрадей», 
расположенном в Торговом центре «Дирижабль». 
При этом избирателей агитировали голосовать за Серебрянникова. Против двух лиц 
возбуждены дела об административных правонарушениях, предусмотренных ст. 5.16 КоАП РФ 
"подкуп избирателей либо осуществление в период избирательной кампании 
благотворительной деятельности с нарушением законодательства о выборах". 
Дела рассмотрены мировым судьей судебного участка №3 Сысертского района. Виновным 
назначен административный штраф в сумме 2 тыс. руб. 
Также Сысертским межрайонным прокурором материалы переданы для дальнейшей проверки в 
Сысертский межрайонный следственный отдел Следственного управления Следственного 
комитета РФ по Свердловской области для дачи уголовно-процессуальной оценки по признакам 
преступлений, предусмотренным ст. 141 УК РФ "воспрепятствование свободному 
осуществлению гражданином своих избирательных прав или работе избирательных комиссий, 
соединенное с подкупом", и ст. 141.1 УК РФ "нарушение порядка финансирования 
избирательной кампании кандидатаФ". Ход проведения доследственной проверки находится на 
контроле прокуратуры. 
Как передает "Уралинформбюро", ранее в местную полицию поступили обращения, в которых 
граждане заявляли, что им выдавали продуктовые наборы, а также сертификаты на 
приобретение канцтоваров. При этом их призывали 8 сентября голосовать за Максима 
Серебренникова. 
В распоряжение "Уралинформбюро" попал один из таких сертификатов. Судя по инструкции на 
нем, канцтовары на 1500 рублей можно купить в магазине "Мир тетрадей", расположенном в 
ТЦ "Дирижабль". 3 сентября корреспонденты негласно посетили магазин и благополучно 
реализовали сертификат №297767, купив несколько тетрадей, ручек и маркеров (тому есть 
видеодоказательство). На полученном в придачу кассовом чеке значится, что магазином 
владеет индивидуальный предприниматель Патрушев О. В. 
Между тем источники агентства отмечают, что к финансированию подкупа избирателей, 
которое ведется под прикрытием АНО "Сысерть" (учредители - жена и сын Максима 
Серебренникова), могут быть причастны бизнесмены, имеющие проблемы с законом. По 
данным "Уралинформбюро", Максим Серебренников в информационной базе 
правоохранительных органов значится как член ОПФ "Уралмаш". Следует отметить, что 
Сысертский районный суд и Свердловский областной суд накануне отказались снимать 
М.Серебренникова с предвыборной дистанции по иску одного из кандидатов в главы 
Сысертского городского округа. Истец приводил доказательства о бесплатной раздаче 
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скороварок избирателям с призывом голосовать за Серебренникова, но судьи не сочли их 
обоснованными. Как уже не раз предполагалось, Серебренников пользуется покровительством 
первого зама главы администрации губернатора Свердловской области Алексея Багарякова. 
Вопрос – сумеет ли Сысертская межрайонная прокуратура противостоять "телефонному праву". 

В ХАБАРОВСКЕ АКТИВИСТЫ ТРЕБУЮТ УВОЛЬНЕНИЯ 
УЧИТЕЛЯ ГЕОГРАФИИ ИЗ-ЗА ЕГО ГОМОСЕКСУАЛЬНОСТИ 

В оказавшемся в центре наводнения Хабаровске активисты, выступающие 
против геев, требуют увольнения учителя географии местной школы из-за его 

сексуальной ориентации. Посмотрев новости, горожане удивились, обнаружив в 
городе не только геев, но и фашистов, говорит учитель. Сразу же резкие 
заявления против геев сделали уполномоченный по правам человека в 

Хабаровском крае Юрий Березуцкий и директор общественной 
благотворительной организации «Зеленый дом» Сергей Плешаков. Омбудсмен 

обвинил геев в пиаре, а благотворитель заявил о «позиции ниже пояса». 

Анастасия Берсенева, 

«Gazeta.ru» (Москва), 03.09.2013 

«Я даже гордился тем, что в Хабаровске нет гомофобии» 
В оказавшемся в центре наводнения Хабаровске активисты, выступающие против геев, требуют 
увольнения учителя географии местной школы из-за его сексуальной ориентации. 
Министерству образования края не до того: вопросы ЧС в регионе важнее. Однако городское 
управление образования поставило директору школы ультиматум, и в итоге учитель был 
отстранен от работы. 
38-летний учитель географии одной из хабаровских школ Александр Ермошенко оказался в 
непростой ситуации. Его уроки в школе № 32 отменены, так как Ермошенко — гей, и его 
увольнения требует руководство управления образования. С учениками проведет занятия 
другой учитель географии. 
«Я чувствую давление с самого детства, — с усмешкой рассказывает «Газете.Ru» учитель. — 
Но моя судьба как гея была не слишком драматичной по сравнению с судьбами других». Своим 
друзьям он открылся давно, а лет пять назад решил стать ЛГБТ-активистом. Каждый год 17 мая 
он проводил в Хабаровске радужные флешмобы, запуская в небо воздушные шары, а в апреле 
— акции «День молчания» против гомофобии. Тогда же Ермошкин решил не прятаться за 
анонимностью, а выступать от своего имени. 
«В то же время у нас сменился директор школы, пришла Наталья Полюдченко. Я пришел к ней 
и подал заявление об увольнении, сказал, что я гей и ЛГБТ-активист и что если школе это не 
нравится, то я готов уволиться. 
Но Наталья Сергеевна сказала, что не видит препятствий для моей работы в школе», — говорит 
Ермошенко. На его уроки время от времени приходило руководство школы ради обычной 
проверки. Кроме того, в классе частенько находилась заведующая кабинетом географии, 
коллега Ермошенко. Каких-либо претензий к учителю не было. 
Власти не проявляли большого внимания к геям. «Я даже гордился тем, что в Хабаровске нет 
гомофобии», — говорит учитель. Только в прошлом году перед флешмобом Ермошенко 
позвонили, по его словам, сотрудники центра «Э», борющегося с экстремизмом. Они 
предложили написать в администрацию уведомление о мероприятии, но Ермошенко пояснил, 
что речь идет о флешмобе, уведомлять о нем не нужно. Тогда запускать в небо воздушные 
шарики собрались сто человек. Посмотрев на это, учитель решил в 2013 году все-таки 
согласовать акцию. 
Однако этой весной настроение в городе изменилось. В апреле ЛГБТ-движение провело 
очередную акцию «День молчания». Люди стояли перед местным кинотеатром с заклеенными 
бумагой ртами и раздавали листовки, в которых говорилось о борьбе с гомофобией. В тот день 
на них напала группа молодых националистов, называющая себя «Штольц Хабаровск». 
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Посмотрев новости, горожане удивились, обнаружив в городе не только геев, но и фашистов, 
говорит учитель. 
Сразу же резкие заявления против геев сделали уполномоченный по правам человека в 
Хабаровском крае Юрий Березуцкий и директор общественной благотворительной 
организации «Зеленый дом» Сергей Плешаков. Омбудсмен обвинил геев в пиаре, а 
благотворитель заявил о «позиции ниже пояса». Существование националистов они не 
критиковали. 
Несмотря на наметившийся раскол, власти Хабаровска одобрили проведение очередного 
радужного флешмоба. «После принятия закона о гей-пропаганде с начала июля оживились 
местные христиане-баптисты и пронационалистические движения за здоровый образ жизни. А в 
начале августа эти две компании и еще Плешков из «Зеленого дома» объединились и создали 
Движение против пропаганды сексуальных извращений», — говорит Ермошенко. 
Они разгласили профессию Ермошенко (сам он говорит, что никогда не делал акцент на своей 
работе) и начали собирать подписи за его увольнение. 
По мнению авторов акции, на радужных флешмобах и других мероприятиях, организуемых 
учителем, могут оказаться несовершеннолетние, и таким образом будет нарушен закон, 
запрещающий гей-пропаганду. В течение августа были собраны 678 подписей, затем их 
направили в министерство образования края. 
Правда, заместитель министра Александр Король заверил участников движения, что они 
обратились не по адресу. Обращение было спущено в управление образования города, а те 
позвонили в школу. «Директор пояснила, что оснований для увольнения нет. Претензий ко мне 
нет, а в школе я работаю уже 10 лет. Всего у меня стаж — 18 лет, еще студентом начал 
работать», — говорит Ермошкин. 
Тогда на ЛГБТ-активиста было совершено еще одно нападение. Вечером 26 августа его 
подстерегли молодые люди из «Щтольц Хабаровск». Они начали его снимать на телефон, 
предложили отойти поговорить, оскорбляли, отобрали телефон, сорвали очки, стали обнимать, 
словно пытаясь спровоцировать агрессию и заснять момент на видео. Учителя спасла машина, 
осветившая фарами темный двор. 
Спустя пять дней, 31 августа, когда в тонущий Хабаровск прилетел президент России, 
директору школы позвонил заместитель начальника управления образования города и 
потребовал уволить Ермошкина. 
«В противном случае директору пообещали объявить ее профнепригодной, — говорит учитель. 
— В понедельник, 2 сентября, директору позвонил другой заместитель начальника управления 
образования и предложил принять решение до 18 часов. Только после этого директор 
попросила меня подумать об увольнении». 
Всю ночь учитель размышлял и решил бороться до конца. «Я сказал утром, что не смогу 
написать заявление», — говорит он. Тогда директор отстранила его от уроков. Вести географию 
в школе будет другой учитель. «Завтра у меня был бы первый урок, но проводить его будет моя 
коллега», — говорит Ермошкин. 
Вместо урока географии Ермошкин пойдет к уполномоченному по правам человека 
Березуцкому. А 10 сентября у него намечена встреча с начальником управления образования 
города Ольгой Тен. К краевому министру образования, по словам учителя, ему записаться не 
удалось, так как тот сейчас в отпуске до 8 сентября, а дальше пока не ясно, будет ли он вообще 
принимать посетителей — вопросы ликвидации последствий наводнения важнее. 
Ермошкин признался, что своим родителям он еще не открылся. Но про то, как националисты, 
православные активисты и благотворители топят учителя, уже написали местные газеты, 
прошли сюжеты по телевидению. 

ПЕТЕРБУРГСКАЯ ПРОКУРАТУРА НЕ НАШЛА НАРУШЕНИЙ В 
РАБОТЕ ФОНДА "АДВИТА" 

Прокурорская проверка не нашла нарушений в деятельности петербургского 
фонда "АдВита" ("Ради жизни"), который помогает онкобольным детям и 
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взрослым. Об этом на своей страничке в соцсети сообщила координатор 
программ фонда Елена Грачева. 

«Newspb.ru» (Санкт-Петербург), 03.09.2013 

Прокурорская проверка не нашла нарушений в деятельности петербургского фонда "АдВита" 
("Ради жизни"), который помогает онкобольным детям и взрослым. Об этом на своей страничке 
в соцсети сообщила сегодня, 3 сентября, координатор программ фонда Елена Грачева. 
"Сегодня забрали официальный документ о результатах прокурорской проверки деятельности 
фонда "АдВита". Единственное замечание - несоответствие юридического адреса фактическому 
и предписание исправить это в течение месяца. Кстати, предыдущие проверки (аудит, Минюст 
и т.д.) это нарушением не посчитали, так как юридический и фактический адреса находятся в 
юрисдикции одной налоговой инспекции. Других нарушений в работе фонда не выявлено", - 
написала Грачева. 
Фонд помогает детям и взрослым с 2002 года, опекает около двухсот пациентов 
онкологических клиник города, в частности - и детского онкогематологического отделения 
городской больницы №31. В рамках проекта "Легко-Легко" организует благотворительные 
ярмарки, кинопросмотры, мастер-классы, чтобы собирать средства для лечения больных раком. 
Фонд и студия детской мультипликации "Да" инициировали создание первого в России 
социального медиа-бренда "Летающие звери". Это анимационный сериал, вся прибыль от 
продажи лицензий на изображение персонажей которого идет на лечение детей. Этот проект 
также был создан, чтобы благотворительность не просила, а зарабатывала. 
Недавно Елена Грачева написала в своем блоге: "За восемь с лишним лет волонтерства в фонде 
"АдВита" я познакомилась с невероятным количеством людей, по-разному помогавших фонду. 
Среди прочих в памяти застряла одна история: мама и дочка, живущие в США, долго копили 
деньги, чтобы на восемнадцатилетие девочки пойти в какой-то замечательный ресторан 
(отсюда понятно, что жили они очень небогато). Но прочитали какую-то из историй на нашем 
сайте и прислали накопленные деньги в фонд со словами: "Мы поняли, что это будет лучший 
подарок на совершеннолетие, незабываемый, по-настоящему взрослый". 
Таких случаев было немного, но все же не один и не два. Эти истории объединяет одно: 
инициатором события был не фонд, не его сотрудники и волонтеры, а сами жертвователи, без 
нашей подсказки и поддержки. Они просто сами придумали и устроили что-то, что принесло им 
радость, а подопечным фонда - помощь. 
Во многих странах это довольно распространенная практика. Неравнодушные люди сами 
придумывают способы сподвигнуть своих родственников и друзей на пожертвование, просят 
приносить благотворительные взносы вместо подарков на свадьбы, дни рождения и другие 
семейные праздники, проводят аукционы, спортивные соревнования и даже рыцарские турниры 
- сколько людей, столько идей. 
Сейчас сотрудники и волонтеры фонда "АдВита" работают с такой перегрузкой, что больше, 
чем мы делаем, мы уже не можем - ни придумать, ни провести. А фондовская почта ежедневно 
приносит такие истории, по которым отказать - значит погубить. Но если на помощь не придут 
люди, не просто дающие деньги, но придумывающие, как их собрать, - мы будем вынуждены 
отказывать все больше и больше. А это невыносимо, поверьте. 
Поэтому, "АдВита" ищет добровольных помощников-организаторов событий: тех, кто готов 
придумать что-то, чтобы привлечь своих друзей и сотрудников к пожертвованиям, 
организовать на работе или дне рождения сбор средств или придумать и вовсе что-то 
выдающееся, что нам даже в голову не приходит". 
Напомним, рак - давно уже не приговор, статистика выживаемости и потом полноценной жизни 
довольно высока, но, что бы ни случилось, "АдВита" напоминает каждому о том, что 
"любимого никто отнять не сможет", сделав эти слова своим девизом. 
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ОРГАНЫ СОЦИАЛЬНОЙ ЗАЩИТЫ НАСЕЛЕНИЯ ПРИНЯЛИ 
УЧАСТИЕ В АКЦИЯХ ПО ПОДГОТОВКЕ ДЕТЕЙ К ШКОЛЕ 

Органы социальной защиты населения приняли участие в акциях по подготовке 
детей к школе. Кроме того, органы социальной защиты населения активно 
используют возможности благотворительности и спонсорской помощи для 

поддержки школьников. 

«Governors.ru» (Москва), 03.09.2013 

Оренбургская область. 
Органы социальной защиты населения приняли участие в акциях по подготовке детей к школе. 
Более миллиона рублей направлено в этом году из областного бюджета на оказание 
материальной помощи малообеспеченным семьям для подготовки детей к новому учебному 
году. 
Министерство социального развития области предоставило средства в размере 1000 рублей 
1072 семьям из категории остронуждающихся. Это многодетные, неполные семьи, а также 
семьи, оказавшиеся в трудной жизненной ситуации. Деньги предназначены для приобретения 
школьных принадлежностей.  
Кроме того, органы социальной защиты населения активно используют возможности 
благотворительности и спонсорской помощи для поддержки школьников. 
Ежегодно в рамках областной акции «Соберем ребенку в школу», традиционно проводимой 
накануне начала нового учебного года, комплексные центры социального обслуживания, 
социальные приюты, социально-реабилитационные центры ведут сбор школьных 
принадлежностей для детей из малообеспеченных семей. 
Ранцы, портфели, учебники, канцелярские товары – все, что необходимо школьнику – жители 
приносили в специальные пункты сбора благотворительной помощи, устроенные в 
учреждениях социальной защиты, в торговых центрах. 
В благотворительной акции приняли участие предприятия, общественные организации, 
население Оренбургской области. 
Все собранные школьные принадлежности в канун Дня знаний переданы детям, нуждающимся 
в помощи. Ежегодно благодаря активности неравнодушных людей удается собрать в школу 
тысячи ребят. 

В ЛЕЧЕБНЫХ УЧРЕЖДЕНИЯХ УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
ОРГАНИЗОВАН СБОР СРЕДСТВ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ ОТ 

НАВОДНЕНИЙ СУБЪЕКТОВ РФ 

В лечебных учреждениях Ульяновской области организован сбор средств для 
пострадавших от наводнений субъектов РФ. По поручению Губернатора Сергея 
Морозова помощь будет оказана жителям Амурской области и Хабаровского 

края. 

«Governors.ru» (Москва), 03.09.2013 

Ульяновская область. 
В лечебных учреждениях Ульяновской области организован сбор средств для пострадавших от 
наводнений субъектов РФ 
По поручению Губернатора Сергея Морозова помощь будет оказана жителям Амурской 
области и Хабаровского края. 
«Сотрудники Минздрава и лечебных учреждений собрали порядка 450 тысяч рублей, 
добровольные пожертвования уже перечислены на расчётные счета Амурской области. В 
настоящее время сбор средств продолжается», - отметил и.о. Министра здравоохранения 
Ульяновской области Юрий Егорушин. 
По информации регионального Министерства здравоохранения, активное участие в акции 
приняли сотрудники областной детской клинической больницы им. Ю.Ф.Горячева, 
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наркологической больницы, городской поликлиники №1 им. С.М. Кирова, центральной 
городской клинической больницы г.Ульяновска, костно-туберкулезного санатория «Сосновка», 
онкодиспансера, противотуберкулезного диспансера, регионального центра 
специализированных видов медицинской помощи, Новомалыклинской, Новоспасской, 
Павловской, Радищевской, Ульяновской центральных районных больниц. 
Для справки: 
Реквизиты для перечисления благотворительной помощи населению Хабаровского края УФК 
по Хабаровскому краю (Правительство Хабаровского края л/сч 05222000060): 
ИНН 2700000786 
КПП 272101001 
Р/сч 40302810600002000233 
в ГРКЦ ГУ Банка России по Хабаровскому краю. 
БИК 040813001 
ОКАТО 08401000000 
Реквизиты для перечисления благотворительной помощи населению Амурской области: 
ИНН 2801 123618 КПП 280101001 
Получатель: УФК по Амурской области (минфин АО л/с 04232003600) Р/С 
40101810000000010003 
Банк: ГРКЦ ГУ БАНКА РОССИИ ПО АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ 
г. Благовещенск БИК 041012001 
ОКАТО 10401000000 
КБК 015 2 07 02030 02 0000 180 
В назначении платежа обязательно указать «Добровольные пожертвования на ликвидацию 
последствий наводнения в Амурской области в 2013 году». 

ВЕДУЩИЕ СПЕЦИАЛИСТЫ СОЦСФЕРЫ РОСИИ ПРЕДСТАВЯТ 
В САНКТ-ПЕТЕРБУРГЕ ИТОГИ ТРЕХЛЕТНЕЙ РАБОТЫ, 

НАПРАВЛЕННЫЕ НА ПОДДЕРЖКУ СЕМЕЙ И СОКРАЩЕНИЕ 
СОЦИАЛЬНОГО СИРОТСТВА 

Ведущие специалисты соцсферы России представят в Санкт-Петербурге итоги 
трехлетней работы, направленные на поддержку семей и сокращение 

социального сиротства. Впервые в России на II Международной научно-
практической конференции «Действуем вместе в интересах детей» будет 
представлен один из последних ключевых международных документов - 

«Реализация руководящих указаний ООН по альтернативному уходу за детьми». 

«Governors.ru» (Москва), 03.09.2013 

Санкт-Петербург. 
Ведущие специалисты соцсферы России представят в Санкт-Петербурге итоги трехлетней 
работы, направленные на поддержку семей и сокращение социального сиротства. 
Впервые в России на II Международной научно-практической конференции «Действуем вместе 
в интересах детей» будет представлен один из последних ключевых международных 
документов - «Реализация руководящих указаний ООН по альтернативному уходу за детьми». 
Форум пройдет 9 и 10 сентября 2013 года в Санкт-Петербурге. В нем примут участие более 200 
специалистов социальной сферы из 35 регионов России, стран ближнего и дальнего зарубежья. 
На открытии конференции выступят представители Администрации Президента России, 
Комитета по социальной политике Санкт-Петербурга, отдела Управления Программой 
сотрудничества ЕС и России, аппарата Уполномоченного по правам ребенка в Санкт-
Петербурге, Уполномоченного по правам ребенка в Пермском крае, дипмиссий. 
Участники научно-практической конференции намерены объединить усилия 
профессионального сообщества, направленные на поддержку семей и профилактику 
социального сиротства, а также сокращение использования государственных интернатных 
учреждений для детей раннего возраста и детей с инвалидностью и развитие альтернативных 
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форм семейной поддержки в соответствии с «Руководящими указаниями ООН по 
альтернативному уходу за детьми». Все темы обсуждения соответствуют ключевым 
положениям "Национальной стратегии в интересах детей на 2012 - 2017 годы". 
Конференция проводится автономной некоммерческой организацией «Партнерство каждому 
ребенку» совместно с НОУДПО «Санкт-Петербургский Институт раннего вмешательства», 
СПБОБФ «Родительский мост», международной благотворительной организацией EveryChild 
и «Европейской Ассоциацией раннего вмешательства EURLYAID при поддержке 
Правительства Санкт-Петербурга и Европейского Союза. 

В ГРОЗНОМ РЕСПУБЛИКАНСКОЙ ДЕТСКОЙ БИБЛИОТЕКЕ 
ПЕРЕДАНЫ В ДАР КНИГИ ОТ РОССИЙСКОГО ФОНДА 

КУЛЬТУРЫ 

В Грозном Республиканской детской библиотеке переданы в дар книги от 
Российского фонда культуры. Благотворительная акция по пополнению фондов 

детской библиотеки состоялась в рамках проекта «Сегодня – дети, завтра – 
народ». 

«Governors.ru» (Москва), 03.09.2013 

Чеченская Республика. 
В Грозном Республиканской детской библиотеке переданы в дар книги от Российского фонда 
культуры. 
Республиканская детская библиотека имени С. Михалкова получила в дар от Российского 
культурного фонда около ста пятидесяти аудиокниг, более полутора тысяч книг издательских 
домов Москвы и Санкт-Петербурга. 
Благотворительная акция по пополнению фондов детской библиотеки состоялась в рамках 
проекта «Сегодня – дети, завтра – народ». 
В церемонии передачи книг приняли участие организаторы благотворительной акции, 
представители Российского Фонда культуры - вдова писателя Юлия Субботина-Михалкова и 
внук Егор Кончаловский, известный режиссер и продюсер, главный редактор газеты 
«Пионерская правда» Михаил Баранников, министр культуры ЧР Дикалу Музакаев. 
Республиканской детской библиотеке имени С. Михалкова переданы около ста пятидесяти 
аудиокниг, более полутора тысяч книг издательских домов Москвы и Санкт-Петербурга, из 
которых пятьдесят с дарственными автографами авторов книг и художников-иллюстраторов 
Никиты Михалкова, Михаила Задорнова, Марии Москвиной, Андрея Дементьева, Натальи 
Волковой и других. 
Библиотека получила также особый подарок – набор иллюстрированных книг для слепых и 
слабовидящих детей, которые занимаются в библиотеке по особой программе. 

КОМАНДА ФИАБАНКА ОДЕРЖАЛА ПОБЕДУ В 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОМ ФУТБОЛЬНОМ МАТЧЕ 

В субботу, 31 августа, в рамках городского благотворительного фестиваля 
"Добрый Тольятти", инициированного "Фондом Тольятти", состоялся турнир по 
футболу. В играх приняли участие команды Автовазбанка, Эл банка, ФиаБанка, 

КуйбышевАзота и СИБУРа. В напряженной борьбе достойных соперников 
победителем турнира стала футбольная команда ФиаБанка. 

«Tltnews.ru» (Тольятти), 03.09.2013 

В субботу, 31 августа, в рамках городского благотворительного фестиваля "Добрый 
Тольятти", инициированного "Фондом Тольятти", состоялся турнир по футболу. 
В играх приняли участие команды Автовазбанка, Эл банка, ФиаБанка, КуйбышевАзота и 
СИБУРа. В напряженной борьбе достойных соперников победителем турнира стала футбольная 
команда ФиаБанка. 
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Особую благодарность игроки выразили болельщикам, пришедшим в субботнее утро на матч, 
чтобы поддержать команду. Особенно приятно и важно, что в этот день в рядах болельщиков 
присутствовал председатель правления ФиаБанка Максим Владимирович Морозов. Флаги, 
кричалки, аплодисменты - все это помогло команде ФиаБанка показать отличный результат. 
Что в очередной раз доказывает: в ФиаБанке могут не только плодотворно и слаженно работать, 
но и дружить, хорошо отдыхать и поддерживать друг друга.  

ВОСЬМОЙ МУЗЫКАЛЬНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ "ЗВЕЗДЫ НА 
БАЙКАЛЕ" ОТКРЫЛСЯ В ИРКУТСКЕ 

В Иркутске прошла церемония открытия восьмого международного фестиваля 
академической музыки "Звезды на Байкале", который по традиции организует на 
своей родине народный артист России, пианист Денис Мацуев. В его программе 
заявлены 14 симфонических, камерных и сольных концертов, мастер-классы и 

акции благотворительного фонда "Новые имена". 

«Newsinfo.ru» (Москва), 03.09.2013 

В Иркутске прошла церемония открытия восьмого международного фестиваля академической 
музыки "Звезды на Байкале", который по традиции организует на своей родине народный 
артист России, пианист Денис Мацуев. 
В его программе заявлены 14 симфонических, камерных и сольных концертов, мастер-классы и 
акции благотворительного фонда "Новые имена". Кроме того, посетители мероприятий 
фестиваля смогут услышать более 20 выдающихся солистов из разных стран. Порадуют 
зрителей своим выступлением и звезды Большого театра. 
Нынешний фестиваль решено посвятить памяти его организатора, вдохновителя и продюсера 
Владимира Шагина, директора Иркутского музыкального театра, ушедшего из жизни в этом 
году. 
Денис Мацуев на фестивале сыграет три фортепианных концерта: Прокофьева, Рахманинова и 
Гершвина. 
В исполнении гостей фестиваля можно будет услышать скрипичные концерты Моцарта, 
Глазунова и Сен-Санса, виолончельный концерт Шостаковича и многое другое. 
Вести все мероприятия фестиваля традиционно будет народный артист России Святослав Бэлза, 
сообщает Правда.Ру. 

ИЗ АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ В ЛИПЕЦК ПРИШЛО ПИСЬМО С 
БЛАГОДАРНОСТЬЮ ЗА ОКАЗАННУЮ ПОМОЩЬ 

Из Амурской области в Липецк пришло письмо с благодарностью за оказанную 
помощь. Жители областного центра собрали более 2 миллионов рублей в 

качестве помощи пострадавшим регионам. 

«LipetskMedia.ru» (Липецк), 03.09.2013 

Жители областного центра собрали более 2 миллионов рублей в качестве помощи 
пострадавшим регионам. 
Благодарственное письмо за подписью секретаря Амурского регионального отделения партии 
«Единая Россия» Николая Савельева пришло главе Липецка, руководителю областного 
отделения партии Михаилу Гулевскому. В нем представители региона, пострадавшего от 
паводка, выражают признательность за оказание финансовой поддержки людям, оставшимся 
без крова из-за разгула стихии. 
Как известно, с 22 по 31 августа администрация Липецка проводила благотворительный 
марафон по сбору средств в фонд помощи пострадавшим от наводнения в Амурской области. В 
нем приняли участие сотрудники бюджетных учреждений и предприятий города, 
представители бизнеса, общественных организаций и просто неравнодушные горожане. В 
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результате только по данным, поступившим в мэрию, было собрано свыше 2 миллионов 
рублей. 
Марафон финишировал в минувшую субботу, но все желающие еще могут оказать поддержку 
жителям не только Амурской области, но и оказавшимся под водой другим регионам Дальнего 
Востока. В Липецке принято решение о сборе гуманитарной помощи. Пункты приема 
организованы на базе комплексных центров социального обслуживания населения по адресам: 
ул. Гагарина, 26, тел.: 27-50-70, 27-54-95; 
ул. Папина, 31в, тел.: 41-10-43, 41-10-50; 
ул. Гагарина, 131, тел.: 36-61-26; 
ул. М. Расковой, 6, тел.: 43-02-12, 70-53-89; 
ул. Меркулова, 45а, тел.: 45-34-80. 
Режим работы центров: в понедельник – четверг с 8.30 до 17.30, в пятницу – с 8.30 до 16.30, 
перерыв 12.00 до 13.00. 

АНДРЕЙ КАРАУЛОВ РАССКАЗАЛ, ЗАЧЕМ РОЙЗМАНУ «ГОРОД 
БЕЗ НАРКОТИКОВ» 

Андрей Караулов в программе «Момент истины» заявил, что интерес Евгения 
Ройзмана к миру наркотиков был связан с его желанием не уничтожить их в 

Екатеринбурге, а взять под контроль эту сферу. Автор программы уверяет, что 
якобы благотворительная деятельность «Города без наркотиков» необходима, 

чтобы прикрыть основное направление работы – получение контроля над 
наркооборотом. 

«Eanews.ru» (Екатеринбург), 03.09.2013  

Андрей Караулов в программе «Момент истины» заявил, что интерес Евгения Ройзмана к миру 
наркотиков был связан с его желанием не уничтожить их в Екатеринбурге, а взять под контроль 
эту сферу, передает корреспондент агентства ЕАН. 
Автор программы уверяет, что якобы благотворительная деятельность «Города без 
наркотиков» необходима, чтобы прикрыть основное направление работы – получение контроля 
над наркооборотом. Кроме того, организация позволяет Ройзману сформировать позитивный 
образ в глазах общественности. 
Также Караулов приводит новые факты, подтверждающие связь кандидата в мэры 
Екатеринбурга от «Гражданской платформы» с преступным миром. По мнению журналиста, 
ОПС «Уралмаш» уже функционирует легально, не попадая в поле внимания силовиков. А 
Ройзман может помочь ей захватить власть в уральской столице. 
Эксперты в эфире проанализировали ту часть работы Ройзмана, которая обычно скрыта от 
общественности. Как рассказывали бывшие полицейские, некоторые представители 
правоохранительных органов покрывали часто незаконную работу фонда, имея в деле свой 
интерес. За это они получали часть контроля над наркотрафиком. 
«Мне известны случаи, когда напильником стачивали зубы, чтобы человек сознался, откуда он 
берет наркотики. Человек начинает бояться, что его убьют. Так прогибали людей. Затем 
Ройзман, благодаря дружественным связям с правоохранительными органами, поставил все 
потоки наркотиков под себя», – заявил экс-начальник полиции ГУ МВД по УрФО Дмитрий 
Сидоров. 
Выход на федеральный уровень не помогал, отмечает бывший сотрудник МВД. В Москве у 
ГБН тоже были свои люди, которые прикрывали нарушения фонда. 
Андрей Караулов намерен продолжить расследование в отношении Евгения Ройзмана. Сам 
кандидат отказался явиться на запись эфира и обозвал журналиста проституткой. Теперь 
Ройзмана ждет суд. Европейско-Азиатские Новости. 
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В БАЛАШОВЕ ПРОХОДИТ «МЕСЯЦ ДОБРА И УВАЖЕНИЯ» 

1 сентября в Балашовском районе стартовала благотворительная акция «Месяц 
добра и уважения», которая продлится до конца месяца. Вчера в администрации 

района состоялось расширенное заседание штаба акции. 

«Balashov64.ru» (Балашов), 03.09.2013 

1 сентября в Балашовском районе стартовала благотворительная акция «Месяц добра и 
уважения», которая продлится до конца месяца. Сегодня в администрации района состоялось 
расширенное заседание штаба акции. «Для того, чтобы не расслаблялись, будем проводить 
совещания раз в неделю и отчитываться о том, что уже сделано», - сказала в начале совещания 
заместитель главы администрации района по социальным вопросам Ольга Уварова. 
В рамках акции будет оказываться разнообразная помощь пожилым людям, а также 
проводиться сбор средств на строительство храма в микрорайоне КПТ. 
В первую неделю волонтеры будут оказывать помощь пожилым на приусадебных участках. 
«Мы не должны допускать какого-либо принуждения. <...> Нужно, чтобы люди откликнулись 
сами», - призвала О.Уварова, говоря об организации волонтерской деятельности. 
На второй и третье неделе акции будет проходить сбор денежных средств для пожилых людей, 
а также оказание другой материальной помощи. 
Четвертая неделя будет посвящена проведению мероприятий по сбору средств на строительство 
храма. «Практически треть города проживает на комбинате, процентов 30 из них пенсионеры, 
которые нуждаются в общении со священником, с Богом», - отметила О.Уварова и призвала 
«всем миром» принять участие в возведении религиозного сооружения. 
Также будут проходить концерты для пожилых людей, адресные поздравления на дому с 
Международным днем пожилых людей. 
Балашовский проспект. 

ВО ВЛАДИМИРЕ НАЧИНАЕТСЯ КИНОФЕСТИВАЛЬ 
«ВЛАДИМИРСКАЯ ВИШНЯ» 

С 3 по 5 сентября во Владимире пройдет Первый презентационный 
Международный кинофестиваль семейных и детских фильмов «Владимирская 
вишня». Гости и участники фестиваля проведут благотворительные акции в 

детских домах и домах для пожилых людей и ветеранов Владимира. 

«Vladimironline.ru» (Владимир), 03.09.2013 

С 3 по 5 сентября во Владимире пройдет Первый презентационный Международный 
кинофестиваль семейных и детских фильмов «Владимирская вишня». Сегодня в Патриарших 
садах в 16.30 будет заложен камень скульптурной композиции «Святым благоверным Петру и 
Февронии Муромским». А вечером в 18.30 в областном Дворце культуры и искусства состоится 
торжественная церемония открытия кинофестиваля, в которой примут участие известные 
актеры российского театра и кино. 4 сентября на суд зрителей кинофестиваля «Владимирская 
вишня» будут представлены 8 лучших полнометражных художественных и анимационных 
семейных и детских фильмов из разных стран мира, а также 2 программы короткометражных 
анимационных фильмов. 
Маленькие владимирцы и их родители смогут посмотреть следующие фильмы: 
1. «Дети Напфа», Швейцария. Режиссер: Алиса Шмид – 6+ 
2. «Ковбой», Нидерланды. Режиссер: Будевийн Куле – 12+ 
3. «Королевство полной луны», США. Режиссер: Уэс Андерсон – 12+ 
4. «Со мною вот что происходит», Россия. Режиссер: Виктор Шамиров – 12+ 
5. «Перемены», Нидерланды, Бельгия. Режиссер: Николь Ван Килсдонк – 6+ 
6. «Волшебника вызывали», Россия. Режиссер: Елена Стрижевская – 6+ 
7. «Похождение бравого солдата Швейка», Россия. Режиссер: Ринат Газизов – 12+ 
8.«Частное пионерское», Россия. Режиссер: Александр Карпиловский – 12+. 
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Все показы для жителей Владимира и Владимирской области абсолютно бесплатны. 
Известные актеры театра и кино порадуют зрителей городов Владимирской области своими 
творческими встречами. В рамках кинофестиваля во Владимир приедут народные артисты 
России Сергей Никоненко, Владимир Коренев и Юрий Назаров, заслуженные артисты России 
Марина Яковлева и Людмила Мальцева, актеры театра, кино и телевидения Ирина Медведева, 
Мирослава Карпович, Елена Бирюкова, Александр Носик и Виктория Тарасова. Вести 
торжественную церемонию открытия кинофестиваля будет телеведущая Татьяна Судец. 
Гости и участники фестиваля проведут благотворительные акции в детских домах и домах для 
пожилых людей и ветеранов Владимира. 

ОТКРЫТА РЕГИСТРАЦИЯ ДЛЯ УЧАСТИЯ В 
ОБЩЕРОССИЙСКОМ ГРАЖДАНСКОМ ФОРУМЕ 

Комитет гражданских инициатив объявил о начале регистрации участников 
Общероссийского гражданского форума, который состоится 23 ноября. 

Приглашаются к участию все общественные организации вне политических 
предпочтений – правозащитные, экологические, волонтерские, 

просветительские, благотворительные и любые другие, готовые к обмену 
опытом и выработке совместных позиций. 

«Tversocium.ru» (Тверь), 03.09.2013 

Комитет гражданских инициатив объявил о начале регистрации участников Общероссийского 
гражданского форума, который состоится 23 ноября. 
Всем желающим будет предложено заполнить анкету и выслать ее в оргкомитет. Анкета 
находится по адресу: http://komitetgi.ru/news/news/829/ 
Приглашаются к участию все общественные организации вне политических предпочтений – 
правозащитные, экологические, волонтерские, просветительские, благотворительные и любые 
другие, готовые к обмену опытом и выработке совместных позиций. 
Как наладить обратную связь, сделать государственный аппарат эффективным инструментом 
реализации интересов россиян? Ответы на этот вопрос способен дать Общероссийский 
Гражданский Форум, который соберет представителей некоммерческих общественных 
организаций 23 ноября в Москве. В него вошли более 30 человек. Не исключено, что список 
будет расширен со временем. Сопредседателями оргкомитета стали Алексей Кудрин, Елена 
Тополева-Солдунова и Павел Тулин. 
Контактная информация: Светлана Белоусова 8 926 275 35 12 belousova@public.ru 

ЖИТЕЛИ ПЕНЗЕНСКОЙ ОБЛАСТИ МОГУТ ОКАЗАТЬ 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНУЮ ПОМОЩЬ ПОСТРАДАВШИМ ОТ 

НАВОДНЕНИЯ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ 

Жители Пензенской области могут оказать посильную благотворительную 
помощь пострадавшим от наводнения жителям Хабаровского края, Амурской 

области и Еврейской автономной области. 

«Vestnik58.ru» (Пенза), 03.09.2013 

Жители Пензенской области могут оказать посильную благотворительную помощь 
пострадавшим от наводнения жителям Хабаровского края, Амурской области и Еврейской 
автономной области. 
По официальным данным МЧС России на утро 3 сентября 2013 года, в Амурской области в 14 
районах области остается подтопленным 31 населенный пункт, в 28 из которых подтоплено 
1590 жилых домов с населением 6921 человек, в том числе 1601 ребенок, 2014 приусадебных 
участков, 21 участок дорожного полотна автодорог местного значения общей протяженностью 
94,37 км и 69 автомобильных мостов. Имеются отдельные подтопления земель 
сельскохозяйственного назначения на площади 511 тыс. га. 
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В Еврейской автономной области в 6 муниципальных районах подтоплено 26 населенных 
пунктов, 1316 жилых домов с населением 4976 человек, в том числе 1152 ребенка, 5242 
приусадебных участка, 70 участков дорожного полотна автодорог местного значения общей 
протяженностью 150,251 км и 5 автомобильных мостов. Имеются отдельные подтопления 
земель сельскохозяйственного назначения на площади 33,066 тыс. га. 
В Хабаровском крае в результате подъема воды в реке Амур в 7 муниципальных районах 
подтоплен 61 населенный пункт, 2065 жилых домов с населением 17708 человек, в том числе 
2630 детей, 2687 приусадебных, 3762 дачных участка, 5 участков дорожного полотна автодорог 
местного значения общей протяженностью 15 км и 2 автомобильных моста. Имеются 
отдельные подтопления земель сельскохозяйственного назначения на площади 45,6 тыс. га. 
Всего эвакуировано 3583 человека, в том числе 858 детей. 
Реквизиты для перечисления благотворительной помощи населению Хабаровского края. 
УФК по Хабаровскому краю (правительство Хабаровского края) 
л/сч 05222000060 
ИНН 2700000786 
КПП 272101001 
Р/сч 40302810600002000233 
в ГРКЦ ГУ Банка России по Хабаровскому краю 
БИК 040813001 
ОКАТО 08401000000 
Реквизиты для перечисления благотворительной помощи населению Амурской области. 
ИНН 2801123618 
КПП 280101001 
Получатель: УФК по Амурской области (Минфин АО л/с 04232003600) 
Р/с 40101810000000010003 
Банк: ГРКЦ ГУ Банка России по Амурской области. 
Г. Благовещенск. 
БИК 041012001 
ОКАТО 10401000000 
КБК 015 2 07 02030 02 0000 180 
В назначении платежа обязательно указать «Добровольные пожертвования на ликвидацию 
последствий наводнения в Амурской области в 2013 году». 
Реквизиты для перечисления благотворительной помощи населению Еврейской автономной 
области. 
Получатель: Еврейское региональное отделение «Российский Красный Крест» 
ИНН 7900001000, КПП 790101001 
Р/сч 40703810970120100351 
БИК 040813608 
К/сч 30101810600000000608 
Банк получателя: Дальневосточный банк Сбербанка РФ, г. Хабаровск. 
Назначение платежа: Добровольное пожертвование для оказания помощи пострадавшим от 
наводнения в ЕАО 
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В САУДОВСКОЙ АРАВИИ НАЧНУТ ЗАЩИЩАТЬ ЖЕНЩИН? 

Саудовская Аравия приняла закон, который предусматривает уголовное 
наказание за насилие в семье, от которого, rак правило, страдают женщины и 
дети. Закон, одобренный на заседании кабинета министров 26 августа, пришел 
все чтения в парламенте спустя несколько месяцев. Все же началось с того, что 
местная благотворительная организация начала общенациональную кампанию 

по борьбе с насилием в отношении женщин. 

«MIGnews.com» (Москва), 03.09.2013 

Саудовская Аравия приняла закон, который предусматривает уголовное наказание за насилие в 
семье, от которого, rак правило, страдают женщины и дети. Это решение властей 
приветствовали активисты-правозащитники. 
Закон "О защите от жестокого обращения", одобренный Кабинетом министров в понедельник, 
направлен на защиту людей от "всех форм жестокого обращения". Он предусматривает 
предоставление жертвам насилия крова, а также социальной, психологической и медицинской 
помощи, говорится в информации "Аль-Джазиры". 
Закон, одобренный на заседании кабинета министров 26 августа, пришел все чтения в 
парламенте спустя несколько месяцев. Все же началось с того, что местная благотворительная 
организация начала общенациональную кампанию по борьбе с насилием в отношении женщин. 
Саудовская Аравия часто подвергается критике со стороны международного сообщества за 
отсутствие действенных законов, защищающих права женщин и домашних работников. 
В соответствии со статье 17 нового законопроекта, лицам, признанным виновными в 
совершении психологического или физического насилия, может грозить тюремное заключение 
на срок до одного года и штраф в размере 13.300 долларов. 
Женщины являются главными жертвами бытового насилия, "98 процентов физического 
насилия со стороны мужчин совершается в отношении женщин", говорится в тексте документа. 
Саудовская Аравия, в которой действует самая строгая версия исламского права (шариата), 
накладывает много ограничений на женщин на основании религиозных законов и традиций, 
которые, с другой стороны, дают практически неограниченные права опекунам-мужчинам. 

ИНТЕЛЛЕКТFEST-2013 - БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ 
БИЗНЕС-ОБРАЗОВАНИЯ ДЛЯ ДЕТЕЙ-СИРОТ 

27 сентября 2013 года стартует ИнтеллектFest-2013 - благотворительный 
фестиваль бизнес-образования для детей-сирот. «ИнтеллектФест» — это серия 

из 20 мастер-классов для бизнеса, которые пройдут одновременно в 7 
конференц-залах одного из лучших конгресс-отелей Екатеринбурга. 

«Mir96.ru» (Екатеринбург), 03.09.2013 

27 сентября 2013 года стартует ИнтеллектFest-2013 - благотворительный фестиваль бизнес-
образования для детей-сирот. 
«ИнтеллектФест» — это серия из 20 мастер-классов для бизнеса, которые пройдут 
одновременно в 7 конференц-залах одного из лучших конгресс-отелей Екатеринбурга. 
17 ведущих бизнес-тренеров, консультантов, экспертов российского и международного уровня 
прибудут в Екатеринбург, чтобы поддержать проект и провести мастер-классы на 
благотворительной основе. Мероприятие соберет 200-300 участников, представителей бизнес-
сообщества УрФО — ТОП-менеджмент успешных, неравнодушных и развивающихся 
компаний. В этом году предложение выступить Главным спикером Фестиваля принял ведущий 
мировой консультант в области клиентских отношений — Джон Шоул (США). 
Проект осуществляется при поддержке Министерства образования и Министерства соцзащиты 
Свердловской области, Благотворительного фонда «Дети России», гимназии «Корифей», 
Московской Международной высшей школы бизнеса МИРБИС. Разработанная 
благотворительная программа рассчитана на 5 лет. 
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Подробная информация на сайте организаторов: http://new.cbo.ru/o-kompanii/r2f/ 
Журнал "Стройка" и портал СтройкаУрал.рф - информационные спонсоры мероприятия. 

ФОНД «МИЛОСЕРДИЕ» СОБИРАЕТ СРЕДСТВА НА ЛЕЧЕНИЕ 
ДВОИХ ТЯЖЕЛО БОЛЬНЫХ БРЯНСКИХ ДЕТЕЙ 

Сбор средств для лечения двоих тяжело больных детей открыт в рамках 
благотворительной программы «Адресная помощь» Брянского областного 

фонда помощи детям «Милосердие». 

«Gorodbryansk.info» (Брянск), 03.09.2013 

Сбор средств для лечения двоих тяжело больных детей открыт в рамках благотворительной 
программы «Адресная помощь» Брянского областного фонда помощи детям «Милосердие», 
сообщили REGTime в пресс-службе фонда. Программа стартовала с 15 августа. В крупнейших 
торгово-развлекательных центрах города Брянска и других объектах розничной сети будут 
установлены более 30 ящиков для пожертвований. Первые 2 из них уже разместились в «БУМ 
Сити» на первом и четвертом этажах. 
За сравнительно небольшую историю существования «Милосердия» (фонд создан в 2013 году 
по инициативе президента компании «БинВест» Алексея Невструева) уже четыре тяжело 
больных ребенка прошли необходимое лечение и реабилитацию на сумму около 1 млн. руб. 
Иосиф Беляков прошел лечение в Израиле, Грише Новикову сделали операцию в Туле, Маша 
Перькова и Ваня Сухоруков прошли курс реабилитации в Китае 
«Я сам отец двоих детей. У меня много племянников и племянниц. Практически у всех моих 
друзей — большие семьи. Не бывает чужих детей. Они все наши. Им всем нужна забота, 
помощь и тепло. Когда сталкиваешься с такой бедой, как тяжёлая болезнь близкого человека, 
особенно ребёнка, создаётся впечатление, что ты остался один на один с этим. В одиночку 
такую ношу нести просто невозможно. Мы решили, что не можем стоять в стороне. 
Дорогостоящее лечение не должно стать помехой выздоровлению ребёнка. Сохранить детскую 
жизнь, объединить все усилия, направленные на лечение и восстановление физического 
здоровья — приоритетная задача фонда», — говорит Алексей Невструев. 

НА БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОМ КОНЦЕРТЕ В ТОМСКЕ СОБЕРУТ 
ПОМОЩЬ ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА 

Сегодня в 19 часов в органном зале Томской филармонии (пр. Ленина, 75) 
начнется благотворительный концерт в помощь семьям, пострадавшим от 

паводка на Дальнем Востоке. Об этом сообщает пресс-служба администрации 
Томской области. 

«Novo.tomsk.ru» (Томск), 04.09.2013 

В среду, 4 сентября, в 19 часов в органном зале Томской филармонии (пр. Ленина, 75) начнется 
благотворительный концерт в помощь семьям, пострадавшим от паводка на Дальнем Востоке. 
Об этом сообщает пресс-служба администрации Томской области. 
На концерте томские органисты Мария Блажевич, Дмитрий Ушаков, Владимир Дорохов и 
ансамбль народных инструментов «Лукоморье» исполнят произведения Баха, Кункеля, 
Гардоньи, Прокофьева, Мюле, а также кроссоверные версии произведений русского фольклора. 
Средства, полученные от продажи билетов, а также собранные в специальный куб, 
установленный в фойе органного зала, будут направлены пострадавшим от наводнения 
жителям Дальнего Востока. Передать нуждающимся новые теплые вещи (одежда, одеяла, 
подушки и др.) можно будет через волонтеров, которые будут работать на входе. 
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БИОЛОГИЧЕСКИЙ КОРПУС ДАГЕСТАНСКОЙ МЕДАКАДЕМИИ 
ВОССТАНОВЛЕН ПОСЛЕ ПОЖАРА 

В Махачкале в Международный день знаний прошла церемония торжественного 
открытия Биологического корпуса Дагестанской государственной медицинской 
академии после масштабной реконструкции. Работы по восстановлению корпуса 

академии проводились при поддержке Благотворительного фонда «ПЕРИ» 
Зиявудина Магомедова. 

«Gosnews.ru» (Москва), 04.09.2013 

В Махачкале в Международный день знаний прошла церемония торжественного открытия 
Биологического корпуса Дагестанской государственной медицинской академии после 
масштабной реконструкции. 
В мероприятии приняли участие представители руководства Республики Дагестан, руководства 
и ученого совета ВУЗа, а также студенты Медицинской академии. 
Напомним, что в августе 2012 года в здании Биологического корпуса произошел пожар общей 
площадью более 300 квадратных метров. После пожара главный корпус ДГМА, в том числе и 
самая большая лекционная аудитория, оказались непригодными для проведения занятий.  
В ходе восстановительных работ, которые стартовали в ноябре 2012 года, была полностью 
восстановлена и оснащена новой мебелью лекционная аудитория, проведена замена 
обрушившейся во время пожара кровли, выполнен ремонт прилегающих аудиторий, коридоров, 
лестничных пролетов и всех коммуникаций. 
Работы по восстановлению корпуса академии проводились при поддержке 
Благотворительного фонда «ПЕРИ» Зиявудина Магомедова. 
«Медакадемия в Махачкале – один из старейших вузов на Северном Кавказе: в октябре ей 
исполнилось 80 лет. Огнем была уничтожена главная лекционная аудитория, весь корпус стал 
непригоден для проведения занятий. Мы благодарны Зиявудину Магомедову за помощь, 
оказанную нашей медакадемии. Благодаря ей удалось в кратчайшие сроки отремонтировать 
главный корпус и теперь студенты начнут обучение в фактически новом здании», - отметил 
ректор ДГМА Абдурахман Османов. 
Соб.корр 

РОССИЙСКИМ АСТРОФИЗИКАМ ПРИСУЖДЕНА ПРЕСТИЖНАЯ 
ПРЕМИЯ ГРУБЕРА 

Российские астрофизики Вячеслав Муханов и Алексей Старобинский стали 
лауреатами главной международной награды в области космологии – премии 
Грубера. Этой награды наши соотечественники удостоены за вклад в развитие 
теории об ускорении расширения Вселенной. Благотворительный фонд Грубера 

является американской некоммерческой организацией. 

«News.mail.ru» (Москва), 04.09.2013 

Российские астрофизики Вячеслав Муханов и Алексей Старобинский стали лауреатами главной 
международной награды в области космологии – премии Грубера. Этой награды наши 
соотечественники удостоены за вклад в развитие теории об ускорении расширения Вселенной. 
Благотворительный фонд Грубера является американской некоммерческой организацией. Он 
был учрежден в 2000 году, при поддержке Йельского университета. Премия Грубера вручается 
за особые заслуги в космологии, генетике, юриспруденции, нейронауке и за вклад в развитие 
прав женщин. 
Премию в области космологии присуждают с 2000 года за открытия, ведущие к 
фундаментальным научным достижениям. Лауреатам вручают золотой знак отличия и 
денежное вознаграждение в размере 500 тысяч долларов, которое учёные делят со своими 
соавторами и крупными исследовательскими организациями. 
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Российские астрофизики Алексей Старобинский и Вячеслав Муханов внесли значимый вклад в 
формирование так называемой инфляционной теории. Она объясняет силы, под влиянием 
которых расширяется и эволюционирует Вселенная. 
Работу российских учёных в фонде Грубера охарактеризовали как прорыв, изменивший 
представление о Вселенной и явлениях в ней. Их теории помогут прояснить, каковы причины 
однородности Вселенной в мегамасштабах, и что послужило толчком к формированию в ней 
«уплотнений» – галактик, звезд, планет и других космических объектов. 
Вячеслав Муханов является профессором мюнхенского университета Людвига-Максимилиана. 
Алексей Старобинский – главный научный сотрудник московского ИТФ Ландау, передает 
телеканал «Россия 24». 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ФОНД ХАЙРУЛЛИНА НАГРАДИЛ 
ЮНЫХ РАБОТНИКОВ АГРОХОЛДИНГА «КРАСНЫЙ ВОСТОК» 

Благотворительный фонд Хайруллина наградил юных работников агрохолдинга 
«Красный восток». Программа развлекательной поездки была насыщенной. 

Сначала ребята посетили один из кинотеатров города, где посмотрели фильм в 
3D-формате. Затем они пообедали в кафе, а уже потом отправились в аквапарк 
«Ривьера», где в течение 3 часов купались и катались с экстремальных горок. 

«Dairynews.ru» (Москва), 04.09.2013 

Каждый год юноши и девушки 15-17 лет на протяжении 3 летних месяцев трудятся на 
животноводческих комплексах агрохолдинга «Красный Восток». В основном они работают 
пастухами, телятниками, погонщиками и доярками. За это ребята получают хорошую зарплату, 
а также поощряются развлекательной поездкой в столицу Татарстана. В этом году такой 
подарок получили подростки из 4 районов республики: Алькеевского, Алексеевского, 
Зеленодольского и Верхнеуслонского. 
Программа развлекательной поездки была насыщенной. Сначала ребята посетили один из 
кинотеатров города, где посмотрели фильм в 3D-формате. Затем они пообедали в кафе, а уже 
потом отправились в аквапарк «Ривьера», где в течение 3 часов купались и катались с 
экстремальных горок. 
По словам ребят, им очень понравилась эта поездка в Казань, многие из них мечтали побывать 
в аквапарке. 
15-летний казанец Раиф Каримуллин уже второе лето подряд работает на животноводческом 
комплексе «Вахитово». Молодой человек приезжает в гости к своим родственникам в 
д.Акзигитово Зеленодольского района, чтобы помочь с хозяйством, а заодно и заработать денег. 
Поработать на животноводческом комплексе Раифу предложила его тетя. Подросток пас коров. 
Этой работе его научил дядя. Юноше приходится вставать в 5 часов утра. Но, по его словам, он 
уже привык к такому образу жизни, так как много лет подряд каждое лето проводит в деревне. 
Заработанные деньги парень тратит на одежду, приобрел новый телефон. На следующий год 
юноша планирует снова поработать на животноводческом комплексе. 
После посещения аквапарка каждый из ребят получил подарок и сувениры от 
благотворительного фонда Хайруллина. 
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ФОНД "ЗОЛОТОЕ ДЕТСТВО" ВНОВЬ ДАЕТ ПОДАРКИ ЗА 
"ПЯТЕРКИ" 

Тюменский Благотворительный Фонд "Золотое Детство", поздравляет с началом 
учебного года. А это значит, что у тюменских школьников опять появилась 

возможность участвовать в розыгрыше призов "Меняем подарки на Пятерки!". 
Поскольку этот год у Фонда юбилейный, а также Олимпийский для всей страны, 
призы победителям за первое полугодие, будут самые яркие и весомые за все 

время существования этого конкурса!  

«Tumix.ru» (Тюмень), 04.09.2013 

Тюменский Благотворительный Фонд "Золотое Детство", поздравляет с началом учебного 
года. А это значит, что у тюменских школьников опять появилась возможность участвовать в 
розыгрыше призов "Меняем подарки на Пятерки!". Поскольку этот год у Фонда юбилейный, а 
также Олимпийский для всей страны, призы победителям за первое полугодие, будут самые 
яркие и весомые за все время существования этого конкурса!  
В прошлом году в акции приняло участие более 2500 школьников, среди которых победители 
получили путевку в Европу, именные стипендии на учебный год, компьютер Apple iPad, 
классный руководитель самого активного класса получил приз – путевку в Турцию. 
«Поверьте, многие из тех призеров, кто принимал участие в первых конкурсах, за эти десять лет 
выросли, получили высшее образование и всегда с благодарностью вспоминают, как своим 
интеллектуальным трудом, заработали первые материальные поощрения. И их тысячи...», - 
гвоорят в Фонде. 
Кстати, всю историю Фонда можно посмотреть по адресу Золтоедетство.рф. 
Так что, если тоже хотите в своей жизни, зарабатывать головой, то начинайте сейчас. Как 
сказал Игорь Ракша: «Учись отлично - Живи прилично». 
Старт акции 2013-2014 учебного года состоится 15 сентября 2013года по адресу Республики 46, 
начало в 10 часов. 
На правах рекламы 
 

ТЕЛЕРАДИОМОНИТОРИНГ  

ПОЛИТЕХНИКИ НАЧАЛИ СБОР СРЕДСТВ ПОСТРАДАВШИМ 
ОТ НАВОДНЕНИЯ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ 

Политехники начали сбор средств пострадавшим от наводнения на Дальнем 
Востоке. Ректор ТПУ Петр Чубик обратился к политехникам с просьбой помочь 

населению дальневосточных регионов России, страдающему природного 
катаклизма. 

«ТВ2» (Томск), 03.09.2013 

Ректор ТПУ Петр Чубик обратился к политехникам с просьбой помочь населению 
дальневосточных регионов России, страдающему природного катаклизма. 
"Жизнь не раз доказывала, как мы достигали цели, взявшись за руки и сплотившись. Сегодня 
мы не можем оставаться в стороне от страшного стихийного бедствия, охватившего российский 
Дальний Восток. Масштаб трагедии беспрецедентен, и общая беда вновь требует концентрации 
нашего потенциала. Силе природной стихии мы должны противопоставить силу человеческого 
единения, сплоченности, помощи и милосердия, высокого корпоративного духа, что всегда 
было в характере политехников. Внесем каплю своего труда в копилку общего дела! Пусть 
такой акт доброй воли явится проявлением гражданского участия и социальной 
ответственности всех и каждого",- отметил Чубик. 
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Чтобы пожертвовать свой однодневный заработок, сотрудники ТПУ могут заполнить 
заявление и отнести его в кабинет главного бухгалтера ТПУ (каб. 117 Главного корпуса) до 16 
сентября 2013 года. 
Добавим, в настоящее время в зоне затопления находятся около 40 тысяч человек. Общее число 
пострадавших превысило 100 000 человек. С начала наводнения на Дальнем Востоке за 
медицинской помощью обратились 37 тысяч человек, из них госпитализированы более 3 тысяч 
человек. Всего в больницы попали более 3000 человек, в том числе 631 ребенок. 

ТОМСКИЕ МУЗЫКАНТЫ ПОМОГУТ ПОСТРАДАВШИМ ОТ 
НАВОДНЕНИЯ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ 

Томские музыканты помогут пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. 
Сегодня в Органном зале томской филармонии состоится благотворительный 

концерт. 

«ТВ2» (Томск), 03.09.2013 

Завтра, 4 сентября, в Органном зале томской филармонии состоится благотворительный 
концерт - сообщила пресс-служба БКЗ. 
На концерте выступят органисты и ансамбль народных инструментов "Лукоморье". 
"Мы – музыканты, и мы хотим направить наши умения на благое дело", - отметила директор 
филармонии Марина Шерина. 
Все желающие смогут наполнить куб, предназначенный для сбора средств пострадавшим от 
наводнения. Он будет установлен в фойе Органного зала 4 сентября с 10:00 до 20:00 час. На 
входе в Органный концертный зал будут дежурить волонтеры, готовые принять в дар теплые 
вещи (одеяла, подушки и др.) для жителей Дальнего Востока. 
Начало концерта в 19 часов. 
Добавим, сегодня утром уровень Амура у Хабаровска достиг отметки в 803 см. К концу недели 
подъем воды продолжится: пока прогнозируется максимум в 830 см. Дамбы, построенные в 
Хабаровске, способны выдержать подъем уровня Амура до 9 метров. Паводком подтопило 
более двух тысяч домов. 

ВЕРА В СЕБЯ И ЛЮДЕЙ ВОКРУГ ПОМОГЛА СБЫТЬСЯ ЕЩЁ 
ОДНОЙ МЕЧТЕ 

Вера в себя и людей вокруг помогла сбыться ещё одной мечте. Обычной 
школьницы из Подмосковья, которая от своих сверстников отличается только 
тем, что ей приходится каждый день бороться с тяжелым недугом. В этом году 

на нашей акции "Стань Первым!" Даше подарили путевку в Парижский 
Диснейленд. 

«Первый канал» (Москва), 03.09.2013 

Обычной школьницы из Подмосковья, которая от своих сверстников отличается только тем, что 
ей приходится каждый день бороться с тяжелым недугом. 
В этом году на нашей акции "Стань Первым!" Даше подарили путевку в Парижский 
Диснейленд. 
Все происходящее Даша называет сказкой. В которой она - Золушка, мечтала попасть, правда, 
не на бал, а в парижский Диснейленд. И однажды добрая фея взмахнула волшебной палочкой и 
желание ее исполнилась. 
Она мечтала об этом c самого детства. Когда увидела по телевизору диснеевские мультики. Эту 
сказку Даше подарил Первый канал. В день защиты детей, во время проведения традиционной 
благотворительной акции "Стань первым" девочке вручили долгожданную путевку в ответ на 
ее трогательное письмо. 
"Я просто написала, что у меня есть такая мечта с детства и мне бы хотелось поехать и сказала, 
что у меня нет такой возможности", - рассказывает Даша Еремеева. 
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Этой простой детской мечте не давали сбыться взрослые проблемы. Мама Даши - воспитатель в 
реабилитационном центре для детей с ограниченными возможностями, папа - водитель, оба 
тратят большую часть зарплаты на все, что хоть как-то может помочь дочке. Например, на 
специальные башмачки, с помощью которых она может ходить. У Даши - аномалия развития 
верхних и нижних конечностей. Полдетства девочка провела в больницах. 
"Всем хочется попасть в сказку! И детям, и взрослым! Надо увидеть, что в жизни не все так 
плохо и она не такая плохая, как кажется на первый взгляд!" - говорит Даша Еремеева. 
Жизнерадостная и улыбчивая, она сначала пугается крутых горок, недолго размышляет и 
наконец решается. Точно так же и в жизни, объясняет Даша. Несколько лет назад - не могла 
самостоятельно ни застегнуть молнию, ни расчесаться, ни даже сфотографировать. 
"Сначала что-то не получалось, потом настраиваешь себя: Даша, это надо сделать! Делаешь, 
еще раз делаешь, еще раз делаешь, на десятый раз уже выходит все!" - говорит Даша Еремеева. 
Удивил парижский Диснейленд Дашу не только красотой, но и отношениям к людям с 
ограниченными возможностями. У каждого аттракциона - специальный, без очереди, вход, нет 
и крутых лестниц, а главное - никаких косых или любопытных взглядов. 
"Я никогда не считала себя человеком с ограниченными возможностями, у меня нет таких 
возможностей, которые я не могу делать, я все могу", - говорит Даша Еремеева. 
Парижане Дашу удивили своей спортивностью. Во что бы то ни стало, после поездки девушка 
решила бегать по утрам, так же, как французы. Домой она возвращается с новыми мыслями, 
мечтами и, конечно, целой сотней фотографий, которые покажет папе, брату и подружкам. Как 
доказательство: мечты сбываются, надо только захотеть. 
"Я хотела бы сказать, чтобы и другим помогали, потому что мир не вертится вокруг меня одной 
и чтобы дальше продолжали помогать и осуществлять мечты другим детям", - говорит Даша 
Еремеева. 

ПОГРУЗИТЬСЯ В МИР СКАЗОК - ТАКУЮ ВОЗМОЖНОСТЬ 
ПОЛУЧИЛА ШКОЛЬНИЦА ИЗ ПОДМОСКОВЬЯ 

Она мечтала об этом c самого детства. Когда увидела по телевизору диснеевские 
мультики. Эту сказку Даше подарил Первый канал. В день защиты детей, во 
время проведения традиционной благотворительной акции "Стань первым" 
девочке вручили долгожданную путевку в ответ на ее трогательное письмо. 

Наталия Юрьева, 

«Первый канал» (Москва), 03.09.2013 

У Даши Еремеевой тяжёлое врождённое заболевание, и все деньги в семье уходят на 
реабилитацию. Летом девочка стала участницей акции "Стань Первым". И на большом 
музыкально-спортивном празднике, который организовали звёзды Первого канала, ей вручили 
заветную путёвку. 
Все происходящее Даша называет сказкой, в которой она, Золушка, мечтала попасть, правда, не 
на бал, а в парижский Диснейленд. И однажды добрая фея взмахнула волшебной палочкой, и 
желание ее исполнилось. 
Она мечтала об этом c самого детства. Когда увидела по телевизору диснеевские мультики. Эту 
сказку Даше подарил Первый канал. В день защиты детей, во время проведения традиционной 
благотворительной акции "Стань первым" девочке вручили долгожданную путевку в ответ на 
ее трогательное письмо. 
"Я просто написала, что у меня есть такая мечта с детства, и мне бы хотелось поехать и сказала, 
что у меня нет такой возможности", - рассказывает Даша Еремеева. 
Этой простой детской мечте не давали сбыться взрослые проблемы. Мама Даши - воспитатель в 
реабилитационном центре для детей с ограниченными возможностями, папа - водитель, оба 
тратят большую часть зарплаты на все, что хоть как-то может помочь дочке. Например, на 
специальные башмачки, с помощью которых она может ходить. У Даши - аномалия развития 
верхних и нижних конечностей. Полдетства девочка провела в больницах. 
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"Всем хочется попасть в сказку! И детям, и взрослым! Надо увидеть, что в жизни не все так 
плохо и она не такая плохая, как кажется на первый взгляд!" - говорит Даша Еремеева. 
Жизнерадостная и улыбчивая, она сначала пугается крутых горок, недолго размышляет и 
наконец решается. Точно так же и в жизни, объясняет Даша. Несколько лет назад не могла 
самостоятельно ни застегнуть молнию, ни расчесаться, ни даже сфотографировать. 
"Сначала что-то не получалось, потом настраиваешь себя: Даша, это надо сделать! Делаешь, 
еще раз делаешь, еще раз делаешь, на десятый раз уже выходит все!" - говорит Даша Еремеева. 
Удивил парижский Диснейленд Дашу не только красотой, но и отношениям к людям с 
ограниченными возможностями. У каждого аттракциона - специальный, без очереди, вход, нет 
и крутых лестниц, а главное - никаких косых или любопытных взглядов. 
"Я никогда не считала себя человеком с ограниченными возможностями, у меня нет таких 
возможностей, которые я не могу делать, я все могу", - говорит Даша Еремеева. 
Парижане Дашу удивили своей спортивностью. Во что бы то ни стало, после поездки девушка 
решила бегать по утрам, так же, как французы. Домой она возвращается с новыми мыслями, 
мечтами и, конечно, целой сотней фотографий, которые покажет папе, брату и подружкам, как 
доказательство: мечты сбываются, надо только захотеть. 
"Я хотела бы сказать, чтобы и другим помогали, потому что мир не вертится вокруг меня одной 
и чтобы дальше продолжали помогать и осуществлять мечты другим детям", - говорит Даша 
Еремеева. 

ТОМИЧ О НАВОДНЕНИИ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ: ТАКОЕ НЕ 
МОГЛО И В СТРАШНОМ СНЕ ПРИСНИТЬСЯ 

Томич Сергей Козинец побывал на Дальнем Востоке и своими глазами увидел то, 
как регионы спасаются от наводнения. Сегодня в Органном зале томской 
филармонии состоится благотворительный концерт. Средства будут 

направлены на помощь пострадавшим жителям Дальнего Востока. Ректор 
Томского политехнического университета попросил сотрудников пожертвовать 

свой однодневный заработок постадавшим от наводнения. 

«ТВ2» (Томск), 03.09.2013 

Томич Сергей Козинец побывал на Дальнем Востоке и своими глазами увидел то, как регионы 
спасаются от наводнения. 
На Дальнем Востоке в этом году исторически рекордный паводок. Уровень воды Амура на 
сегодняшнее утро, к примеру, около Харабовска составлят 803 сантиметра. Паводком 
подтопило уже более двух тысяч домов. 
По словам Сергея Козинца, жители дальневосточных регионов по-разному оценивают причины 
такого наводнения. 
«Люди из деревень и поселков полагают, что виной всему сильные дожди на территории 
российского Приамурья, а также осадки, пришедшие из Китая. Горожане же более радикальны 
в своих оценках. В Благовещенске и Хабаровске на местных порталах главными виновниками 
катастрофического наводнения называют энергетиков, то есть компанию «Росгидро», которая, 
якобы, еще до начала наводнения накапливала на своих крупнейших энергостанциях воду, а 
когда дожди стали принимать критический характер — начали резко сбрасывать воду с плотин, 
чтобы те не разрушились под давлением», — рассказал агентству новостей ТВ2 Сергей. 
По его словам, самое главное, что официальных жертв от паводка нет. 
«Пропали только трое жителей города Свободный. Уже после подъема воды они взяли 
покататься лодку у одного из местных жителей. В итоге лодку нашли сотрудники МЧС и до сих 
пор о судьбе мужчины, женщины и ребенка ничего не известно», — сказал Козинец. 
По словам томича, паводок принес катастрофические убытки жителям регионов. 
«Если говорить о настроении людей, то люди встревожены и опасаются за урожай. Они 
понимают, что фактически в зиму им придеться вступать с теми компенсациями, которые 
предлагают региональные власти. Все прекрасно понимают, что строительные материалы, 
рабочие руки, продовольствие все-таки подорожают, несмотря на заверения руководителей в 
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обратном. Будет большой спрос и на продовольствие и в поставках топлива. Например, в 
Амурской области на многих котельных уголь, который был накоплен там, был залит. Область 
нуждается в одном миллионе тонн угля в этот короткий период, который остается до начала 
зимнего отопительного сезона. Люди ждут начала зимы и уже тогда станет очевидно то, 
насколько помощь и поддержка государства окажется действенной в этой ситуации. Можно 
понять, что никакого страхования ни жилья, ни урожая людьми не велось. 
Региональные власти говорят о многомиллиардных убытках. Можно оценивать приблизительно 
в 10-12 миллиардов для Амурской области, около 8 миллиардов для Еврейской Автономной 
области и 15-20 миллиардов для Хабаровской области. Однако фактически никто не говорит, 
что нужно заняться страхованием жилья граждан. Может быть, региональным властям есть 
смысл провести долевое страхование, то есть поучаствовать в оплате страховых полисов для 
людей, которые поселились в зонах затопления», — добавил Козинец. 
Напомним, завтра, 4 сентября, в Органном зале томской филармонии состоится 
благотворительный концерт. Средства будут направлены на помощь пострадавшим жителям 
Дальнего Востока. Ректор Томского политехнического университета попросил сотрудников 
пожертвовать свой однодневный заработок постадавшим от наводнения. 
В настоящее время в зоне затопления находятся около 40 тысяч человек. Общее число 
пострадавших превысило 100 000 человек. С начала наводнения на Дальнем Востоке за 
медицинской помощью обратились 37 тысяч человек, из них госпитализированы более 3 тысяч 
человек. Всего в больницы попали более 3000 человек, в том числе 631 ребенок. 

НЕМЕЦКИЙ ГИТАРИСТ И ЕГО ДРУЗЬЯ ДАЛИ 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ В ЧЕЛЯБИНСКЕ 

Музыка для жизни. Челябинский гитарист, ныне живущий в Германии, вернулся 
на родину, чтобы организовать благотворительный вечер. Альфред Генгер 

собрал на одной сцене своих друзей в концерте "Дарите любовь". Все 
собранные средства пошли на помощь маленьким детям. 

Елена Рогозина, Михаил Тимофеев, 

«Челябинская ГТРК» (Челябинск), 03.09.2013 

Музыка для жизни. Челябинский гитарист, ныне живущий в Германии, вернулся на родину, 
чтобы организовать благотворительный вечер. Альфред Генгер собрал на одной сцене своих 
друзей в концерте "Дарите любовь". Все собранные средства пошли на помощь маленьким 
детям. 
Благотворительный концерт "Дарите любовь" начинается с проникновенной игры молодого 
гитариста Альфреда Генгера. Музыкант, получивший образование в Челябинске, сейчас живет 
и выступает в Германии. Вернувшись с концертом в альма-матер, Альфред решил не просто 
собрать друзей на одной сцене, но и сделать доброе дело. "Пришла эта идея, когда я был дома, – 
вспоминает Альфред Генгер, музыкант, организатор концерта. – И как-то вот так она пришла, 
что можно помочь детям. Копейками, но, может, мы продлим чью-то жизнь на минуты, а 
может, просто осчастливим ее". 
На сцене в основном друзья талантливого музыканта, которые поддержали 
благотворительную идею. Репертуар подбирали сами. В этот вечер прозвучали классические 
произведения, знаменитые песни и интересные обработки известных мелодий. На сцене 
аккордеон, виолончель, фортепиано, балалайка и, конечно же, гитара. В фойе в это время 
организовали сбор средств для подопечных фонда "Дарите любовь". Фонда, который работает 
всего несколько месяцев, но уже несет ответственность за детские жизни. Алексей Строганов, 
сотрудник благотворительного фонда "Дарите любовь", рассказывает: "На данный момент мы 
взяли на себя обязательства помочь трем детям с редкими генетическими заболеваниями. А 
также есть одна женщина с онкологическим заболеванием, у которой маленький ребенок, и 
кроме нее этому ребенку тоже некому будет помочь". 
Поучаствовать в сборе средств и послушать челябинских музыкантов собрался полный зал. 
Оценить таланты молодых исполнителей пришли и именитые гости. Борис Каплун, музыкант, 
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участник группы "Ариэль", делится: "Сегодня послушал в записи 25-26 музыкантов и был 
приятно удивлен. Это действительно очень здорово, достаточно профессионально. И с такой 
тенденцией на завтрашний день". 
Все собранные средства пойдут на лечение Валерии Горбуной, восьмилетней девочки с 
диагнозом "ДЦП". Всего на ее лечение требуется больше ста пятидесяти тысяч. За один вечер 
неравнодушные музыканты и зрители собрали около двадцати так необходимых ребенку тысяч 
рублей. 

РОССИЙСКИМ АСТРОФИЗИКАМ ПРИСУЖДЕНА ПРЕСТИЖНАЯ 
ПРЕМИЯ ГРУБЕРА 

Российские астрофизики Вячеслав Муханов и Алексей Старобинский стали 
лауреатами главной международной награды в области космологии – премии 
Грубера. Этой награды наши соотечественники удостоены за вклад в развитие 
теории об ускорении расширения Вселенной. Благотворительный фонд Грубера 

является американской некоммерческой организацией. 

«Россия» (Москва), 04.09.2013 

Вести. 
Российские астрофизики Вячеслав Муханов и Алексей Старобинский стали лауреатами главной 
международной награды в области космологии – премии Грубера. Этой награды наши 
соотечественники удостоены за вклад в развитие теории об ускорении расширения Вселенной. 
Благотворительный фонд Грубера является американской некоммерческой организацией. Он 
был учрежден в 2000 году, при поддержке Йельского университета. Премия Грубера вручается 
за особые заслуги в космологии, генетике, юриспруденции, нейронауке и за вклад в развитие 
прав женщин. 
Премию в области космологии присуждают с 2000 года за открытия, ведущие к 
фундаментальным научным достижениям. Лауреатам вручают золотой знак отличия и 
денежное вознаграждение в размере 500 тысяч долларов, которое учёные делят со своими 
соавторами и крупными исследовательскими организациями. 
Российские астрофизики Алексей Старобинский и Вячеслав Муханов внесли значимый вклад в 
формирование так называемой инфляционной теории. Она объясняет силы, под влиянием 
которых расширяется и эволюционирует Вселенная. 
Работу российских учёных в фонде Грубера охарактеризовали как прорыв, изменивший 
представление о Вселенной и явлениях в ней. Их теории помогут прояснить, каковы причины 
однородности Вселенной в мегамасштабах, и что послужило толчком к формированию в ней 
"уплотнений" – галактик, звезд, планет и других космических объектов. 
Вячеслав Муханов является профессором мюнхенского университета Людвига-Максимилиана. 
Алексей Старобинский – главный научный сотрудник московского ИТФ Ландау, передает 
телеканал "Россия 24". 
 

КОРПОРАТИВНАЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ И 
СПОНСОРСТВО 

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ПРЕССА 

СОБЫТИЯ. НОВОСТИ КОМПАНИЙ 

Крупнейший российский оператор цифрового телевидения «Триколор ТВ» 
возобновляет федеральную благотворительную программу по установке 

оборудования в социальных учреждениях. Акция «Мастер добрых дел» стартует 
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6 августа 2013 года в Калининградской области при поддержке Администрации 
региона. 

«Телеспутник» (Санкт-Петербург), № 9, 01.09.2013, c. 24, 26 

«Триколор ТВ» дарит детям Full HD 
Крупнейший российский оператор цифрового телевидения «Триколор ТВ» возобновляет 
федеральную благотворительную программу по установке оборудования в социальных 
учреждениях. 
Акция «Мастер добрых дел» стартует 6 августа 2013 года в Калининградской области при 
поддержке Администрации региона. В ходе первого этапа программы все 50 детских домов 
региона будут бесплатно оборудованы комплектами «Триколор ТВ Full HD» для просмотра 
цифровых спутниковых телеканалов «Триколор ТВ». 
Спустя неделю акция стартует в Архангельской области и Карачаево-Черкесии. 
Организаторами программы наряду с «Триколор ТВ» являются сеть специализированных 
магазинов телевизионного оборудования «NoLimit Electronics», a также региональные партнеры 
(дилеры) «Триколор ТВ». 
Вместе с комплектом приемного оборудования воспитанники социальных учреждений получат 
в подарок от организаторов три года бесплатного просмотра пакета телеканалов «Триколор 
ТВ», включающего фильмовые, познавательные, детские и спортивные каналы. 
К концу 2017 года комплекты оборудования для приема телевидения «Триколор ТВ» будут 
установлены в 1300 детских домах в 30 регионах страны. А до конца текущего года 
возможность смотреть телевидение в формате высокой четкости получат более 5 тысяч 
воспитанников 300 детских домов из 10 регионов, включая Новгородскую, Нижегородскую, 
Свердловскую, Липецкую области, Краснодарский край, Адыгею и Башкирию. 
Начало благотворительной программы оператора было положено в декабре 2008 года. Тогда 
акция под названием «В гостях у "Триколор ТВ"» продлилась до ноября 2010 года и охватила 
400 социальных учреждений, в частности 268 детских домов. Не последнюю роль при выборе 
регионов для акции сыграла поддержка, которую инициатива оператора нашла у 
администраций регионов, взявших акцию под патронаж. 

КОМПАНИЯ ГОДА 

Едва ли найдётся в нашей стране человек, который не знает, что "Эвалар" - 
здоровья дар. У компании звание "Марка N1 в России", она была трижды 
удостоена национальной премии "Идея здоровья" и заслужила множество 

других наград и премий. Благотворительные акции компании чаще всего тоже 
направлены на юных - сирот и детей, оказавшихся в сложной жизненной 

ситуации. 

«Аргументы и факты» (Москва), № 36, 04.09.2013, c. 30 

Могли просто зарабатывать, а они - помогали 
В начале юбилейного года мы объявили о старте голосования по премии "АиФ" "Национальная 
гордость России". Ею будут отмечены самые достойные граждане и компании страны в разных 
областях деятельности. Мы уже опубликовали имена кандидатов в 12 номинациях: 
"Просвещение", "Народный Нобель", "Преодоление"... А сегодня выбираем тех, кто не просто 
хорошо работает, а думает об ответственности перед обществом, помогает своим работникам и 
совершенно посторонним людям словом и делом. 
*** 
Крылья страны 
КТО 
"АЭРОФЛОТ", АВИАПЕРЕВОЗЧИК 
ЗА ЧТО 
За прошлый месяц "Аэрофлот" впервые "доставил из точки А в точку Б" больше 2 млн 
пассажиров, а именно - 2 млн 104 тысячи. Ещё в апреле 2011-го компания радовалась тому, что 
перевозит миллион! 
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А в конце июля совет директоров признал целесообразным создать и бюджетную 
авиакомпанию, так называемый лоукостер. Билеты должны быть на 20-40% дешевле, чем у 
других авиаперевозчиков. Сэкономить удастся, отказавшись от тех удобств, которые многие 
пассажиры считают несущественными. Так билет на самолёт может сравняться с ценой билета 
на поезд! 
А бортпроводники приступили к занятиям на тренажёре - симуляторе родов. Экипаж сможет 
помочь будущим мамам со знанием дела: если у них всё-таки возникнет нужда совершить 
перелёт перед родами, они будут знать: есть на кого положиться. 
Компания постоянно помогает тяжелобольным, особенно детям, организуя бесплатные 
перелёты. А каждый часто летающий пассажир может пожертвовать накопленные мили тем, 
кому они так нужны. 
*** 
Дар молодости 
КТО 
"ЭВАЛАР", ФАРМАЦЕВТИЧЕСКАЯ КОМПАНИЯ 
ЗА ЧТО 
Едва ли найдётся в нашей стране человек, который не знает, что "Эвалар" - здоровья дар. У 
компании звание "Марка N1 в России", она была трижды удостоена национальной премии 
"Идея здоровья" и заслужила множество других наград и премий. Ещё когда большинство 
производителей БАДов выпускало добавки в прямом смысле слова "на коленке", "Эвалар" 
построила настоящее фармацевтическое производство по международному стандарту качества 
GMP, когда мало кто у нас в стране знал, что это такое. Она стала выращивать свои 
лекарственные травы на экологически чистых алтайских лугах. 
Больше половины сотрудников компании молоды, им ещё нет 35. Поэтому для ребёнка из таких 
семей компания найдёт место в детском саду. Достойная работа и условия, самое современное 
оборудование и социальный пакет - этим компания удерживает молодёжь в крае. 
Благотворительные акции компании чаще всего тоже направлены на юных - сирот и детей, 
оказавшихся в сложной жизненной ситуации. 
*** 
Страха больше нет 
КТО 
РОСГОССТРАХ, СТРАХОВАЯ КОМПАНИЯ 
ЗА ЧТО 
Почитайте новости компании - и вы поймёте, что страхование стало проще и надёжнее, а вера в 
страхового агента вернётся. 16 августа в Красноярске РГС выплатил автовладельцу по полису 
КАСКО рекордную сумму - 2,6 млн руб.! 14 августа - страхователь из Нижегородской области 
получил 7,2 млн руб. за сгоревший дом. А 12-го - автовладелец в Пермском крае получил 3,1 
млн за свой угнанный, но застрахованный автомобиль. 5 августа там же 4,5 млн руб. получил 
хозяин сгоревшего дома. А 1-го числа вологодские погорельцы получили 2 млн руб. И это 
новости только за один летний месяц! Потому клиенты и доверяют своё имущество, жизнь и 
здоровье полису этой компании, а суммы договоров бьют рекорды один за другим. 
Для водителей на сайте компании - по-настоящему удобный калькулятор КАСКО. Простые 
шаги, подсказки, опции, помогающие уменьшить стоимость полиса. Скажете, мелочь? Но 
именно такие мелочи помогают страховщикам говорить о том, что их бизнес целиком 
ориентирован на удобство клиента. 
*** 
Откройте, газ! 
КТО 
"СТРОЙГАЗМОНТАЖ", СТРОИТЕЛЬ МАГИСТРАЛЬНЫХ ТРУБОПРОВОДОВ 
ЗА ЧТО 
За то, что в вашем доме весело горят огоньки конфорок, отчасти надо благодарить и Группу 
компаний СГМ. Это один из ведущих в России холдингов, занимающихся строительством в 
нефтегазовом секторе. 
Магистральные газопроводы, наземные сооружения, газификация регионов - всё это дело рук 
специалистов "Стройгазмонтажа". Морской газопровод "Джубга - Лазаревское - Сочи" - 
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уникальный проект, который сравнивают со стыковкой в космосе. По этим трубам пойдёт газ к 
олимпийскому огню в Сочи. 
Среди других значимых проектов - газопровод "Сахалин - Хабаровск - Владивосток", по нему 
голубое топливо пришло в один из отрезанных от газа регионов страны - на Дальний Восток. А 
благодаря построенным межпоселковым газопроводам - в тысячи населённых пунктов России. 
Объекты, сооружаемые "Стройгазмонтажом", позволяют обеспечить нашим газом целые 
системы, транспортирующие его в Европу ("Северный поток", "Южный коридор"). За 5 лет 
своего существования СГМ проложил свыше 11,5 тыс. км газопроводов, что практически равно 
диаметру Земли! 
*** 
Ням-ням-ням! 
КТО 
"МИКОЯН", МЯСОКОМБИНАТ 
ЗА ЧТО 
Мясокомбинат назван по имени знаменитого наркома снабжения и родоначальника советской 
рекламы Анастаса Микояна, хотя появился он аж в 1798 г. Это старейшее производство мясных 
деликатесов в столице. 
Здесь два секрета, один из них комбинат раскрывает, второй - нет. Первый заключается в том, 
что здесь используют только натуральные молоко и мясо (охлаждённое, а не замороженное). А 
второй - в оригинальных, в том числе старинных, рецептах. Некоторые, по легенде, 
принадлежали самому Анастасу Микояну! 
Школа "Микояна" считается лучшей в деле производства мясных и колбасных изделий, не зря 
здесь работает десятка полтора трудовых династий. "Вложить в колбасу душу" - это звучит 
вовсе не смешно, а уважительно и... вкусно. Предмет особой гордости комбината - химико-
бактериологическая лаборатория, по технической оснащённости и уровню подготовки 
специалистов не имеющая аналогов в России. Она работает 24 часа в сутки, контролируя 
качество продукции, ведь "микояновскую" продукцию поставляют в детские, школьные 
учреждения и больницы Москвы. 
*** 
КАК ГОЛОСОВАТЬ 
"АиФ" заканчивает публиковать имена номинантов на премию "Национальная гордость 
России". 
Мы получаем огромное количество писем, звонков с вашими голосами за того или иного 
кандидата во всех номинациях. Акция, которая началась в январе, близится к своему 
завершению. В ближайших номерах мы ещё раз напомним кандидатов, чтобы вы могли 
проголосовать за самого достойного. "АиФ" - народная газета, и только вы определяете, кому 
будет вручена читательская премия. 
Отдать голос вы можете: 
по тел. 8-800-200-20-35 (круглосуточный и бесплатный для звонков по РФ); 
по электронному адресу: 
aif35@aif.ru по обычной почте: 107996, Москва, ул. Электрозаводская, д. 27, стр. 4, с пометкой 
"Национальная гордость России"; 
на сайте "АиФ": http://www.aif.ru/gr 
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БИЗНЕС КАК СОЦИАЛЬНАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 

У термина " корпоративная социальная ответственность (КСО) бизнеса" есть 
более 200 определений. Каждое из них верно. К примеру, в странах Европейского 
Союза это добровольное согласие компаний участвовать в улучшении жизни 

общества и защите окружающей среды. В Китае бизнес уделяет больше 
внимания здоровью и безопасности рабочих. В России говорят о вкладе 

компаний в экономическую и экологическую сферы. 

Артем Петров, 

«Российская газета» (Москва), № 196, 04.09.2013, c. 14 

Экономика Кыргызстана 
У термина " корпоративная социальная ответственность (КСО) бизнеса" есть более 200 
определений. Каждое из них верно. К примеру, в странах Европейского Союза это 
добровольное согласие компаний участвовать в улучшении жизни общества и защите 
окружающей среды. В Китае бизнес уделяет больше внимания здоровью и безопасности 
рабочих. В России говорят о вкладе компаний в экономическую и экологическую сферы. Какая 
модель (и определение) социальной ответственности бизнеса будет применяться в Киргизии, 
еще предстоит оценить. 
Фактически КСО - это участие предпринимателей в жизни общества, их разумный вклад в 
реализацию значимых социальных, экономических и экологических проектов. 
Дискуссии об устойчивом развитии, корпоративной социальной ответственности 
распространились по всему миру и, выйдя из экономической сферы, уже вторгаются в область 
политики не только в развитых, но и развивающихся странах, в том числе и в Центрально-
Азиатском регионе. Киргизия не стала исключением. 
В республике сейчас состояние экономики и бизнеса вызывает неоднозначную реакцию в 
обществе. С одной стороны, несмотря на сложный период (политические конфликты, 
экономические преобразования, отсутствие государственной поддержки), бизнес вкладывает 
серьезные инвестиции в социально-экономическое развитие страны. С другой - наблюдаются 
противоречивые ситуации, когда отсутствие системного подхода в деятельности КСО приводит 
репутации предпринимателей к краху. 
Позитивный момент заключается в том, что эта тема активно обсуждается в деловых кругах 
сегодня. На мой взгляд, количество компаний, для которых соблюдение определенных 
принципов в жизни общества является нормой, все же растет. Процесс развития концепции 
социальной ответственности бизнеса в КР стартовал, но это только начало долгого пути. 
И если термин "корпоративная социальная ответственность" пока в новинку для Киргизии, то 
благотворительность - обычная и распространенная прак-тика для компаний страны. Более 60 
процентов социальных программ бизнеса в стране направлено на реализацию 
благотворительных мероприятий и проектов. Согласно исследованиям, рейтинг наиболее 
вовлеченных в благотворительные программы возглавляют такие секторы, как 
недропользование, телекоммуникации (мобильные операторы), финансовые компании (банки), 
торговля и услуги (торговые сети). Важно только помнить, что необдуманная, несистемная 
благотворительность также создает риски, которые должны учитываться. Например, 
благотворительная деятельность может приводить к иждивенческим настроениям и росту 
неоправданных потребностей. Она может расцениваться как "торг" за право ведения бизнеса, 
"откуп и покупку" лояльных мнений. В этом случае, в первую очередь, рекомендуется 
определять эффективность таких проектов. 
Вместе с тем хочется, чтобы общественность понимала: благотворительность - одна из 
важных составляющих социальной ответственности, но понятие КСО обширнее, оно включает 
несколько направлений. Это и забота работодателей о своих работниках, и сохранение 
экологии, и спонсорство, и этика бизнеса - прозрачность деятельности, соблюдение законов, 
выпуск качественной продукции, не наносящей вреда потребителям. И здесь мнение экспертов 
однозначно: если какая-то компания занимается благотворительностью, но при этом, к 
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примеру, наплевательски относится к охране труда на своих предприятиях, то назвать ее 
социально ответственной нельзя. 
КСО сегодня становится объективной необходимостью. Это, вне всякого сомнения, 
перспективные, хотя и долгосрочные вложения. И они дадут реальную прибыль в виде роста 
доверия потребителей, увеличения спроса на продукцию, установления хороших отношений с 
местным населением и так далее. Особенно важна социальная ответственность для компаний, 
чья деятельность активно обсуждается в обществе и вызывает резонанс. К примеру, для 
компаний сферы недропользования, микрофинансового сектора или алкогольной, табачной 
отраслей. 
Местные компании уже давно выходят за рамки обычной благотворительности и все больше 
перенимают современные зарубежные формы социальной ответственности, инвестируя часть 
прибыли в общественно полезные инициативы. Много положительных примеров, когда 
компании инвестируют деньги и интеллектуальный потенциал в решение экологических и 
социальных проблем, энергоэффективные технологии, инновационные проекты, 
просветительские, обучающие программы. Правда, чтобы получить "штамп" о КСО, компаниям 
нужно провести внешнюю оценку и нефинансовый аудит своей деятельности. Пока такая 
практика еще не распространена. 
Надеюсь, Киргизия тоже в скором времени подключится к процессам устойчивого развития. Но 
в любом случае отношения между бизнесом и обществом должны развиваться планомерно и 
обдуманно. Компании должны перестроить свою политику с учетом более эффективных 
процедур коммуникаций, стратегически обдуманных решений и активности в сфере социальной 
ответственности. 
Успешность решения вопросов в области КСО во многом зависит от взаимопонимания и 
активного сотрудничества между государством, бизнес-структурами, неправительственным 
сектором, СМИ и обществом. Ведь развитие корпоративной социальной ответственности в КР - 
это шаг к стабилизации в сфере социальных потребностей, установлению цивилизованных 
взаимоотношений в обществе. 
 

РЕГИОНАЛЬНАЯ ПРЕССА 

"ПЕРВОКЛАССНЫЕ" ПОДАРКИ ОТ "ТАТТЕЛЕКОМА" 

В преддверии Дня знаний в Татарстане завершается очередная акция "Помоги 
собраться в школу". Ежегодно в ней принимает активное участие компания 

"Таттелеком". Нынче она подготовила первоклассникам более 500 портфелей с 
необходимыми школьными принадлежностями. 

Николаев Александр, 

«Республика Татарстан» (Казань), № 131, 30.08.2013 

В преддверии Дня знаний в республике завершается очередная акция "Помоги собраться в 
школу". 
Ежегодно в ней принимает активное участие компания "Таттелеком". Нынче она подготовила 
первоклассникам более 500 портфелей с необходимыми школьными принадлежностями. На 
днях в Казанском молодежном центре имени А.Гайдара на празднике для первоклассников 
Ново-Савиновского и Авиастроительного районов Казани подарки ребятишкам вручили 
представители ОАО "Таттелеком". 
А в Театре юного зрителя имени Г.Кариева "Таттелеком" совместно с Федерацией профсоюзов 
РТ и с общественным благотворительным фондом "Энием-Мама" провели еще один праздник 
для будущих первоклашек. 
Таттелекомовцы выступили и генеральными спонсорами такого же мероприятия в ДК имени 
Сайдашева, где прошел праздник для первоклассников Советского района Казани. Поздравить 
ребят с началом учебного года пришли сотрудники "Таттелекома" во главе с директором по 
маркетингу Александром Смирновым. 
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Такие же акции, в которых приняли участие представители районных узлов связи - филиалов 
ОАО "Таттелеком", - в эти дни прошли во всех районах Татарстана. 
На предприятии не забыли поздравить и детей своих сотрудников. В Татарской 
государственной филармонии имени Г.Тукая для них прошел веселый праздник "В первый раз - 
в первый класс". 
"Таттелеком" внес вклад и в подготовку образовательных учреждений республики к новому 
учебному году. Компания проверила телекоммуникационные сети более чем в 1700 школах, 
оказала спонсорскую помощь при ремонте четырех школ Казани и нескольких сельских школ, 
сообщает пресс-служба акционерного общества. 
"Помоги собраться в школу" 

АЧИНСКИЙ НПЗ ТОРОПИТ ВРЕМЯ 

По итогам первого полугодия 2013 года, а также результатам 2012-го Ачинский 
НПЗ был признан наиболее эффективным нефтеперерабатывающим заводом 

компании "Роснефть". Значительные средства завод выделяет на 
благотворительность: с участием НПЗ была проведена реконструкция стадиона 
"Олимп", ведутся работы на других спортивных объектах города. Оказывается 

помощь школам и детсадам. 

«Наш Красноярский край» (Красноярск), № 62, 30.08.2013 

По итогам первого полугодия 2013 года, а также результатам 2012-го Ачинский НПЗ был 
признан наиболее эффективным нефтеперерабатывающим заводом компании "Роснефть". В 
рейтинге учитывались многие показатели работы, включая объемы переработки и производства 
отдельных видов продукции, эффективность использования энергоресурсов, выполнение 
планов инвестиционного развития. 
Единственное в Красноярском крае крупное предприятие по переработке нефти, снабжающее 
моторным и авиационным топливом многие регионы Сибири, в прошлом году отметило свое 
30-летие. "Средний возраст" стал для завода временем обновления: сейчас на Ачинском НПЗ 
идет модернизация производства, в результате которой глубина переработки выпускаемых 
нефтепродуктов достигнет 96 % (сегодня этот показатель равен 62 %). Это означает, что завод 
увеличит производство светлых нефтепродуктов (бензинов и дизтоплива) класса "Евро-5" — 
европейского экологического стандарта. 
Согласно постановлению Правительства РФ, все заводы отрасли должны перейти на выпуск 
продукции по нормам "Евро-5" с января 2016 года. На Ачинском НПЗ стремятся опережать 
время: с февраля 2013 года весь бензин самой ходовой марки — "Регуляр-92" — производится 
по этому стандарту. 
— С чем связано это опережение, которое потребовало и значительных финансовых вложений, 
и дополнительных человеческих ресурсов? Мы живем в регионе, где экологическая обстановка 
оставляет желать лучшего. Более 30 % атмосферных загрязнений в крупных городах края 
составляют автомобильные выхлопы. Поставляя на рынок бензины класса "Евро-5", мы 
работаем на себя — на восстановление природной среды, улучшение условий жизни в крае, — 
считает генеральный директор ОАО "Ачинский нефтеперерабатывающий завод Восточной 
нефтяной компании" Александр Кинзуль. 
В ассортиментной линейке НПЗ по стандарту "Евро-5" сейчас выпускается бензин марки 
"Регуляр-92". Зимнее и летнее дизельное топливо, а также бензин "Премиум-95" пока 
соответствуют стандарту "Евро-4", но с нового года "классность" поднимется и у 95-го. Все 
прочее завязано на запуск новых мощностей: в процессе строительства находятся установка для 
производства нефтяного кокса и комплекс гидрокрекинга. После их сдачи на предприятии 
смогут производить ДТ высшего класса. 
Продукция завода проходит контроль качества по множеству характеристик. Каждая партия 
бензина имеет свой паспорт, в котором указано не менее 15 параметров. 
— Говоря о качестве топлива, недостаточно назвать его октановое число. Не менее важны такие 
показатели, как плотность, давление остаточных паров, температура начала кипения и многое 
другое, в том числе экологические показатели — содержание серы, бензола, ароматических 
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углеводородов, — говорит гендиректор НПЗ. — Я считаю, что законодательство правильно 
задает жесткие нормы качества, поскольку это стимулирует заводы модернизировать 
оборудование. В результате растет ресурс двигателей автотранспорта и улучшается 
экологическая обстановка. 
Ачинский завод стремится к выполнению не только экологических обязательств. НПЗ 
обеспечивает наличие достаточных объемов топлива даже в периоды остановки на ремонт. К 
примеру, летом 2012 года потребители не заметили перерыва в производстве, поскольку 
предприятие заранее создало необходимый запас нефтепродуктов. 
Программа модернизации Ачинского НПЗ расписана до 2020 года. 
Что касается продуктовой линейки, то на предприятии руководствуются потребностями рынка. 
— В этом вопросе мы ведем гибкую политику. К примеру, сейчас акцент делается на самые 
востребованные марки, "Регуляр-92" и -95. 98-й бензин не пользуется большим спросом в крае, 
но при возникновении такой потребности мы готовы наладить и его производство, — говорит 
Александр Кинзуль. — Дизтопливо на НПЗ выпускается двух видов, летнее и зимнее, а при 
наличии спроса мы можем производить арктическое ДТ или топливо по госзаказам для военной 
отрасли. 
Ориентируясь на требования рынка и получение прибыли, на Ачинском НПЗ не забывают о 
социальной ответственности. Руководство предприятия старается выстраивать партнерские 
отношения с администрацией Ачинска и Большеулуйского района, на территории которого 
расположено производство. Значительные средства завод выделяет на благотворительность: с 
участием НПЗ была проведена реконструкция стадиона "Олимп", ведутся работы на других 
спортивных объектах города. Оказывается помощь школам и детсадам. В рамках поддержки 
специалистов, которые после пуска новых производств придут на новые рабочие места (а их 
планируется создать более 860), запроектировано строительство в Привокзальном районе 
микрорайона многоэтажных домов на 700 квартир. 
— Завод — это живой организм, и любое наше действие или бездействие может привести к 
серьезным последствиям. Не менее 20 тысяч человек в Ачинске и окрестных поселках 
напрямую зависят от работоспособности завода, "завязаны" на него, и мы сознаем цену любого 
решения, — отмечает Александр Кинзуль. 

БУДУЩЕЕ, СОШЕДШЕЕ С КАРТЫ 

Всё великое начинается с малого. Но не все малое перерастает в великое. 
Главное в этих правилах — не ошибаться и быть преданным тому, что делаешь. 

Так считает геодезист-маркшейдер Валерий Молостов, один из немногих 
ветеранов Восточно-Сибирской нефтегазовой компании, кто был очевидцем 

начала освоения Юрубчено-Тохомского месторождения в Эвенкийском районе. В 
интервью он рассказал, в том числе, о благотворительной деятельности ВСНК. 

Надежда Май, 

«Эвенкийская жизнь» (Тура), № 33, 30.08.2013 

Всё великое начинается с малого. Но не все малое перерастает в великое. Главное в этих 
правилах — не ошибаться и быть преданным тому, что делаешь. Так считает геодезист-
маркшейдер Валерий Молостов, один из немногих ветеранов Восточно-Сибирской 
нефтегазовой компании, кто был очевидцем начала освоения Юрубчено-Тохомского 
месторождения в Эвенкийском районе. 
И не просто очевидцем, а одним из создателей производственной площадки ЮР-5. Дело в том, 
что именно маркшейдеры планируют расположение всех производственных объектов. 
Скважины, вахтовый поселок, дорога — все "сошло" с карты нашего героя. Ему сейчас 69 лет, 
но он по-прежнему увлечен своей профессией. 
— Правда, сейчас у меня более офисная работа, но изучению земли я отдал около 50 лет, 
наверное, это что-то значит, — улыбается Валерий Семенович. — А начиналось все с 
экспедиций. 
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Наш герой пришел в ВСНК в 1996 году, когда вслед за геологами в район пришли первые 
нефтяники. 
— Впервые я оказался на месторождении, когда там стоял маленький временный поселочек, где 
жили геологи. А сейчас на его месте вахтовый поселок с хорошим общежитием, где уютно, как 
в городской квартире. 
Можно сказать, что мы забили первый колышек в обустройство пилотного участка в районе 
разведочной скважины ЮР-5, с которого и началось освоение лицензионного участка ЮТМ. 
Скважина, кстати, до сих пор работает — с нее ведут добычу нефти для отопления поселков 
Эвенкии. 
— Чем вам запомнилась первая поездка в Эвенкию? 
— Школьниками, которые очень внимательно слушали мои рассказы о том, что их ждет в 
будущем. А привел меня в школу в Байките местный учитель, эвенк, Валерий Салаткин, с 
которым я и "путешествовал" в первой своей командировке на месторождение. По его просьбе 
я рассказал ребятишкам, кто такие нефтяники. Может, кто-то из них, послушав меня, выбрал 
путь геодезиста или другого специалиста, необходимого в нефтегазовой отрасли. 
— А как вы сами пришли в профессию? 
— Как-то в детстве (родился и жил я в поселке Колывань Новосибирской области) мы, играя на 
берегу реки, увидели геологов, которые стояли с приборами и что-то делали. Нам стало 
интересно — познакомились и потом каждый вечер к ним бегали, рассматривали их 
инструменты. Это ребячество переросло в мечту, и спустя несколько лет, закончив восемь 
классов, я поступил в топографический техникум в Новосибирске, а после и в институт. Так и 
пришел в профессию. 
— Кто-нибудь из семьи последовал по вашим стопам? 
— Нет. Дочь стала военным врачом, а внуки окончили кадетское училище и поступили в 
институт. Каждый имеет право на выбор. 
— Ваша профессия не из легких: приходится работать в полевых условиях вдали от дома, 
тепла, уюта. 
— Может, мы воспитаны так были, но у нас ценились первопроходцы, была какая-то 
романтика. Порою идешь — холод, снег, ветер... Компас к ладони примерзает, прячешь его под 
рукав, достаешь только чтобы свериться. Идешь и про себя невольно думаешь, а на фронте 
было гораздо тяжелее: окопы, сырость, пули... А у нас мирное небо над головой, чего 
жаловаться! И эти все невзгоды нам не казались такими уж и трудными, мы их преодолевали. 
— Наверняка доводилось бывать и в экстремальных ситуациях? 
— Да, был один случай, который запомнился. В 1997 году решили вывозить нефть на 
железнодорожную станцию Новохайская в Богучанском районе, продавать ее и за счет 
полученных средств продолжать разведку месторождения. Для этого нужна была дорога, была 
задача ее проложить на карте. А путь из Богучан до месторождения не близкий — сутки. Дело 
оказалось непростым. Организовали колонну из десяти машин. Для пробивания зимника 
отправилась сначала передвижная механизированная колонна (ПМК), в которой были два 
бульдозера, два грейдозера и один грейдер, замыкающий движение. После поехали и мы на 
вездеходах. За окном зима, температура ниже сорока градусов. Догнали ПМК вечером на 
снежном перевале — самая высокая точка, более тысячи метров. Там снег лежит слоем около 
двух метров. В итоге один бульдозер остановился, дальше идти не может, сломался и 
грейдозер. Оставшейся расчищающей техникой прорвались через перевал, спустились в 
глубокую долину и окончательно встали. Навстречу нам никого отправить не могут — техники 
нет. Вот тогда-то я и поддался впервые панике — страшно стало дальше двигаться, предложил 
вернуться обратно на базу, пока есть горючее. Но начальник ПМК был настойчив и сказал, что 
будем двигаться только вперед. А впереди горы с крутыми склонами — "печками", как 
называют их водители. И ты едешь по краю этой "печки", над обрывом, дороги нет, и 
понимаешь, что чуть чего можно и вниз сорваться. Более напряженного момента я в жизни не 
знал. 
Тогда все, измученные и усталые, под конец вторых суток все же добрались до месторождения. 
Дорогу пробили, я на карту ее нанес, пока ехали, — дело сделали. 
— А не хотелось вместо кочевой жизни на севере найти работу поспокойнее? 
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— Нет. Даже если бы мне пришлось заново выбирать путь, специальность, я пошел бы по той 
же дороге — в геологию. Люблю свою профессию, она мне не в тягость. Так, в экспедиции 
порой приходилось работать и до поздней ночи — но ты сидишь и делаешь потому что тебя 
манит результат, интересно, правильное ли решение принял или где-то ошибся — азарт, что ли, 
возникает. 
К тому же моя работа открывает такие красоты! Особенно на пункте наблюдения: необъятный 
горизонт, зеленое живое покрывало гор и эвенкийской тайги... Это надо видеть, чувствовать, 
так просто и не передашь словами. 
Как-то супруга предложила мне перебраться на ее родину, в Молдавию. Тепло, фрукты — 
поддался. Я даже работу нашел в местной строительной компании, договорились с жильем. Все 
было решено, но мне попалась в руки их газета, где прочел: "построена лишняя дорога", "здесь 
не хватает места под строительство...". Вспомнились родные просторы, где всегда есть место 
для новой стройки, и не смог променять сибирскую ширь на это. Сказал — остаемся здесь! 
— Вы часто бывали в Байките, в Туре. Какие, на ваш взгляд, тут земля, люди? 
— Чудеснейшая земля, с волшебной природой. А жителей можно назвать детьми природы, они 
общаются с ней. Они здесь будто бы духовно чище. 
Стоит отметить, что в Эвенкии развито творчество. Я знаю много людей, которые рисуют. 
Например, Виктор Валерьевич Старцев из Байкита — прекрасный художник. Он чудесно 
рисует пером, подарил мне несколько своих этюдов. 
Много людей пишущих. Говорят очень грамотно. Есть музыкальные люди. Так, мой хороший 
товарищ, Володя Мамаков — прекрасный бард. У него вышли небольшим тиражом несколько 
сборников его стихов и песен. По смысловому наполнению его песни очень глубокие. Свой 
стиль нашел, диски выпустил и книгу опубликовал. Ездит, выступает по Эвенкии, его много 
людей знают. Иногда приезжает ко мне в гости. Кстати, Володя нашей компании на 10-летний 
юбилей песню про нефть сочинил. Удивительный человек. 
— Валерий Семенович, есть чувство гордости от того, что ваша работа была в основе большой 
системы, которая с каждым годом растет? 
— Есть чувство внутреннего удовлетворения и радости за тех людей, что живут в Эвенкии. 
Ведь в 1996—98 гг. там было очень сложное экономическое положение — все приходило в 
упадок. Если что-то и держалось, то, в основном, на геологии. Людям было трудно жить, 
ребятишки бегали порою голодные. Потом, в 2000-х годах ситуация стала исправляться. 
Пришли нефтяники, газовики. Появились надежды на завтрашний день. 
Сегодня для района ВСНК — крупный налогоплательщик. Оказываем благотворительную 
помощь, дружим с родовыми общинами и Байкитской школой. Хочется сказать спасибо всем, 
кто нас понимает и нам помогает. Но это лишь малая часть от возможного — впереди еще 
больше работы. Со временем, мы надеемся, здесь будет второй Ванкор, большое современное 
производство, с продуманным отношением к природе. Мы, маркшейдеры, уже видим, каким 
оно будет. И конечно, от того, что и я причастен к этому большому делу, есть чувство 
внутреннего удовлетворения. 

НА БУДУЩЕМ ХРАМЕ УСТАНОВИЛИ КУПОЛ 

На центральный большой барабан строящегося в Ухте храма-памятника 
Новомучеников и исповедников Российских, в земле Коми просиявших, на 
прошлой неделе установили купол. Для установки уникальной конструкции 

«Газпром трансгаз Ухта» на благотворительных началах выделил кран 
грузоподъемностью 150 тонн. Монтажом руководил прораб ООО «Бетиз» Петр 

Василашко. 

Ирина Самар, 

«Республика» (Сыктывкар), № 147, 31.08.2013 

На центральный большой барабан строящегося в Ухте храма-памятника Новомучеников и 
исповедников Российских, в земле Коми просиявших, на прошлой неделе установили купол. Об 
этом сообщают ухтинские СМИ. 
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Габариты у купола, представляющего собой металлическую полусферу, внушительные: 
диаметр – 7,3 м, высота – 3,5 м, вес – 4,2 т. Строительно-монтажные работы по его установке 
проведены на высоте 26,15 метра. 
Для установки уникальной конструкции «Газпром трансгаз Ухта» на благотворительных 
началах выделил кран грузоподъемностью 150 тонн. Монтажом руководил прораб ООО 
«Бетиз» Петр Василашко. Теперь предстоят работы по бетонированию конструкции. 

ПОДАРОЧНЫЙ РАНЕЦ ПОЛУЧАТ 852 РЕБЕНКА 

Как приятно получить перед началом учебного года новые школьные 
принадлежности. Такую радость предоставляет детям Калмыкии третий год 
подряд ЗАО "Каспийский трубопроводный консорциум - р". На протяжении 
многих лет КТК проводит благотворительные программы на территории 

Калмыкии. 

Кермен Джиргалова, 

«Хальмг Унн» (Элиста), № 151, 31.08.2013 

Как приятно получить перед началом учебного года новые школьные принадлежности. Такую 
радость предоставляет детям Калмыкии третий год подряд ЗАО "Каспийский трубопроводный 
консорциум - р". 
На протяжении многих лет КТК проводит благотворительные программы на территории 
нашей республики. В первую очередь они направлены на поддержку детей из 
малообеспеченных, многодетных семей и талантливых учеников. Кроме того, социальные 
проекты КТК оказывают большую помощь людям старшего поколения, пережившим все 
тяготы и невзгоды военных лет. 
Так, с 20 года широкую популярность приобретает благотворительная программа - "КТК - 
первоклассникам". Это программа оказывает большую поддержку тем семьям, чьи дети идут в 
первый класс. В этом году в рамках этой программы 852 первоклассника получат подарки. 
Ученики первых классов из образовательных учреждений Ики-Бурульского, Черноземельского 
районов и г. Элиста получат в подарок школьные ранцы с необходимым набором ученических 
принадлежностей на сумму 500 рублей. В этот набор входят: фломастеры, карандаши цветные, 
линеики, карандаши простые, пластилин, бумага цветная, тетради, ножницы, фотоальбом, 
шариковые ручки, альбомы для рисования, краски акварельные, кисточки, папки для тетрадей и 
т. д. Подарки от КТК первоклассникам будут вручены 2 сентября на школьной линейке. 
Нам удалось встретиться с двумя первоклассниками и их мамами. С большой радостью они 
восприняли весть о том, что Каспийский трубопроводный консорциум для первоклассников 
подготовил подарки. Один их тех, кто получает подарок КТК Сарман Ожелдыков, он начинает 
учебу в первом классе Элистинской средней школы N. Сарман знает, что будет учиться в "б" 
классе и что классным руководителем будет Ирина Анатольевна Антонова. Самый большой 
интерес Сармана вызвал брелок от КТК. "Такая реальная поддержка порадовала нас родителей, 
так как на средства, которые мы бы потратили на приобретение необходимых школьных 
принадлежностей, теперь можем приобрести и другие развивающие учебные пособия и многое 
другое, - поделилась своим мнением мама Сармана Екатерина Цереновна Ожелдыкова. 
- И очень приятно, что благодаря помощи КТК к новому учебному году подготовились почти 
две тысячи семей". 
Саглара будет учиться в "а" классе Элистинской средней школы N2. Вместе с мамой они 
побывали в школе и посмотрели, что входит в подарочный ранец. Девочка осталась довольна 
всем набором, особенно впечатлило Саглару то, что в ранце оказался еще и маленький альбом 
для фотографий. Она уже решила поместить туда фотографию с первого звонка и рядом 
мамину фотографию. Мама Саглары, Юлия Николаевна Когданова, считает, что в ранце все 
предусмотрено, вплоть до обложек для тетрадей. "Мы выражаем благодарность руководству 
КТК за такое внимание к нашим детям, - сказала Юлия Николаевна. 
- Это такое подспорье для семьи в подготовке ребенка к школе". 
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Итак, 852 первоклассника получают в первый свой учебный год от КТК подарочные ранцы. 
Такое доброе напутствие в школьную жизнь принесло большую радость мальчикам и девочкам 
и их родителям. 

В БАШКИРИИ ОТКРЫТ ЕЩЁ ОДИН ЛЕДОВЫЙ ДВОРЕЦ 

В Туймазах завершилось строительство универсального спортивного ледового 
комплекса, на церемонию торжественного открытия которого сегодня прибыли 

президент Республики Башкортостан Рустэм Хамитов, представители 
правительства республики и АНК «Башнефть». Стоимость объекта, 

финансирование которого взял на себя благотворительный фонд АНК 
«Башнефть», составила 275 миллионов рублей. 

Алексей Шильников, 

«Республика Башкортостан» (Уфа), 03.09.2013 

В Туймазах завершилось строительство универсального спортивного ледового комплекса, на 
церемонию торжественного открытия которого сегодня прибыли президент Республики 
Башкортостан Рустэм Хамитов, представители правительства республики и АНК «Башнефть». 
Строительство «ледового дворца», как его окрестили жители района, заняло ровно два года. 
Стоимость объекта, финансирование которого взял на себя благотворительный фонд АНК 
«Башнефть», составила 275 миллионов рублей. 
Комплекс общей площадью более 5,5 тысяч квадратных метров, может одновременно принять 
свыше 800 зрителей. Кроме ледового поля 60-метровой длины здесь имеются зал силовой 
подготовки, спортивный и тренажерный зал, медпункт, столовая-буфет, раздевалки, 
гардеробные, душевые кабины. 
Помимо нового спорткомплекса Рустэм Закиевич также посетит предприятие «САВА-бетон», 
новый детский сад № 5, строящийся дом, куда в скором времени переберутся жители ветхих 
домов. Финальным аккордом мероприятия станет встреча главы республики с населением, в 
ходе которого Р. Хамитов ответит на вопросы туймазинцев. 
 

ИНФОРМАЦИОННЫЕ АГЕНТСТВА 

"РОСНЕФТЬ" ОПУБЛИКОВАЛА ОТЧЕТ ПО УСТОЙЧИВОМУ 
РАЗВИТИЮ КОМПАНИИ ЗА 2012 ГОД С ВЫСШИМ УРОВНЕМ 

ПРИМЕНЕНИЯ GRI "А+" 

"Роснефть" опубликовала отчет по устойчивому развитию компании за 2012 год 
с высшим уровнем применения GRI "А+". Документ раскрывает такие аспекты 
деятельности компании, как охрана труда, экологическая и промышленная 
безопасность, социально-экономическое развитие дочерних обществ, их 

влияние на территории присутствия, социальная политика и развитие персонала, 
взаимодействие с органами государственной власти и другими 

заинтересованными сторонами, благотворительность и социальная 
деятельность Компании в регионах присутствия. 

«ФК-новости ИА» (Москва), 03.09.2013 

МОСКВА, 3 сентября. /"ФК-Новости"/. Отчет в области устойчивого развития ОАО "НК 
"Роснефть" за 2012 год подготовлен в соответствии с международным стандартом "Руководство 
по отчетности в области устойчивого развития" Глобальной инициативы по отчетности (GRI) и 
соответствует высшему уровню применения руководства GRI "А+". Публикация нефинансовой 
отчетности является добровольной инициативой "Роснефти", демонстрирует высокий уровень 
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ее корпоративного управления и способствует повышению информационной прозрачности, 
говорится в сообщении пресс-службы компании. 
По сравнению с предыдущими, в "Отчете-2012" увеличилось количество раскрываемых 
показателей. Все данные Отчета прошли независимую проверку одного из ведущих 
международных аудиторов - компании "Эрнст энд Янг" (Ernst & Young). Аудиторы 
подтвердили высший уровень применения руководства GRI "А+". 
Документ раскрывает такие аспекты деятельности компании, как охрана труда, экологическая и 
промышленная безопасность, социально-экономическое развитие дочерних обществ, их 
влияние на территории присутствия, социальная политика и развитие персонала, 
взаимодействие с органами государственной власти и другими заинтересованными сторонами, 
благотворительность и социальная деятельность Компании в регионах присутствия. 
Отчет адресован акционерам, представителям органов государственной и муниципальной 
власти, работникам, партнерам и клиентам, общественным и экологическим организациям, 
представителям коренных и малочисленных народов, науки и учебных заведений, СМИ и др. 

ИА «АМУР.ИНФО» И «АЛЬФА-КАНАЛ» ОТПРАВИЛИ МАШИНУ 
С ГУМАНИТАРНОЙ ПОМОЩЬЮ В АРХАРИНСКИЙ РАЙОН 

Из Благовещенска в Архаринский район отправился КамАЗ с вещами, 
собранными во время благотворительной акции. Это уже второй грузовик, 

отправленный «Амур.инфо» и «Альфа-каналом» в Архаринский район. Первый 
доставил жителям района пять тонн питьевой воды. 

«Амур.инфо» (Благовещенск), 03.09.2013 

Сегодня из Благовещенска в Архаринский район отправился КамАЗ с вещами, собранными во 
время благотворительной акции. Это уже второй грузовик, отправленный «Амур.инфо» и 
«Альфа-каналом» в Архаринский район. Первый доставил жителям района пять тонн питьевой 
воды. 
По словам начальника PR-отдела «Альфа-канала» Ксении Ковалёвой, за неделю удалось 
собрать около 30 больших баулов с одеждой. «Очень много детских вещей. Очень помогали 
предприниматели – четыре предпринимателя центрального рынка и торгового центра 
«Небесный Хуафу» объединились, например, и привезли два баула новых вещей», – рассказала 
Ксения Ковалёва. 
Один житель Благовещенска принёс обогреватель – в других пунктах его не принимали. 
«Вообще, самые отзывчивые люди – невысокого достатка. Пенсионеры, многодетные семьи. 
Хотим поблагодарить всех, кто принял участие в нашей акции», – поделилась Ксения Ковалёва. 
На этом же грузовике сегодня в Архаринский район отправлена питьевая вода. Длительность 
акции ИА «Амур.инфо» и «Альфа-канала» зависит от того, будет ли Архаринскому району 
требоваться помощь в дальнейшем. 
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ПРЕЗИДЕНТ БАШКОРТОСТАНА ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ В 
ОТКРЫТИИ ЛЕДОВОГО КОМПЛЕКСА «ТУЙМАЗЫ-АРЕНА» 

Президент Башкортостана Рустэм Хамитов в ходе рабочей поездки по 
Туймазинскому району принял участие в торжественном открытии 

универсального спортивного ледового комплекса «Туймазы-Арена». Стоимость 
объекта составляет 302 млн рублей. Финансирование осуществлялось при 

участии Фонда социально-целевых программ Башкортостана и 
благотворительного фонда ОАО АНК «Башнефть». 

Людмила Терновая, Арина Рахимкулова, 

«БАШИНФОРМ» (Уфа), 03.09.2013 

Президент Башкортостана Рустэм Хамитов в ходе рабочей поездки по Туймазинскому району 
принял участие в торжественном открытии универсального спортивного ледового комплекса 
«Туймазы-Арена». 
— Поздравляю туймазинцев с радостным событием — вхождением в клуб городов, в которых 
есть такие комплексы с искусственным льдом, — сказал Рустэм Хамитов. — Есть основания 
надеяться на то, что все эти усилия, вложенные в строительство комплекса, будут не зря. Это 
еще один шаг к тому, чтобы жизнь детей стала лучше. 
Президенту республики показали тренажерный зал, зал хореографии, раздевалки, подсобные 
помещения. Как сообщили главе региона, управление комплексом осуществляется в режиме 
онлайн. В фойе спортивного сооружения Рустэм Хамитов осмотрел буфет и спортивный 
магазин, поинтересовался формой их собственности. Президент Башкортостана дал 
положительную оценку новому комплексу. 
Глава республики сказал, что открытие ледовой арены — это шаг вперед, значимое событие в 
жизни туймазинцев. 
Универсальный спортивный комплекс строится в две очереди, первая из которых уже 
завершена. Стоимость объекта составляет 302 млн рублей. Финансирование осуществлялось 
при участии Фонда социально-целевых программ Башкортостана и благотворительного фонда 
ОАО АНК «Башнефть». 
В спортивном комплексе будут открыты секции фигурного катания, хоккея с шайбой, залы 
атлетики, фитнеса, танца и других видов спорта. 
В рамках торжественного открытия Президента республики попросили разыграть первую 
шайбу в матче между местной командой «Девон» и сборной топ-менеджеров ОАО АНК 
«Башнефть». 

КУЗБАССОВЦЫ МОГУТ ПОДАРИТЬ ПОДПИСКУ 
НУЖДАЮЩИМСЯ 

В рамках подписной кампании на I полугодие 2014 года в Кузбассе вновь 
стартовала областная благотворительная акция «Подари подписку тем, кому 
нужна забота». Она проводится Кемеровским филиалом ФГУП «Почта России» 

уже на протяжении 5 лет и всегда находит положительный отклик у 
кузбассовцев. 

«City-n.ru» (Новокузнецк), 03.09.2013 

В рамках подписной кампании на I полугодие 2014 года в Кузбассе вновь стартовала областная 
благотворительная акция «Подари подписку тем, кому нужна забота». Она проводится 
Кемеровским филиалом ФГУП «Почта России» уже на протяжении 5 лет и всегда находит 
положительный отклик у кузбассовцев. Так, на II полугодие 2013 года жителями нашей области 
была оформлена благотворительная подписка в адреса 104 детских домов и 40 домов-
интернатов для престарелых и инвалидов общим тиражом 20695 экземпляров газет и журналов. 
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Основная цель акции – помочь в обеспечении периодическими изданиями воспитанников 
детских домов, одиноких престарелых людей и людей с ограниченными возможностями. 
Информационную поддержку этой акции оказывают Департамент образования и науки и 
Департамент социальной защиты населения Администрации Кемеровской области. 
Волею судеб не все люди имеют возможность видеть, слышать, чувствовать, познавать мир во 
всем его разнообразии, но помочь им в этом могут книги, газеты, журналы. В рамках акции 
«Подари подписку тем, кому нужна забота» каждый желающий может оформить 
благотворительную подписку в адрес детских домов и домов-интернатов для престарелых и 
инвалидов. Во всех почтовых отделениях области можно ознакомиться со специальным 
каталогом периодических изданий и, выбрав понравившееся, заполнить бланк заказа и оплатить 
его стоимость. 
Кузбасские почтовики регулярно получают благодарности со стороны руководителей детских 
домов, приютов и интернатов с позитивными откликами об акции. По словам руководителя 
социально-культурной службы «Журавлевского дома-интерната для престарелых и инвалидов» 
Натальи Горбачевой, «проведение такой акции просто необходимо для нас. В нашем доме-
интернате проживают пожилые люди, у которых пенсия невелика, и самостоятельно 
выписывать газеты и журналы они просто не могут. Благодаря акции «Подари подписку тем, 
кому нужна забота», у них появилась возможность познакомиться с различными журналами и 
газетами, которые помогают сделать их жизнь интереснее». 

РЖД НАЧАЛИ СБОР ЗАЯВОК НА БЕСПЛАТНЫЕ ПЕРЕВОЗКИ 
ГРУЗОВ ПОМОЩИ В ЗОНУ ЗАТОПЛЕНИЯ В ДФО 

РЖД и Дальневосточное территориальное управление Росжелдора начали сбор 
заявок на бесплатные железнодорожные перевозки угля, продуктов и 

стройматериалов в пострадавшие от наводнения районы Дальнего Востока. 
Рабочая группа Минтранса по ж/д транспорту должна, в частности, обеспечить 

взаимодействие с компаниями-операторами по предоставлению на 
благотворительной основе подвижного состава для перевозок грузов в районы, 

пострадавшие от паводка. 

«РИА "Новости"» (Москва), 03.09.2013 

МОСКВА, 3 сен - Прайм. РЖД и Дальневосточное территориальное управление Росжелдора 
начали сбор заявок на бесплатные железнодорожные перевозки угля, продуктов и 
стройматериалов в пострадавшие от наводнения районы Дальнего Востока, сообщил Минтранс. 
Заместитель министра транспорта РФ Алексей Цыденов проинформировал об этом 
руководителей Амурской области, Еврейской автономной области и Хабаровского края, 
говорится в сообщении. 
"Направлять заявки на перевозки железнодорожным транспортом в пострадавшие от 
наводнения районы в необходимых объемах угля, товаров первой необходимости, картофеля и 
плодоовощной продукции, кормов для сельскохозяйственных животных, строительных 
материалов для осуществления восстановительных работ, за подписью руководителя субъекта 
РФ или его уполномоченного заместителя, в ОАО "РЖД" и Дальневосточное территориальное 
управление Росжелдора", - говорится в сообщении Минтранса. 
Отмечается, что указанные перевозки будут производиться в приоритетном порядке без 
взимания платы с грузоотправителя и грузополучателя. Данные условия не относятся к 
перевозке грузов, не связанных с чрезвычайной ситуацией, вызванной наводнением в 
указанных регионах, уточняет Минтранс. 
"Для обеспечения перевозки грузов, направляемых в адрес пострадавших регионов в виде 
гуманитарной помощи от общественных организаций и администраций субъектов РФ, прошу в 
срочном порядке указать реквизиты организации уполномоченной в регионе на получение 
исключительно гуманитарных грузов", - цитирует Минтранс поручение замминистра. 
Ранее сообщалось, что рабочая группа Минтранса по ж/д транспорту должна, в частности, 
обеспечить взаимодействие с компаниями-операторами по предоставлению на 
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благотворительной основе подвижного состава для перевозок грузов в районы, пострадавшие 
от паводка. "Первая грузовая компания" и "Федеральная грузовая компания", по данным 
Минтрнаса, выразили готовность сделать это безвозмездно. 

РЖД НАЧАЛИ СБОР ЗАЯВОК НА БЕСПЛАТНЫЕ ПЕРЕВОЗКИ 
ГРУЗОВ ПОМОЩИ В ЗОНУ ЗАТОПЛЕНИЯ В ДФО 

РЖД и Дальневосточное территориальное управление Росжелдора начали сбор 
заявок на бесплатные железнодорожные перевозки угля, продуктов и 

стройматериалов в пострадавшие от наводнения районы Дальнего Востока, 
сообщил Минтранс. 

«ПРАЙМ» (Москва), 03.09.2013 

МОСКВА, 3 сен - Прайм. РЖД и Дальневосточное территориальное управление Росжелдора 
начали сбор заявок на бесплатные железнодорожные перевозки угля, продуктов и 
стройматериалов в пострадавшие от наводнения районы Дальнего Востока, сообщил Минтранс. 
Заместитель министра транспорта РФ Алексей Цыденов проинформировал об этом 
руководителей Амурской области, Еврейской автономной области и Хабаровского края, 
говорится в сообщении. 
"Направлять заявки на перевозки железнодорожным транспортом в пострадавшие от 
наводнения районы в необходимых объемах угля, товаров первой необходимости, картофеля и 
плодоовощной продукции, кормов для сельскохозяйственных животных, строительных 
материалов для осуществления восстановительных работ, за подписью руководителя субъекта 
РФ или его уполномоченного заместителя, в ОАО "РЖД" и Дальневосточное территориальное 
управление Росжелдора", - говорится в сообщении Минтранса. 
Отмечается, что указанные перевозки будут производиться в приоритетном порядке без 
взимания платы с грузоотправителя и грузополучателя. Данные условия не относятся к 
перевозке грузов, не связанных с чрезвычайной ситуацией, вызванной наводнением в 
указанных регионах, уточняет Минтранс. 
"Для обеспечения перевозки грузов, направляемых в адрес пострадавших регионов в виде 
гуманитарной помощи от общественных организаций и администраций субъектов РФ, прошу в 
срочном порядке указать реквизиты организации уполномоченной в регионе на получение 
исключительно гуманитарных грузов", - цитирует Минтранс поручение замминистра. 
Ранее сообщалось, что рабочая группа Минтранса по ж/д транспорту должна, в частности, 
обеспечить взаимодействие с компаниями-операторами по предоставлению на 
благотворительной основе подвижного состава для перевозок грузов в районы, пострадавшие 
от паводка. "Первая грузовая компания" и "Федеральная грузовая компания", по данным 
Минтрнаса, выразили готовность сделать это безвозмездно. 

СБЕРБАНК: 130 ЛЕТ РАБОТЫ ДЛЯ ВОЛГОГРАДЦЕВ 

Сбербанк: 130 лет работы для волгоградцев. Региональное отделение 
крупнейшего банка отмечает юбилей. Помимо этого, Сбербанк выполняет 

высокую социальную миссию, участвуя в благотворительных и социальных 
проектах в сфере здравоохранения, спорта, культуры. В числе значимых - 

передача мультимедийного оборудования для виртуальной школы в Волгограде, 
автобус для Волжского детского дома, современные реанимобили в больницы. 

«Vlg-media.ru» (Волгоград), 03.09.2013 

Региональное отделение крупнейшего банка отмечает юбилей. 
Нет, пожалуй, ни одного волгоградца, который хотя бы раз не побывал в отделении Сбербанка. 
Кредитно-финансовое учреждение уже многие десятилетия является признанным лидером 
российского банковского сектора и наряду с традиционными услугами по сбережению и 
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кредитованию имеет широкий спектр возможностей для обеспечения максимального уровня 
сервиса. 
Банк, устремленный в будущее. 
В этом году Волгоградское отделение Сбербанка празднует свое 130-летие. Это весьма 
серьезный этап развития, выйти на который способно лишь по-настоящему стабильное и 
устремленное в будущее финансовое учреждение. 
История волгоградского Сбербанка началась 130 лет назад, когда в 1883 году при отделении 
Госбанка в городе Царицыне была открыта первая Сберегательная касса. 
– За более чем вековую историю банк смог достичь заметных высот и вырасти в крупнейшую 
современную финансовую компанию Волгоградской области, неоспоримого лидера услуг 
своего сектора, – отмечает Управляющий Волгоградским отделением № 8621 Андрей 
ГАВРИЛЕНКО. – Ставя задачу стать лидером банковского сервиса в регионе, Сбербанк 
успешно реализует программу переформатирования филиальной сети. На сегодняшний день в 
Волгограде и области открыто 58 обновленных офисов. А продуктами и услугами банка 
пользуется каждый второй житель региона. 
Банком активно ведется работа по увеличению числа банкоматов и терминалов. С их помощью 
можно совершить практически любые операции: перевод и снятие денежных средств, открытие 
вкладов, оплата услуг и т. д., что особенно актуально для жителей отдаленных населенных 
пунктов. Кроме того, Сбербанк успешно реализует программу дистанционного обслуживания. 
Интернет-сервис «Сбербанк онлайн» обладает широким спектром возможностей, 
воспользоваться которыми волгоградцы могут не выходя из дома. 
Сбербанк принимает активное участие в решении стратегических задач развития отечественной 
экономики и социальной сферы. И так же, как сто тридцать лет назад, он играет важную роль в 
реализации приоритетных проектов в регионе. Банк ведет активную поддержку малого, 
среднего и крупного бизнеса, а его клиентами являются более 15 тысяч предприятий и 
организаций Волгоградской области. 
Кстати. 
Волгоградское отделение Сбербанка сегодня – это 10 управлений во всех районах 
Волгоградской области, 356 офисов и более 4500 сотрудников. 
Социальная ответственность. 
Минувший год был ознаменован для Волгоградского региона событием общероссийского 
значения – в Волгограде начал работу Единый распределительный контактный центр 
Сбербанка. Он стал площадкой для реализации самых современных и технологичных решений 
в обслуживании клиентов и отправной точкой для карьерного роста более чем тысячи двухсот 
сотрудников. Кроме того, на базе регионального контактного центра успешно реализуется 
программа «Доступная среда» по трудоустройству лиц с ограниченными возможностями. 
Помимо этого, Сбербанк выполняет высокую социальную миссию, участвуя в 
благотворительных и социальных проектах в сфере здравоохранения, спорта, культуры. В 
числе значимых - передача мультимедийного оборудования для виртуальной школы в 
Волгограде, автобус для Волжского детского дома, современные реанимобили в больницы. А в 
этом году Сбербанк подарит школьный автобус Тормосиновской школе-интернату. 
В каждом добром деле особенно ценен личный вклад каждого работника банка. Так, в 2013 г. в 
Волгоградском отделении Сбербанка впервые был организован «Донорский марафон», в 
котором приняло участие 62 сотрудника Банка. 
Не останавливаться на достигнутом. 
За эффективную и плодотворную работу Сбербанк неоднократно был отмечен дипломами и 
грамотами правительства Волгоградской области, общественных организаций и 
благодарностями клиентов. Такие достижения – заслуга всего коллектива Сбербанка, многих 
поколений сотрудников – истинных специалистов в области финансов, которые проявляют 
преданность и верность Банку, трудолюбие и самоотдачу в работе, творческое отношение и 
любовь к своему делу, и конечно же высочайший профессионализм. 
– Позиции лидера обязывают Сбербанк ко многому, заставляют меняться, внедрять новые 
технологии и повышать эффективность работы. И основная наша цель - не останавливаться на 
достигнутом, планомерно двигаться вперед, – говорит Андрей ГАВРИЛЕНКО. – Ведь наша 
главная ценность – это клиенты, и все, что мы делаем, над чем работаем на протяжении 130 лет 
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– для того чтобы быть полезными и нужными волгоградцам, быть для них Банком номер один. 
Я думаю, с этой задачей мы успешно справляемся и этот курс будем держать и дальше. 

«БАШНЕФТЬ» ПРОФИНАНСИРОВАЛА СТРОИТЕЛЬСТВО 
ЛЕДОВОЙ АРЕНЫ В Г. ТУЙМАЗЫ 

В городе Туймазы (Республика Башкортостан) состоялось торжественное 
открытие ледового дворца «Туймазы-Арена», построенного за счет 
благотворительных средств ОАО АНК «Башнефть». Финансирование 
строительства комплекса на сумму 302 млн. рублей велось через 

Благотворительный фонд «Система». 

«Sterlegrad.ru» (Стерлитамак), 03.09.2013 

Сегодня в городе Туймазы (Республика Башкортостан) состоялось торжественное открытие 
ледового дворца «Туймазы-Арена», построенного за счет благотворительных средств ОАО 
АНК «Башнефть». Финансирование строительства комплекса на сумму 302 млн. рублей велось 
через Благотворительный фонд «Система». Об этом сообщает пресс-служба «Башнефти». 
Спортивный комплекс общей площадью 5528 кв. м включает в себя ледовое поле с трибунами 
на 808 зрительских мест, зал силовой подготовки хоккеистов, зал для занятий хореографией 
фигуристов, спортивный и тренажерный залы, медпункт, столовую и другие вспомогательные 
помещения. 
«Очень рад, что нам вместе с компанией «Башнефть» удалось претворить в жизнь мечту 
туймазинцев и построить такой великолепный спортивный объект, – отметил принявший 
участие в церемонии открытия ледовой арены Президент Республики Башкортостан Рустэм 
Хамитов. – Уверен, что спортивный комплекс будет востребован. Здесь будет хоккей, будут 
ледовые баталии, будут эмоции болельщиков. Это еще один шаг к тому, чтобы жизнь людей 
стала лучше». 
«В 2009-2012 годах общая сумма благотворительных средств, направленных Компанией на 
развитие социальной инфраструктуры Башкортостана через Благотворительный фонд 
«Система», превысила 5,2 млрд. рублей. Почти четверть этих средств была направлена на 
реконструкцию и строительство спортивных объектов в республике, – подчеркнул в своем 
выступлении Первый вице-президент по разведке и добыче «Башнефти» Михаил Ставский. – 
Уверен, что прекрасный спортивный комплекс в Туймазах станет не только любимым местом 
отдыха горожан, но и центром подготовки спортсменов мирового уровня». 
«Туймазы-Арена» станет крупнейшим спортивным объектом на западе республики 
Башкортостан. Это прекрасный пример партнерства государства и бизнеса в социальной сфере, 
- сказал на церемонии глава администрации Туймазинского района РБ Рашит Хуснуллин. – 
Ввод ледового дворца позволит нам влиться в плеяду хоккейных городов России: сегодня в 
Туймазах создается команда, для которой этот комплекс станет домашней ареной». 
Справка: В 2010-2012 годах на финансирование спортивных объектов в рамках 
благотворительной программы «Башнефть» выделила более 1,2 млрд. рублей. В числе 
крупнейших объектов – Дворец спорта в Уфе, вторая очередь «Уфа-Арены», ледовые катки в 
Сибае, ФОК в Верхних Татышлах Татышлинского района и ФОК с. Вернеяркеево Илишевского 
района, бассейн в Янауле, Центр паралимпийского спорта в Мишкино. 
В 2013 году «Башнефть» в рамках благотворительной деятельности направит около 600 млн. 
рублей на строительство и реконструкцию спортивных объектов в Уфе, Чишминском, 
Мишкинском, Илишевском и Татышлинском районах Республики Башкортостан. 

ШАНТАЖ ПОД ВЫБОРЫ? БЫВШИЕ ШАХТЕРЫ ВНОВЬ 
ЗАЯВИЛИ О ГОЛОДОВКЕ 

Вчера в Черногорске (Хакасия) 10 бывших работников угольных шахт 
«Енисейская», «Абаканская» и «Хакасская» заявили о начале бессрочной 

голодовки. Это беспрецедентный случай для России. Проблемный вопрос начал 
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решаться с 2011 года с помощью благотворительной финансовой поддержки 
руководства компаний «СУЭК» и Русский уголь». Более того, из бюджета 

республики были выделены средства в размере 3,5 млн для оказания помощи 
людям, оказавшимся в трудной жизненной ситуации. 

«Хакасия» (Абакан), 03.09.2013 

Сегодня в полдень в Черногорске (Хакасия) 10 бывших работников угольных шахт 
«Енисейская», «Абаканская» и «Хакасская» заявили о начале бессрочной голодовки. Об этом 
корреспонденту 19rus.info по телефону сообщил один из участников протестного мероприятия 
Валерий Каява. По его словам, голодающие шахтеры-пенсионеры обанкротившихся 
угледобывающих предприятий требуют от правительства республики решения вопросов о 
выдаче им пайкового бесплатного угля, не выплаченной в период их работы на шахтах 
заработной платы, а также дополнительных 15% денежных выплат за каждый год работы в 
угольной промышленности. 
Сами голодающие, число которых, по информации Валерия Каявы, может увеличиться, 
находятся в частном доме по адресу улица Товарная, дом 48 в Черногорске. Тип голодовки, 
который выбран протестующими - «мокрая», то есть участники будут поддерживать свои силы 
горячим чаем и соками. 
Кроме того, по данным господина Каявы, о проведении голодовки уже уведомлены полиция и 
администрации Абакана и Черногорска. Власти в свою очередь предупредили, что данная акция 
является незаконной и посоветовали не начинать ее. 
После получения этой информации ИА «Хакасия» связалось с заместителем врио главы 
Хакасии Николаем Поповым и попросила оперативно прокомментировать случившееся: 
"К решению вопроса по социальным льготам бывших работников шахты «Енисейская» и 
«Хакасская» подключены Минэнерго России и ФГБУ «Соцуголь», а также прокуратура РХ, 
сотрудники которой сегодня обеспечивают защиту интересов шахтеров в судах Москвы. Кроме 
того, в результате совместных усилий в 2013 году погашена задолженность шахтерам 
ликвидированных ООО «Абаканская горная компания», «Енисейуголь» и «ЮНАЛ». Объем 
изысканной финансовой помощи шахтерам составил уже более 37 млн рублей. Помощь оказана 
более тысячи шахтерам - выдано более 31 млн рублей. Решение вопроса по обеспечению углем 
бывших работников угольных предприятий, не подпадающих под действие Федерального 
закона «О государственном регулировании в области добычи и использования угля, об 
особенностях социальной защиты работников организаций угольной промышленности» 
возможно после внесения изменений в указанный закон. Соответствующий законопроект, 
расширяющий круг лиц, имеющих право на меры социальной поддержки поддержан 
Правительском Республики Хакасия и Верховным Советом Республики Хакасия и в настоящее 
время находится на рассмотрении в Государственной думе Федерального Собрания Российской 
Федерации». 
Кроме того, на днях в республику поступили в качестве очередного транша 2 млн рублей для 
расчета с шахтерами «Хакасской», и деньги эти уже выданы, как говорится, на руки. 
Ситуацию ИА «Хакасия» также прокомментировала председатель Совета ветеранов 
Черногорска Зинаида Шурякова: «Людям всегда мало, но, насколько мне известно, 
правительство республики не дремлет в этом вопросе, меры принимаются, все идет постепенно. 
А недовольные всегда были, есть и будут». 
Напомним историю вопроса. Правительство республики взяло на себя обязательства по 
возврату денег бывших собственников шахт, которые банкротились, меняли названия, 
закрывались и затапливались — и были частными, поэтому напрямую нести ответственность за 
их проблемы республиканская власть просто не имела ни права, ни возможности (к примеру, 
тот же пайковый уголь должен был выдаваться людям из прибылей шахты, а как это сделать, 
если шахта закрыта — на этот вопрос не мог ответить никто). В течение десяти лет вопрос с 
выплатами не решался. Два года назад шахтеры обратились за помощью к республиканским 
властям. Правительством была создана рабочая группа, которая по сей день совместно с 
профсоюзом угольщиков, общественными организациями, правоохранительными органами 
ведет системную работу по возврату денег обманутым шахтерам. В еженедельном режиме в 
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правительстве РХ проходят плановые заседание под руководством все того же Николая Попова 
(главы соответствующей рабочей группы), призванные снять эту проблему с повестки дня. 
Это беспрецедентный случай для России. Проблемный вопрос начал решаться с 2011 года с 
помощью благотворительной финансовой поддержки руководства компаний «СУЭК» и 
Русский уголь». Более того, из бюджета республики были выделены средства в размере 3,5 млн 
для оказания помощи людям, оказавшимся в трудной жизненной ситуации. С того времени 
огромные финансовые средства были получены, и около тысячи людей получили свои деньги. 
Эта работа продолжается и сейчас. 
ИА «Хакасия» следит за развитием событий. 
 

ИНТЕРНЕТ-РЕСУРСЫ 

«АЭРОФЛОТ» ПОТРАТИТ $15 МЛН НА РЕКЛАМУ ЗА РУБЕЖОМ 

«Аэрофлот» потратит $15 млн на рекламу за рубежом. Кроме мероприятий по 
продвижению, авиакомпания планирует «активировать» спортивные 

спонсорства. Речь идет не о новом спонсорстве, а о тех командах, с которыми 
договоренность уже есть. «В первую очередь речь идет о Manchester United», — 

пояснил источник в «Аэрофлоте». 

Мария Киселева, 

«Rzd-partner.ru» (Москва), 03.09.2013 

В будущем году национальный авиаперевозчик сделает ставку на продвижение на азиатских и 
европейских рынках. 
«Аэрофлот» рассчитывает стать узнаваемым брендом не только в России, но и на ключевых для 
себя зарубежных рынках — азиатском и европейском. При этом в рекламной кампании 
авиаперевозчик собирается упирать на свои российские корни, высокий уровень сервиса и 
преимущества полетов из Европы в Азию транзитом через Москву. 
Авиакомпания объявила конкурс на продвижение на зарубежных рынках, агентство-победитель 
будет названо уже в середине сентября. Среди ключевых рынков, на которых хочет продвигать 
себя «Аэрофлот», азиатские страны — Япония, Китай, Южная Корея, а также европейские — 
Германия, Франция, Великобритания. Общая стоимость рекламной кампании $15 млн, причем 
на азиатские рынки будет потрачена большая часть — $9 млн. 
Кроме мероприятий по продвижению, авиакомпания планирует «активировать» спортивные 
спонсорства. Речь идет не о новом спонсорстве, а о тех командах, с которыми договоренность 
уже есть. 
— В первую очередь речь идет о Manchester United, — пояснил источник в «Аэрофлоте». 
В рамках рекламной кампании предполагается использовать логотип команды, видео, 
связанные с ними. Продвигать «Аэрофлот» предлагается на домашних стадионах 
спонсируемых команд, на их сайтах, а также с помощью специализированных конкурсов и 
акций. Также в промоакциях «Аэрофлота» должны будут участвовать игроки спортивных 
команд. Кроме того, консультант «Аэрофлота» сможет создавать кобрендинговую сувенирную 
продукцию с автографами игроков спортивных команд, говорится в конкурсной документации 
(есть в распоряжении «Известий»). 
Маркетинговая активность должна позволить «Аэрофлоту» усилить позиции на рынке 
премиальных перелетов между Азией и Европой, которые предлагается развиваться через 
московский хаб. В документах конкурса говорится, что ключевым конкурентом Москвы как 
хаба для таких пассажиров (пассажиров, путешествующих с деловыми целями, и пассажиров с 
высоким доходом, путешествующих с личными целями) в «Аэрофлоте» считают Дубай и 
крупные европейские хабы. При этом полеты через Россию, как считают в «Аэрофлоте», 
выигрывают по времени. 
Другими акцентами рекламной кампании за рубежом должно стать российское происхождение 
перевозчика и усилия, которые «Аэрофлот» прикладывает для повышения сервиса. Например, 
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агентство-победитель должно учитывать в рекламе такие преимущества, как полностью 
раскладывающиеся кресла в бизнес-классе новейших Boeing 777-300ER и Аirbus 330. Также оно 
должно продвигать имидж «Аэрофлота» как «исконно российского» перевозчика. «Аэрофлот» 
не скрывает российских корней (гордость за статус ведущего российского авиаперевозчика, 
одной из старейших авиакомпаний мира). Уровень степени демонстрируемой связи с Россией 
может быть изменен на разных рынках в зависимости от восприятия местными потребителями, 
говорится в техзадании конкурса. 
Источник в «Аэрофлоте» отметил, что подобные конкурсы проводились и в прошлые годы. При 
этом победителем конкурса должно стать баинговое агентство, то есть агентство, которое 
занимается закупкой рекламы. Как отметил координатор по связям с общественностью Гильдии 
маркетологов Дмитрий Иванюшин, акцент на российское происхождение компании 
действительно может сыграть на руку «Аэрофлоту». В частности, потому, что российская 
авиация имеет неплохую репутацию за счет популярности военной техники и вертолетов 
российского производства. 
— Мы поставляли наши вертолеты и самолеты во многие страны, и во многих странах Россия в 
первую очередь ассоциируется с военными вертолетами, с простыми, но надежными 
машинами, — считает Иванюшин. 
Спонсирование спортивных команд — также традиционный и довольно эффективный 
инструмент для авиакомпаний, считает Иванюшин. 
— С точки зрения повышения ценности бренда, повышения уровня его репутации 
сотрудничество со спортивными командами не очень эффективно, но оно способствует 
повышению узнаваемости бренда. 
Заключенный в июле спонсорский контракт с футбольным клубом Manchester United должен 
помочь продвижению «Аэрофлота». У английского клуба едва ли не самая многочисленная 
армия болельщиков во всем мире, при этом Manchester United очень популярен не только в 
Европе, но и в Азии, где он регулярно проводит выставочные матчи и где у него существуют 
многочисленные фанклубы. 
Как отмечает главный редактор портала Avia.ru Роман Гусаров, «Аэрофлот» позиционирует 
себя как авиакомпанию премиум-класса и все активнее выходит с этим продуктом на новые для 
себя рынки. Сейчас у авиакомпании есть возможности для развития, например преимущество в 
виде молодого парка. 
— Москву можно и нужно развивать как международный хаб, для этого есть все необходимые 
условия. Но до Дубая нам еще очень далеко, — отмечает эксперт. 
По мнению главного редактора агентства «АвиаПорт» Олега Пантелеева, для «Аэрофлота» 
актуально продвижение на маршрутах между Азией и Европой. 
— Сейчас «Аэрофлот» увеличивает парк дальнемагистральных самолетов за счет Boeing 777, а 
вскоре он начнет получать Boeing 787 и Airbus 350. В итоге по численности 
дальнемагистрального парка «Аэрофлот» войдет в число крупных игроков на этом рынке, — 
отмечает Пантелеев. 
По словам эксперта, по некоторым направлениям предложения «Аэрофлота» со стыковкой в 
Москве действительно будут более выгодны из-за меньшей продолжительности полета, чем 
перелет через Дубай. 
— У «Аэрофлота» достаточно развитая маршрутная сеть в Европе и Азии. Кроме того, 
авиакомпания делает ставку на высокочастотное сообщение. Это позволит минимизировать 
время пересадки, — добавляет Пантелеев. При этом, по словам эксперта, в работе «Аэрофлота» 
на этом рынке есть свои объективные сложности. В частности, Дубай гораздо более 
привлекателен с точки зрения того, как можно провести время в аэропорту. 
— Шереметьево в отличие от аэропорта Дубая дает возможность просто дождаться своего 
рейса, не больше, — отмечает Пантелеев. 
По словам Пантелеева, самое важное сейчас для «Аэрофлота» — нащупать свою нишу. В 
каждой из стран, в которой продвигает себя «Аэрофлот», уже есть свои лидеры, и это не 
позволяет рассчитывать на легкий выход на массовый рынок. 
— Важно правильное позиционирование. Азиатские компании привлекают роскошью, 
европейские — сбалансированным, предсказуемым сервисом. «Аэрофлоту» надо продвигать 
свои уникальные особенности и не пытаться демпинговать, — отметил Пантелеев. 
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ГИДРОЭНЕРГЕТИКИ «РУСГИДРО» ПОДДЕРЖИВАЮТ 
ЖИТЕЛЕЙ ПОСТРАДАВШИХ РЕГИОНОВ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА 

Компания «РусГидро» направила в пострадавшие от наводнения регионы 
Дальнего Востока продукты питания и товары на 2,2 миллиона рублей. 
Гидроэнергетики перечисляют свои однодневные заработки – сумма 

добровольных пожертвований для поддержки пострадавших от наводнения 
составила 6,7 миллиона рублей. 

«File-rf.ru» (Москва), 03.09.2013 

Компания «РусГидро» направила в пострадавшие от наводнения регионы Дальнего Востока 
продукты питания и товары на 2,2 миллиона рублей. Гидроэнергетики перечисляют свои 
однодневные заработки – сумма добровольных пожертвований для поддержки пострадавших 
от наводнения составила 6,7 миллиона рублей. 
Более чем на два миллиона рублей продуктов питания и товаров отправил коллектив компании 
«РусГидро» в пострадавшие от стихийного бедствия дальневосточные районы, сообщает пресс-
служба компании. 
Помощь предназначена эвакуированным жителям, и, в первую очередь, детям, находящимся в 
пунктах временного размещения в Амурской области и Еврейском автономном округе. Сегодня 
в этих пунктах содержится 688 детей. Формирование гуманитарного груза велось по 
согласованию с руководителями эвакуационных пунктов и главами районных администраций. 
На Дальний Восток отправили предметы личной гигиены, детскую обувь, продукты питания 
длительного хранения, в том числе, продуктовые наборы для детей. Малышам-грудничкам 
приобрели специальное питание. 
Для доставки по Амурской области гуманитарные грузы переданы в соединения МЧС. 
Сотрудники Бурейской ГЭС сопровождают грузы, направленные в посёлок Архара, где в трёх 
пунктах временного размещения находится большая часть пострадавших. 
Кроме того, работники РАО ЭС Востока (входит в группу «РусГидро») для эвакуационных 
пунктов, расположенных на территории Еврейской автономной области, закупили одну тонну 
картофеля, полтонны капусты, по 100 килограммов моркови и свёклы. 
Сотрудники группы «РусГидро» перечисляют свой однодневный заработок в помощь 
пострадавшим жителям Дальнего Востока. По данным на 2 сентября, сумма добровольных 
пожертвований составила более 6,7 млн. рублей. 
Компания развернула масштабную программу социальной поддержки пострадавших от 
наводнения жителей региона. «РусГидро» выделила на ликвидацию последствий аномального 
паводка 200 млн. рублей, которые направлены на оказание помощи Амурской области, 
Хабаровскому краю и Еврейской автономной области. В рамках соцпрограммы в городе Зее 
Амурской области, где расположена Зейская ГЭС, открыта общественная приёмная «РусГидро» 
для оказания адресной помощи жителям региона. 
Ранее гидроэнергетики закупили и передали в МЧС спецсредства и оборудование для 
проведения операций по эвакуации людей в подвергшихся подтоплению районах Амурской 
области. В первые дни, когда стихия обрушилась на Амурскую область, РАО ЭС Востока 
предоставило свой учебно-тренировочный полигон для размещения 420 пострадавших от 
наводнения. 
Добровольный сбор средств в помощь Дальнему Востоку осуществляет и 
благотворительный фонд «Сопричастность», принадлежащий «РусГидро». Пожертвования в 
сумме 700 тысяч рублей, перечисленные предприятиями и работниками энергетической 
отрасли в этот фонд, направлены сельсовету посёлка Береговой Зейского района Амурской 
области на приобретение специализированного автомобиля для откачки сточных вод. 
Финансовая помощь в размере 1,6 млн. рублей передана администрации города Зеи для 
устройства резервного водозабора и восстановления инфраструктуры города. 
Паводок 2013 года стал сильнейшим за последние 120 лет. По подсчётам экспертов, 
гидросооружения Зейской и Бурейской ГЭС удержали в собственных водохранилищах более 
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65% приточных вод и этим серьёзно снизили вероятность затопления для населённых пунктов, 
находящихся ниже по течению рек. 

«РОДИНУ» ОДЕНУТ КИТАЙЦЫ 

Сегодня хоккейный клуб «Родина» и компания «Anta» подпишут долгосрочный 
контракт о техническом спонсорстве. Под такой формулировкой скрывается 
предоставление формы кировской команде. Причем речь не идет об основной 
экипировке. Китайский производитель пока не освоил производство хоккейной 

формы. «Родине» передадут тренировочные костюмы и обувь. 

«Kirovnet.ru» (Киров), 03.09.2013 

Подобный контракт будет заключен впервые в истории вятского спорта. 
Завтра, 4 сентября, хоккейный клуб «Родина» и компания «Anta» подпишут долгосрочный 
контракт о техническом спонсорстве. Под такой формулировкой скрывается предоставление 
формы кировской команде. Причем речь не идет об основной экипировке. Китайский 
производитель пока не освоил производство хоккейной формы. «Родине» передадут 
тренировочные костюмы и обувь. 
Компания «Anta Sports Products Limited» производит спортивную одежду и обувь, и на 
сегодняшний день является четвертой крупнейшей компанией в мире по производству 
спортивных товаров. 
С 2009 годы компания Anta является техническим спонсором олимпийской сборной Китая и 
персональным техническим спонсором таких известных спортсменов, как чемпион NBA Кевин 
Гарнетт, баскетболист Луис Скола, теннисистка Елена Янкович и многих других. 

ОКОЛО 3,5 ТЫС. КУБАНСКИХ ПЕРВОКЛАССНИКОВ 
ПОЛУЧИЛИ РАНЦЫ ОТ КТК 

В Краснодарском крае почти 3,5 тыс. первоклассников к началу учебного года 
получили в подарок ранцы и канцелярские принадлежности в рамках 

благотворительной программы ЗАО "Каспийский трубопроводный консорциум-
Р" (КТК).  

«Yuga.ru» (Краснодар), 03.09.2013 

В Краснодарском крае почти 3,5 тыс. первоклассников к началу учебного года получили в 
подарок ранцы и канцелярские принадлежности в рамках благотворительной программы ЗАО 
"Каспийский трубопроводный консорциум-Р" (КТК).  
"КТК – первоклассникам" – одна из благотворительных программ, предусматривающая 
подарки для самых юных учеников из малообеспеченных семей, которые живут в районах 
прохождения нефтепровода: Кавказском, Тбилисском, Усть-Лабинском, Динском, 
Кореновском, Красноармейском, Крымском, Абинском и в городе Новороссийске", – сообщили 
в пресс-службе краевой общественной организации "Южная волна", которая выступает 
администратором благотворительной программы. 
"Такой подарок оказался хорошим подспорьем для многих семей, особенно тех, что проживают 
в маленьких хуторах, отдаленных от районного центра станицах", – подчеркнули в пресс-
службе. 
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ЗАПСИБКОМБАНК ПОДАРИЛ КОПЕЙСКУ ЕЩЕ ОДИН 
ДЕТСКИЙ ГОРОДОК 

Новый детский городок, второй по счету, появился в Копейске. Городок 
построил Запсибкомбанк, который реализует благотворительную программу по 

строительству детских игровых площадок с 2005 года. 

«Fedpress.ru» (Москва), 03.09.2013 

КОПЕЙСК, 3 сентября, ИА УралПолит.Ru. Новый детский городок, второй по счету, появился 
в Копейске. Городок построил Запсибкомбанк, который реализует благотворительную 
программу по строительству детских игровых площадок с 2005 года, сообщает пресс-служба 
банка. 
Объект разместился в сквере по улице Хохрякова за мемориальным комплексом погибшим 
воинам Великой Отечественной Войны. По такому случаю ОО№3 «Челябинский» организовал 
для малышей веселое запоминающееся открытие. 
Напомним, что возведение детских игровых площадок в городах присутствия Запсибкомбанка - 
крупный социальный проект. За это время установлено и передано на баланс городов уже более 
30 детских площадок. Каждый такой объект имеет сертификат качества, изготовлен из 
специальных материалов и абсолютно безопасен для малышей. 

ДЕНЕЖНЫЕ ПЕРЕВОДЫ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ ОТ 
НАВОДНЕНИЙ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ МОЖНО ОТПРАВЛЯТЬ 

ПО ПОЧТЕ БЕЗ ТАРИФНОГО СБОРА 

Денежные переводы для пострадавших от наводнений на Дальнем Востоке 
можно отправлять по почте без тарифного сбора. Руководство Почты России 

приняло решение об отмене с 30 августа тарифного сбора за почтовые 
переводы, которые направляются для помощи пострадавшим от наводнений на 

Дальнем Востоке. 

«Governors.ru» (Москва), 03.09.2013 

Омская область. 
Денежные переводы для пострадавших от наводнений на Дальнем Востоке можно отправлять 
по почте без тарифного сбора. 
Руководство Почты России приняло решение об отмене с 30 августа тарифного сбора за 
почтовые переводы, которые направляются для помощи пострадавшим от наводнений на 
Дальнем Востоке. Денежные средства на эти благотворительные цели без взимания комиссии 
направляются на специальные счета. Информация о счетах размещена на сайте Федерального 
государственного унитарного предприятия «Почта России» 
http://www.russianpost.ru/rp/press/ru/home/newscompany/item?newsid=8035 и в отделениях 
почтовой связи. 
В настоящее время во всех пострадавших регионах действуют почтовые отделения или пункты 
почтовой связи для оказания услуг гражданам, находящимся в местах временного размещения. 
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РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ КРУПНЕЙШЕГО БАНКА 
ОТМЕЧАЕТ ЮБИЛЕЙ 

Нет, пожалуй, ни одного волгоградца, который хотя бы раз не побывал в 
отделении Сбербанка. Региональное отделение крупнейшего банка отмечает 
юбилей. Помимо прочего, Сбербанк выполняет высокую социальную миссию, 

участвуя в благотворительных и социальных проектах в сфере 
здравоохранения, спорта, культуры. 

«Volgograd.ru» (Волгоград), 03.09.2013 

Нет, пожалуй, ни одного волгоградца, который хотя бы раз не побывал в отделении Сбербанка. 
Кредитно-финансовое учреждение уже многие десятилетия является признанным лидером 
российского банковского сектора и наряду с традиционными услугами по сбережению и 
кредитованию имеет широкий спектр возможностей для обеспечения максимального уровня 
сервиса. 
Банк, устремленный в будущее. 
В этом году Волгоградское отделение Сбербанка празднует свое 130 - летие. Это весьма 
серьезный этап развития, выйти на который способно лишь по- настоящему стабильное и 
устремленное в будущее финансовое учреждение. 
История волгоградского Сбербанка началась 130 лет назад, когда в 1883 году при отделении 
госбанка в городе Царицын была открыта первая Сберегательная касса. 
– За более чем вековую историю, банк смог достичь заметных высот и вырасти в крупнейшую, 
современную финансовую компанию Волгоградской области, неоспоримого лидера услуг 
своего сектора, – отмечает Управляющий Волгоградским отделением № 8621 Андрей 
ГАВРИЛЕНКО. – Ставя задачу стать лидером банковского сервиса в регионе, Сбербанк 
успешно реализует программу переформатирования филиальной сети. На сегодняшний день в 
Волгограде и области открыто 58 обновленных офисов. А продуктами и услугами банка 
пользуется каждый второй житель региона. 
Банком активно ведется работа по увеличению числа банкоматов и терминалов. С их помощью 
можно совершить практически любые операции: перевод и снятие денежных средств, открытие 
вкладов, оплата услуг и т.д., что особенно актуально для жителей отдаленных населенных 
пунктов. Кроме того, Сбербанк успешно реализует программу дистанционного обслуживания. 
Интернет-сервис «Сбербанк онлайн» обладает широким спектром возможностей, 
воспользоваться которыми волгоградцы могут не выходя из дома. 
Сбербанк принимает активное участие в решении стратегических задач развития отечественной 
экономики и социальной сферы. И так же, как сто тридцать лет назад, он играет важную роль в 
реализации приоритетных проектов в регионе. Банк ведет активную поддержку малого, 
среднего и крупного бизнеса, а его клиентами являются более 15 тысяч предприятий и 
организаций Волгоградской области. 
Кстати: 
Волгоградское отделение Сбербанка сегодня - это 10 управлений во всех районах 
Волгоградской области, 356 офисов и более 4500 сотрудников. 
Социальная ответственность. 
Минувший год был ознаменован для Волгоградского региона событием общероссийского 
значения – в Волгограде начал работу Единый распределительный контактный центр 
Сбербанка. Он стал площадкой для реализации самых современных и технологичных решений 
в обслуживании клиентов, и отправной точкой для карьерного роста более чем тысячи двухсот 
сотрудников. Кроме того, на базе регионального контактного центра успешно реализуется 
программа «Доступная среда», по трудоустройству лиц с ограниченными возможностями. 
Помимо этого, Сбербанк выполняет высокую социальную миссию, участвуя в 
благотворительных и социальных проектах в сфере здравоохранения, спорта, культуры. В 
числе значимых – передача мультимедийного оборудования для виртуальной школы в 
Волгограде, автобус для Волжского детского дома, современные реанимобили в больницы. А в 
этом году Сбербанк подарит школьный автобус Тормосиновской школе-интернату. 
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В каждом добром деле особенно ценен личный вклад каждого работника банка. Так, в 2013 г. в 
Волгоградском отделении Сбербанка впервые был организован «Донорский марафон», в 
котором приняло участие 62 сотрудника банка. 
Не останавливаться на достигнутом. 
За эффективную и плодотворную работу Сбербанк неоднократно был отмечен дипломами и 
грамотами правительства Волгоградской области, общественных организаций и 
благодарностями клиентов. Такие достижения - заслуга всего коллектива Сбербанка, многих 
поколений сотрудников - истинных специалистов в области финансов, которые проявляют 
преданность и верность Банку, трудолюбие и самоотдачу в работе, творческое отношение и 
любовь к своему делу, и, конечно же, высочайший профессионализм. 
- Позиции лидера обязывают Сбербанк ко многому, заставляют меняться, внедрять новые 
технологии и повышать эффективность работы. И основная наша цель – не останавливаться на 
достигнутом, планомерно двигаться вперед, - говорит Андрей ГАВРИЛЕНКО. – Ведь наша 
главная ценность – это клиенты, и все, что мы делаем, над чем работаем на протяжении 130-ти 
лет – для того, чтобы быть полезными и нужными волгоградцам, быть для них банком номер 
один. Я думаю, с этой задачей мы успешно справляемся, и этот курс будем держать и дальше. 

ЗАПСИБКОМБАНК ПОДАРИЛ КОПЕЙСКУ ЕЩЕ ОДИН 
ДЕТСКИЙ ГОРОДОК 

Новый детский городок, второй по счету, появился в Копейске. Городок 
построил Запсибкомбанк, который реализует благотворительную программу по 

строительству детских игровых площадок с 2005 года. 

«Uralpolit.ru» (Екатеринбург), 03.09.2013 

КОПЕЙСК, 3 сентября, ИА УралПолит.Ru. Новый детский городок, второй по счету, появился 
в Копейске. Городок построил Запсибкомбанк, который реализует благотворительную 
программу по строительству детских игровых площадок с 2005 года, сообщает пресс-служба 
банка. 
Объект разместился в сквере по улице Хохрякова за мемориальным комплексом погибшим 
воинам Великой Отечественной Войны. По такому случаю ОО№3 «Челябинский» организовал 
для малышей веселое запоминающееся открытие. 
Напомним, что возведение детских игровых площадок в городах присутствия Запсибкомбанка - 
крупный социальный проект. За это время установлено и передано на баланс городов уже более 
30 детских площадок. Каждый такой объект имеет сертификат качества, изготовлен из 
специальных материалов и абсолютно безопасен для малышей. 

"СИБИРСКИЙ ЦЕМЕНТ" НАПРАВЛЯЕТ МИЛЛИОН РУБЛЕЙ НА 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНУЮ ПОМОЩЬ КАБАНСКОМУ РАЙОНУ 

РЕСПУБЛИКИ БУРЯТИЯ 

Между ОАО "ХК "Сибцем" и муниципальным образованием "Кабанский район" 
(Республика Бурятия) заключен договор об оказании благотворительной 
помощи. "Сибирский цемент" перечислит 1 миллион рублей на адресную 
поддержку учреждений Каменского городского поселения, где находится 

дочернее общество холдинга ООО "ТимлюйЦемент". 

«Advis.ru» (Санкт-Петербург), 03.09.2013 

Между ОАО "ХК "Сибцем" и муниципальным образованием "Кабанский район" (Республика 
Бурятия) заключен договор об оказании благотворительной помощи. "Сибирский цемент" 
перечислит 1 миллион рублей на адресную поддержку учреждений Каменского городского 
поселения, где находится дочернее общество холдинга ООО "ТимлюйЦемент". 
Договор был подписан 22 августа. В мероприятии приняли участие первый заместитель 
Председателя Народного Хурала Республики Бурятия Александр Коренев, глава Кабанского 
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района Сергей Савватеев, первый заместитель руководителя администрации МО "Кабанский 
район" Алексей Жилин, директор департамента по связям с общественностью ОАО "ХК 
"Сибцем" Сергей Филенко, управляющий директор ООО "ТимлюйЦемент" Дмитрий Киреев. 
Как подчеркнул глава Кабанского района Сергей Савватеев, средства, выделенные компанией 
"Сибирский цемент", будут направлены на поддержку спортивных и образовательных 
учреждений поселка Каменск, где расположен Тимлюйский цементный завод. В частности, 
финансовую помощь получат Каменский дом детского творчества, детская школа искусств, 
детские сады поселка, молодежный центр досуга "Сибирь", детско-юношеская спортивная 
школа, Каменский лицей им. В.Е. Кожевина, а также Комитет по делам молодежи, культуре и 
спорту администрации Каменского поселения. По мнению Сергея Савватеева, эти мероприятия 
позволят поднять уровень жизни юных каменчан. 
"Сегодня на нашем заводе трудятся более 400 человек, почти все они – жители Каменска. 
Неудивительно, что "Сибирский цемент", являясь социально ответственным холдингом, делает 
все возможное для того, чтобы совместно с администрацией района развивать поселок, – 
отмечает управляющий директор ООО "ТимлюйЦемент" Дмитрий Киреев. – Компания не 
первый год оказывает благотворительную помощь социальным учреждениям Каменска, 
поддерживает акции и проекты, благодаря которым жизнь в поселке становится более 
комфортной, безопасной и интересной. Особое внимание "Сибцем" уделяет детскому спорту. 
Холдинг не только финансирует спортивные организации, но и оплачивает поездки ребят на 
престижные турниры. Например, уже три года подряд воспитанники Каменской ДЮСШ и их 
наставники принимают участие в открытых соревнованиях по лыжным гонкам памяти 
Владимира Лепнюка. Состязания, которые проходят в Кузбассе, дают мальчишкам и девчонкам 
ценный опыт, учат их не отступать перед трудностями и добиваться поставленных целей". 

"СОТЕКС" ПРАЗДНУЕТ 14-ЛЕТИЕ 

В августе 2013 г. "Сотекс" отметил свое 14-летие. Традиционно большое 
внимание руководство "Сотекса" уделяет многочисленным социальным и 
благотворительным программам, среди которых - шефство над детским 

приютом "Надежда" в Сергиево-Посадском районе. Доброй традицией стало 
проведение праздников, организация ремонтных работ, благоустройство 

территории приюта и другие благотворительные проекты. 

«Advis.ru» (Санкт-Петербург), 03.09.2013 

В августе 2013 г. "Сотекс" отметил свое 14-летие: днем рождения традиционно считается день, 
когда была реализована первая партия лекарственных препаратов производства компании. 
За столь короткий период "Сотекс" прошел путь от небольшой компании по организации 
контрактного производства до одного из лидеров фармацевтического рынка России: по 
результатам анализа продаж на рынке РФ за 2012 год, "Сотекс" вошел в ТОП-5 отечественных 
фармпроизводителей по рейтингу IMS Health. 
Более того, сегодня "ФармФирма "Сотекс" - ведущий игрок не только на отечественном, но и на 
многих зарубежных рынках. География присутствия "Сотекса" постоянно расширяется и в 
настоящий момент составляет 8 стран ближнего и дальнего зарубежья. Реализуя на практике 
задачи Национальной Стратегии "Фарма 2020" по экспорту отечественных ЛС, "Сотекс" 
ежегодно открывает новые рынки присутствия. 
С прошлого года "Сотекс" значительно расширил свой ассортиментный портфель. 
Бестселлером в этом периоде стал препарат Хондрогард®, ускоряющий процессы 
восстановления хрящевой ткани и стимулирующий синтез гликозаминогликанов. Хондрогард® 
выпускается в ампулах в форме готового раствора, что выгодно отличает его от инъекционных 
препаратов хондроитина сульфата, выпускаемых в форме лиофилизата. Успешный лонч 
препарата был подтвержден специалистами международной аналитической компании IMS 
Health - Хондрогард® занял третье место среди лончей 2012 года в розничном секторе 
российского фармрынка. Важно отметить, что коммерческий успех Хондрогарда® был 
зафиксирован в условиях высочайшей конкуренции: в 2012 г. на российский фармацевтический 
рынок вышло более 300 новых препаратов, 51% из них - ЛС отечественного производства. 
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Также, согласно результатам аудита розничных продаж в РФ, проведенного ЦМИ 
"Фармэксперт", препарат Хондрогард® был признан наиболее успешным лончем в АТС-группе 
1 уровня М "Костно-мышечная система". 
Кроме того, в ассортиментной линейке "Сотекса" появился инновационный препарат 
Неоваскулген®, разработанный Институтом Стволовых Клеток Человека и предназначенный 
для лечения пациентов с хронической ишемией нижних конечностей. Неоваскулген® 
открывает новый подход в лечении ишемии, в основе которого - эволюционно 
запрограммированный процесс образования и роста кровеносных сосудов, получивший 
название терапевтического ангиогенеза. Стимулируя образование и рост коллатеральных 
сосудов, Неоваскулген® оказывает длительный лечебный эффект. 
Компания "Сотекс" не только входит в ТОП-5 крупнейших отечественных 
фармпроизводителей, но и показывает высокий уровень компетенции и доверия со стороны 
многочисленных партнеров. Так, согласно исследованиям независимого проектного Центра 
Социальной Экономики, в 2013 году "ФармФирма "Сотекс" заняла 4-е место в рейтинге по 
доверию и предпочтению к сотрудничеству среди фармацевтических компаний России. 
Традиционно большое внимание руководство "Сотекса" уделяет многочисленным социальным 
и благотворительным программам, среди которых - шефство над детским приютом "Надежда" 
в Сергиево-Посадском районе. Доброй традицией стало проведение праздников, организация 
ремонтных работ, благоустройство территории приюта и другие благотворительные проекты. 
Социальная ответственность - один из значимых ориентиров в развитии компании "Сотекс", и 
работа в этом направлении ведется постоянно. 
"Подводя итоги еще одного года компании, мы с оптимизмом смотрим в будущее, - отметил 
генеральный директор ЗАО "ФармФирма "Сотекс" Виталий Смердов. - У "Сотекса" достаточно 
амбициозные планы развития, но главная задача компании - сделать качество жизни людей 
значительно выше. И наша команда постоянно прилагает к этому все необходимые усилия". 

СБЕРБАНК В ВОЛГОГРАДЕ ОТМЕЧАЕТ 130 ЛЕТНИЙ ЮБИЛЕЙ 

В этом году Волгоградское отделение Сбербанка празднует свое 130 - летие. 
Сбербанк выполняет высокую социальную миссию, участвуя в 

благотворительных и социальных проектах в сфере здравоохранения, спорта, 
культуры. В числе значимых – передача мультимедийного оборудования для 
виртуальной школы в Волгограде, автобус для Волжского детского дома, 
современные реанимобили в больницы. А в этом году Сбербанк подарит 

школьный автобус Тормосиновской школе-интернату. 

«Volpromex.ru» (Волгоград), 03.09.2013 

В этом году Волгоградское отделение Сбербанка празднует свое 130 - летие. Это весьма 
серьезный этап развития, выйти на который способно лишь по настоящему стабильное и 
устремленное в будущее финансовое учреждение. 
История волгоградского Сбербанка началась 130 лет назад, когда в 1883 году при отделении 
госбанка в городе Царицын была открыта первая Сберегательная касса. 
– За более чем вековую историю, банк смог достичь заметных высот и вырасти в крупнейшую, 
современную финансовую компанию Волгоградской области, неоспоримого лидера услуг 
своего сектора, – отмечает Управляющий Волгоградским отделением № 8621 Андрей 
Гавриленко. – Ставя задачу стать лидером банковского сервиса в регионе, Сбербанк успешно 
реализует программу переформатирования филиальной сети. На сегодняшний день в 
Волгограде и области открыто 58 обновленных офисов. А продуктами и услугами банка 
пользуется каждый второй житель региона.  
Банком активно ведется работа по увеличению числа банкоматов и терминалов. С их помощью 
можно совершить практически любые операции: перевод и снятие денежных средств, открытие 
вкладов, оплата услуг и т.д., что особенно актуально для жителей отдаленных населенных 
пунктов. Кроме того, Сбербанк успешно реализует программу дистанционного обслуживания. 
Интернет-сервис «Сбербанк онлайн» обладает широким спектром возможностей, 
воспользоваться которыми волгоградцы могут не выходя из дома. 



 205

Сбербанк принимает активное участие в решении стратегических задач развития отечественной 
экономики и социальной сферы. И так же, как сто тридцать лет назад, он играет важную роль в 
реализации приоритетных проектов в регионе. Банк ведет активную поддержку малого, 
среднего и крупного бизнеса, а его клиентами являются более 15 тысяч предприятий и 
организаций Волгоградской области. 
Минувший год был ознаменован для Волгоградского региона событием общероссийского 
значения – в Волгограде начал работу Единый распределительный контактный центр 
Сбербанка. Он стал площадкой для реализации самых современных и технологичных решений 
в обслуживании клиентов, и отправной точкой для карьерного роста более чем тысячи двухсот 
сотрудников. Кроме того, на базе регионального контактного центра успешно реализуется 
программа «Доступная среда», по трудоустройству лиц с ограниченными возможностями. 
Помимо этого, Сбербанк выполняет высокую социальную миссию, участвуя в 
благотворительных и социальных проектах в сфере здравоохранения, спорта, культуры. В 
числе значимых – передача мультимедийного оборудования для виртуальной школы в 
Волгограде, автобус для Волжского детского дома, современные реанимобили в больницы. А в 
этом году Сбербанк подарит школьный автобус Тормосиновской школе-интернату. 
В каждом добром деле особенно ценен личный вклад каждого работника банка. Так, в 2013 г. в 
Волгоградском отделении Сбербанка впервые был организован «Донорский марафон», в 
котором приняло участие 62 сотрудника банка  
За эффективную и плодотворную работу Сбербанк неоднократно был отмечен дипломами и 
грамотами правительства Волгоградской области, общественных организаций и 
благодарностями клиентов. Такие достижения - заслуга всего коллектива Сбербанка, многих 
поколений сотрудников - истинных специалистов в области финансов, которые проявляют 
преданность и верность Банку, трудолюбие и самоотдачу в работе, творческое отношение и 
любовь к своему делу, и, конечно же, высочайший профессионализм. 
- Позиции лидера обязывают Сбербанк ко многому, заставляют меняться, внедрять новые 
технологии и повышать эффективность работы. И основная наша цель – не останавливаться на 
достигнутом, планомерно двигаться вперед, - говорит Андрей Гавриленко. – Ведь наша главная 
ценность – это клиенты, и все, что мы делаем, над чем работаем на протяжении 130-ти лет – для 
того, чтобы быть полезными и нужными волгоградцам, быть для них банком номер один. Я 
думаю, с этой задачей мы успешно справляемся, и этот курс будем держать и дальше. 
Справка ВолгаПромЭксперт: 
Волгоградское отделение Сбербанка сегодня - это 10 управлений во всех районах 
Волгоградской области, 356 офисов и более 4500 сотрудников. 

ДМИТРИЙ МЕДВЕДЕВ ОБСУДИЛ С ВЛАДИМИРСКИМИ 
ПЕДАГОГАМИ ПРОБЛЕМЫ ОБРАЗОВАНИЯ 

Дмитрий Медведев обсудил с владимирскими педагогами проблемы 
образования. Первой точкой визита высоких гостей стала средняя 

общеобразовательная школа №14 г. Владимира с приоритетным спортивно-
оздоровительным направлением деятельности. Медведеву продемонстрировали 
проект "Виртуальная школа", который начинает реализовываться в этом году. 

"Виртуальная школа" – социальный благотворительный проект Сбербанка 
России, предполагающий оборудование в учебных заведениях мобильных 

компьютерных классов. 

«Regions.ru» (Москва), 03.09.2013 

Накануне Владимирскую область с рабочим визитом посетил председатель правительства РФ 
Дмитрий Медведев. Поездка премьер-министра была приурочена ко Дню знаний. 
Как сообщает пресс-служба администрации региона, в состав делегации во главе с Дмитрием 
Медведевым вошли вице-премьер Ольга Голодец, министр образования и науки Дмитрий 
Ливанов, Полномочный представитель президента РФ в Центральном федеральном округе 
Александр Беглов. 
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Высоких гостей встречала врио губернатора Светлана Орлова. Принимающую сторону также 
представляли первый вице-губернатор Вячеслав Кузин, вице-губернатор Михаил Колков, 
руководители силовых структур и ведомств региона, структурных подразделений 
администрации области. 
Первой точкой визита высоких гостей стала средняя общеобразовательная школа №14 г. 
Владимира с приоритетным спортивно-оздоровительным направлением деятельности. 
Медведеву продемонстрировали проект "Виртуальная школа", который начинает 
реализовываться в этом году. "Виртуальная школа" – социальный благотворительный проект 
Сбербанка России, предполагающий оборудование в учебных заведениях мобильных 
компьютерных классов. Цель проекта – модернизация ключевых аспектов учебной 
деятельности посредством внедрения современных интерактивных технологий. 
Затем глава кабинета министров и врио губернатора области побывали на уроках в 3-м, 9-м и 
11-м классах. С выпускниками Дмитрий Медведев провёл беседу на тему значимости 
Конституции страны. 
По окончании отрытых занятий премьер-министр провёл встречу с педагогическим 
работниками Владимирской области. Он поздравил учителей с началом нового учебного года, а 
также обсудил с ними актуальные проблемы образования. Прежде всего, речь зашла о новом 
законе "Об образовании", вступившем в силу с 1 сентября этого года. Все предложения с мест 
были приняты к сведению. 
Волнует педагогов и жилищный вопрос. Светлана Орлова подчеркнула, что регион взял курс на 
строительство жилья эконом-класса. С этой целью подписаны соглашения со Сбербанком и 
Фондом развития жилищного строительства. Основная цель документов — сделать жильё 
максимально доступным для всех категорий граждан, прежде всего, с помощью снижения цены 
(до 28 тыс. рублей за квадратный метр) и ипотечной ставки по кредитам (до 9 процентов 
годовых). 
Подводя итоги встречи, Дмитрий Медведев отметил её продуктивность. "Я всегда с большим 
интересом общаюсь со школьными учителями, потому что вы, как хороший барометр, 
чувствуете погоду не только в ваших школах, но и в системе образования в целом", - обратился 
к учителям премьер-министр. 
"Встреча была очень содержательной и откровенной, разные вопросы поднимали педагоги, 
воспитатели. Действительно, за последнее время сделано немало, в том числе, информационное 
обеспечение, материально-техническое оснащение школ», - сказала Светлана Орлова, но 
заметила, что есть вопросы, которые самостоятельно региону не решить. В частности, проблема 
школ-«долгостроев". 
Вторым пунктом программы визита Дмитрия Медведева в регион стал детский сад №13, 
строительство которого ведётся с августа 2012 года. Дошкольное образовательное учреждение 
общей площадью более 2,6 тыс. кв. метров, расположенное в восточной части г. Владимира, 
рассчитано на 150 мест и предусматривает размещение 10 групп. Планируемый срок ввода в 
эксплуатацию - конец 2013 года. Общая стоимость работ составляет более 124 млн. рублей. 
Светлана Орлова сообщила премьер-министру, что в этом году на строительство дошкольных 
образовательных учреждений область получила 562 млн рублей из федерального бюджета. Ещё 
262 млн. рублей планируется добавить из регионального бюджета. 
В ходе двусторонней встречи на аэродроме Семязино, завершающей рабочий поездку премьер-
министра во Владимирскую область, Светлана Орлова поблагодарила Дмитрия Медведева за 
визит и большое внимание, которое правительство РФ уделяет системе образования. 
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ВТБ В АСТРАХАНИ ПОМОГ СОБРАТЬ ДЕТЕЙ К ШКОЛЕ 

Банк ВТБ в Астрахани принял активное участие в благотворительной акции 
«Первоклассник», организатором которой выступил «Центр поддержки 

населения Кировского района города Астрахани». В рамках акции была оказана 
помощь детям из многодетных, малообеспеченных и опекаемых семей в 

подготовке их к началу учебного года. 

«Southru.info» (Ростов-на-Дону), 03.09.2013 

Банк ВТБ в Астрахани принял активное участие в благотворительной акции «Первоклассник», 
организатором которой выступил «Центр поддержки населения Кировского района города 
Астрахани». 
В рамках акции была оказана помощь детям из многодетных, малообеспеченных и опекаемых 
семей в подготовке их к началу учебного года. Для детей были приобретены ранцы, учебники, 
канцелярские принадлежности и т.д. 
По словам руководителя банка ВТБ в Астрахани Вячеслава Галкина, поддержка детей из 
социально незащищенных слоев является одним из приоритетных направлений социальной 
политики банка ВТБ. 
Для справки: 
Благотворительная акция «Первоклассник» стартовала в Астрахани 19 августа. Цель акции — 
оказать помощь детям из малообеспеченных, неполных, многодетных, студенческих и 
опекаемых семей в подготовке к новому учебному году. 
Клиентами банка ВТБ в г. Астрахани являются ведущие региональные компании города и 
области, имеющие высокую деловую репутацию. В 2013 году астраханский офис банка ВТБ 
отметил свое 14-летие. 

TOMMY HILFIGER ПРЕДСТАВИЛ АРОМАТ В РАМКАХ 
КАМПАНИИ ПРОТИВ РАКА ГРУДИ 

Tommy Hilfiger выпустил новый аромат Hilfiger Woman Cheerfully Pink - очередной 
фланкер аромата 2010 года Hilfiger Woman. Этот запуск - часть программы 

"Красная ленточка" (Breast Cancer Awareness), поэтому данный фланкер имеет в 
названии слово "pink" (розовый). Часть денег с продаж аромата будет передана в 

благотворительные фонды, занимающиеся раком груди. 

«Advis.ru» (Санкт-Петербург), 03.09.2013 

Tommy Hilfiger выпустил новый аромат Hilfiger Woman Cheerfully Pink - очередной фланкер 
аромата 2010 года Hilfiger Woman. Этот запуск - часть программы "Красная ленточка" (Breast 
Cancer Awareness), поэтому данный фланкер имеет в названии слово "pink" (розовый). Часть 
денег с продаж аромата будет передана в благотворительные фонды, занимающиеся раком 
груди. 
Hilfiger Woman Cheerfully Pink - фруктовый флориентальный аромат, составленный из нот 
мандарина, ежевики, личи, гвоздики, магнолии, иланг-иланга, розы, жасмина, пачули, 
сандалового дерева, кедра, ванили и мускуса. 
Аромат Tommy Hilfiger Hilfiger Woman Cheerfully Pink выпускается во флаконах объемом 30 и 
50 мл, в концентрации Eau de Parfum. 

ЯНОС ОКАЗАЛ ПОМОЩЬ ДЕТСКИМ САДАМ И ШКОЛАМ В 
ПРЕДДВЕРИИ НОВОГО УЧЕБНОГО ГОДА 

ОАО «Славнефть-ЯНОС» в рамках благотворительной программы направило 
финансовую помощь детским садам и школам Нефтестроя на подготовку к 

новому учебному году. Более полумиллиона рублей выделено на проведение 
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ремонтных работ и укрепление материально-технической базы детских 
образовательных учреждений. 

«76.ru» (Ярославль), 03.09.2013 

ОАО «Славнефть-ЯНОС» в рамках благотворительной программы направило финансовую 
помощь детским садам и школам Нефтестроя на подготовку к новому учебному году. Более 
полумиллиона рублей выделено на проведение ремонтных работ и укрепление материально-
технической базы детских образовательных учреждений. 
Благодаря поддержке завода вместо старых оконных рам установлены новые стеклопакеты в 
гимназии №1, детских садах №57, 88 и 215. В детском саду №50 проводится ремонт кровли, а в 
саду №36 – замена труб отопления в одной из групповых комнат. В школе №31 на выделенные 
предприятием средства в ноябре планируют отремонтировать санитарную комнату. Накануне 
начала нового учебного года завершены работы по косметическому ремонту семи кабинетов на 
третьем этаже в школе №75. На бюджетные средства здесь впервые за 52 года проведен 
капитальный ремонт крыши, которая находилась в аварийном состоянии. А своевременная 
финансовая помощь ЯНОСа дала возможность в кратчайшие сроки подготовить учебные 
классы, в которых смонтированы подвесные потолки, окрашены стены, уложен новый 
линолеум. 
Кроме того, компания «Славнефть» подарила ярославским школам 10 компьютеров и восемь 
факсимильных аппаратов и направила 198 тысяч рублей Заячье-Холмскому детскому саду на 
ремонт кровли. 
Также при поддержке нефтепереработчиков 2 сентября во Дворце культуры «Нефтяник» 
состоялся детский праздник, посвященный Дню знаний. На протяжении долгих лет ЯНОС 
каждый год помогает сделать первый день нового учебного года для школьников Нефтестроя 
радостным и наполненным яркими впечатлениями. 

«ПОДАРИ ПОДПИСКУ ТЕМ, КОМУ НУЖНА ЗАБОТА» 

«Подари подписку тем, кому нужна забота». Традиционная благотворительная 
акция стартовала в Кузбассе. 

«Chastnik-m.ru» (Междуреченск), 03.09.2013 

«Подари подписку тем, кому нужна забота» 
Традиционная благотворительная акция стартовала в Кузбассе. 
Основная цель мероприятия – обеспечить свежими газетами и журналами воспитанников 
детских домов, одиноких пожилых людей и людей с ограниченными возможностями. В рамках 
акции каждый желающий может оформить благотворительную подписку в адрес детских 
домов и домов-интернатов для престарелых и инвалидов. 
Добавлю, акция «Подари подписку» проходит в Кемеровской области уже в 5 раз, за это время 
бесплатные газеты и журналы получили более сотни детских домов и 40 домов-интернатов. 
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КОЛЬСКАЯ АЭС: ИТОГИ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОЙ АКЦИИ 
«ДОБРОЕ 1 СЕНТЯБРЯ» 

Накануне Дня знаний в информационном центре Кольской АЭС состоялась 
ежегодная благотворительная акция по сбору школьных письменных 

принадлежностей для детей из многодетных и малообеспеченных семей. 
Инициаторами данного мероприятия выступили сотрудники Центра 

общественной информации КАЭС и Полярнозоринского комплексного центра 
социального обслуживания населения. 

«Vmurmanske.ru» (Мурманск), 03.09.2013 

Накануне Дня знаний в информационном центре Кольской АЭС состоялась ежегодная 
благотворительная акция по сбору школьных письменных принадлежностей для детей из 
многодетных и малообеспеченных семей. 
Инициаторами данного мероприятия выступили сотрудники Центра общественной информации 
КАЭС и Полярнозоринского комплексного центра социального обслуживания населения. 
Активное участие в акции приняли жители г. Полярные Зори и работники Кольской атомной 
электростанции, для которых «Доброе 1 сентября» уже стало хорошей традицией. Также 
посильную помощь по подготовке детей к школе оказали многие городские организации, в том 
числе сотрудники пожарной части №6 по охране Кольской АЭС. 
Торжественное вручение школьных наборов состоялось в информационном центре Кольской 
АЭС, где более 100 детей в возрасте от 6 до 16 лет получили подарочные комплекты 
письменных принадлежностей для школы. 
С каждым годом благотворительная акция «Доброе 1 сентября» становится всё более 
популярной среди неравнодушных работников атомной станции и отзывчивых жителей города 
энергетиков. 

КОЛЬСКАЯ АЭС: ИТОГИ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОЙ АКЦИИ 
«ДОБРОЕ 1 СЕНТЯБРЯ» 

Накануне Дня знаний в информационном центре Кольской АЭС состоялась 
ежегодная благотворительная акция по сбору школьных письменных 

принадлежностей для детей из многодетных и малообеспеченных семей. 
Инициаторами этого мероприятия выступили сотрудники Центра общественной 
информации КАЭС и Полярнозоринского комплексного центра социального 

обслуживания населения. 

«B-port.com» (Мурманск), 03.09.2013 

Накануне Дня знаний в информационном центре Кольской АЭС состоялась ежегодная 
благотворительная акция по сбору школьных письменных принадлежностей для детей из 
многодетных и малообеспеченных семей. Инициаторами этого мероприятия выступили 
сотрудники Центра общественной информации КАЭС и Полярнозоринского комплексного 
центра социального обслуживания населения. 
Активное участие в акции приняли жители г. Полярные Зори и работники Кольской атомной 
электростанции, для которых «Доброе 1 сентября» уже стало хорошей традицией. Также 
посильную помощь по подготовке детей к школе оказали многие городские организации, в том 
числе сотрудники пожарной части №6 по охране Кольской АЭС. 
Торжественное вручение школьных наборов состоялось в информационном центре Кольской 
АЭС, где более 100 детей в возрасте от 6 до 16 лет получили подарочные комплекты 
письменных принадлежностей для школы. 
С каждым годом благотворительная акция «Доброе 1 сентября» становится всё более 
популярной среди неравнодушных работников атомной станции и отзывчивых жителей города 
энергетиков, сообщает Центр общественной информации Кольской АЭС. 
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В ТУЙМАЗАХ ОТКРЫЛСЯ НОВЫЙ СПОРТКОМПЛЕКС ЗА 302 
МИЛЛИОНА 

Рустэм Хамитов открыл в Туймазах новый ледовый комплекс «Туймазы-Арена». 
Финансирование осуществлялось при участии Фонда социально-целевых 

программ Башкортостана и благотворительного фонда ОАО АНК «Башнефть». 

Александр Балаев, 

«Fedpress.ru» (Москва), 04.09.2013 

ТУЙМАЗЫ, 4 сентября, РИА ФедералПресс. Рустэм Хамитов открыл в Туймазах новый 
ледовый комплекс «Туймазы-Арена». Стоимость проекта составила 302 миллиона. Об этом 
«ФедералПресс.Приволжье» сообщили в пресс-службе президента Республики Башкортостан. 
Мероприятие состоялось накануне, 3 августа, в рамках рабочей поездки Хамитова в Туймазы. 
Спортивное сооружение строится в две очереди, первая из которых завершена. В спортивном 
комплексе будут открыты секции фигурного катания, хоккея с шайбой, залы атлетики, фитнеса, 
танца и других видов спорта.  
Финансирование осуществлялось при участии Фонда социально-целевых программ 
Башкортостана и благотворительного фонда ОАО АНК «Башнефть». 
После открытия спорткомплекса глава региона осмотрел помещения и пожелал спортсменам 
новых побед и достижений. 

СПЕШИТЕ ДЕЛАТЬ ДОБРО 

Ханты-Мансийский банк оказал поддержку благотворительной акции «Спорт во 
благо», прошедшей в парке «Зеленая роща» Екатеринбурга. Организатором 

мероприятия выступила Свердловская областная общественная организация 
«Солнечные дети». 

«Mngz.ru» (Ханты-Мансийск), 04.09.2013 

Ханты-Мансийский банк оказал поддержку благотворительной акции «Спорт во благо», 
прошедшей в парке «Зеленая роща» Екатеринбурга. 
Организатором мероприятия выступила Свердловская областная общественная организация 
«Солнечные дети». Ее руководитель Татьяна Черкасова отмечает, что цель данной акцией – 
адаптация ребят с ограниченными физическими возможностями в среде сверстников, а также 
попытка изменить отношение общества к проблеме инвалидов. 
В рамках мероприятия состоялись легкоатлетические забеги, участия в которых приняли все 
желающие. Юных гостей праздника встречали ростовые фигуры сказочных героев. Кроме 
спортивных состязаний в программе был праздничный концерт, творческие мастер-классы и 
веселые эстафеты для детей. 
По окончании благотворительной акции «Спорт во благо» всем юным ее участникам были 
вручены подарки от Ханты-Мансийского банка. 
 

ТЕЛЕРАДИОМОНИТОРИНГ  
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СОБЫТИЯ 11:30 

По Амуру идет огромная волна паводка, из пригородов Комсомольска-на-Амуре 
экстренно эвакуируют население. К организации сбора помощи пострадавшим от 

наводнения на Дальнем Востоке подключилась "Почта России". Теперь 
денежные переводы, предназначенные для благотворительных целей, можно 

отправлять бесплатно в любом почтовом отделении страны. 

Аверина Анна, 

«ТВЦ» (Москва), 03.09.2013 

ВЕДУЩИЙ: По Амуру идет огромная волна паводка, из пригородов Комсомольска-на-Амуре 
экстренно эвакуируют население. Уже сейчас уровень реки достиг критической отметки в 8 
метров 20 сантиметров. А через несколько дней ожидается пик с рекордной высотой 10 метров. 
Тогда затопит 600 зданий и, прежде всего, многоэтажки, стоящие при въезде в Комсомольск-на-
Амуре. Придется эвакуировать до 50 тысяч человек. Чтобы предотвратить катастрофические 
последствия, в Хабаровском крае круглосуточно работают специалисты МЧС, военные, 
добровольцы, которые наращивают дамбы и откачивают воду. Павел Прокопенко - с 
подробностями. 
КОРР.: В затопленном частном секторе Комсомольска-на-Амуре спасают живность. На суше 
возводят новую линию обороны. Дамбу из мешков с песком сотрудникам МЧС помогают 
строить волонтеры. У хабаровских студентов первые дни нового учебного года не теория, а 
практика по поведению в чрезвычайных ситуациях. 
МУЖЧИНА: Хочется помочь родному городу. Учитывая, что ситуация, и правда, крайне 
опасная. Я рекомендую всем собраться, собрать волю в кулак и на баррикады. 
ГОЛОС ЗА КАДРОМ: Самостоятельно из затопленного района можно выбираться лишь в 
совершенно безвыходных ситуациях, когда надежды на спасателей нет, или вы точно знаете, 
что помощь прибыть к вам не успеет. 
КОРР.: Во всех остальных случаях следует оставаться на месте и ждать подмоги. Если стихия 
застала вас дома, в первую очередь выключите газ, электричество и остерегайтесь оборванных 
проводов. 
Мобильный комплекс информирования и обучения населения расположился прямо на 
набережной Амура. Второй город в Хабаровском крае - сегодня первый в оперативных сводках. 
Утром 3 сентября вода поднялась до отметки в 820 сантиметров. По данным Дальневосточного 
центра МЧС, могут быть подтоплены около шестисот объектов, в том числе цеха 
судостроительного завода и ТЭЦ. В ближайшие два дня прогнозируется подъем реки еще на 20-
40 сантиметров, а к десятым числам сентября уровень может достигнуть десятиметровой 
отметки. 
Сергей ШЛЯКОВ, первый заместитель министра РФ по делам гражданской обороны ЧС и 
ликвидации последствий стихийных бедствий: В Еврейской автономной области происходит 
спад уверенный, поэтому мы ожидаем этого. В Хабаровске маленький, незначительный подъем. 
Ожидаем в ближайшее время стабилизации. Дальше, в нижнем течении Амура идет подъем. 
Проводится широкомасштабная спасательная операция. 
КОРР.: В Амурской области в минувшие сутки из зоны подтопления вышло почти 700 домов. 
Правда, 1700 еще остаются в воде. Там, где уже можно пройти и проехать, сегодня масштабная 
дезинфекция. Улицы и дома обрабатывают хлоркой. Благовещенск, пусть медленно и пока 
местами, но все же возвращается к нормальной жизни. 
Павел Прокопенко. "ТВ Центр". 
ВЕДУЩИЙ: К организации сбора помощи пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке 
подключилась "Почта России". Теперь денежные переводы, предназначенные для 
благотворительных целей, можно отправлять бесплатно в любом почтовом отделении страны. 
Комиссионные сборы отменяются, вся необходимая информация размещена на официальном 
сайте "Почты России", а также в ее подразделениях. 
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СЛУШАТЕЛИ «РУССКОГО РАДИО В САМАРЕ» ПОМОГЛИ 
СЛАБОВИДЯЩИМ ДЕТЯМ 

Завершился благотворительный марафон по сбору средств для слепых и 
слабовидящих детей, приуроченный к 15-летию «Русского Радио в Самаре». За 2 

месяца неравнодушные радиослушатели сделали необходимый вклад в 
поддержку воспитанников спецшколы-интерната № 17. Собрано около 200 тысяч 

рублей. 

«ТЕРРА» (Самара), 03.09.2013 

Завершился благотворительный марафон по сбору средств для слепых и слабовидящих детей, 
приуроченный к 15-летию «Русского Радио в Самаре». За 2 месяца неравнодушные 
радиослушатели сделали необходимый вклад в поддержку воспитанников спецшколы-
интерната № 17. Собрано около 200 тысяч рублей. 
«А с игрушками, наверное, надо мне прощаться. Я уроками теперь буду заниматься», - 
первоклассник Даниил Хачатуров учил эти строчки на слух. Диагноз семилетнего мальчика - 
тотальная слепота. Чтобы он смог получить качественное образование, а затем реализовать 
себя, классических методик и стандартных технологий недостаточно. Необходимо современное 
мультимедийное оборудование. До сих пор в специализированной самарской школе-интернате 
№ 17 для слепых и слабовидящих детей такой техники не было. 
Жизненно важный подарок учебному заведению сделали слушатели «Русского Радио в 
Самаре». Благотворительный марафон по сбору средств на покупку оборудования стартовал в 
июле. Акция была приурочена к 15-летию лидера FM-вещания - «Русского Радио в Самаре». 
Наталья Камбарова, генеральный директор ОАО «Телерадиокомпания «ТЕРРА»: - Когда мы 
задумывали этот проект, очень переживали: поддержат ли нас слушатели «Русского Радио»? 
Получится ли у нас? И, вы знаете, оказалось, что в Самаре много неравнодушных людей и 
много неравнодушных людей среди слушателей «Русского Радио». А ученикам школы, таким 
трогательным, талантливым, красивым, умным, я желаю успеха в жизни и надеюсь, что наше 
сотрудничество с этим интернатом продолжится. 
В школе-интернате подсчитали: собранных средств хватит не только на мультимедийное 
оборудование, но и на обновление спортивного инвентаря. 
Галина Коскова, директор ГСКОУ школа-интернат № 17: - Эта помощь очень к месту! Для 
наших детей, для учителей, которые преподают уроки физкультуры. Она просто необходима в 
этом году. Огромное спасибо. 
Партнёром «Русского Радио» в организации марафона по сбору средств выступил 
благотворительный фонд «Радость», с которым «ТЕРРА» сотрудничает уже год. 
Светлана Полдамасова, директор благотворительного фонда «Радость»: - Самое главное для 
этих детей: на них надо потратить побольше времени, уделить им больше внимания, потратить 
какое-то количество денег, но зато отдача от этого будет огромная. Мы очень рады 
сотрудничать и с телеканалом «ТЕРРА», и с «Русским Радио». 
С днем знаний учащихся поздравили и представители 3-го отдела полиции Советского района 
Самары во главе с начальником Дмитрием Урюпиным. Всего в понедельник, 2 сентября, за 
парты самарской школы-интерната для слепых и слабовидящих детей сели 19 первоклассников. 

ПОЧТА РОССИИ ОТКАЗЫВАЕТСЯ ОТ СВОИХ ДОХОДОВ В 
АДРЕС ПОСТРАДАВШИХ ОТ НАВОДНЕНИЯ В ПРИАМУРЬЕ 

Воронежцы могут помочь бесплатно – отправить пожертвования пострадавшим 
от наводнения на Дальнем Востоке. С сегодняшнего дня тарифные сборы за 
почтовые переводы в адрес Российского Красного Креста на почте отменили. 

«Воронежская ГТРК» (Воронеж), 03.09.2013 

Воронежцы могут помочь бесплатно – отправить пожертвования пострадавшим от наводнения 
на Дальнем Востоке. С сегодняшнего дня тарифные сборы за почтовые переводы в адрес 
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Российского Красного Креста на почте отменили. Теперь, если к примеру, перечислить тысячу 
рублей в затопленные районы, то сумма дойдет без потерь. А раньше бы не досчитались 90 
рублей. Хотя, если судить по прошлым подобным акциям, даже такая благотворительность 
Почты, помогать нуждающимся воронежцев не вдохновляет. Так пострадавшим от наводнения 
на Кубани через почтовые отделения Воронежской области был сделан всего 21 перевод. А в 
Приамурье жители Воронежского региона ещё не отправили ни копейки. 
Юрий Бесхмельницын, директор УФПС по Воронежской области: "Почта России отказывается 
от своих доходов в адрес пострадавших от наводнения. То есть, полностью вся сумма, которую 
захочет любое физическое лицо или юридическое отправить в адрес организаций, которые 
оказывают помощь на Дальнем Востоке, 100% будет переведена в адрес пострадавших". 

НА ПОМОЩЬ ОБМАНУТЫМ ДОЛЬЩИКАМ ПРИДЕТ 
ОБЩЕСТВО ВЗАИМНОГО СТРАХОВАНИЯ 

В Общественной палате говорили о социальной ответственности бизнеса, в 
частности, в строительном секторе. Крупнейшие застройщики чаще обращают 
внимание на то, чтобы предоставлять покупателям жилья не только квартиры, 

но и целую социальную инфраструктуру в районах застройки со школами, 
детскими садами и поликлиниками. 

«Россия» (Москва), 03.09.2013 

Вести. 
В Общественной палате говорили о социальной ответственности бизнеса, в частности, в 
строительном секторе. Крупнейшие застройщики чаще обращают внимание на то, чтобы 
предоставлять покупателям жилья не только квартиры, но и целую социальную 
инфраструктуру в районах застройки со школами, детскими садами и поликлиниками. 
Проблема обманутых дольщиков должна уйти в прошлое уже в следующем году, когда вступит 
в силу закон, обязывающий девелоперов страховать свою ответственность. Усилить 
прозрачность рынка недвижимости поможет Общество взаимного страхования, организованное 
по итогам прошедшего в Подмосковье Всероссийского съезда экспертов. 
Председателем правления Общества стал Александр Ручьев, возглавляющий группу компаний 
"Мортон". Группа компания "Мортон" — один из ключевых лидеров рынка и лидеров в 
вопросах корпоративной социальной ответственности и строительства социальной 
инфраструктуры. 
"В этом году мы уже построили 14 объектов – это 2 школы и 12 детских садов. На следующий 
год планы такие: мы должны ввести в строй 3 школы и 15 детских садов. Просто квартиры уже 
не удовлетворяют современным требованиям: человек должен покупать образ жизни. И в этом 
образе жизни важно все – и рабочие места, и кружки, и школы", — отметил глава группы 
"Мортон" Александр Ручьев. 

РОСТОВСКАЯ АТОМНАЯ СТАНЦИЯ ПРОДОЛЖАЕТ 
РЕАЛИЗОВЫВАТЬ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЕ ПРОЕКТЫ НА 

ТЕРРИТОРИИ РЕГИОНА 

Буквально вчера стартовал новый учебный год для миллионов школьников по 
всей стране. К сожалению, не всем родителям под силу самим подготовить к 

школе своих детей, речь в первую очередь идет о многодетных семьях. Именно 
поэтому за несколько дней до старта образовательного года Ростовская атомная 

станция отправилась к ним в гости, чтобы подарить подарки, столь 
необходимые в это время. 

«Телекомпания ВТВ» (Волгодонск), 03.09.2013 

Буквально вчера стартовал новый учебный год для миллионов школьников по всей стране. К 
сожалению, не всем родителям под силу самим подготовить к школе своих детей, речь в 
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первую очередь идет о многодетных семьях. Именно поэтому за несколько дней до старта 
образовательного года Ростовская атомная станция отправилась к ним в гости, чтобы подарить 
подарки, столь необходимые в это время. 
Этого визита семейство Ткаченко ждало с особым нетерпением. Многодетная чета попала в 
список из почти 160 семей Зимовниковского района, которые в этом году получат помощь от 
Ростовской АЭС. В подарок от атомщиков Ткаченко получили столь необходимые накануне 1 
сентября вещи?канцтовары, игрушки и новый велосипед. Всего в этой семье 5 детей, старшие 
учатся в институте, сын в этом году поступил в техникум, младшие еще дошколята. Доход 
семьи не велик, личного транспорта нет, а потому подаренный директором станции Андреем 
Сальниковым велосипед пришелся как нельзя кстати. 
Этот проект не нов для атомщиков. Только в 2013 году на реализацию благотворительных 
акций под эгидой Ростовской АЭС направлено порядка 12 млн рублей. Причем Ростовская АЭС 
помогает не только территориям, на которых она расположена, но и соседям. И яркий тому 
пример — акция, которая прошла в Зимовниковском районе. 
Подобный визит — это не только помощь материальная, это возможность пообщаться 
напрямую с руководством станции. Кстати, именно по совету директора АЭС Андрея 
Сальникова, старший сын Ткаченко планирует продолжить свое образование в техникуме 
ВИТИ НИЯУ МИФИ, чтобы затем поступить в институт и спустя некоторое время, прийти на 
станцию уже в роли ее сотрудника. 
И это не последняя благотворительная акция, инициатором которой выступила Ростовская 
АЭС. Впереди запланировано много шагов навстречу нуждающимся, а позади остались те 
мгновения, которые принесли радость людям и сделали их счастливее. 
 

ДОБРОВОЛЬНИЧЕСТВО 

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ПРЕССА 

ВОДА И МИР 

На фоне наводнения становится понятно: люди в пойме Амура тотально не 
доверяют власти и стесняются помогать друг другу. Но пережить эту зиму можно 

будет только всем миром...  

Зинаида Бурская, 

«Новая газета» (Москва), № 98, 04.09.2013, c. 17, 18 

На фоне наводнения становится понятно: люди в пойме Амура тотально не доверяют власти и 
стесняются помогать друг другу. Но пережить эту зиму можно будет только всем миром... 
Зинаида БУРСКАЯ, спец. корр. «Новой» 
Мы опомнились только тогда, когда под водой скрылись фары КамАЗа. «Ой, вода!» — это 
только когда в первый раз видишь, как асфальт уходит под воду. Потом уже: «А, вода...», и под 
конец: «Ура, вода!» Потому что дороги Амурской области мало чем отличаются от дорог в 
остальной России, а по затопленной грузовик идет все-таки мягче (потому что медленнее), без 
риска для людей, которые едут в кузове, прокусить язык лязгающими зубами. 
Вместе с волонтерами «Амур 13» возвращаемся из затопленных деревень. Туда решили 
добираться посуху — пришлось сделать крюк чуть не в сто километров. На обратном пути 
попытались срезать. Срезали, блин... 
Вода и ночь скрадывают расстояния, искривляют пространство. И воды вроде немного было 
поначалу. Но почему-то показалось, что эмчеэсовцы, которые стояли двумя палатками и одним 
КамАЗом перед началом этой воды, снисходительно помигали нам вслед фонарем. И вот теперь 
ни земли, ни неба, ни дороги... Только вода. Долго, мучительно, по-черепашьи задним ходом 
продвигаемся обратно. Главное, не срулить с асфальта (который где-то там должен быть под 
речной водой). Срулим — уже не выберемся. Ну если только вплавь. 
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— Дядя, ты зачем туда полез? — спрашивали после у нашего водителя эмчеэсовцы. «Дядя», 
конечно, как и все мы, ничего вразумительного ответить не мог. У нашего водителя на 
телефоне уже целая подборка фотографий утонувшей и застрявшей в провалах грунта техники. 
Просто уже не страшно. За несколько недель к воде здесь привыкли настолько, что кажется, 
будто по-другому и не было никогда. 
Наводнение такого масштаба на Дальнем Востоке местные и представить себе не могли, просто 
не верили. Не верили, когда появились первые сообщения МЧС о «большой воде». Здесь водой 
никого не удивишь: «большая река» (так переводится название «Амур» с древних языков 
местных коренных народностей) и ее притоки выходят из берегов регулярно. Не верили, когда 
20 июля речка Уркан затопила поселок Ивановка Зейского района Амурской области. Не 
верили, когда 7 августа в шести субъектах: Амурской области, Республике Саха (Якутия), 
Еврейской автономной области, Хабаровском и Приморском краях — был одновременно 
введен режим ЧС федерального уровня. Не верили, когда эмчеэсовцы и местные власти 
уговаривали эвакуироваться из находящихся в зоне потенциального затопления поселков и 
деревень. Властям здесь вообще не верят. Тотально. 
— Мы думали, что за фигня? К тому моменту еще даже Владимировку (поселок под 
Благовещенском. — З. Б.) не подтопило, а группировку МЧС уже начали наращивать, военных 
нагнали, приземлялись транспортные самолеты... Мы начали подозревать, что нам просто не 
говорят, какая опасность грозит, — вспоминает Андрей, один из местных волонтеров. 
Региональные власти, судя по всему, в возможные масштабы грядущего наводнения тоже долго 
не верили. 
— Сперва мы готовились к уровню 5,8 метра, затем к 6,2 метра, потом к 6,5 метра, затем к 7 
метрам... — плакался местным журналистам, пеняя на неточные прогнозы гидрологов и 
метеорологов, мэр Хабаровска Александр Соколов. 
2 сентября вода преодолела 8-метровый рубеж. Амур в черте Хабаровска и Комсомольска-на-
Амуре уже давно побил все исторические рекорды и теперь соревнуется лишь с самим собой 
образца 2013 года. 
*** 
Никого здесь не удивишь стихийными бедствиями природного (лесные пожары, смерч 2011 
года), техногенного (благо рядом Китай) или экономическо-бюрократического характера 
(сравните средний уровень зарплат и местные цены, например). Люди закалены до отупения. 
Для зоны ЧС, что в Благовещенске, что в Хабаровске, очень спокойно (до Биробиджана или 
Комсомольска-на-Амуре я не доехала, но не думаю, что там происходящее вызывает какую-то 
другую реакцию). Столица Дальнего Востока всколыхнулась лишь на сутки — во время визита 
Путина — и опять погрузилась в сонное равнодушие. А что, спрашивают те, кого наводнение 
никак не затронуло (а таких в регионе, понятное дело, большинство), ничего страшного не 
произошло, никто же не погиб? 
Амур и его притоки — очень неблагополучные с точки зрения наводнений реки. Помимо 
регулярных половодий конца весны — начала лета дальневосточные реки часто преподносят 
сюрпризы и во второй половине лета — начале осени, когда в регионе начинаются сильные 
муссонные дожди. В этом году только в июле осадков в бассейне Амура выпало в 3—4 раза 
выше нормы (в отдельных районах — даже выше годовой нормы). 
Природный фактор — налицо, но местному населению ближе версии, связанные с 
«вредительством» Зейской и Бурейской ГЭС, которые регулируют уровень воды в двух 
крупнейших протекающих по российской территории притоках Амура. Сейчас «РусГидро» 
(владелец ГЭС) активно продвигает версию о спасительной роли станций в условиях 
природного катаклизма: мол, если бы не водохранилища, смыло бы и Зею, и Благовещенск, и 
все остальные населенные пункты. Действительно ли ГЭС уменьшили силу наводнения, пока 
не ясно, но, очевидно, сделали подъем уровня рек более предсказуемым. И это дало самое 
ценное — время. Время, которого почти не было в Крымске. 
В регион с упреждением вводили МЧС и армию. «Да нас здесь уже больше, чем местного 
населения», — шутили спасатели. Готовы были эвакуировать всех, кто находился в зоне риска 
(другое дело, что далеко не все соглашались). Не бросили отрезанные от большой земли 
деревни и поселки. 
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Конечно, все перечисленное выше — обязанность, а не заслуга. Но согласитесь, мы уже давно 
от такого отвыкли. Отвыкли настолько, что адекватные действия властей удивляют. 
*** 
У реки Зеи больше нет берегов. Вода до горизонта — серо-стальная, с оттенком неба, 
зеркальная гладь. Свои, едва заметные, перетоки, течения, которые подчиняются лишь рельефу 
дна, еще месяц назад бывшего полем, лесом, обочиной, заброшенным пустырем. Мачты 
высоковольтных линий. Кроны деревьев с яркими осенними пятнами багряного. Убегающие в 
дурную бесконечность зеркального коридора отражения: солнце, облака, провода, деревья, 
блики. 
Наводнение — это очень красиво. Но ровно до того момента, пока не почувствуешь его запах. 
Навязчивый и липкий — влажной гнили, протухшей воды, нечистот. В закрытом помещении 
настолько плотный, что перехватывает дыхание. Он как будто обволакивает носоглотку и еще 
несколько дней остается с тобой, чтобы потом мерещиться в обычной водопроводной воде, в 
еде, в чае. 
Или пока тебя не начнут сжирать мелкие, хиленькие, но до остервенения голодные, 
народившиеся во время потопа комары. 
Проезжаем Владимировку. Дорожная развязка превратилась в мост через главную улицу 
поселка — метровой глубины реку. Плывут дорожные знаки. Вторые этажи, слепые окна, 
крыши. На крышах — собаки, оставленные хозяевами до ухода воды. Точнее, брошенные. Их 
подкармливают спасатели и те, кто отказался уезжать. 
— О, у меня тут приятель живет, — рассказывает водитель. — Не бедный, кстати, человек. 
Перетащил свое барахло на второй этаж и сидит теперь — «плазму» свою стережет. Недавно 
звонил ему, спрашивал, не надо ли чего. Нет, говорит, еда-вода есть — спасатели дают. 
Привези-ка пару бутылок водки — она почему-то в гуманитарную помощь не входит... 
*** 
— Куда едем? 
— Ленина, 97. 
— Там что, комитет по борьбе с молодежью, что ли? 
Здесь и правда очень не любят чиновников. Даже таксисты. 
На Ленина, 97, власти Благовещенска выделили волонтерам «Амур 13» целый кабинет — для 
штаба, в ДК Профсоюзов — помещение под склад, а в общаге местного педучилища — 
несколько койко-мест для сна. Такая удивительная чуткость к нуждам заезжих волонтеров 
удивила. Особенно учитывая истории взаимодействия добровольцев с местными властями и 
МЧС в Крымске. 
— Знаешь, все на удивление хорошо, — отвечает на мой вопрос о том, как складываются 
отношения с чиновниками, один из организаторов волонтерского лагеря Митя Алешковский. — 
Нам тут сильно помог один местный муниципальный депутат от «Единой России». Не 
удивляйся, он и правда нормальный. 
О том, что в Благовещенск приедут волонтеры из Москвы, депутат Женя Пасканный узнал из 
«Твиттера». 
— Ну едут люди хорошим делом заниматься, решил помогать. Вышел на городские власти, 
объяснил ситуацию, убедил. О'кей, сказали мне, тогда ты и будешь за них отвечать. 
И Женя «отвечает». Решает, договаривается, утрясает. Если надо, возит людей и грузы на своей 
машине. Загружает. Разгружает. Наравне с остальными добровольцами. 
В «Амуре 13» нет главных. Абсолютно горизонтальная внутренняя организация. Палками 
никто никого в Благовещенск не гнал. Все ребята — с опытом Крымска. А потому знают, что 
делать и как. Работают одновременно около 10 человек (точнее не сосчитать — кто-то 
приезжает, кто-то уезжает), а «больше и не надо — только хуже будет, потому что начнется 
бардак, кого-то придется организовывать, кем-то руководить, а так мы отлично 
взаимодействуем». 
На одной стене комнаты-штаба — карта области. Каждый день на ней появляются новые 
разноцветные кнопки-отметки: «Помощь оказана», «Проведена разведка, требуется помощь», 
«Проведена разведка, помощь не требуется». На другой стене — денежный учет: сколько 
пожертвований поступило, сколько истрачено, сколько денег есть на данный момент. Третья 
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стена обрастает бумажками-записками хаотично: список того, что нужно сделать прямо сейчас, 
планы на следующий день, номера телефонов полезных людей. 
Ни на минуту не замолкает телефон у Мити (год назад фотограф Алешковский уехал 
волонтером в Крымск, а по возвращении уволился из ТАССа и создал благотворительный 
проект «Нужна помощь») — чиновники, оргвопросы, столичные и местные журналисты. Оля 
(преподает стилистику русского языка в Уральском государственном университете) — 
неофициальный завскладом и, по-моему, уже и в душ начала с телефоном ходить — ей звонят 
круглосуточно, со всей страны, — что привозить/передавать, когда, куда (неделю назад Олю 
отправили в Биробиджан, и теперь она помогает там). Сева (врач и координатор волонтерской 
организации «Гражданский корпус») привез замечательные фотографии из села Красного, куда 
ездил вместе с местными, благовещенскими волонтерами. Снимали дети — выпросили у Севы 
фотоаппарат. Андрей и Скиф в 7 утра героически уехали на разведку в затопленную и 
отрезанную от большой земли Архару и вернулись только в 10 вечера... 
— Я никак не могу понять, зачем ехать в Калинино втроем? У нас что, работы мало? — 
возмущается Ира (училась на психолога, но теперь очень хочет стать спасателем). Мужской 
состав волонтерского штаба пытается доказать ей, что разгружать гуманитарку — не женское 
дело. Потому ехать надо втроем: двое мальчиков — чтобы ворочать коробки, и она — для 
переговоров с местной администрацией. 
— Ира, успокойся. Как старый сексист говорю: нас поедет не трое, а два с половиной... — это 
Аркадий Бабченко, тоже волонтерит. 
— Митя, ты никуда завтра не поедешь, слышишь? — перекрикивает общий гам Щегол. — 
Нужно решать проблемы с прессухой, с баблом. Митя, нам нужно бабло! 
«Бабло» — самое сложное. Чтобы поступали пожертвования, нужно постоянно о себе 
напоминать. Но времени на это катастрофически не хватает. 
*** 
Но столичные волонтеры, естественно, не единственные, кто помогал жителям Приамурья. 
Гораздо раньше объединились и начали развозить гуманитарные грузы по деревням волонтеры 
местные. 
— У нас в городе популярны два форума. Автомобильный drom.ru и местный, благовещенский, 
amur.info. На «дроме» мы разовые волонтерские акции проводили: если где-то кто-то на трассах 
застрял или сломался — вытаскивали. На «амуринфо» в основном домохозяйки сидят. И вот 
наши девочки написали: давайте поможем. Я подключился, создал темы на «дроме». Хотя, 
конечно, мы поздно стартовали, тогда уже две недели прошло с начала наводнения, — 
рассказывает Андрей, в миру — инженер-строитель, один из самых активных благовещенских 
волонтеров. — Костяк — 8—10 человек. Пострадали в основном деревенские, но городским на 
деревенских пофигу, хотя у многих там знакомые-родственники. А еще люди почему-то 
стесняются помогать... Боятся, что засмеют, неправильно поймут, подумают, что это слабость. 
И мы дали им возможность открыто себя не проявлять, анонимно перечислять пожертвования. 
Анонимных переводов — большинство. 
А еще мы строили дамбы по берегам Амура и Зеи. И мужики почему-то в этом почти не 
участвовали. Сидели, посмеивались. Все на женских плечах. Что дамбы строили в основном 
девушки-студентки, что у нас в добровольцах в основном женщины. 
Сейчас люди начинают возвращаться в деревни, но там у них ничего не осталось: ни урожая, ни 
скотины: либо утонула, либо мародеры раздербанили, либо убили из-за ящура, сейчас во 
многих местах карантин объявлен. Огороды смыло, а ведь люди там за счет натурального 
хозяйства жили... 
*** 
Волонтеры поразительно эффективны. У них нет тех ресурсов, которыми обладают 
региональные власти или МЧС. Но у них есть желание и умение оказывать помощь. И это 
работает. У чиновников есть общие данные о том, что происходит, — цифры с большим 
количеством нулей. У волонтеров — конкретика по каждому поселку, по каждому пункту 
временного размещения пострадавших, в котором побывали: что нужно сейчас и что может 
понадобиться в дальнейшем. Власти неповоротливы. Волонтеры мобильны. Попросили одеяла 
— закупили и повезли одеяла. Попросили воды — будет вода. Нужны тепловые пушки для 
просушки домов? Будут пушки. Не сразу, но будут. 
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Едем в Михайловский район на эмчеэсовском пазике. Сиденья завалены бутилированной водой 
(везем почти три тонны) и продуктами: консервами, крупами, макаронами, сухим молоком, 
маслом, печеньем и шоколадом. 100 километров по асфальту, еще 40 — по грунтовке. Большая 
часть деревни Калинино ушла под воду. Вся жизнь теперь сосредоточена в детском садике 
(пункт временного размещения для мам с детьми) и местном клубе (пункт временного 
размещения для всех остальных, а также сотрудников МЧС и военных). В первом ПВР 
сгружаем все продукты и полторы тонны воды. Директор детского садика больше всего 
радуется печенью и шоколаду: «Еда у нас в принципе есть, но малыши сладкого очень хотели». 
Просит в следующий раз привезти теплую одежду и одеяла — ночью уже холодно. Во втором 
пункте оставляем воду и пытаемся узнать у военных и спасателей, смогут ли они передать 
литров 400 в утонувшее Куприяново. 
По прямой — на подходящем плавсредстве — здесь не очень далеко. На резиновых лодках 
МЧС полтонны воды, конечно, не перевезешь. Но у военных есть ПТС — плавающий 
транспортер на гусеничном ходу, на котором, кажется, можно увезти все что угодно. «Ребята, 
не выйдет. Там течение очень сильное — нас унесет в Китай». Не выйдет — так не выйдет, 
значит, в следующий раз доберемся по суше. Сами. 
*** 
Наводнение уже почти пережили. Постепенно уходит вода в Амурской и Еврейской 
автономной областях. Подходит пик паводка в Хабаровском крае. Но по-настоящему страшное 
— впереди. 
Уже через месяц в пострадавших от наводнения районах начнутся заморозки. Все, что не 
просохнет к этому моменту, — придет в негодность. Вода в трещинах фундамента, заморозки, 
вода расширяется, трещины углубляются... Финал очевиден. 
А просохнуть все не успеет, в районе Комсомольска вода начнет уходить только в конце 
сентября. У местных жителей утонули не только вещи, бытовая техника и документы — утонул 
урожай. И даже если выращивали только для себя — это катастрофа, потому что без него не 
выжить. В Амурской области, житнице Дальнего Востока, пострадало больше 500 тысяч 
гектаров сельхозугодий. Несмотря на обращение Роспотребнадзора к банкам с просьбой 
пощадить дальневосточных фермеров (сельхозпроизводители, как правило, берут кредиты под 
будущий урожай, которого в этом году не будет), со многих уже требуют выплат и даже 
досрочных погашений. 
Что же касается компенсаций, о них пока больше разговоров, чем реальных выплат. Кто-то уже 
получил по 10 тысяч, кто-то — всего по 7. На 100-тысячные выплаты в ближайшее время не 
рассчитывает никто — всем ясно, что оформление необходимых документов займет много 
времени. 
К сожалению, ответить на ставший за прошедший месяц главным для Приамурья вопрос: «Как 
перезимовать?» — у волонтеров вряд ли получится. Разрешить его могут только власти. 
Амурская область — Хабаровский край — Москва. 

ГОРОД ПРОВЕДЕТ СВОЙ "СЕЛИГЕР" НА НОВЫХ 
ТЕРРИТОРИЯХ 

Столичный департамент культуры в октябре организует для молодежи 
образовательный лагерь "Волонтеры и гражданские активисты". Об этом 

"Известиям" рассказали в пресс-службе департамента, который возглавляет 
Сергей Капков. По данным представителей ведомства, лагерь будет расположен 
на базе отдыха на территории "новой Москвы" или в ближайшем Подмосковье. 

Анастасия Мальцева, 

«Известия (московский выпуск)» (Москва), № 164, 04.09.2013, c. 8 

Столичный департамент культуры в октябре организует для молодежи образовательный лагерь 
"Волонтеры и гражданские активисты". Об этом "Известиям" рассказали в пресс-службе 
департамента, который возглавляет Сергей Капков. По данным представителей ведомства, 
лагерь будет расположен на базе отдыха на территории "новой Москвы" или в ближайшем 
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Подмосковье. Ориентировочно смена продлится 11 дней, в течение которых девушек и юношей 
по восемь часов в сутки будут обучать работать в качестве волонтеров, а по вечерам молодежи 
разрешат отдохнуть, потанцевать и заняться спортом. Принять участие в образовательном 
лагере сможет бесплатно тысяча человек, за это всех одарят футболками, флешками и 
светящимися неоновыми браслетами. На организацию мероприятия город планирует потратить 
более 4,7 млн рублей. 
- В лагере будут организованы лекции, мастер-классы и тренинги на темы: лидерство, личная 
эффективность, управленческие навыки, коммуникативные способности, проектный 
менеджмент, работа волонтеров в чрезвычайных ситуациях, с детьми, инвалидами и пожилыми 
людьми, - уточнили в департаменте культуры. По вечерам "пионеров" будут развлекать 
тематическими дискотеками, шоу-программами, спортивными соревнованиями и квестами. 
Как пояснили в пресс-службе департамента, лагерь станет логическим продолжением смены о 
волонтерстве, которая проводилась в июле этого года в рамках форума "Селигер" в Тверской 
области. 
По данным ведомства, молодые люди смогут попасть в лагерь, если оставят свою заявку в Сети. 
Распространять информацию о смене планируется на официальном сайте департамента 
культуры, в соцсетях и на различных форумах. В результате должны быть проинформированы 
о мероприятии не менее 10 тыс. человек, а отберут из них тысячу участников. Для молодых 
альтруистов изготовят специальную брендированную продукцию: значки, закладки-магниты, 
футболки, светящиеся неоновые браслеты, блокноты, ручки и флешки. 
Профессор, заместитель завкафедрой интегрированных коммуникаций НИУ ВШЭ Иосиф 
Дзялошинский отмечает, что "в целом волонтерство не является популярным видом 
самозанятости среди молодежи, только в регионах, например в Томске, молодые люди с 
энтузиазмом занимаются социально полезной деятельностью". 
- Значительная часть молодежи делится на два условных лагеря, - объясняет Дзялошинский. - 
Один лагерь - это прагматики, которые считают, что главное - укорениться в этой жизни и 
зарабатывать много денег. Другой лагерь - "пофигисты", которые вообще ничего не хотят. 
Между ними есть тонкая прослойка романтиков - молодых людей, готовых безвозмездно 
заниматься общественной деятельностью. По моим подсчетам, их около 4%. 
По словам эксперта, именно романтики могут откликнуться на это предложение столичных 
властей, так как им, как правило, вообще не важно, под чьим крылом делать какие-то полезные 
дела. Также Дзялошинский добавляет, что в лагерь может поехать и незначительная доля 
прагматиков, которым будет интересно там "завязать контакты". 
Заместитель председателя комиссии Общественной палаты РФ по гражданскому обществу 
Ирина Плещева высказала ряд рекомендаций по организации содержательной части программы 
лагеря. По ее мнению, в программу необходимо обязательно включить подробное обсуждение 
правовой стороны волонтерства. 
- Следует прояснить молодежи все моменты, связанные с необходимостью получать 
регистрационную карточку, - говорит Плещева. - В частности, эта карточка поможет при 
возникновении сложностей с получением медицинской помощи по причине того, что они 
получили какие-то травмы не по случайности, а сознательно подвергая свое здоровье риску. 
Например, когда они разгребали затопленные подвалы при наводнении в Крымске. 
Кроме того, по словам эксперта, волонтеров нужно учить не только "работать руками", но и 
взаимодействовать со спонсорами. 
- Представители бизнес-сообщества часто готовы оказать финансовую помощь людям, 
оказавшимся в беде, но по закону у них нельзя просто так взять деньги и передать их 
пострадавшим, - продолжает Плещева. - Важно, чтобы волонтеры могли, с одной стороны, 
предоставить потенциальным спонсорам адекватное обоснование того, на что требуются 
средства, а с другой - юридически грамотно оформить эти перечисления. 
Между тем сейчас резкой критике общественников подвергается обновленный законопроект "О 
волонтерстве", который Госдума планирует рассмотреть в осеннюю сессию. Профильная 
комиссия ОП по развитию благотворительности и волонтерства просит депутатов отклонить 
закон о волонтерах. В палате отмечают, что "законопроект направлен фактически на 
огосударствление системы добровольчества". В частности, представители волонтерских 
организаций опасаются раскола волонтерского движения на "чужих" и "своих" в результате 
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выборочного применения новых норм представителями региональных органов власти и 
местного самоуправления. 
 

РЕГИОНАЛЬНАЯ ПРЕССА 

ГОША КУЦЕНКО И АРТЁМ ТКАЧЕНКО ОТДОХНУЛИ НА 
БАЛТИЙСКОМ МОРЕ 

Звезды кино и продюсеры стали гостями первого международного фестиваля 
короткометражек "Короче". Главной звездой стал Гоша Куценко, причем приехал 
он скорее не как артист, а как певец. «Сейчас я участвую в благотворительном 
проекте: вместе с другими известными людьми пытаюсь помочь волонтерам, 
которые работают над ликвидацией последствий наводнения на Дальнем 

Востоке. Надеюсь, кто-то откликнется, и мы все сможем помочь людям в беде», - 
поделился актер. 

Оксана Сазонова, 

«Страна Калининград» (Калининград), № 35, 29.08.2013 

Эмблема "Короче" украсила город и превратилась в фон для фотосессий. 
Звезды кино и продюсеры стали гостями первого международного фестиваля короткометражек 
"Короче" 
Калининград постепенно превращается в излюбленное место киноманов. У нас уже есть 
фестивали фильмов стран Евросоюза и Северных стран, "Балтийские дебюты", а теперь и 
"Короче", в котором соревнуются короткометражки. 
Приз – полмиллиона. 
- Это фестиваль прежде всего для молодых режиссеров, ведь формат не требует больших 
финансовых вложений. И он первый в России, потому что, как правило, короткометражки 
всегда шли дополнительной программой и никогда не были основным форматом. Заявки к нам 
приходили со всего мира, откликнулись даже те, кто в этом году представил свои работы в 
Каннах, - рассказал Артём Рыжков, арт-директор фестиваля. - В конкурсе была российская и 
международная часть. Кроме того, часть фильмов попала в категорию "неформат", включая 
работы калининградских режиссеров. 
Фильмы и мультфильмы - всего 400 картин - были из самых разных стран, даже из Колумбии и 
Мексики. Главный победитель получил полмиллиона рублей. Сумма, конечно, не 
астрономическая, но, по задумке организаторов, она вполне сможет стать весомой частью 
бюджета для съемки полного метра. 
- Мой фильм "Спаситель" изначально задумывался как тизер - короткий видеотрейлер, и я уже 
работаю над сценарием полнометражной ленты. Так что и победа, и деньги много для меня 
значат, - признался обладатель Гран-при Роман Артемьев. 
Интересно, что один из победителей - Тато Котетишвили из Грузии, автор фильма "Арбуз", 
даже не знал, что участвует в фестивале - его работу подали польские партнеры. Сюрприз! 
Конкурсная программа проходила сразу в двух кинотеатрах, но больше всего зрителей 
собиралось в Центральном парке: там установили экран размером с пятиэтажку, и все фильмы 
можно было смотреть бесплатно. 
Актер и певец. 
На фестивале было немало именитых гостей - продюсеры, режиссеры. Некоторые 
приглашенные - наши земляки. Например, режиссер Маша Васюкова (сейчас она живет и 
работает в Париже), чей фильм "Вуди до Аллена" показали на открытии. 
- Эту мою документальную короткометражную работу калининградцы видели уже два раза. 
Мировая премьера прошла на фестивале "Вудсток" два года назад, фильм участвовал во многих 
международных фестивалях, а сейчас вышел в американский кинопрокат, - рассказала Маша. 
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Вел мероприятие тоже наш земляк, актер Артём Ткаченко ("Меченосец", "Zолушка"). Кстати, 
после фестиваля Артём с женой Евгенией (на модели и начинающей актрисе Артём женился в 
прошлом году) задержался в родном городе - пара решила отдохнуть на море. 
Главной звездой стал Гоша Куценко, причем приехал он скорее не как артист, а как певец. Гоша 
устроил концерт, на котором спел песни из своего альбома "Май ворлд". 
- Сейчас я участвую в благотворительном проекте: вместе с другими известными людьми 
пытаюсь помочь волонтерам, которые работают над ликвидацией последствий наводнения на 
Дальнем Востоке. Надеюсь, кто-то откликнется, и мы все сможем помочь людям в беде, - 
поделился актер. 
А еще мысли актера и музыканта заняты личными планами: не так давно он во второй раз 
женился и теперь мечтает о ребенке (дочке Куценко от первого брака уже 17 лет, она пошла по 
стопам папы и поступила в театральный институт). 
Кроме работы на площадках, участники и гости фестиваля успели и отдохнуть - организаторы 
устроили им отличную вечеринку на берегу моря. 
Фестиваль. 

СОКОЛОВКА. В СЕЛЕ МУРМИНО РЯЗАНСКОГО РАЙОНА 
СОСТОЯЛОСЬ ЗАСЕДАНИЕ КЛУБА МОЛОДОГО ИЗБИРАТЕЛЯ, 

ПОСВЯЩЕННОЕ ТЕМЕ «МОЛОДЕЖЬ И ВЫБОРЫ» 

В селе Мурмино Рязанского района состоялось заседание клуба молодого 
избирателя, посвященное теме «Молодежь и выборы». С будущими 

избирателями состоялся разговор о перспективах развития Рязанского района. 
Заседание было организовано районным отделом по делам молодежи, 
физической культуре и спорту совместно с Центром добровольчества. 

«Рязанские ведомости» (Рязань), № 162, 03.09.2013 

Молодые люди, которые впервые придут на избирательные участки 8 сентября 2013 года, 
пообщались с членом областной избирательной комиссии Ю.И. А-брамовым, председателем 
территориальной избирательной комиссии района Л.И. Бабаевой, задали вопросы А.В. 
Комписенко, помощнику депутата областной Думы. 
С будущими избирателями состоялся разговор о перспективах развития Рязанского района. 
Заседание было организовано районным отделом по делам молодежи, физической культуре и 
спорту совместно с Центром добровольчества. 
 

ИНТЕРНЕТ-РЕСУРСЫ 

СЕГОДНЯ НАЧИНАЕТ СВОЮ РАБОТУ ГОРЯЧАЯ 
ТЕЛЕФОННАЯ ЛИНИЯ ПО ВОПРОСАМ ДОБРОВОЛЬЧЕСТВА В 

КРАСНОЯРСКЕ 

Начала свою работу горячая телефонная линия по вопросам добровольчества в 
Красноярске. Кто такие волонтёры, как войти в команду волонтёрского 

сопровождения крупных городских и федеральных событий и многие другие 
вопросы можно будет задать по телефону 211-95-01. 

«Yarsk.ru» (Красноярск), 03.09.2013 

Кто такие волонтёры, как войти в команду волонтёрского сопровождения крупных городских и 
федеральных событий и многие другие вопросы можно будет задать по телефону 211-95-01. 
В течение четырех дней (с 3 по 6 сентября) специалисты Молодёжного центра 
Железнодорожного района ответят на вопросы граждан о наиболее важных аспектах развития 
добровольчества. Все желающие смогут получить информацию, касающуюся организации 
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добровольческого движения в Красноярске, вовлечения и мотивации волонтёров, получения 
статуса добровольца, узнать о деятельности общегородского молодёжного проекта «Доброе 
дело», что такое «Личная книжка волонтёра» и чем ценна работа волонтёром. 
Если вам нужна консультация опытных специалистов по вопросам организации волонтёрской 
деятельности, или вы сами хотите стать волонтёром и узнать больше о том, как это сделать, 
звоните по номеру горячей линии с 9:00 до 18:00 по телефону 211-95-01. 
Подробную информацию о добровольчестве всегда можно узнать в Молодёжном центре 
Железнодорожного района по адресу: ул. Ады Лебедевой 149. 

ЛИПЕЦКИЕ ВОЛОНТЕРЫ ИЩУТ УЧАСТНИКОВ КОНЦЕРТА ДЛЯ 
ОДИНОКИХ СТАРИКОВ 

Липецкие волонтеры ищут участников концерта для одиноких стариков. 
Активисты группы «Старость в радость» в Липецке ищут желающих 

поучаствовать в благотворительном концерте, посвященному Дню пожилого 
человека, который пройдет 1 октября в реабилитационном центре "Сосновый 

бор". 

«LipetskMedia.ru» (Липецк), 03.09.2013 

Приглашаются люди, способные исполнить номера разных жанров, а также помочь в 
приготовлении подарков. 
Активисты группы «Старость в радость» в Липецке ищут желающих поучаствовать в 
благотворительном концерте, посвященному Дню пожилого человека, который пройдет 1 
октября в реабилитационном центре "Сосновый бор". 
Как рассказала LipetskMedia активистка липецкого отделения группы Кристина Кройча, для 
проведения концерта требуются артисты разных жанров, готовые бесплатно подарить свое 
творчество одиноким бабушкам и дедушкам. 
- У нас есть волонтеры, готовые показать свои номера, но очень хочется сделать концерт ярким, 
а программу разнообразнее. К примеру, одна из волонтеров покажет пенсионерам своих 
дрессированных собак, другие готовят песни и стихи. После концерта по традиции состоится 
совместное чаепитие и раздача сладких подарков, - рассказала собеседница портала. 
Вместе с этим волонтёрам требуются люди, которые могут сделать интересные сувениры и 
подготовить сладкие подарки для одиноких стариков. 
По словам Кристины Кройчи, в прошлом году подобные концерты уже проходили в центре для 
пожилых людей на улице Механизаторов в Липецке, в геронтологическом центре в селе 
Введенка. 
- Идея создать в Липецке группу помощи пожилым людям была заимствована у всероссийского 
движения «Старость в радость». Главная наша цель - дарить праздники пожилым людям, у 
большинства из которых даже нет родственников и близких. В их возрасте маленькие радости и 
общение, наверное, самое важное, что мы им можем дать, - сообщила Кристина. 
Всем,кто хотел бы поучаствовать в концерте 1 октября, можно оставить заявку в группе 
https://vk.com/starost_v_radost_lipetsk. 
 


